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Il benessere aziendale arriva dalle Dolomiti

Una piattaforma digitale e una cabina insonorizzata realizzata con il legno degli alberi abbattuti dalla tempesta Vaia:
ecco la proposta della startup Moonly fondata da Matteo Piazzi Se in un film del 1987 Cher era "Stregata dalla luna",
più di trent'anni dopo il nostro satellite ha ispirato un giovane imprenditore trentino, Matteo Piazzi, che ha trovato il
modo di unire l'amore per le Dolomiti, la passione per il benessere e la spinta all'eco-sostenibilità in una start-up che
vuole aiutare chi lavora a superare stress e burnout in modo originale e naturale, sostenendo allo stesso tempo il
territorio. L'azienda di cui è Ceo si chiama Moonly «e mi piace definirla la Netflix del corporate well-being - racconta a
Economy - grazie a Moon, la sua piattaforma digitale che si declina in web app, app Android e iOs e unisce il corporate
wellbeing e la soft skills education, rendendone accessibili i contenuti senza la necessitå di erogarli fisicamente».
Un'idea che nasce, anche, da una gravissima calamità naturale. «Oggi ho 26 anni - racconta Piazzi - e a 19 ho lasciato
la Val di Fassa e Moena, dove vivevo, per iniziare a lavorare nel settore del benessere e del fitness a Verona, dove
ho operato per cinque anni come personal trainer e come consulente del benessere per le aziende. Dopo Verona, ho
passato anche un anno in Slovenia. Facendo il persona] trainer per manager o imprenditori, sono diventato per loro
quasi uno psicologo: mi raccontavano ansie, frustrazioni e problematiche della vita d'azienda. Ho cercato di ascoltarli
per capirne i problemi e provare, un giorno, a trovarvi delle soluzioni. Durante gli anni lontano da casa, tornavo a
Moena più o meno ogni due mesi, per tre giorni. Il 29 ottobre 2018, gior- no della tempesta Vaia, ero a casa. Quattordici
milioni di alberi abbattuti in sei ore, quanti ne tagliano i boscaioli in dieci anni. Quando al mattino, dopo quella notte
infernale, ho visto la desolazione, mi sono sentito quasi in colpa a vivere lontano dalle Dolomiti e non poter fare nulla
per le mie montagne. Nei mesi successivi ho pensato alla possibilità di ritornare: il mio obiettivo era sempre stato
quello di creare qualcosa che unisse il benessere con le Dolomiti, senza impegnarmi nel turismo o nell'hotellerie.
Così, dopo circa sei mesi ho mollato tutto per tornare a casa e provarci». Obiettivo non banale. Le consulenze sul
benessere aziendale, per quanto personalizzate, sono molto standardizzate: «Ho impiegato mesi per capire come
creare qualcosa di unico e il 14 settembre 2019, mentre mi godevo una serata di luna piena passeggiando intorno
al lago di Carezza, ho concepito l'idea di una piattaforma digitale che contenesse tutto il well-being per le imprese.
Moonly è nata così, con uno sguardo alla luna piena, e poi con l'aiuto di tecnici e coach professionisti ho creato Moon,
la piattaforma digitale di servizi e contenuti dedicati al benessere aziendale». Oltre a Piazzi, in azienda vi sono altre
sette persone che lavorano a distanza da tutta Italia: «Uno dei miei sogni sarebbe avere solo collaboratori del mio
territorio - dice il Ceo -, ma è difficile trovare qui tutte le competenze». Oltre a Moon, l'altra anima di Moonly è Mood,
una cabina insonorizzata da installare in azienda, realizzata con il legno degli alberi abbattuti da Vaia. «Si può usare
per telefonare in privacy, lavorare, fare videoconferenze o solo per meditare. Sulle pareti interne è riprodotta la foto
del lago di Carezza con i boschi e le montagne: entrarci è come stare nella natura. Parte dei ricavi dell'azienda è
destinata alla piantumazione di nuovi alberi: uno per ogni abbonamento a Moon sottoscritto, dieci per ogni cabina
Mood venduta». Le cabine sono fatte da un falegname di Moena: «Se anche dovessimo crescere molto, daremo
lavoro solo ad artigiani delle valli di Fassa e Fiemme». Il target di Moonly sono aziende dai 50 ai 500 dipendenti,
«anche se - ammette Piazzi - sono le grandi quelle che stanno investendo molto sul benessere dei collaboratori».
Magari partendo da una cabina con le Dolomiti dentro...
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THIS MUST BE THE PLACE

Senza piazze non esisterebbero gli italiani. L'italiano «SCENDE IN PIAZZA» con bandiere, megafoni e striscioni,
«mette in piazza» i suoi problemi e per liberarsene fa «piazza pulita» dei pensieri e delle frequentazioni dannose
mentre per parlare bene di sé dice di essere il «migliore sulla piazza». Basterebbe questo piccolo excursus di
espressioni verbali per comprendere quanto questa soluzione urbanistica, lontana parente dell'agorà greca, sia una
parte fondamentale del mondo interiore degli italiani. Tutti temiamo il giudizio della «piazza», che sia essa una piazza
metaforica, e cioè l'opinione degli altri, o che sia invece una piazza vera e propria: chi ha il coraggio di passeggiare
nella piazza centrale del paese vestito in modo evidentemente eccentrico? Coloro che sono cresciuti in provincia
sanno bene come funziona: con il termine «piazza» si evoca l'intera comunità perché letteralmente tutto quello che
succede in una cittadina o in un paese viene commentato in piazza ed è lì che si decidono fortune o miserie degli
ignari individui. Se proviamo a fare filosofia a buon mercato, la piazza rappresenta la più scontata delle soluzioni a un
enigma che resta forse sotto il pelo dell'acqua della nostra consapevolezza ma che ci accompagna sempre mentre
passeggiamo per una città sconosciuta: dove finiscono tutte queste strade? O, a volte: da dove partono tutte queste
strade? Saperlo ci è utile perché ci riconsegna a una fuggevole impressione di stabilità e cancella la punta d'ansia che
non sappiamo di avere costantemente dentro ma che c'è, quella punta d'ansia che si chiama spirito di conservazione
e ci permette di non finire male non appena mettiamo il naso fuori di casa. Abbiamo tutti questa necessità di crearci
delle mappe, reali o mentali, e le mappe stanno dentro una cornice. Inevitabilmente la cornice ha un centro e una
periferia e il centro ha un valore superiore a quello degli angoli estremi, posti ai bordi esterni della mappa. Se andiamo
in una città cerchiamo subito di capire dove si trovi la piazza centrale e non tanto per sfruttare fin da subito l'occasione
di fare shopping, ma perché è nella piazza centrale che possiamo sperare di capire in una frazione di secondo in
che razza di posto siamo capitati. La piazza di una città racconta la storia e la psicologia di chi quella città la abita.
Se la catà non è una metropoli, porsi in mezzo alla piazza e osservare il panorama ruotando lo sguardo in tutte le
direzioni regala la straordinaria sensazione di essere davvero al centro di qualche cosa e questa sensazione è quello
che in fondo cerchiamo quando viaggiamo: arrivare in un luogo che emani una specie di vibrazione riconducibile a
un punto d'approdo. È per questo che noi europei spesso soffriamo di un principio di alienazione quando proviamo a
girare per il Midwest americano. Lì le piazze non esistono e tutte quelle strade perpendicolari una all'altra non portano
da nessuna parte, ognuna la rappresentazione concreta delle famose rette infinite e immaginarie che studiavamo a
scuola nelle ore di matematica. Senza piazza viene a mancare la possibilità di farsi un'idea immediata dello spirito
del luogo e veniamo dunque catapultati sul suolo di un pianeta inconoscibile e che ci appare subito come artificioso,
privo di umanità. Al contrario, seguire la via di una città, una via di quelle lunghe, seguirla nelle sue trasformazioni,
nelle sue varie incarnazioni per le quali magari all'inizio ci appare anonima e poi via via cambia pelle — qualche
laboratorio artigiano, un palazzo elegante, una pasticceria — per poi infine approdare a una piccola o grande piazza,
infonde nel nostro animo la stessa sensazione di pace e meraviglia che provano i piemontesi di frontiera quando,
scendendo dalle accidentate strade dell'Appennino, vedono finalmente apparire in tutto il suo misterioso splendore
il mare della Liguria. Torniamo al punto di partenza. Come sarebbero gli italiani senza le loro piazze ducali, le loro
piazze del duomo, le loro piazze del mercato, le loro piazze San Pietro? Semplice, non ci sarebbero proprio. Perché è
in piazza che ci sentiamo parte di una comunità ed è in piazza che possiamo sempre contare di trovare i veri campioni
di un luogo particolare. Lasciamo stare per un attimo le piazze di certe città, infestate dalle decine se non centinaia di
sciatte comparse (turisti, venditori, mimi e musicisti) e visualizziamo la pigra immagine di una piazza italiana qualsiasi
in un giorno qualsiasi di una stagione qualsiasi. Quando non ci appare completamente vuota come un quadro di De
Chirico, ci offre sicuramente lo spettacolo di almeno un pazzo che parla da solo. Se poi siamo fortunati possiamo
trovarvi uno stuolo di anziani habitué che passeggiano con le mani dietro la schiena o prendono il fresco o il sole
seduti sulle panchine. Ecco. È quello il momento in cui la città si rivela per quello che è ed è quello il momento in
cui possiamo dire di essere finalmente arrivati a destinazione.Due ragazze cuciono it Tricolore: Le Sartine, in piazza
Unita d'Italia a Trieste. FRIULI-VENEZIA GIULIA. Two young women sewing a flag.. Le Sartine, Piazza Unita d'Italia,
Trieste. Friuli-Venezia Giulia.
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Roma – Salute: Giornata Nazionale della Psicologia

Mercoledì 7 ottobre dalle ore 9.30, nell’ambito della Giornata Nazionale della Psicologia 2020, presso la Camera
di Commercio di Roma – Sala del Tempio di Adriano a Piazza di Pietra, si terrà il convegno su il diritto alla salute
psicologica, organizzato dal Consiglio Nazionale dell’Ordine degli Psicologi. Dopo l’introduzione del Presidente
del CNOP, David Lazzari, alle 10 si svolgerà una tavola rotonda politico-istituzionale con Paola Boldrini (Pd),
Maria Teresa Bellucci (Fdi), Giuseppe Moles (Fi), Massimo Baroni (M5s). Alle 11, incontro su La psicologia e
la salute con Laura Parolin (Pres. Psicologi Lombardia), Angela Quaquero (Pres. Psicologi Sardegna), Luisa
Langone (coordinatrice della Commissione Cnop Relazione con i cittadini, promozione dei valori e della professione),
Francesco Bottaccioli, Livio Gigliuto (Vicepres. Istituto Piepoli). Alle 11.30, la performance di Neri Marcorè. Alle 12,
tavola rotonda su Il ruolo della psicologia all’epoca del Covid-19 con gli interventi degli psicologi Elisabetta Camussi,
Daniela Lucangeli, Vittorio Lingiardi, Paolo Legrenzi, Paola Carruba. Alle 13.00 cerimonia di consegna del “Premio
Psicologi per la Solidarietà” alla Protezione Civilecon intervento di Angelo Borrelli, capo della Protezione Civile
nazionale. Moderatrice dell’evento sarà la giornalista Rai Elisa Anzaldo. Sarà possibile seguire la Giornata nazionale
della Psicologia 2020 in diretta streaming collegandosi al sito (www.psy.it/giornatapsicologia) e al profilo Facebook
del Consiglio Nazionale dell’Ordine degli Psicologi. (Fonte: comunicato stampa)
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IL TUO LAVORO POCA ANSIA E TANTA NOIA? CAMBIA!

D iciamo subito una cosa. La comfort zone non è un concetto negativo. Quindi non sentirti in colpa se, dopo aver
letto questo articolo, decidi che non hai nessuna voglia di uscire da quello che gli psicologi definiscono “uno stato
psicologico rassicurante perché privo di ansia”. Prima però fai un check. Se, nonostante lo stipendio, i colleghi
simpatici e la sede comoda, sogni di cambiare, non ci sono dubbi: la tua routine avrà anche lati positivi ma un po’ ti
soffoca. Cioè nella tua comfort zone priva di tensione (anzi proprio per questo) ci stai stretta. Per uscirne serve una
strategia. È in tre step quella di Sebastiano Zanolli, manager e advisor (sebastiano zanolli.com), autore di La grande
differenza (Franco Angeli) e Alternative - Aspira al meglio, preparati al peggio e abbi sempre pronto un piano B (Roi
edizioni). LAVORA SULLE COMPETENZE Il primo: la conoscenza. La comfort zone è uno spazio chiuso. Prima di
saltar fuori, va ampliato con il sapere. Usiamo una metafora. Sei al mare ma non sai nuotare e così resti in spiaggia.
Se però entri in acqua, e pian piano ti sposti dove non tocchi per capire come stare a galla, alla fine potrai fare
qualche bracciata. Uscire dal tuo mondo significa non farsi spaventare da quello che c’è fuori. Se sei scontenta del
tuo lavoro ma temi di non trovare altro, anziché restare lì, tra noia e demotivazione, potresti cercare invece di capire
quali chance hai: vai sui siti specializzati 77 e scorri gli annunci. Fatta la ricerca, scopri che il requisito indispensabile
è l’inglese. E il tuo è arrugginito. Oppure sono richieste techno skills, e tu non ti senti una vera nativa digitale. Siamo
al secondo step. DALLA TEORIA ALLA PRATICA Perché una cosa è sapere, un’altra saper fare, e per cambiare
devi concretizzare le conoscenze. Ti iscrivi ai corsi online, guardi le serie in lingua originale, ricorri ai tutorial# Le
probabilità di farcela a spiccare il salto sono proporzionali alla motivazione. È il terzo step: per mantenerla alta fai
piazza pulita della vecchia forma mentis. Fin qui il percorso per cambiare tout court. Ma puoi uscire dalla routine
anche restando dove sei, modificando il tuo atteggiamento. PRIMA LE SOFT SKILLS Comincia cambiando sguardo
e valutando il tuo lavoro in modo diverso. Fai fatica ad avere rapporti con colleghi o collaboratori? Sforzati di andare
incontro all’altro: capire chi è, lasciargli spazio. Evitando, per esempio, di sottolineare l’errore. Alimenta le capacità
emotive, le cosiddette soft skills, fondamentali in un mondo che ha visto sparire le gerarchie, come sottolinea Silvia
Zanella, formatrice, nel suo Il futuro del lavoro è femmina. Si tratta di rimettersi in gioco sul piano umano, combattendo
i pregiudizi che impediscono di stare bene tra e con gli altri. Perché nella comfort zone non rischi nulla, ma non
accadrà nessuno di quegli eventi per i quali vale la pena vivere. Come crescere.
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Azzolina: “Necessaria collaborazione con psicologi a scuola”

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – L’attività di sostegno psicologico nelle scuole per la ripartenza “era un intervento
necessario. Come giustamente affermate anche voi, infatti, la salute psicologica è parte del diritto alla salute. Credo
quindi che la collaborazione che abbiamo attivato sia davvero importante. E ha trovato un riscontro favorevole anche
nella comunità scolastica”. Lo scrive la ministra dell’Istruzione, Lucia Azzolina, nel messaggio inviato al nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020, organizzato dal Consiglio nazionale dell’Ordine degli
psicologi al Tempio di Adriano a Roma. Azzolina ha infatti ricordato come, “nell’ambito del Protocollo di sicurezza per
la ripresa delle lezioni in presenza, siglato lo scorso 6 agosto, abbiamo previsto, proprio sulla base di un’apposita
convenzione tra ministero dell’Istruzione e Consiglio nazionale Ordine psicologi, attività di sostegno psicologico nelle
scuole per fare fronte a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione”. (Adnkronos)
Please follow and like us: Vedi anche:Domani Giornata nazionale della psicologia, convegno a RomaMaturità,
Consiglio superiore Istruzione: "Senza…Coronavirus, presidente Ordine psicologi: "Nuovo…Conte: "Paese intero sta
affrontando crisi con…
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Coronavirus, la psicologa: "Smartworking Solo per chi ha vite perfette" 

(Fotogramma) Pubblicato il: 07/10/2020 15:45 "Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo per chi
ha vite perfette. Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione molto
residuale". Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di esperti in
materia economico-sociale per la task force di fase 2 - il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao - nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli
psicologi, oggi a Roma. Lo smartworking come "lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze, in un
ottica quasi di 'decrescita felice', va bene per i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano. Non so
quante persone, quante donne, quante famiglie possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente, sarà per
deformazione professionale, sono interessata al restante 99% della popolazione", ha detto l'esperta che ha raccontato
l'esperienza con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in tema di intervento psicologico emerse non sono state
poi accolte. RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright Adnkronos.
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Coronavirus, la psicologa: "Smartworking Solo per chi ha vite perfette"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo per chi ha vite
perfette. Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione molto
residuale". Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di esperti in
materia economico-sociale per la task force di fase 2 - il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao - nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli
psicologi, oggi a Roma. Lo smartworking come "lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze, in un
ottica quasi di 'decrescita felice', va bene per i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano. Non so
quante persone, quante donne, quante famiglie possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente, sarà per
deformazione professionale, sono interessata al restante 99% della popolazione", ha detto l'esperta che ha raccontato
l'esperienza con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in tema di intervento psicologico emerse non sono state
poi accolte.
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Coronavirus, la psicologa: "Smartworking Solo per chi ha vite perfette"

07 ottobre 2020 Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo
per chi ha vite perfette. Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione
molto residuale". Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di
esperti in materia economico-sociale per la task force di fase 2 - il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao - nel
corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine
degli psicologi, oggi a Roma. Lo smartworking come "lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze,
in un ottica quasi di 'decrescita felice', va bene per i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano.
Non so quante persone, quante donne, quante famiglie possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente,
sarà per deformazione professionale, sono interessata al restante 99% della popolazione", ha detto l'esperta che ha
raccontato l'esperienza con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in tema di intervento psicologico emerse
non sono state poi accolte.
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Coronavirus, la psicologa: "Smartworking Solo per chi ha vite perfette"

Home /  Adnkronos - Ultim'ora elementor-element-6077b3d9 elementor-widget elementor-widget-theme-post-
content" data-id="6077b3d9" data-element_type="widget" data-widget_type="theme-post-content.default"> Roma, 7
ott. (Adnkronos Salute) – ‘Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo per chi ha vite perfette.
Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione molto residuale’.
Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di esperti in materia
economico-sociale per la task force di fase 2 – il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao – nel corso del convegno
sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi, oggi
a Roma. Lo smartworking come ‘lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze, in un ottica quasi di
‘decrescita felice’, va bene per i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano. Non so quante persone,
quante donne, quante famiglie possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente, sarà per deformazione
professionale, sono interessata al restante 99% della popolazione’, ha detto l’esperta che ha raccontato l’esperienza
con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in tema di intervento psicologico emerse non sono state poi accolte.
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Coronavirus, la psicologa: “Smartworking Solo per chi ha vite perfette”

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – “Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo per chi ha vite
perfette. Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione molto
residuale”. Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di esperti
in materia economico-sociale per la task force di fase 2 – il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao – nel
corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell’Ordine
degli psicologi, oggi a Roma. Lo smartworking come “lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze,
in un ottica quasi di ‘decrescita felice’, va bene per i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano.
Non so quante persone, quante donne, quante famiglie possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente,
sarà per deformazione professionale, sono interessata al restante 99% della popolazione”, ha detto l’esperta che ha
raccontato l’esperienza con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in tema di intervento psicologico emerse
non sono state poi accolte.
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Coronavirus, Speranza 'Non ne siamo ancora fuori'

ROMA (ITALPRESS) - "Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno e' stato segnato da
un'esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non
ne siamo fuori, il contagio e' ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela".
Cosi' il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale "Il
diritto alla salute psicologica", organizzato dal Consiglio Nazionale dell'Ordine degli Psicologi. "Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanita' del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall'Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c'e' uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessita' di rimettere al centro un supporto psicologico che
e' sentito dai cittadini come sempre piu' rilevante e importante", ha aggiunto. "Leggero' con attenzione le vostre
proposte e il lavoro che fate - ha sottolineato il ministro -, ci sara' modo di confrontarci tutti insieme nella consulta
degli Ordini delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sara' una fase interessante con una
nuova centralita' del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme". (ITALPRESS). tan/sat/red
07-Ott-20 10:34 7 ottobre 2020
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Coronavirus, Speranza “Non ne siamo ancora fuori”

ROMA (ITALPRESS) – “Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un’esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela”.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale “Il
diritto alla salute psicologica”, organizzato dal Consiglio Nazionale dell’Ordine degli Psicologi.“Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall’Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c’è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante”, ha aggiunto.“Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate – ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme”.(ITALPRESS). Please follow and like us:
Vedi anche:Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"Speranza: "Fuori da tempesta Covid ma non
in porto…Speranza: "Guai a pensare che battaglia sia vinta"Coronavirus, Speranza: 'Vissute settimane che…
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Coronavirus: Istituto Piepoli, giovani più spirituali e lucidi in ...

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "I giovani hanno rafforzato la spiritualità e vivono con lucidità questa emergenza.
Da un’indagine svolta per Fondazione Pisa e Fondazione Charlie, durante il lockdown 4 giovani su 10 hanno chattato
o fatto video-chiamate con amici o familiari ogni giorno, un quarto ha svolto attività fisica in casa e il 24% ha pregato
almeno una volta alla settimana". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio
Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale
dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Si registra - aggiunge l'esperto - anche un ritorno all’uso del
diario (anche in questo caso, il 24% degli italiani lo ha scritto almeno una volta alla settimana). Cinque giovani su 10
dichiarano di aver vissuto il lockdown da fidanzate e fidanzati, con qualche conflitto in più ma con buona tenuta delle
relazioni". "Lo stesso lockdown - continua Gigliuto - è stato vissuto all’insegna di un mix di sentimenti ambivalenti: se
un terzo dei giovani ha provato speranza e fiducia (33%), il 21% ha provato tristezza e malinconia. Non sono mancati
indifferenza e distacco (14%), rabbia e frustrazione (12%). Marginale la quota di giovani spaventati, solo il 9% ha
provato paura e timore". "Sul futuro, gli adolescenti appaiono 'ragionevoli e lungimiranti': per il 70% la situazione si
risolverà, ma ci vorrà molto tempo; in sette casi su dieci si dichiara attenzione a non essere contagiati, e metà degli
intervistati spende con oculatezza, pensando che con l'emergenza ci siano meno soldi per tutti. Infine, la maggioranza
dei giovani è ottimista sul mondo post-emergenza. Ad essere convinti che torneremo a vivere come prima sono
soprattutto i membri della Generazione Z, i più giovani tra i giovani", conclude. 7 ottobre 2020
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Coronavirus: Istituto Piepoli, giovani più spirituali e lucidi in emergenza

07/10/2020 12:29 Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "I giovani hanno rafforzato la spiritualità e vivono con lucidità
questa emergenza. Da un’indagine svolta per Fondazione Pisa e Fondazione Charlie, durante il lockdown 4 giovani
su 10 hanno chattato o fatto video-chiamate con amici o familiari ogni giorno, un quarto ha svolto attività fisica in casa
e il 24% ha pregato almeno una volta alla settimana".E' quanto emerge dall'analisi presentata dal vicepresidente
dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato
dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Si registra - aggiunge l'esperto
- anche un ritorno all’uso del diario (anche in questo caso, il 24% degli italiani lo ha scritto almeno una volta alla
settimana).Cinque giovani su 10 dichiarano di aver vissuto il lockdown da fidanzate e fidanzati, con qualche conflitto
in più ma con buona tenuta delle relazioni". "Lo stesso lockdown - continua Gigliuto - è stato vissuto all’insegna di
un mix di sentimenti ambivalenti: se un terzo dei giovani ha provato speranza e fiducia (33%), il 21% ha provato
tristezza e malinconia.Non sono mancati indifferenza e distacco (14%), rabbia e frustrazione (12%). Marginale la
quota di giovani spaventati, solo il 9% ha provato paura e timore"."Sul futuro, gli adolescenti appaiono 'ragionevoli e
lungimiranti': per il 70% la situazione si risolverà, ma ci vorrà molto tempo; in sette casi su dieci si dichiara attenzione
a non essere contagiati, e metà degli intervistati spende con oculatezza, pensando che con l'emergenza ci siano
meno soldi per tutti.Infine, la maggioranza dei giovani è ottimista sul mondo post-emergenza. Ad essere convinti che
torneremo a vivere come prima sono soprattutto i membri della Generazione Z, i più giovani tra i giovani", conclude.
Fonte: News Trend Online
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Coronavirus: Istituto Piepoli, giovani più spirituali e lucidi in emergenza

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "I giovani hanno rafforzato la spiritualità e vivono con lucidità questa emergenza.
Da un’indagine svolta per Fondazione Pisa e Fondazione Charlie, durante il lockdown 4 giovani su 10 hanno chattato
o fatto video-chiamate con amici o familiari ogni giorno, un quarto ha svolto attività fisica in casa e il 24% ha pregato
almeno una volta alla settimana". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio
Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale
dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Si registra - aggiunge l'esperto - anche un ritorno all’uso del
diario (anche in questo caso, il 24% degli italiani lo ha scritto almeno una volta alla settimana). Cinque giovani su 10
dichiarano di aver vissuto il lockdown da fidanzate e fidanzati, con qualche conflitto in più ma con buona tenuta delle
relazioni". "Lo stesso lockdown - continua Gigliuto - è stato vissuto all’insegna di un mix di sentimenti ambivalenti: se
un terzo dei giovani ha provato speranza e fiducia (33%), il 21% ha provato tristezza e malinconia. Non sono mancati
indifferenza e distacco (14%), rabbia e frustrazione (12%). Marginale la quota di giovani spaventati, solo il 9% ha
provato paura e timore"."Sul futuro, gli adolescenti appaiono 'ragionevoli e lungimiranti': per il 70% la situazione si
risolverà, ma ci vorrà molto tempo; in sette casi su dieci si dichiara attenzione a non essere contagiati, e metà degli
intervistati spende con oculatezza, pensando che con l'emergenza ci siano meno soldi per tutti. Infine, la maggioranza
dei giovani è ottimista sul mondo post-emergenza. Ad essere convinti che torneremo a vivere come prima sono
soprattutto i membri della Generazione Z, i più giovani tra i giovani", conclude.
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Coronavirus: Istituto Piepoli, giovani più spirituali e lucidi in emergenza

07/10/2020 12:29 AdnKronos @Adnkronos Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "I giovani hanno rafforzato la spiritualità
e vivono con lucidità questa emergenza. Da un’indagine svolta per Fondazione Pisa e Fondazione Charlie, durante il
lockdown 4 giovani su 10 hanno chattato o fatto video-chiamate con amici o familiari ogni giorno, un quarto ha svolto
attività fisica in casa e il 24% ha pregato almeno una volta alla settimana". E' quanto emerge dall'analisi presentata
dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia
2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Si registra -
aggiunge l'esperto - anche un ritorno all’uso del diario (anche in questo caso, il 24% degli italiani lo ha scritto almeno
una volta alla settimana). Cinque giovani su 10 dichiarano di aver vissuto il lockdown da fidanzate e fidanzati, con
qualche conflitto in più ma con buona tenuta delle relazioni". "Lo stesso lockdown - continua Gigliuto - è stato vissuto
all’insegna di un mix di sentimenti ambivalenti: se un terzo dei giovani ha provato speranza e fiducia (33%), il 21%
ha provato tristezza e malinconia. Non sono mancati indifferenza e distacco (14%), rabbia e frustrazione (12%).
Marginale la quota di giovani spaventati, solo il 9% ha provato paura e timore"."Sul futuro, gli adolescenti appaiono
'ragionevoli e lungimiranti': per il 70% la situazione si risolverà, ma ci vorrà molto tempo; in sette casi su dieci si
dichiara attenzione a non essere contagiati, e metà degli intervistati spende con oculatezza, pensando che con
l'emergenza ci siano meno soldi per tutti. Infine, la maggioranza dei giovani è ottimista sul mondo post-emergenza.
Ad essere convinti che torneremo a vivere come prima sono soprattutto i membri della Generazione Z, i più giovani
tra i giovani", conclude.
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Coronavirus: Istituto Piepoli, stress ormai 'normale, psicologo ...

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "La nuova normalità è essere più stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza,
tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati convivere c’è anche un maggior livello di stress. Gli psicologi per i
cittadini sono una sorta di 'mascherina della mente', indispensabili per affrontare questa nuova normalità: 8 cittadini
su 10 ritengono che gli psicologi devono essere al loro fianco in questa fase, stessa percentuale di quanti credono
necessaria la mascherina". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio
Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale
dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Dopo un marginale calo estivo - spiega l'esperto - i livelli
di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che registravamo prima dell’inizio dell’emergenza. Se
all’inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del contagio, oggi cresce sempre più l'ansia per le
conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere una nuova crisi economica: questo spaventa
gli italiani e soprattutto i più giovani". Per calcolare lo stress l'Istituto Piepoli utilizza uno strumento, 'lo stressometro'
che misura il livello di stress auto-percepito. "Uno strumento che abbiamo messo a punto da oltre un anno grazie al
Consiglio dell'Ordine degli psicologi - spiega Gigliuto - e funziona chiedendo ogni settimana a un campione di italiani
il livello dello stress che sentono su una scala di 10 punti. In questo modo, rispetto alla domanda posta in una sola
occasione, siamo in grado di ottenere una misurazione più precisa e valutarne le variazioni", conclude sottolineando
che, per quanto riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre grandi fasi, secondo i dati dello stressometro:
lockdown con alte dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con uno stress maggiore ma diverso rispetto a
marzo, caratterizzato, appunto, da una maggiore pure delle conseguenze economiche della pandemia. 7 ottobre 2020
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Coronavirus: Istituto Piepoli, stress ormai 'normale, psicologo indispensabile'

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "La nuova normalità è essere più stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza,
tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati convivere c’è anche un maggior livello di stress. Gli psicologi per i
cittadini sono una sorta di 'mascherina della mente', indispensabili per affrontare questa nuova normalità: 8 cittadini
su 10 ritengono che gli psicologi devono essere al loro fianco in questa fase, stessa percentuale di quanti credono
necessaria la mascherina". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio
Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale
dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Dopo un marginale calo estivo - spiega l'esperto - i livelli
di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che registravamo prima dell’inizio dell’emergenza. Se
all’inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del contagio, oggi cresce sempre più l'ansia per le
conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere una nuova crisi economica: questo spaventa
gli italiani e soprattutto i più giovani".Per calcolare lo stress l'Istituto Piepoli utilizza uno strumento, 'lo stressometro'
che misura il livello di stress auto-percepito. "Uno strumento che abbiamo messo a punto da oltre un anno grazie al
Consiglio dell'Ordine degli psicologi - spiega Gigliuto - e funziona chiedendo ogni settimana a un campione di italiani
il livello dello stress che sentono su una scala di 10 punti. In questo modo, rispetto alla domanda posta in una sola
occasione, siamo in grado di ottenere una misurazione più precisa e valutarne le variazioni", conclude sottolineando
che, per quanto riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre grandi fasi, secondo i dati dello stressometro:
lockdown con alte dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con uno stress maggiore ma diverso rispetto a
marzo, caratterizzato, appunto, da una maggiore pure delle conseguenze economiche della pandemia.
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Coronavirus: Istituto Piepoli, stress ormai 'normale, psicologo indispensabile'

07/10/2020 12:30 AdnKronos @Adnkronos Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "La nuova normalità è essere più
stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza, tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati convivere c’è anche
un maggior livello di stress. Gli psicologi per i cittadini sono una sorta di 'mascherina della mente', indispensabili per
affrontare questa nuova normalità: 8 cittadini su 10 ritengono che gli psicologi devono essere al loro fianco in questa
fase, stessa percentuale di quanti credono necessaria la mascherina". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal
vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia
2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Dopo un marginale
calo estivo - spiega l'esperto - i livelli di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che registravamo
prima dell’inizio dell’emergenza. Se all’inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del contagio, oggi
cresce sempre più l'ansia per le conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere una nuova
crisi economica: questo spaventa gli italiani e soprattutto i più giovani".Per calcolare lo stress l'Istituto Piepoli utilizza
uno strumento, 'lo stressometro' che misura il livello di stress auto-percepito. "Uno strumento che abbiamo messo a
punto da oltre un anno grazie al Consiglio dell'Ordine degli psicologi - spiega Gigliuto - e funziona chiedendo ogni
settimana a un campione di italiani il livello dello stress che sentono su una scala di 10 punti. In questo modo, rispetto
alla domanda posta in una sola occasione, siamo in grado di ottenere una misurazione più precisa e valutarne le
variazioni", conclude sottolineando che, per quanto riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre grandi fasi,
secondo i dati dello stressometro: lockdown con alte dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con uno stress
maggiore ma diverso rispetto a marzo, caratterizzato, appunto, da una maggiore pure delle conseguenze economiche
della pandemia.
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Coronavirus: presidente Ordine psicologi, 'nuovo lockdown sarebbe ...

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Dopo l’estate i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di
marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il
Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura
totale". Lo dichiara David Lazzari, presidente del Consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi, in occasione
dell’evento per la Giornata Nazionale della Psicologia in corso a Roma. "La pandemia, come tutte le grandi crisi
che mostrano la nostra vulnerabilità e pongono una sfida adattiva - spiega Lazzari - ha mostrato l’importanza degli
aspetti psicologici per la vita e la salute. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico (non
supportato da una rete pubblica carente o assente) è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica".
Per il presidente degli psicologi italiani "occorrono quindi provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere
la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario,
dall’assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi
ed avere pensanti ricadute sulla società e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto
provata. La psicologia è fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro". 7 ottobre 2020
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Coronavirus: presidente Ordine psicologi, 'nuovo lockdown sarebbe insostenibile'

Galleria: Covid, chi mangia spesso al ristorante rischia di più? Lo studio americano (LOLnews) >
QUESTI CIBI RAFFORZANO LE DIFESE IMMUNITARIE E ALLONTANANO IL RISCHIO DI CONTAGIO
DA CORONAVIRUS Crediti foto: Shutterstock" data-src="{"default":{"load":"default","w":"62","h":"42","src":"//img-
s-msn-com.akamaized.net/tenant/amp/entityid/BB198d9f.img?h=416&w=624&m=6&q=60&o=f&l=f"}}" src="//static-
entertainment-neu-s-msn-com.akamaized.net/sc/9b/e151e5.gif" /> © Fornito da Notizie.it Featured-1188685 Roma,
7 ott. (Adnkronos Salute) – "Dopo l’estate i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo,
si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese
non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale".
Lo dichiara David Lazzari, presidente del Consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi, in occasione dell’evento per
la Giornata Nazionale della Psicologia in corso a Roma. "La pandemia, come tutte le grandi crisi che mostrano la
nostra vulnerabilità e pongono una sfida adattiva – spiega Lazzari – ha mostrato l’importanza degli aspetti psicologici
per la vita e la salute. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico (non supportato da una
rete pubblica carente o assente) è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica". Per il presidente degli
psicologi italiani "occorrono quindi provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo
e l’urgente attivazione di una rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall’assistenza di base e dalla
scuola. Senza prevenzione e ascolto questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pensanti ricadute
sulla società e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia è
fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro". Microsoft potrebbe guadagnare una commissione in caso di
acquisto di un prodotto o servizio tramite i link consigliati in questo articolo. ARGOMENTI PER TE
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Covid, Conte: per ripartire serve l’impegno di tutti

Messaggio a piscologi:imprenscindibile diritto salute psicologica Roma, 7 ott. (askanews) – “Il Paese intero sta
affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno, ma è solamente grazie alla determinazione e
all’attenzione di tutti gli attori istituzionali, all’equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire”.
Lo scrive il Presidente del Consiglio, Giuseppe Conte, in un messaggio al presidente del Consiglio Nazionale
dell’Ordine degli psicologi, in occasione della V Edizione del Convegno nazionale ‘Il Diritto alla Salute psicologica’.
“Nell’impossibilità di intervenire a causa dell’intensa attività istituzionale – scrive Conte – desidero comunque
esprimerle il mio apprezzamento e la totale condivisione del tema trattato”. Il premier sottolinea: “La centralità del tema
del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell’importanza della salute psicologica, soprattutto
nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio. E’ quindi con grande piacere che
invio, a Lei e a tutti i Suoi ospiti, il mio più caloroso saluto e l’augurio di buon lavoro”.
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Covid, l'analisi: essere stressati è nuova normalità

Galleria: Covid, chi mangia spesso al ristorante rischia di più? Lo studio americano (LOLnews) >
QUESTI CIBI RAFFORZANO LE DIFESE IMMUNITARIE E ALLONTANANO IL RISCHIO DI CONTAGIO
DA CORONAVIRUS Crediti foto: Shutterstock" data-src="{"default":{"load":"default","w":"62","h":"42","src":"//img-
s-msn-com.akamaized.net/tenant/amp/entityid/BB198d9f.img?h=416&w=624&m=6&q=60&o=f&l=f"}}" src="//static-
entertainment-neu-s-msn-com.akamaized.net/sc/9b/e151e5.gif" /> © Fornito da Notizie.it Featured-1188739 Roma, 7
ott. (Adnkronos Salute) – "La nuova normalità è essere più stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza, tra le cose
con le quali gli italiani sono obbligati convivere c’è anche un maggior livello di stress. Gli psicologi per i cittadini sono
una sorta di 'mascherina della mente', indispensabili per affrontare questa nuova normalità: 8 cittadini su 10 ritengono
che gli psicologi devono essere al loro fianco in questa fase, stessa percentuale di quanti credono necessaria la
mascherina". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli
psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Dopo un marginale calo estivo – spiega l'esperto – i livelli di stress sono di
quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che registravamo prima dell’inizio dell’emergenza. Se all’inizio lo stress era
legato quasi esclusivamente alla paura del contagio, oggi cresce sempre più l'ansia per le conseguenze economiche.
Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere una nuova crisi economica: questo spaventa gli italiani e soprattutto i
più giovani". Per calcolare lo stress l'Istituto Piepoli utilizza uno strumento, 'lo stressometro' che misura il livello di
stress auto-percepito. "Uno strumento che abbiamo messo a punto da oltre un anno grazie al Consiglio dell'Ordine
degli psicologi – spiega Gigliuto – e funziona chiedendo ogni settimana a un campione di italiani il livello dello stress
che sentono su una scala di 10 punti. In questo modo, rispetto alla domanda posta in una sola occasione, siamo
in grado di ottenere una misurazione più precisa e valutarne le variazioni", conclude sottolineando che, per quanto
riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre grandi fasi, secondo i dati dello stressometro: lockdown con alte
dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con uno stress maggiore ma diverso rispetto a marzo, caratterizzato,
appunto, da una maggiore pure delle conseguenze economiche della pandemia. Microsoft potrebbe guadagnare una
commissione in caso di acquisto di un prodotto o servizio tramite i link consigliati in questo articolo. ARGOMENTI
PER TE
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Covid, l'analisi: essere stressati è nuova normalità

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "La nuova normalità è essere più stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza,
tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati convivere c’è anche un maggior livello di stress. Gli psicologi per i
cittadini sono una sorta di 'mascherina della mente', indispensabili per affrontare questa nuova normalità: 8 cittadini
su 10 ritengono che gli psicologi devono essere al loro fianco in questa fase, stessa percentuale di quanti credono
necessaria la mascherina". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio
Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale
dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Dopo un marginale calo estivo - spiega l'esperto - i livelli
di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che registravamo prima dell’inizio dell’emergenza. Se
all’inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del contagio, oggi cresce sempre più l'ansia per le
conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere una nuova crisi economica: questo spaventa
gli italiani e soprattutto i più giovani". Per calcolare lo stress l'Istituto Piepoli utilizza uno strumento, 'lo stressometro'
che misura il livello di stress auto-percepito. "Uno strumento che abbiamo messo a punto da oltre un anno grazie al
Consiglio dell'Ordine degli psicologi - spiega Gigliuto - e funziona chiedendo ogni settimana a un campione di italiani
il livello dello stress che sentono su una scala di 10 punti. In questo modo, rispetto alla domanda posta in una sola
occasione, siamo in grado di ottenere una misurazione più precisa e valutarne le variazioni", conclude sottolineando
che, per quanto riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre grandi fasi, secondo i dati dello stressometro:
lockdown con alte dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con uno stress maggiore ma diverso rispetto a
marzo, caratterizzato, appunto, da una maggiore pure delle conseguenze economiche della pandemia. 7 ottobre 2020
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Covid, l’analisi: essere stressati è nuova normalità

Istituto PiepoliE’ quanto emerge dall’analisi presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – “La nuova normalità
è essere più stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza, tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati
convivere c’è anche un maggior livello di stress. Gli psicologi per i cittadini sono una sorta di ‘mascherina della mente’,
indispensabili per affrontare questa nuova normalità: 8 cittadini su 10 ritengono che gli psicologi devono essere al loro
fianco in questa fase, stessa percentuale di quanti credono necessaria la mascherina”. E’ quanto emerge dall’analisi
presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della
psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. “Dopo
un marginale calo estivo – spiega l’esperto – i livelli di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che
registravamo prima dell’inizio dell’emergenza. Se all’inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del
contagio, oggi cresce sempre più l’ansia per le conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere
una nuova crisi economica: questo spaventa gli italiani e soprattutto i più giovani”. Per calcolare lo stress l’Istituto
Piepoli utilizza uno strumento, ‘lo stressometro’ che misura il livello di stress auto-percepito. “Uno strumento che
abbiamo messo a punto da oltre un anno grazie al Consiglio dell’Ordine degli psicologi – spiega Gigliuto – e funziona
chiedendo ogni settimana a un campione di italiani il livello dello stress che sentono su una scala di 10 punti. In questo
modo, rispetto alla domanda posta in una sola occasione, siamo in grado di ottenere una misurazione più precisa e
valutarne le variazioni”, conclude sottolineando che, per quanto riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre
grandi fasi, secondo i dati dello stressometro: lockdown con alte dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con
uno stress maggiore ma diverso rispetto a marzo, caratterizzato, appunto, da una maggiore pure delle conseguenze
economiche della pandemia. (Adnkronos) Please follow and like us: Vedi anche:Istituto Piepoli: "Giovani più spirituali
e lucidi…Coronavirus, presidente Ordine psicologi: "Nuovo…Domani Giornata nazionale della psicologia, convegno
a RomaAzzolina: "Necessaria collaborazione con psicologi a scuola"
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Giornata Psicologia, Lazzari (CNOG): «Nuovo lockdown sarebbe insostenibile, ora attivare rete psicologica
pubblica»

Convegno al Tempio di Adriano dal titolo “Il diritto alla salute psicologica”. Stress in aumento nelle ultime settimane,
ma giovani reagiscono meglio. Tra gli ospiti Neri Marcorè e Angelo Borrelli di Giovanni Cedrone «Lo stress psicologico
è esploso durante la pandemia e non ha trovato una rete psicologica pubblica in grado di dare una risposta». La
denuncia arriva da David Lazzari, Presidente del Consiglio Nazionale dell’ordine degli Psicologi, in apertura dei
lavori del convegno “Il diritto alla salute psicologica” organizzato al Tempio di Adriano di Roma per celebrare la
Giornata nazionale della Psicologia che si celebra ogni anno il 10 ottobre. Al Convegno sono arrivati anche messaggi
dal Presidente del Consiglio Giuseppe Conte e dai ministri della Salute e dell’Istruzione Roberto Speranza e Lucia
Azzolina. «Nella mia idea di nuovo Ssn c’è uno spazio importante per la vostra professionalità – ha sottolineato
Speranza -. Leggerò con attenzione le vostre proposte e avremo modo di confrontarci tutti insieme nella Consulta
delle professioni sanitarie». L’AUMENTO DEL DISAGIO PSICOLOGICO «C’è necessità di una messa a sistema
della psicologia – ha sottolineato il Presidente del CNOG David Lazzari -. Dopo l’estate i livelli di stress sono tornati
a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto
(tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe
insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere
la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario,
dall’assistenza di base e dalla scuola». Tutti i dati mostrati durante il convegno mostrano un deciso aumento dei
disturbi psicologici in questi mesi di pandemia: ansia, disturbi del sonno, irritabilità, depressione, problemi relazionali
e alimentari i disturbi più osservati. Uno studio inglese ha rilevato inoltre un aumento dello stress del 10% rispetto
agli anni passati che colpisce tutte le classi sociali. «Attenzione all’onda lunga di un disagio che, se non trattato,
può compromettere la salute. Abbiamo il compito di sensibilizzare le istituzioni al diritto alla salute psicologica»,
sottolinea Lazzari. I DATI DELL’ISTITUTO PIEPOLI «La nuova normalità è essere più stressati. A sette mesi dall’inizio
dell’emergenza, tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati convivere c’è anche un maggior livello di stress.
Gli psicologi per i cittadini sono una sorta di ‘mascherina della mente’, indispensabili per affrontare questa nuova
normalità», sottolinea Livio Gigliuto, Vicepresidente dell’Istituto Piepoli, che ha presentato anche i dati di un’indagine
svolta per Fondazione Pisa e Fondazione Charlie durante il lockdown secondo cui 4 giovani su 10 hanno chattato o
fatto video-chiamate con amici o familiari ogni giorno, un quarto ha svolto attività fisica in casa e il 24% ha pregato
almeno una volta alla settimana. Si registra anche un ritorno all’uso del diario (anche in questo caso, il 24% degli
italiani lo ha scritto almeno una volta alla settimana). 5 giovani su 10 dichiarano di aver vissuto il lockdown da fidanzate
e fidanzati, con qualche conflitto in più ma con buona tenuta delle relazioni. «Sul futuro, gli adolescenti appaiono
ragionevoli e lungimiranti – spiega Gigliuto -. Per il 70% la situazione si risolverà, ma ci vorrà molto tempo; in sette
casi su dieci ci si dichiara attenti a non essere contagiati e metà degli intervistati spende con oculatezza, pensando
che con l’emergenza ci siano meno soldi per tutti. Infine, la maggioranza dei giovani è ottimista sul mondo post-
emergenza. Ad essere convinti che torneremo a vivere come prima sono soprattutto i membri della Generazione Z,
i più giovani tra i giovani». Tra gli ospiti della manifestazione anche l’attore Neri Marcorè che, tra le altre cose, ha
recitato un monologo di Giorgio Gaber (“Gli oggetti”) e il Capo della Protezione Civile Angelo Borrelli che ha ricevuto
il premio “Psicologi per la solidarietà”. Iscriviti alla newsletter di Sanità Informazione per rimanere sempre aggiornato
  Tagslockdownpsicologiastress
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Il Consiglio Metropolitano sostiene la proposta di legge contro l'omolesbobitransfobia

Il Consiglio metropolitano ha approvato stamani con 11 voti favorevoli e un’astensione un ordine del giorno che
sostiene l'approvazione in Parlamento di una proposta di legge con cui vengono previste nuove e più mirate
misure di prevenzione e contrasto della discriminazione e della violenza per motivi legati al sesso, al genere,
all'orientamento sessuale e all'identità di genere. Il testo base dell'ordine del giorno, di cui era primo firmatario
il Vicesindaco metropolitano, Marco Marocco, è stato arricchito da un emendamento proposto dalla Consigliera
Maria Grazia Grippo del gruppo “Città di città”, con cui si sollecita il legislatore nazionale a vietare le cosiddette
terapie riparative e la loro promozione, come già accaduto in altri Paesi d'Europa, ad esempio in Germania. La
Consigliera Grippo ha ricordato che queste pseudo terapie sono pratiche tutt'altro che scientifiche, che mirano
a cambiare l'orientamento sessuale delle persone LGBT, considerandolo come fosse una malattia. Il Consigliere
delegato Dimitri De Vita, ha fatto presente che gli Ordini dei medici e degli psicologi prevedono la radiazione
per gli iscritti che adottassero tali pratiche. Illustrando l’ordine del giorno, il Vicesindaco metropolitano Marco
Marocco ha ricordato che il 3 agosto scorso è iniziata la discussione in Parlamento sulla proposta di legge oggetto
del documento. Ha ricordato inoltre che il Parlamento Europeo già dal 2006 ha rilevato che non tutti gli Stati
membri dell’Unione hanno introdotto nei loro ordinamenti misure per tutelare le persone LGBT e ha invitato gli
Stati che non si fossero dotali di tali misure a farlo. L’Italia fino ad oggi non si è ancora dotata di una legge
che punisca l’odio e la violenza animati da omolesbobitransfobia. La proposta di legge attualmente all’attenzione
del Parlamento presenta un approccio integrato al fenomeno delle discriminazioni e violenze, che tiene conto
dell’identità sessuale della persona nelle sue varie componenti (sesso, genere, orientamento sessuale e identità di
genere) e non si limita ad un intervento di carattere penale, affiancando ad esso strategie di prevenzione, contrasto
e sostegno alle persone che subiscono discriminazione e violenza. La Città Metropolitana di Torino, grazie
all'approvazione nel 2006 da parte della Giunta Provinciale della Carta d’Intenti per la costituzione di una Rete
nazionale delle pubbliche amministrazioni antidiscriminazioni per orientamento sessuale e identità di genere, ha
aderito alla costituzione della Rete RE.A.DY. Approvando l’ordine del giorno, il Consiglio metropolitano ha sollecitato il
legislatore ad adeguarsi alla risoluzione del Parlamento Europeo del 18 gennaio 2006 sul fenomeno dell’omofobia
in Europa e a dare piena attuazione alla Convenzione del Consiglio d’Europa sulla prevenzione e la lotta contro la
violenza nei confronti delle donne e la violenza domestica, auspicando che il Parlamento approvi il testo unificato
adottato dalla Commissione Giustizia il 14 luglio.   comunicato stampa
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Lockdown Stress insostenibile. Parola degli psicologi

Ecco perché, secondo il consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi, un altro lockdown non sarebbe sostenibile
  Buona parte degli italiani non riuscirebbe a reggere un nuovo lockdown. A sostenerlo è David Lazzari, presidente
del consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi. La prima chiusura forzata è stata devastante, psicologicamente
parlando, per diverse persone. Ed ora, con i livelli di stress tornati a salire, un nuovo lockdown sarebbe “insostenibile”.
Andiamo per gradi. CON PANDEMIA IL DISAGIO PSICOLOGICO E’ DIVENTATO PROBLEMA SOCIALE Partiamo,
secondo Lazzari, da un dato di fatto: il disagio sociale è ora un grande problema di salute pubblica. “La pandemia,
come tutte le grandi crisi che mostrano la nostra vulnerabilità e pongono una sfida adattiva ha mostrato l’importanza
degli aspetti psicologici per la vita e la salute. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico –
non supportato da una rete pubblica carente o assente – è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica”,
ha detto Lazzari, STRESS TORNA A SALIRE Il problema non è certo trascurabile. “Dopo l’estate i livelli di stress
sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress
medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown.
Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale”, ha detto Lazzari. L’INDAGINE DELL’ISTITUTO PIEPOLI A
conferma delle parole del presidente Lazzari c’è uno studio a forma dell’Istituto Piepoli per Centro Studi CNOP, in
cui si sostiene che gli italiani sono a rischio depressione: l’indice di stress è 62, il 40% della popolazione con livelli
elevati (80 su 100). UN NUOVO LOCKDOWN SAREBBE INSOSTENIBILE “Occorrono quindi provvedimenti – ha
aggiunto Lazzari – e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una
rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall’assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione
e ascolto questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla società e sulla salute
delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia è fondamentale per la resilienza
e per costruire il futuro”. GLI EFFETTI DEL PRIMO LOCKDOWN Gli italiani, d’altronde, pagano ancora gli effetti
psicologici del primo lockdown. Secondo uno studio nato da una collaborazione tra l’Università di Tor Vergata e quella
dell’Aquila, pubblicato su MedArXive, nel corso della prima chiusura i “livelli di disturbi correlati allo stress” erano “5
volte superiori”. Più colpite le donne giovani. “Sono due i fattori con cui possiamo motivare questo risultato. Il primo è
di tipo biologico: stiamo studiando disturbi trauma e stress-correlati e il disturbo depressivo maggiore, che mostrano
una maggiore rappresentazione nelle donne. Il secondo è legato strettamente a condizioni relative al Covid-19: le
donne rivestono un ruolo chiave all’interno delle famiglie e ne mantengono l’equilibrio, sono quindi l’elemento che
soffre di più la paura del contagio per sé e i propri cari”, ha commentato uno degli autori dello studio, Giorgio Di
Lorenzo, professore associato di Psichiatria nel dipartimento di Medicina dei Sistemi dell’Università di Tor Vergata.
L’OPINIONE DI TEGNELL A commentare gli effetti del primo lockdown è stato anche Anders Tegnell, epidemiologo
di stato svedese. “Era come se il mondo fosse impazzito, e tutto quello di cui avevamo discusso è stato dimenticato”,
ha detto Tegnell in un podcast con la Radio svedese nei mesi scorsi “I casi sono diventati troppi e la pressione politica
è diventata troppo forte. E poi la Svezia se ne stava lì sostanzialmente sola”.
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Allarme degli psicologi “Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile”

Facebook Twitter Pinterest WhatsApp ROMA (ITALPRESS) – “La dimensione psichica è centrale nella vita umana. Il
lavoro dello psicologo è un ponte tra la biologia e la società, tra la persona e il contesto, ecco perchè è fondamentale
l’educazione alla psiche. Tutte le grandi crisi portano in primo piano la realtà psicologica dell’essere umano, ci
fanno vivere emozioni, ci danno delle sfide, ci fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri
comportamenti, quanto di aspetto psicologico c’è nella nostra vita ma che spesso trascuriamo”. Lo ha detto il
presidente del Consiglio nazionale dell’Ordine degli Psicologi, David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale
“Il diritto alla salute psicologica”. “La pandemia ha fatto capire l’importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto
viviamo in una società che crea disagio, malessere e stress – ha aggiunto – uno stress che nella pandemia è esploso
e non ha trovato una rete psicologica pubblica in grado di ascoltare e di dare risposte, perchè nei principali presidi
in cui la società si organizza c’è carenza o assenza di una competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa
situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato da una rete pubblica carente o assente, è diventato
un grande problema sociale e di salute pubblica”. “Dopo l’estate – ha proseguito – i livelli di stress sono tornati a
crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra
70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe
insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere
la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario,
dall’assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto – ha spiegato Lazzari – questi livelli di disagio
sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla società e sulla salute delle persone, con ulteriori danni
per una economia già molto provata. La psicologia è fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro”. Il premier,
Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al convegno, ha ricordato che il Paese “sta affrontando questa grave crisi
con responsabilità e impegno, ma è solamente grazie alla determinazione e all’attenzione di tutti gli attori istituzionali,
all’equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire”.Il ministro della Salute, Roberto Speranza, in
un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili della prima ondata della pandemia da Covid-19: “Penso che dobbiamo
trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e
richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela”.La ministra dell’Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo
messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio Nazionale dell’Ordine degli Psicologi, per le attività di sostegno
psicologico nelle scuole con l’obiettivo “di far fronte a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di
concentrazione. Era un intervento necessario, la salute psicologica è parte del diritto alla salute”.(ITALPRESS).
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Allarme degli psicologi “Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile”

ROMA (ITALPRESS) – “La dimensione psichica è centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo è un ponte tra la
biologia e la società, tra la persona e il contesto, ecco perchè è fondamentale l’educazione alla psiche. Tutte le grandi
crisi portano in primo piano la realtà psicologica dell’essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci danno delle sfide, ci
fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto psicologico c’è nella
nostra vita ma che spesso trascuriamo”. Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale dell’Ordine degli Psicologi,
David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale “Il diritto alla salute psicologica”. “La pandemia ha fatto capire
l’importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una società che crea disagio, malessere e stress –
ha aggiunto – uno stress che nella pandemia è esploso e non ha trovato una rete psicologica pubblica in grado di
ascoltare e di dare risposte, perchè nei principali presidi in cui la società si organizza c’è carenza o assenza di una
competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato da
una rete pubblica carente o assente, è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica”. “Dopo l’estate –
ha proseguito – i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche
per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti
e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una rete psicologica
pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall’assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto – ha
spiegato Lazzari – questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla società e sulla
salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia è fondamentale per la
resilienza e per costruire il futuro”. Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al convegno, ha ricordato che
il Paese “sta affrontando questa grave crisi con responsabilità e impegno, ma è solamente grazie alla determinazione
e all’attenzione di tutti gli attori istituzionali, all’equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire”.Il
ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili della prima ondata della
pandemia da Covid-19: “Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non ne siamo
fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela”.La ministra
dell’Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio Nazionale dell’Ordine
degli Psicologi, per le attività di sostegno psicologico nelle scuole con l’obiettivo “di far fronte a situazioni di insicurezza,
stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario, la salute psicologica è parte del
diritto alla salute”.(ITALPRESS).
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Coronavirus, la psicologa: "Smartworking Solo per chi ha vite perfette"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – "Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo per chi ha vite
perfette. Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione molto
residuale". Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di esperti
in materia economico-sociale per la task force di fase 2 – il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao – nel
corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine
degli psicologi, oggi a Roma. Lo smartworking come "lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze,
in un ottica quasi di 'decrescita felice', va bene per i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano.
Non so quante persone, quante donne, quante famiglie possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente,
sarà per deformazione professionale, sono interessata al restante 99% della popolazione", ha detto l'esperta che ha
raccontato l'esperienza con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in tema di intervento psicologico emerse
non sono state poi accolte.
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Coronavirus, la psicologa: "Smartworking Solo per chi ha vite perfette"

"Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo per chi ha vite perfette. Ma chi fa il mestiere di
psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione molto residuale". Lo ha spiegato Elisabetta
Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di esperti in materia economico-sociale per la task
force di fase 2 - il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao - nel corso del convegno sulla Giornata nazionale
della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi, oggi a Roma.  Lo smartworking
come "lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze, in un ottica quasi di 'decrescita felice', va bene per
i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano. Non so quante persone, quante donne, quante famiglie
possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente, sarà per deformazione professionale, sono interessata al
restante 99% della popolazione", ha detto l'esperta che ha raccontato l'esperienza con il Comitato Colao, rilevando
che le proposte in tema di intervento psicologico emerse non sono state poi accolte. 
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Allarme degli psicologi “Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile”

07 Ottobre 2020 ROMA (ITALPRESS) – “La dimensione psichica è centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo
è un ponte tra la biologia e la società, tra la persona e il contesto, ecco perchè è fondamentale l’educazione alla
psiche. Tutte le grandi crisi portano in primo piano la realtà psicologica dell’essere umano, ci fanno vivere emozioni,
ci danno delle sfide, ci fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di
aspetto psicologico c’è nella nostra vita ma che spesso trascuriamo”. Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale
dell’Ordine degli Psicologi, David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale “Il diritto alla salute psicologica”. “La
pandemia ha fatto capire l’importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una società che crea disagio,
malessere e stress – ha aggiunto – uno stress che nella pandemia è esploso e non ha trovato una rete psicologica
pubblica in grado di ascoltare e di dare risposte, perchè nei principali presidi in cui la società si organizza c’è carenza
o assenza di una competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico,
non supportato da una rete pubblica carente o assente, è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica”.
“Dopo l’estate – ha proseguito – i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo
che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse
psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi
provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una
rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall’assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione
e ascolto – ha spiegato Lazzari – questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute
sulla società e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia
è fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro”. Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al
convegno, ha ricordato che il Paese “sta affrontando questa grave crisi con responsabilità e impegno, ma è solamente
grazie alla determinazione e all’attenzione di tutti gli attori istituzionali, all’equilibrio e al senso civico di ogni cittadino
che si riuscirà a ripartire”.Il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili
della prima ondata della pandemia da Covid-19: “Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato,
purtroppo non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima
cautela”.La ministra dell’Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio
Nazionale dell’Ordine degli Psicologi, per le attività di sostegno psicologico nelle scuole con l’obiettivo “di far fronte
a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario, la
salute psicologica è parte del diritto alla salute”.(ITALPRESS). PER LA TUA PUBBLICITA' 0536807013
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Coronavirus, la psicologa: "Smartworking Solo per chi ha vite perfette"

07/10/2020 15:47 AdnKronos @Adnkronos Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Lo smartworking, spesso oggetto di
entusiasmi, è perfetto solo per chi ha vite perfette. Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le
ha una porzione di popolazione molto residuale". Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è
stata membro del Comitato di esperti in materia economico-sociale per la task force di fase 2 - il gruppo di esperti,
coordinati da Vittorio Colao - nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato
dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi, oggi a Roma. Lo smartworking come "lavoro per obiettivi, con
spazi consoni, senza interferenze, in un ottica quasi di 'decrescita felice', va bene per i pochi che hanno risorse
interne ed esterne che funzionano. Non so quante persone, quante donne, quante famiglie possano riconoscersi
in questa situazione. Personalmente, sarà per deformazione professionale, sono interessata al restante 99% della
popolazione", ha detto l'esperta che ha raccontato l'esperienza con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in
tema di intervento psicologico emerse non sono state poi accolte.
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Allarme degli psicologi “Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile”

07 Ottobre 2020 ROMA (ITALPRESS) – “La dimensione psichica è centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo
è un ponte tra la biologia e la società, tra la persona e il contesto, ecco perchè è fondamentale l’educazione alla
psiche. Tutte le grandi crisi portano in primo piano la realtà psicologica dell’essere umano, ci fanno vivere emozioni,
ci danno delle sfide, ci fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di
aspetto psicologico c’è nella nostra vita ma che spesso trascuriamo”. Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale
dell’Ordine degli Psicologi, David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale “Il diritto alla salute psicologica”. “La
pandemia ha fatto capire l’importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una società che crea disagio,
malessere e stress – ha aggiunto – uno stress che nella pandemia è esploso e non ha trovato una rete psicologica
pubblica in grado di ascoltare e di dare risposte, perchè nei principali presidi in cui la società si organizza c’è carenza
o assenza di una competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico,
non supportato da una rete pubblica carente o assente, è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica”.
“Dopo l’estate – ha proseguito – i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo
che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse
psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi
provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una
rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall’assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione
e ascolto – ha spiegato Lazzari – questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute
sulla società e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia
è fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro”. Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al
convegno, ha ricordato che il Paese “sta affrontando questa grave crisi con responsabilità e impegno, ma è solamente
grazie alla determinazione e all’attenzione di tutti gli attori istituzionali, all’equilibrio e al senso civico di ogni cittadino
che si riuscirà a ripartire”.Il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili
della prima ondata della pandemia da Covid-19: “Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato,
purtroppo non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima
cautela”.La ministra dell’Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio
Nazionale dell’Ordine degli Psicologi, per le attività di sostegno psicologico nelle scuole con l’obiettivo “di far fronte
a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario, la
salute psicologica è parte del diritto alla salute”.(ITALPRESS).
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Coronavirus, la psicologa: "Smartworking Solo per chi ha vite perfette"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo per chi ha vite
perfette. Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione molto
residuale". Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di esperti in
materia economico-sociale per la task force di fase 2 - il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao - nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli
psicologi, oggi a Roma. Lo smartworking come "lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze, in un
ottica quasi di 'decrescita felice', va bene per i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano. Non so
quante persone, quante donne, quante famiglie possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente, sarà per
deformazione professionale, sono interessata al restante 99% della popolazione", ha detto l'esperta che ha raccontato
l'esperienza con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in tema di intervento psicologico emerse non sono state
poi accolte.
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Coronavirus: presidente Ordine psicologi, 'nuovo lockdown sarebbe insostenibile'

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) 10:37 "Dopo l’estate i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai
livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste
condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda
chiusura totale". Lo dichiara David Lazzari, presidente del Consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi, in occasione
dell’evento per la Giornata Nazionale della Psicologia in corso a Roma. "La pandemia, come tutte le grandi crisi
che mostrano la nostra vulnerabilità e pongono una sfida adattiva - spiega Lazzari - ha mostrato l’importanza degli
aspetti psicologici per la vita e la salute. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico (non
supportato da una rete pubblica carente o assente) è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica".
Per il presidente degli psicologi italiani "occorrono quindi provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere
la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario,
dall’assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi
ed avere pensanti ricadute sulla società e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto
provata. La psicologia è fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro".

51

https://www.lasaluteinpillole.it/salute.asp?id=56691
tomcat
Highlight Text


tomcat
Highlight Text


tomcat
Highlight Text


tomcat
Highlight Text




Newspaper metadata:

Source: Lasaluteinpillole.it - It

Country: Italy

Media: Internet

Author:

Date: 2020/10/07

Pages:  -

Web source: https://www.lasaluteinpillole.it/salute.asp?id=56693

Covid, l'analisi: essere stressati e' nuova normalita'

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) 11:58 "La nuova normalità è essere più stressati. A sette mesi dall’inizio
dell’emergenza, tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati convivere c’è anche un maggior livello di stress.
Gli psicologi per i cittadini sono una sorta di 'mascherina della mente', indispensabili per affrontare questa nuova
normalità: 8 cittadini su 10 ritengono che gli psicologi devono essere al loro fianco in questa fase, stessa percentuale
di quanti credono necessaria la mascherina". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal vicepresidente dell’Istituto
Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio
nazionale dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Dopo un marginale calo estivo - spiega l'esperto
- i livelli di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che registravamo prima dell’inizio dell’emergenza.
Se all’inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del contagio, oggi cresce sempre più l'ansia per le
conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere una nuova crisi economica: questo spaventa
gli italiani e soprattutto i più giovani". Per calcolare lo stress l'Istituto Piepoli utilizza uno strumento, 'lo stressometro'
che misura il livello di stress auto-percepito. "Uno strumento che abbiamo messo a punto da oltre un anno grazie al
Consiglio dell'Ordine degli psicologi - spiega Gigliuto - e funziona chiedendo ogni settimana a un campione di italiani
il livello dello stress che sentono su una scala di 10 punti. In questo modo, rispetto alla domanda posta in una sola
occasione, siamo in grado di ottenere una misurazione più precisa e valutarne le variazioni", conclude sottolineando
che, per quanto riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre grandi fasi, secondo i dati dello stressometro:
lockdown con alte dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con uno stress maggiore ma diverso rispetto a
marzo, caratterizzato, appunto, da una maggiore pure delle conseguenze economiche della pandemia.
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Allarme degli psicologi “Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile”

"> ROMA (ITALPRESS) - "La dimensione psichica è centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo è un ponte
tra la biologia e la società, tra la persona e il contesto, ecco perchè è fondamentale l'educazione alla psiche. Tutte le
grandi crisi portano in primo piano la realtà psicologica dell'essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci danno delle
sfide, ci fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto psicologico
c'è nella nostra vita ma che spesso trascuriamo". Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli
Psicologi, David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale "Il diritto alla salute psicologica". "La pandemia ha
fatto capire l'importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una società che crea disagio, malessere e
stress - ha aggiunto - uno stress che nella pandemia è esploso e non ha trovato una rete psicologica pubblica in grado
di ascoltare e di dare risposte, perchè nei principali presidi in cui la società si organizza c'è carenza o assenza di una
competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato da
una rete pubblica carente o assente, è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica". "Dopo l'estate -
ha proseguito - i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche
per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti
e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una rete psicologica
pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto - ha
spiegato Lazzari - questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla società e sulla
salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia è fondamentale per la
resilienza e per costruire il futuro". Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al convegno, ha ricordato che
il Paese "sta affrontando questa grave crisi con responsabilità e impegno, ma è solamente grazie alla determinazione
e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire".Il
ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili della prima ondata della
pandemia da Covid-19: "Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non ne siamo
fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela".La ministra
dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio Nazionale dell'Ordine
degli Psicologi, per le attività di sostegno psicologico nelle scuole con l'obiettivo "di far fronte a situazioni di insicurezza,
stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario, la salute psicologica è parte del
diritto alla salute".(ITALPRESS). © Riproduzione riservata
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Coronavirus, Speranza “Non ne siamo ancora fuori”

"> ROMA (ITALPRESS) - "Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un'esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela".
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale "Il
diritto alla salute psicologica", organizzato dal Consiglio Nazionale dell'Ordine degli Psicologi."Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall'Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c'è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante", ha aggiunto."Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate - ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme".(ITALPRESS). © Riproduzione riservata
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David Lazzari, presidente psicologi/ “Altro lockdown sarebbe devastante per psiche”

Pubblicazione: 07.10.2020 - Davide Giancristofaro Alberti In caso di un nuovo lockdown, la psiche degli italiani ne
risentirebbe in maniera importante. Lo ha spiegato David Lazzari, presidente del Consiglio nazionale dell’Ordine degli
psicologi (Foto LaPresse) Se in Italia dovesse arrivare un nuovo lockdown, la salute psicologica dei nostri concittadini
potrebbe risentirne in maniera ancora più significativa rispetto alla prima chiusura. Lo ha spiegato senza troppi giri
di parole David Lazzari, presidente del Consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi, in occasione di un evento
organizzato a Roma per la Giornata nazionale della psicologia. Lazzari ha sottolineato come la pandemia abbia
evidenziato quanto l’uomo sia vulnerabile, in particolare dal punto di vista psicologico sia per la vita che per la salute:
“Ora – ha aggiunto – dopo sette mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato da una rete
pubblica carente o assente, è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica”. Dopo un periodo positivo
subito dopo la fine del lockdown, i livelli di stress sono tornati a crescere subito dopo l’estate, in concomitanza con la
nuova crescita dei contagi, raggiungendo quasi i livello di marzo. DAVID LAZZARI: “NUOVA CHIUSURA SAREBBE
INSOSTENIBILE” Il 59% della popolazione ha infatti mostrato un livello di stress medio-alto compreso fra il 70 e il
100: “In queste condizioni – sottolinea ancora David Lazzari – il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere
un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una nuova chiusura totale”. Secondo lo psicologo è quindi necessario
adottare dei provvedimenti e dei comportamenti che siano responsabili di modo da tenere la pandemia sotto controllo,
e nel contempo, attivare una rete psicologica pubblica “a partire dal sistema sanitario, dall’assistenza di base e dalla
scuola. Senza prevenzione e ascolto – ha specificato – questi livelli di disagio sociale sono destinati ad aggravarsi
e avere pesanti ricadute sulla società e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per un’economia già molto
provata. La psicologia – ha concluso l’esperto – è essenziale per la resilienza e per costruire il futuro”. Una recente
indagine condotta dal Gaslini di Genova ha evidenziato come il lockdown abbia avuto un impatto anche sui bambini:
il 65% dei bambini italiani sotto i sei anni ed il 71% sopra i sei anni “hanno avuto problemi comportamentali e sintomi
di regressione”.
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Coronavirus, la psicologa: “Smartworking Solo per chi ha vite perfette”

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – “Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo per chi ha vite
perfette. Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione molto
residuale”. Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di esperti in
materia economico-sociale per la task force di fase 2 – il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao – nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell’Ordine degli
psicologi, oggi a Roma. Lo smartworking come “lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze, in un
ottica quasi di ‘decrescita felice’, va bene per i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano. Non so
quante persone, quante donne, quante famiglie possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente, sarà per
deformazione professionale, sono interessata al restante 99% della popolazione”, ha detto l’esperta che ha raccontato
l’esperienza con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in tema di intervento psicologico emerse non sono state
poi accolte. (Adnkronos) Please follow and like us: Vedi anche:Domani Giornata nazionale della psicologia, convegno
a RomaCoronavirus, "serve termometro su stato psicologico…Fase 3, task force Colao consegna rapporto finale a
ConteCoronavirus, presidente Ordine psicologi: "Nuovo…
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Allarme degli psicologi “Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile”

ROMA (ITALPRESS) – “La dimensione psichica è centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo è un ponte tra la
biologia e la società, tra la persona e il contesto, ecco perchè è fondamentale l’educazione alla psiche. Tutte le grandi
crisi portano in primo piano la realtà psicologica dell’essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci danno delle sfide, ci
fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto psicologico c’è nella
nostra vita ma che spesso trascuriamo”. Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale dell’Ordine degli Psicologi,
David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale “Il diritto alla salute psicologica”. “La pandemia ha fatto capire
l’importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una società che crea disagio, malessere e stress –
ha aggiunto – uno stress che nella pandemia è esploso e non ha trovato una rete psicologica pubblica in grado di
ascoltare e di dare risposte, perchè nei principali presidi in cui la società si organizza c’è carenza o assenza di una
competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato da
una rete pubblica carente o assente, è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica”. “Dopo l’estate –
ha proseguito – i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche
per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti
e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una rete psicologica
pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall’assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto – ha
spiegato Lazzari – questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla società e sulla
salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia è fondamentale per la
resilienza e per costruire il futuro”. Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al convegno, ha ricordato che
il Paese “sta affrontando questa grave crisi con responsabilità e impegno, ma è solamente grazie alla determinazione
e all’attenzione di tutti gli attori istituzionali, all’equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire”.Il
ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili della prima ondata della
pandemia da Covid-19: “Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non ne siamo
fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela”.La ministra
dell’Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio Nazionale dell’Ordine
degli Psicologi, per le attività di sostegno psicologico nelle scuole con l’obiettivo “di far fronte a situazioni di insicurezza,
stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario, la salute psicologica è parte
del diritto alla salute”.(ITALPRESS). Please follow and like us: Vedi anche:Coronavirus, presidente Ordine psicologi:
"Nuovo…Covid, l'analisi: essere stressati è nuova normalitàAzzolina: "Necessaria collaborazione con psicologi a
scuola"Stress da Covid per team diabetologia, arriva…
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Coronavirus, ultime notizie. Cdm approva nuovo dpcm: stato emergenza al 31 gennaio, mascherine
obbligatorie

Le ultime notizie sul Coronavirus in Italia e le news dal mondo di oggi, mercoledì 7 ottobre. 3.678 nuovi casi giornalieri
in Italia e 31 vittime, è record dalla fine del lockdown; 125.314 i tamponi effettuati. Il Consiglio dei ministri approva
il decreto legge sullo gestione della pandemia: stato di emergenza fino al 31 gennaio. Mascherine obbligatorie
all#aperto da domani in tutto il Paese, con multe da 400 a mille euro per chi non le indossa. Zaia: #Non facciamo i
bulli col governo, ma l#emergenza non c#è#. Sileri: #Sono più preoccupato da feste private che da aperture locali#.
Negativo il tampone di Silvio Berlusconi. Nel mondo 35.733.340 casi; negli USA più di 210mila morti. In Europa
misure restrittive in molti Paesi, a Berlino locali chiusi alle 23.ATTUALITÀ 7 OTTOBRE 2020 07:18di Ida Artiaco5
minuti fa17:29In Campania l#epidemia corre: +3,59% di positivi rispetto a ieriIl tasso grezzo di letalità del coronavirus
si attesta, ad oggi, sul 10,8%. Queste sono le regioni con il maggiore aumento percentuale di positivi rispetto a
ieri:Campania +3,59%Sicilia +2,66%Umbria +2,36%Puglia +2,33%Sardegna +2,31%22 minuti fa17:12Il bollettino di
oggi 7 ottobre: 3.678 nuovi contagi in Italia, 125.314 i tamponi effettuatiSono 3678 i nuovi casi di coronavirus in Italia
secondo l'ultimo bollettino di oggi 7 ottobre. 31 i decessi odierni. Oltre 125mila i tamponi eseguiti. La Regione con
più casi positivi nelle ultime 24 ore resta di nuovo la Campania seguita da Lombardia, Veneto e Lazio.37 minuti
fa16:57Guerra (Oms): #Non solo anziani, anche giovani riportano danni per il Covid#"Abbiamo detto ai nostri ragazzi
che l'epidemia di Coronavirus ha ucciso gli anziani, le persone fragili e chi aveva patologie croniche. Ed è vero. Però,
purtroppo, il messaggio che è scaturito è che i giovani possono anche prendere contatto con il virus, possono anche
diventare infetti e contagiosi però non sviluppano una clinica importante. Questo è solo parzialmente vero, perché
certamente non affollano le terapie intensive però riportano dei danni, anche anatomici, che l'evidenza scientifica ci
sta iniziando a fornire". Lo ha dichiarato Ranieri Guerra, vice direttore Oms per le iniziative speciali, a Bari a margine
del Forum Mediterraneo Sanità che si è svolto in Fiera del Levante, rispondendo ad una domanda sulla gestione
in Italia della pandemia di coronavirus.47 minuti fa16:47USA, #Trump nello Studio Ovale nonostante isolamento#.
Casa Bianca smentisceDonald Trump si sarebbe recato ieri nello Studio Ovale della Casa Bianca nonostante sia
in quarantena e in isolamento dopo essere risultato positivo al Covid. Lo ha reso noto Larry Kudlow, il consigliere
economico spiegando come si sia ricorso a precauzioni supplementari. Kudlow però ha affermato di non sapere
chi era  col presidente.Un portavoce della Casa Bianca ha però smentito. "Il presidente voleva andare nello Studio
Ovale ma poi non ci è mai andato, ha continuato a lavorare dalle stanze in cui si trova in questo momento", ha
affermato Ben Williamson, contraddicendo quanto raccontato dal consigliere economico.59 minuti fa16:35Ricciardi
(Ministero Salute): #Se le sperimentazioni saranno okay, avremo il vaccino entro fine anno#"Bisogna prendere atto
delle sperimentazioni in corso: una di queste avrà i risultati della fase 3 questo mese. Se fossero positivi vorrebbe
dire che alcune dosi potremo averle entro la fine dell'anno". Lo dice a Rai Radio1, ospite di Un Giorno da Pecora,
Walter Ricciardi, consigliere per il ministro della Salute Roberto Speranza, rispondendo ad una domanda sui tempi
necessari per avere un vaccino contro il Covid 19. "Se andasse bene la fase 3 del cosiddetto vaccino di Oxford # ha
aggiunto # e anche di una industria italiana, di Pomezia, entro la fine dell'anno le dosi potrebbero esser disponibili
in Europa e nel resto del mondo. Per l'Italia le dosi sarebbero due o tre milioni, insufficienti ma sarebbero comunque
un inizio importante". Dosi che, ha spiegato ancora Ricciardi, andrebbero "Al personale a rischio, quello sanitario e
di pubblica utilita'. E poi, se i risultati fossero soddisfacenti, alle popolazioni fragil1 ora fa16:24Bari, 17 contagi tra
medici e infermieri in una casa di cura privataSono 17 gli infetti tra gli operatori di una Casa di cura privata a Bari,
la clinica Mater Dei: lo ha reso noto la Asl, commentando i dati del Bollettino epidemiologico regionale, che parla
di 68 contagi in provincia di Bari. "Il Dipartimento di prevenzione ha già attivato tutte le procedure di sorveglianza
epidemiologica isolando i soggetti positivi e avviando il tracciamento dei contatti stretti # ha detto il direttore generale,
Antonio Sanguedolce # I restanti soggetti positivi sono contatti stretti di casi già individuati e sottosorveglianza".1 ora
fa16:16Sicilia, sette in tutto i sanitari positivi al Giglio di CefalùSono in tutto sette i sanitari della Fondazione Giglio
di Cefalù, oltre a un paziente che sarà trasferito in un ospedale Covid. Si tratta di due infermieri, quattro operatori
sanitari e un fisioterapista, tutti del reparto riabilitazione. Due degli operatori sanitari risiedono a Campofelice di
Roccella. La Fondazione Giglio di Cefalù ha deciso di sospendere l'attività sanitaria non urgente sino a lunedì. In
72 ore dovrebbero essere ultimati tutti i tamponi1 ora fa16:08Viceministro Sileri: #Sono più preoccupato da feste
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private che da locali#"Sono più preoccupato dalle feste private tra amici e dalle feste al chiuso, senza controlli e dove
tutti si abbracciano, rispetto magari a quello che succede in un bar o in un ristorante, o in un ambiente pubblico,
dove il gestore controlla chi entra e chi esce, viene controllata la temperatura, si controlla se negli ambienti condivisi
si usa o no la mascherina" e c'è "igienizzazione". Lo ha detto il viceministro della Salute Pierpaolo Sileri, ospite
di Timeline a SkyTg24. "Sì alle aperture, sì al mantenimento della vita sociale, ma con controlli", ha aggiunto.1
ora fa15:57Commissario Arcuri: #Terapie intensive purtroppo cresceranno#"Oggi abbiamo poco più di 300 pazienti
Covid in terapia intensiva, quindi siamo ancora nei limiti della normale gestione. Ma dobbiamo prepararci perché
purtroppo cresceranno". Lo ha detto il commissario straordinario all'emergenza Covid Domenico Arcuri, a margine
del congresso della Fimmg (Federazione medicina generele) in corso a Villasimius.Arcuri ha un piano per arrivare a
10.500 letti in terapia intensiva. "All'inizio dell'epidemia avevamo 5.179 posti letto in terapia intensiva, e circa 6mila
in malattie infettive e pneumologiche che potevano diventare di sub-intensiva. Al picco dell'emergenza avevamo
attrezzato fino a 9.500 posti letto in terapia intensiva e fino a 30mila in malattie infettive. Un risultato straordinario
per l'Italia. Oggi abbiamo 7mila letti per terapie intensive e 15mila per le sub-intensive, abbiamo avviato un piano
di rafforzamento delle reti ospedaliere Covid che porteranno altri 3.5001 ora fa15:51Focolaio al comizio di Salvini, il
deputato Zicchieri ora è ricoverato in ospedaleÈ stato ricoverato nel reparto Covid del Santa Maria Goretti di Latina
il deputato della Lega, Francesco Zicchieri. L'onorevole, che nei giorni scorsi aveva annunciato la sua positività al
Coronavirus dichiarando di non avere sintomi, è stato portato prima al pronto soccorso dell'ospedale di Latina e poi
ricoverato per accertamenti. Al momento comunque fonti vicine al deputato fanno sapere che è in buone condizioni e
non ha sintomi evidenti.1 ora fa15:45Siria, decuplicati nell#ultimo mese i casi di coronavirusNon bastava la guerra: nel
nord-ovest della Siria infatti si sta verificando un forte aumento dei casi di coronavirus, più che decuplicati nell#arco
di un solo mese. Sono 523 le persone attualmente positive, su un totale di 1.225 casi, quasi il 21% sono operatori
sanitari. Il 29 settembre sono stati registrati 93 nuovi casi, numero più alto raggiunto in un giorno da quando è
stato individuato il primo contagio a inizio luglio. Se si considera il numero limitato di test eseguiti, il reale tasso di
trasmissione e il numero effettivo di contagi sono probabilmente sottostimati. #Tra gli sfollati che vivono nei campi
vengono registrati sempre più casi di Covid-19 e questo è preoccupante# afferma il dottor Ammar, responsabile
medico di Medici Senza Frontiere in Siria nord-occidentale. #Stiamo cercando di aiutare gli abitanti dei campi a
proteggersi dal virus, ma non possiamo cambiare la situazione generale e il fatto che vivono in un posto del genere.
Dobbiamo adattarci costantemente per fornire soluzioni a queste persone che già vivono in condizioni incredibilmente
difficili, che con l#inverno in arrivo non potranno che peggiorare".2 ore fa15:34Zaia (Liguria): #95% è asintomatico,
non c#è emergenza sanitaria#"Non vogliamo fare i bulli o i guastafeste con il governo, ma è giusto che Roma
abbia una regia, ma vogliamo portare anche la nostra esperienza". Lo dice Luca Zaia, presidente del Veneto che,
soffermandosi sui numeri del contagio, spiega che in regione tra il 95% e il 96% dei positivi non presenta sintomi.
"E' un virus che oggi non ci dà emergenza sanitaria ospedaliera, ma che non dobbiamo trascurare", aggiunge Zaia.2
ore fa15:06Fauci: #Senza lockdown negli Usa arriveremo a 400 mila morti#"Se non facciamo ciò che è necessario
in autunno e in inverno, negli Usa potrebbero moriretra 300 mila e 400 mila persone per il Covid": lo ha detto il
noto immunologo americano Anthony Fauci in un evento virtuale ospitato dall'American University. Fauci ha anche
aggiunto che un vaccino non sarà disponibile su vasta scala prima dell'estate o dell'autunno del prossimo anno. Negli
Usa finora sono stati registrati oltre 210 mila morti e più di 7,5 milioni di casi.2 ore fa14:54Cig, arriva la proroga:
scadenza per l#invio delle domande slitta al 31 ottobre"Con il decreto approvato in Consiglio dei ministri abbiamo
prorogato al 31 ottobre i termini per la presentazione delle domande di cassa integrazione ordinaria, assegno ordinario
e cassa integrazione in deroga collegate all'emergenza epidemiologica". Lo afferma la ministra del Lavoro e delle
Politiche sociali, Nunzia Catalfo, sottolineando che "in questo modo assicuriamo a tutte le imprese una ulteriore
possibilità di inviare le richieste e i dati necessari al pagamento delle prestazioni di cig Covid-19 garantendo ai
lavoratori l'accesso alle misure di sostegno al reddito previste dal decreto Agosto".2 ore fa14:35Regione Parigi:
pazienti Covid occupano 40% dei letti in terapia intensivaNell'Ile-de-France, la regione di Parigi, l'Agenzia regionale
sanitaria ha annunciato che oltre il 40% di letti di terapia intensiva sono occupati da pazienti Covid contro il 37% del
giorno prima. Lo scrive il sito di Bfmtv sottolineando che si tratta di un indicatore importante, dal momento che una
delle sfide principali # delle misure restrittive # è evitare la saturazione dei letti ospedalieri per curare i contagiati e
anche tutte le altre patologie. Su oltre 2.000 pazienti con coronavirus ricoverati nella regione più popolosa del Paese,
449 persone sono state ricoverate in terapia intensiva.3 ore fa13:58Il Cdm proroga stato d#emergenza fino al 31
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gennaio 2021Il Consiglio dei ministri ha approvato, nell'ambito del decreto legge Covid, una norma che proroga il
Dpcm con le norme anti contagio in vigore da ora al 15 ottobre. Con una novità: diventa da subito effettivo l'obbligo
di indossare le mascherine anche all'aperto, se si è vicini a persone non conviventi. Il governo ha anche prorogato
al 31 gennaio 2021, con una delibera, lo stato d'emergenza per il Covid.3 ore fa13:35Enna, disabile violentata in
una struttura durante il lockdown: è incinta, al via inchiestaLa Procura di Enna ha aperto un fascicolo per violenza
sessuale subita da una giovane disabile con gravi problemi mentali ospite di un centro specializzato in provincia: la
donna ora aspetta un bambino. La gravidanza risalirebbe allo scorso aprile quando la vittima era positiva al Covid-19
e mentre la struttura era diventata #zona rossa'. La squadra mobile della Questura di Enna, che indaga, sta sentendo
da giorni medici, infermieri, personale della struttura e le persone che sono state a contatto con la giovane per
ricostruire la vicenda.4 ore fa13:06Boom di nuovi casi in Veneto: +375 in 24 oreNuovo balzo dei contagiati da Sars-
CoV-2 in Veneto, dove nelle ultime 24 ore sono stati registrati 375 casi positivi, per un totale di 29.418 dall'inizio
dell'epidemia. Due le vittime nelle ultime 24.  Lo afferma il bollettino della Regione. Anche i soggetti in isolamento
domiciliare crescono a 3 cifre: sono 417 in più rispetto a ieri, per un dato complessivo di 10.417 (+417), dei quali
2.986 positivi.  Sale il numero di ricoverati nei reparti non critici degli ospedali, 290 (+25), mentre diminuisce di
poco quello dei ricoverati in terapia intensiva, 25 (-1). Il governatore Luca Zaia ha anche aggiunto nel corso della
conferenza stampa di oggi: "Capisco dai nostri clinici che una settimana di quarantena ci può stare. Sono favorevole
alla riduzione del periodo di quarantena e il test rapido ci permetterebbe di non farla fare a chi non deve farla".4
ore fa13:02In India altri 72.049 casi: potrebbe superare gli Usa nelle prossime settimane per numero di contagiIn
India sono stati registrati 72.049 nuovi casi di Coronavirus nelle ultime 24 ore. Secondo alcuni esperti, se il tasso di
crescita dei contagi resterà così alto, nelle prossime settimane il Paese potrebbe addirittura superare gli Stati Uniti e
diventare primo al mondo per numero di infezioni di Covid-19. Al momento, il totale dei positivi dall'inizio dell'epidemia
è arrivato a quota 6,76 milioni, mentre i decessi sono 104.555.4 ore fa12:48Picco di casi in Alto Adige, riapre la
rianimazione all#ospedale di BolzanoPicco di nuovi casi di Coronavirus in Alto Adige: sono 55 le nuove positività di
Covid-19 su 1.642 tamponi esaminati nella giornata di ieri per un totale di 3.734 persone contagiate dal 24 febbraio,
giorno del primo caso registrato in provincia di Bolzano. I soggetti sottoposti a tampone sono complessivamente
96.289 (solo 802 nella giornata di ieri) per un numero complessivo di test effettuati pari a 185.938. Riapre per casi
Covid il reparto rianimazione dove oggi è stata registrata la presenza di un paziente.5 ore fa12:27Nuova stretta a
Bruxelles, da domani chiusi bar e caffè per un meseI caffè e i bar di Bruxelles chiuderanno da domani mattina per i
prossimi 30 giorni: è questa una delle misure che fa parte del pacchetto di provvedimenti della nuova stretta varata dal
consiglio di sicurezza della città a causa della nuova impennata dei casi di Coronavirus. I ristoranti resteranno invece
aperti.5 ore fa12:12La sindaca di Roma, Virginia Raggi, negativa al tampone per CoronavirusLa sindaca di Roma
Virginia Raggi è negativa al tampone per il Coronavirus. La prima cittadina era in isolamento domiciliare dopo aver
appreso che il capo di Gabinetto Stefano Castiglione aveva contratto la malattia. Solo qualche giorno fa è risultato
positivo anche il consigliere comunale di Fratelli D#Italia Francesco Figliomeni.5 ore fa11:45Il ministro Speranza:
#Mesi difficili ma non ne siamo ancora fuori, serve cautela#"Sono stati mesi davvero difficili per il paese e per i
nostri cittadini. Ciascuno è stato segnato da un'esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezione
dai mesi difficili che abbiamo affrontato. Anche se purtroppo non ne siamo fuori, il contagio ancora è significativo
e richiede a noi la massima attenzione e cautela". Lo ha detto il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un
videomessaggio inviato al presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi (Cnop), David Lazzari, in
occasione della Giornata nazionale della Psicologia che ricorrerà il 10 ottobre.5 ore fa11:40Pregliasco: #Su bus e
metro consideriamoci infetti, mascherina è nostra cintura di sicurezza#"Sui mezzi pubblici ognuno di noi è chiamato
ad adottare un nuovo galateo. La responsabilità è collettiva: quando saliamo su un autobus, in metro o su un
treno dobbiamo considerarci tutti malati Covid-19. La mascherina deve diventare la nostra cintura di sicurezza". Lo
ha detto Fabrizio Pregliasco, virologo e direttore sanitario ospedale Galeazzi di Milano, all'HuffPost. Per l'esperto
"la mascherina viene indossata appena saliti sui mezzi per poi essere tolta nel corso del viaggio. È auspicabile
anche se triste dire che, in questa situazione, le disposizioni stringenti e le sanzioni devono essere applicate". Il
consiglio: "Quando siamo sui mezzi dobbiamo evitare di parlare, poiché farlo aumenta è le possibilità di diffusione
del virus attraverso le goccioline". Ancora: "Non bisogna dimenticare l#igiene delle mani: questo è un aspetto che
non viene abbastanza sottolineato, molti dimenticano che toccare del materiale contaminato non è un#evenienza
impossibile. Dobbiamo perciò premurarci di sanificare le mani in maniera sistematica".6 ore fa11:34La conferma dei
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CDC americani: #Il Covid si trasmette anche per via aerea#I Centri per la prevenzione e il controllo delle malattie
(CDC) americani hanno pubblicato le nuove linee guida sui metodi di trasmissione del Coronavirus SARS-CoV-2,
confermando che quella aerea è possibile. I rischi maggiori si corrono nei locali chiusi e poco ventilati, dove le particelle
virali possono restare sospese nell#aria per minuti o addirittura ore, anche dopo che il positivo è andato via.6 ore
fa11:21Immuni, l#app di contact tracing scaricata da altre 227mila persone nelle ultime 24 oreL'app Immuni sale
ancora nei download. Ora sono 7.264.257, secondo i dati ufficiali pubblicati sul sito dell'applicazione e relativi al 5
ottobre. Questo vuol dire che in un solo giorno l'hanno scaricata in oltre 227mila persone. Si ricordi che l#app, che
serve per il tracciamento dei contagi da Coronavirus, funziona tramite Bluetooth ed è stata progettata da Bending
Spoons, oltre a essere disponibile per il download dal primo giugno su iOS e Android.6 ore fa11:08Brusaferro (Iss):
#A scuola trasmissione monitorata e molto limitata#"La trasmissione di Covid-19 negli studenti e nel personale
scolastico è strettamente monitorata e a oggi risulta molto limitata. I protocolli stanno funzionando. Continuiamo a
lavorare con il Ministero dell'Istruzione e il Ministero della Salute perché i ragazzi vadano a scuola". Così, in un
tweet, il presidente dell'Istituto Superiore di Sanità (Iss) Silvio Brusaferro ha commentato gli effetti delle misure
adottate per la ripresa delle lezioni negli istituti scolastici che nella maggior parte delle regioni italiane è avvenuta il
14 settembre scorso.6 ore fa10:49Covid, la Camera approva la risoluzione: l#opposizione non ha votatoLa Camera
dei Deputati ha approvato la risoluzione della maggioranza sul Covid con 253 Si e 3 No. L'opposizione non ha
votato. Si tratta del terzo voto in merito alla proroga dello Stato di emergenza al 31 gennaio 2021 e alle nuove
misure contenute nel Dpcm, dopo che per due volte ieri non è stato raggiunto il numero legale anche a causa degli
onorevoli in quarantena dopo i due casi positivi al Coronavirus accertati a Montecitorio.6 ore fa10:43Bassetti contro
le mascherine obbligatorie: #Misura uguale per tutti rischia far scendere l#attenzione#"Fare un provvedimento da
Nord a Sud non va bene, ci sono regioni come Campania e Liguria in cui è bene stressare l#uso della mascherina,
temo che mettere una misura per tutti uguale rischia far scendere l#attenzione anziché alzarla". Lo ha detto Matteo
Bassetti, direttore della Clinica Malattie Infettive dell'Ospedale San Martino di Genova a 24Mattino su Radio 24.
"Oggi i contagi stanno crescendo ma il nostro sistema sanitario non è in difficoltà ma dobbiamo essere vigilanti,
la situazione in Campania ad esempio ci dimostra che le cose non vanno benissimo", ha aggiunto l'esperto, che
ha aggiunto: "A marzo aprile tutti sono stati curati, diverso è il come li abbiamo curati perché non conoscevamo la
malattia, ma nessuno è stato lasciato indietro. In Italia siamo stati i migliori al mondo a gestire il Covid, e pretendo che
questo ci venga riconosciuto#.7 ore fa10:25Silvio Berlusconi negativo al tampone: attesa per il secondo testSilvio
Berlusconi ha eseguito ieri un primo tampone, risultato negativo. Se l#esito venisse confermato da un secondo test,
oggi, il leader di Forza Italia potrà partecipare alla cena di nozze del figlio Luigi in programma a Milano. Il Cavaliere
era risultato positivo a Covid-19 lo scorso 2 settembre ed è stato anche ricoverato per una polmonite bilaterale
dovuta proprio all'infezione.7 ore fa10:00Calcio, due giocatori della Nazionale Under 21 positivi al CoronavirusDue
calciatori della Nazionale Under 21, in ritiro a Tirrenia in vista del match di qualificazione ai Campionati Europei di
categoria previsto venerdì con l'Islanda, sono risultati positivi al Covid-19 dopo il secondo tampone effettuato ieri
ed i cui risultati sono stati resi noti nella tarda serata. I calciatori in questione, asintomatici, erano risultati negativi
al primo tampone effettuato domenica 4 ottobre, ed erano stati ammessi al gruppo squadra come da protocollo
vigente. Nel rispetto delle attuali disposizioni, l'allenamento previsto oggi è stato annullato e la squadra si trova da
ieri sera in isolamento fiduciario in attesa delle indicazioni dell'ASL competente tempestivamente avvertita.7 ore
fa09:53Arrestata la donna che aveva la mascherina abbassata in via Toledo a NapoliÈ stata arrestata la donna che
non voleva mettere correttamente la mascherina ieri in via Toledo a Napoli, portandola abbassata sul mento. La
signora, una 50enne di origine ucraina, all#invito degli agenti aveva rifiutato di indossare correttamente il dispositivo
di protezione e ha colpito sul casco anche uno degli agenti. Arrestata per resistenza e lesioni a pubblico ufficiale e
denunciata per oltraggio e rifiuto di fornire le proprie generalità, è stata poi rilasciata. Per lei anche la multa di 400
euro per non aver messo la mascherina bene.7 ore fa09:49Obbligo di mascherina all#aperto, sanzioni da 400 a mille
euro per chi la indossaDa domani potrebbe entrare in vigore su tutto il territorio nazionale l'obbligo di mascherina
all'aperto per contenere la risalita dei contagi. Previste sanzioni dai 400 ai mille euro, più la chiusura del locale da
5 a 30 giorni se l'infrazione si verifica all'interno degli esercizi commerciali. Per chi viola la quarantena si va dai 500
fino ai 5mila euro con l#arresto dai 3 ai 18 mesi. Il ministro della Salute, Roberto Speranza, ha spiegato che saranno
potenziati i controlli per verificare il rispetto da parte di tutti delle regole anti-contagio.8 ore fa09:18A Berlino ristoranti
e bar chiusi dalle 23 per fermare la ripresa del contagioNuove misure restrittive anti-Covid a Berlino: il Senato della
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capitale tedesca ha deciso la chiusura di tutti i ristoranti e bar dalle ore 23 alle 6. Sono previste eccezioni solo per
benzinai con bar, ai quali tuttavia sarà vietato vendere alcolici durante la notte. Lo riferiscono i media tedeschi, tra
cui Welt online. La stretta arriva dopo il nuovo aumento dei contagi. Tra gli altri provvedimenti, il divieto di incontro
con più di cinque persone, valido sempre dalle 23 alle 6 del mattino, mentre alle feste private in ambienti chiusi
possono partecipare d'ora in poi solo 10 persone al massimo invece delle 25 persone previste precedentemente.8
ore fa08:40Il ct della Nazionale Mancini al ministro Speranza: #Lo sport è un diritto come la scuola#Le parole del
ministro della Salute, Roberto Speranza, sulla priorità della scuola rispetto alle polemiche sul calcio hanno provocato
la reazione stizzita da parte del commissario tecnico della Nazionale, Roberto Mancini: #A volte bisogna pensare
prima, quando si parla. Lo sport è praticato da milioni di italiani a tutti i livelli#, ha detto il ct.9 ore fa08:16Galli (Sacco):
#La seconda ondata arriverà se ci sarà un nuovo focolaio senza controllo#"Le richieste di ricovero stanno leggermente
aumentando, rispetto a dieci giorni fa, come numero e come gravità della malattia. Ma non siamo alla pressione del
marzo scorso. L#estate è stata troppo vivace in tutta Europa e il contagio si è rianimato: i giovani contagiati hanno
trasmesso il virus ai meno giovani". È quanto ha dichiarato il professore Massimo Galli dell'ospedale Sacco di Milano
in una intervista al Corriere della Sera. Per l'esperto, non si può ancora parlare di seconda ondata ma c'è una evidente
ripresa delle infezioni. "Come del resto è successo per la pandemia di influenza spagnola nel 1918-19. La seconda
ondata arriverà se si ripresenterà un nuovo focolaio senza controllo. Ma un secondo lockdown è assolutamente da
evitare per le implicazioni che avrebbe sulle possibilità di ripresa e sull#economia", ha aggiunto. Sull'ipotesi di una
eventuale chiusura anticipata di bar e ristoranti in Italia, come già deciso in Campania, Galli ha commentato: "Sarebbe
un segnale forte (e utile) nella direzione di un controllo della movida. Non dimentichiamo che Paesi più tolleranti,
come Francia, Spagna e Regno Unito, stanno pagando ora le conseguenze di comportamenti un po# disinvolti".9
ore fa08:04Fauci: #Il focolaio alla Casa Bianca si poteva evitare, prova che il virus non è una bufala#Il focolaio di
Coronavirus alla Casa Bianca avrebbe potuto essere evitato ed è la prova che la pandemia non è una bufala: lo ha
detto ieri l'immunologo membro della task force dell'amministrazione Usa contro il Covid-19, Anthony Fauci, secondo
quanto riporta la Cnn. "Date un'occhiata a quello che è successo questa settimana alla Casa Bianca. Questa è una
realtà. E ogni giorno che passa spuntano sempre più persone infette", ha osservato Fauci parlando agli studenti
dell'American University: "Non è una bufala. È una situazione spiacevole quando vediamo cose del genere, perché
avrebbe potuto essere evitata". Rispondendo alla domanda di uno studente che gli chiedeva cosa dire ai parenti e
agli amici che non credono alla pandemia, Fauci ha aggiunto: "In questo momento abbiamo 210.000 persone che
sono morte e 7,3 milioni di persone che sono state infettate. A livello globale, ci sono oltre un milione di persone
che sono morte. Questa non è una bufala".9 ore fa07:46Prof positivo a Padova, 15 studenti contagiati: tre classi in
quarantenaDopo il caso di un docente positivo l'équipe del Distretto socio-sanitario n. 3 Padova Piovese formata da
personale medico dell'Usca (Unità speciali di continuità assistenziale) e infermieristico ha effettuato tamponi rapidi
all'istituto Einstein di Piove di Sacco agli studenti di quattro classi dove un docente è risultato positivo al Covid-19.
Dei 93 studenti testati, 15 sono risultati positivi di cui 9 in una classe, 3 in un'altra e 3 in un'altra ancora, 0 nell'ultima.
Inoltre è stato eseguito il tampone rapido su 3 insegnanti, tutti negativi.9 ore fa07:38Ricciardi: #Lockdown misura
estrema, dobbiamo fare di tutto perché non si verifichi#"Le mascherine in strada aiutano ma sono sempre una
forma di contenimento. Come anche la limitazione oraria di alcune attività. Se non funzionano, si passa all misure
mitigazione. Come la zona rossa: chiudere un palazzo, un quartiere, un paese. Sono misure estreme. Ma ora non
ci sono le condizioni, e dobbiamo fare di tutto perché non si verifichino". Lo ha detto Walter Ricciardi, consulente
personale del ministro della Salute, Roberto Speranza, in una intervista al Corriere della Sera. Ricciardi ha spiegato
che "quando non si riesce ad attuare strategia di contenimento, bisogna adottare quella di mitigazione. Contenimento
significa rintracciare e limitare i focolai. Nessuno al mondo era preparato, noi siamo stati i primi e abbiamo fatto il
possibile prima per contenere. Poi, quando abbiamo capito che non era possibile, abbiamo dovuto mitigare. E anche
in questo siamo stati i primi al mondo. Il nostro modello decisionale è oggi citato come esempio positivo".10 ore
fa07:30Gli Stati Uniti superano i 7,5 milioni di casi di Coronavirus, i morti sono quasi 211milaI casi di Coronavirus
negli Stati Uniti hanno superato quota 7,5 milioni: lo riporta la Johns Hopkinks University, secondo cui il Paese conta
ad oggi 7.500.964 contagi, inclusi 210.886 decessi. Intanto, si allarga il focolaio alla Casa Bianca, dopo che a risultare
positivo è stato anche uno dei più stretti collaboratori del presidente americano, Stephen Miller.10 ore fa07:18Le
ultime notizie sul Coronavirus Covid-19 di oggi, 7 ottobreContinua a crescere la curva dei contagi in Italia, dove nella
giornata di ieri, martedì 6 ottobre, sono stati registrati 2.677 casi e 28 morti, che portano il totale complessivamente
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a quota 330.263 e 36.030 dall'inizio dell'epidemia. Costante anche l'incremento dei tamponi effettuati, circa 100mila
nelle ultime 24 ore. È quanto è emerso dall'ultimo bollettino del Ministero della Salute. La Campania è la regione con
l'incremento più significativo di positivi, ragion per cui il governatore De Luca ha deciso per una stretta sulla movida con
chiusura anticipata di bar e ristoranti, seguita da Lombardia, Lazio e Veneto. Ecco, di seguito, il dettaglio regione per
regione:Lombardia: +350 (108.666 casi totali)Piemonte: +259 (36.571 casi totali)Emilia-Romagna: +172 (36.261 casi
totali)Veneto: +189 (29.043 casi totali)Lazio: +275 (18.032 casi totali)Toscana: +209 (15.973 casi totali)Campania:
+395 (15.163 casi totali)Liguria: +170 (14.146 casi totali)Marche: +35 (8.200 casi totali)Puglia: +106 (8.423 casi
totali)Sicilia: +198 (8.007 casi totali)Trento: +40 (6.264 casi totali)Friuli Venezia Giulia: +51 (4.962 casi totali)Abruzzo:
+48 (4.655 casi totali)Sardegna: +63 (4.380 casi totali)Bolzano: +17 (3.679 casi totali)Umbria: +62 (2.757 casi
totali)Calabria: +23 (2.109 casi totali)Valle d#Aosta: +5 (1.351 casi totali)Basilicata: +4 (938 casi totali)Molise:
+6 (683 casi totali)Atteso oggi, intanto, il Consiglio dei Ministri in vista della proroga dello stato d'emergenza e per il
varo del nuovo dpcm con le misure anti-Covid, la cui approvazione da parte dello stesso Cdm e la conseguente firma
del presidente Giuseppe Conte è subordinata alla conclusione del dibattito parlamentare sul decreto che, appunto, si
concluderà questa mattina alla Camera. Mascherine obbligatorie all'aperto da subito, con multe da 400 a mille euro
per coloro che non rispetteranno il provvedimento. Intanto, mentre i contagi nel mondo raggiungono quota 35.733.340,
l'Organizzazione mondiale della Sanità annuncia che c'è la speranza di avere un vaccino contro il Coronavirus entro
la fine dell'anno. Preoccupa ancora l'Europa: a Berlino il Senato della capitale tedesca ha deciso la chiusura di tutti i
ristoranti e bar dalle ore 23 alle 6, mentre la Scozia dalle 18 di venerdì osserverà un mini lockdown di due settimane.
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Salute: oggi la Giornata Nazionale della Psicologia

Presso la Camera di Commercio di Roma si terrà il convegno su il diritto alla salute psicologica, organizzato dal
Consiglio Nazionale dell'Ordine degli PsicologiOggi, mercoledì 7 ottobre dalle ore 9.30, nell'ambito della Giornata
Nazionale della Psicologia 2020, presso la Camera di Commercio di Roma - Sala del Tempio di Adriano a Piazza di
Pietra, si terrà il convegno su il diritto alla salute psicologica, organizzato dal Consiglio Nazionale dell'Ordine degli
Psicologi.Dopo l#introduzione del Presidente del CNOP, David Lazzari, alle 10 si svolgerà una tavola rotonda politico-
istituzionale con Paola Boldrini (Pd), Maria Teresa Bellucci (Fdi), Giuseppe Moles (Fi), Massimo Baroni (M5s).Alle 11,
incontro su La psicologia e la salute con Laura Parolin (Pres. Psicologi Lombardia), Angela Quaquero (Pres. Psicologi
Sardegna), Luisa Langone (coordinatrice della Commissione Cnop Relazione con i cittadini, promozione dei valori e
della professione), Francesco Bottaccioli, Livio Gigliuto (Vicepres. Istituto Piepoli).Alle 11.30, la performance di Neri
Marcorè.Alle 12, tavola rotonda su Il ruolo della psicologia all'epoca del Covid-19 con gli interventi degli psicologi
Elisabetta Camussi, Daniela Lucangeli, Vittorio Lingiardi, Paolo Legrenzi, Paola Carruba.Alle 13.00 cerimonia di
consegna del #Premio Psicologi per la Solidarietà# alla Protezione Civilecon intervento di Angelo Borrelli, capo della
Protezione Civile nazionale.Moderatrice dell'evento sarà la giornalista Rai Elisa Anzaldo.Sarà possibile seguire la
Giornata nazionale della Psicologia 2020 in diretta streaming collegandosi al sito (www.psy.it/giornatapsicologia) e
al profilo Facebook del Consiglio Nazionale dell'Ordine degli Psicologi.
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Gli specialisti: «Il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown»

Giornata Nazionale della PsicologiaRoma # «La pandemia, come tutte le grandi crisi che mostrano la nostra
vulnerabilità e pongono una sfida adattiva, ha mostrato l'importanza degli aspetti psicologici per la vita e la salute».
David Lazzari, presidente del Consiglio Nazionale dell'Ordine degli Psicologi, in occasione dell'evento per la Giornata
Nazionale della Psicologia in corso oggi a Roma, interviene sui rischi da lockdown. E aggiunge: «Ora, dopo 7 mesi
di questa situazione, il livello del disagio psicologico # non supportato da una rete pubblica carente o assente # è
diventato un grande problema sociale e di salute pubblica».Lo specialista fa notare che : «Dopo l'estate i livelli di
stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di
stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo
lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale».La soluzione? «Occorrono quindi provvedimenti e
comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una rete psicologica
pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto questi
livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla società e sulla salute delle persone, con
ulteriori danni per una economia già molto provata».
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LO STUDIO | L'emergenza coronavirus preoccupa il 25% degli italiani

La situazione lavorativa e' il cruccio per il 23% degli intervistati, principalmente per i maschi tra i 18 e i 34 anni.
Le condizioni economiche agitano il 22% del totaleGli italiani al tempo del coronavirus risultano essere abbastanza
stressati e preoccupati, anche per quanto riguarda lavoro e condizioni economiche. La fotografia l#ha scattata
l#indagine condotta dall#Istituto Piepoli per l#Ordine Nazionale degli Psicologi, presentata dall#Ordine del Piemonte
in occasione della Giornata nazionale della psicologia, che si celebrera# sabato in concomitanza della Giornata
mondiale della salute mentale.La ricerca e# stata condotta su un campione di 500 persone, 53% donne e 47%
uomini.L#emergenza Coronavirus preoccupa il 25% del campione, soprattutto le donne con piu# di 54 anni. La
situazione lavorativa e# il cruccio per il 23% degli intervistati, principalmente per i maschi tra i 18 e i 34 anni. Le
condizioni economiche agitano il 22% del totale, piu# di tutti le donne tra i 35 e i 54 anni.Se nel corso dell#estate
le preoccupazioni per il lavoro e per le condizioni economiche avevano allentato un po# la presa, dal 30 settembre
hanno ripreso piede.
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità" 

Giuseppe Conte (Fotogramma) Pubblicato il: 07/10/2020 11:44 "Il Paese intero sta affrontando questa grave
crisi con responsabilità ed impegno, ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori
istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe
Conte, in un messaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la
Giornata nazionale della psicologia 2020. "La centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla
consapevolezza dell'importanza della salute psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro
chiamati a un così grande sacrificio". RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright Adnkronos.
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

07 ottobre 2020 Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità
ed impegno, ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al
senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato
all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia
2020."La centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della
salute psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio".
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

Home /  Adnkronos - Ultim'ora elementor-element-6077b3d9 elementor-widget elementor-widget-theme-post-
content" data-id="6077b3d9" data-element_type="widget" data-widget_type="theme-post-content.default"> Roma, 7
ott. (Adnkronos Salute) – ‘Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno, ma è
solamente grazie alla determinazione e all’attenzione di tutti gli attori istituzionali, all’equilibrio e al senso civico di
ogni cittadino che si riuscirà a ripartire’. Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all’incontro
organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020.
‘La centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell’importanza della salute
psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio’.

69

https://www.fortuneita.com/2020/10/07/conte-paese-intero-sta-affrontando-crisi-con-grande-responsabilita/
tomcat
Highlight Text




Newspaper metadata:

Source: Notizie.it

Country: Italy

Media: Internet

Author:

Date: 2020/10/07

Pages:  -

Web source: https://www.notizie.it/flash-news/2020/10/07/conte-paese-intero-sta-affrontando-crisi-con-grande-responsabilit/

Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – "Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno,
ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico
di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all'incontro
organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020.
"La centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della salute
psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio".

70

https://www.notizie.it/flash-news/2020/10/07/conte-paese-intero-sta-affrontando-crisi-con-grande-responsabilit/
tomcat
Highlight Text




Newspaper metadata:

Source: Yahoonotizie.it

Country: Italy

Media: Internet

Author:

Date: 2020/10/07

Pages:  -

Web source: https://it.notizie.yahoo.com/conte-paese-intero-sta-affrontando-094415529.html

Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

"Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno, ma è solamente grazie alla
determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si
riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all'incontro organizzato dal
Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020. "La centralità del tema
del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della salute psicologica, soprattutto
nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio". 
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno,
ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico
di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all'incontro
organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020."La
centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della salute
psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio".
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

07/10/2020 11:44 AdnKronos @Adnkronos Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Il Paese intero sta affrontando questa
grave crisi con responsabilità ed impegno, ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli
attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier
Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi
per la Giornata nazionale della psicologia 2020."La centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere
dalla consapevolezza dell'importanza della salute psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro
chiamati a un così grande sacrificio".
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno,
ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico
di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all'incontro
organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020."La
centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della salute
psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio".
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Conte: “Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità”

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – “Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno,
ma è solamente grazie alla determinazione e all’attenzione di tutti gli attori istituzionali, all’equilibrio e al senso civico
di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire”. Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all’incontro
organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020.
“La centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell’importanza della salute
psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio”. (Adnkronos)
Please follow and like us: Vedi anche:Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"Domani Giornata
nazionale della psicologia, convegno a RomaCoronavirus, presidente Ordine psicologi: "Nuovo…Ricerca: Conte,
'nascerà Agenzia nazionale'
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Speranza: "Contagi significativi, non ne siamo fuori"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Non ne siamo fuori, come vedete ancora il contagio è significativo e richiede a
ciascuno di noi la massima cautela". Lo ha detto il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio
inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della
psicologia 2020. "Sono stati mesi davvero difficili per il Paese - ha detto Speranza - difficili per i nostri cittadini,
ciascuno è stato segnato da un'esperienza senza precedenti. Io penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi difficili
che abbiamo affrontato".
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Speranza: "Contagi significativi, non ne siamo fuori"

07 ottobre 2020 Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Non ne siamo fuori, come vedete ancora il contagio è significativo
e richiede a ciascuno di noi la massima cautela". Lo ha detto il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un
videomessaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata
nazionale della psicologia 2020. "Sono stati mesi davvero difficili per il Paese - ha detto Speranza - difficili per i nostri
cittadini, ciascuno è stato segnato da un'esperienza senza precedenti. Io penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi
difficili che abbiamo affrontato".
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Speranza: "Contagi significativi, non ne siamo fuori"

Home /  Adnkronos - Ultim'ora elementor-element-6077b3d9 elementor-widget elementor-widget-theme-post-
content" data-id="6077b3d9" data-element_type="widget" data-widget_type="theme-post-content.default"> Roma, 7
ott. (Adnkronos Salute) – ‘Non ne siamo fuori, come vedete ancora il contagio è significativo e richiede a ciascuno
di noi la massima cautela’. Lo ha detto il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato
all’incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia
2020. ‘Sono stati mesi davvero difficili per il Paese – ha detto Speranza – difficili per i nostri cittadini, ciascuno è
stato segnato da un’esperienza senza precedenti. Io penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi difficili che abbiamo
affrontato’.
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Speranza: "Contagi significativi, non ne siamo fuori"

Roberto Speranza (Fotogramma) Pubblicato il: 07/10/2020 11:57 "Non ne siamo fuori, come vedete ancora il contagio
è significativo e richiede a ciascuno di noi la massima cautela". Lo ha detto il ministro della Salute, Roberto Speranza,
in un videomessaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la
Giornata nazionale della psicologia 2020. "Sono stati mesi davvero difficili per il Paese - ha detto Speranza - difficili
per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato da un'esperienza senza precedenti. Io penso che dobbiamo trarre
lezioni dai mesi difficili che abbiamo affrontato". RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright Adnkronos.

79

https://www.adnkronos.com/salute/sanita/2020/10/07/speranza-contagi-significativi-non-siamo-fuori_fQkY8fxijDILWH4GsrBWiN.html
tomcat
Highlight Text




Newspaper metadata:

Source: Notizie.it

Country: Italy

Media: Internet

Author:

Date: 2020/10/07

Pages:  -

Web source: https://www.notizie.it/flash-news/2020/10/07/speranza-contagi-significativi-non-ne-siamo-fuori/

Speranza: "Contagi significativi, non ne siamo fuori"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – "Non ne siamo fuori, come vedete ancora il contagio è significativo e richiede a
ciascuno di noi la massima cautela". Lo ha detto il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio
inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della
psicologia 2020. "Sono stati mesi davvero difficili per il Paese – ha detto Speranza – difficili per i nostri cittadini,
ciascuno è stato segnato da un'esperienza senza precedenti. Io penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi difficili
che abbiamo affrontato".
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Speranza: "Contagi significativi, non ne siamo fuori"

07/10/2020 12:04 AdnKronos @Adnkronos Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Non ne siamo fuori, come vedete
ancora il contagio è significativo e richiede a ciascuno di noi la massima cautela". Lo ha detto il ministro della Salute,
Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli
psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020. "Sono stati mesi davvero difficili per il Paese - ha detto
Speranza - difficili per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato da un'esperienza senza precedenti. Io penso che
dobbiamo trarre lezioni dai mesi difficili che abbiamo affrontato".
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Speranza: "Contagi significativi, non ne siamo fuori"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Non ne siamo fuori, come vedete ancora il contagio è significativo e richiede a
ciascuno di noi la massima cautela". Lo ha detto il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio
inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della
psicologia 2020. "Sono stati mesi davvero difficili per il Paese - ha detto Speranza - difficili per i nostri cittadini,
ciascuno è stato segnato da un'esperienza senza precedenti. Io penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi difficili
che abbiamo affrontato".
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Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Nella mia idea di nuovo Ssn c'è uno spazio importante per il vostro lavoro, per
la vostra professionalità, per quello che avete rappresentato in questi mesi di emergenza e per quello che avete
rappresentato in questi anni, come necessità di rimettere al centro l'assistenza, il supporto psicologico che è sentito
dai cittadini come rilevante e sempre più importante". Lo ha detto, rivolgendosi a una platea di psicologi, il ministro
della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli
Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020. "Leggerò con attenzione le vostre proposte e
avremo modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini professioni sanitarie. Dopo questa crisi ci sarà
una fase interessante con un nuova centralità del servizio sanitario nazionale. E queste pagine dobbiamo scriverle
insieme. Il lavoro che state facendo è un lavoro che mi interessa e che appartiene al Servizio sanitario nazionale",
ha concluso Speranza.
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Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"

Roberto Speranza (Fotogramma) Pubblicato il: 07/10/2020 11:41 "Nella mia idea di nuovo Ssn c'è uno spazio
importante per il vostro lavoro, per la vostra professionalità, per quello che avete rappresentato in questi mesi di
emergenza e per quello che avete rappresentato in questi anni, come necessità di rimettere al centro l'assistenza,
il supporto psicologico che è sentito dai cittadini come rilevante e sempre più importante". Lo ha detto, rivolgendosi
a una platea di psicologi, il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato all'incontro
organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020.
"Leggerò con attenzione le vostre proposte e avremo modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
professioni sanitarie. Dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con un nuova centralità del servizio sanitario
nazionale. E queste pagine dobbiamo scriverle insieme. Il lavoro che state facendo è un lavoro che mi interessa e
che appartiene al Servizio sanitario nazionale", ha concluso Speranza. RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright
Adnkronos.
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Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"

07 ottobre 2020 Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Nella mia idea di nuovo Ssn c'è uno spazio importante per il vostro
lavoro, per la vostra professionalità, per quello che avete rappresentato in questi mesi di emergenza e per quello che
avete rappresentato in questi anni, come necessità di rimettere al centro l'assistenza, il supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come rilevante e sempre più importante". Lo ha detto, rivolgendosi a una platea di psicologi, il
ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale
degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020. "Leggerò con attenzione le vostre proposte
e avremo modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini professioni sanitarie. Dopo questa crisi ci sarà
una fase interessante con un nuova centralità del servizio sanitario nazionale. E queste pagine dobbiamo scriverle
insieme. Il lavoro che state facendo è un lavoro che mi interessa e che appartiene al Servizio sanitario nazionale",
ha concluso Speranza.
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Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"

Home /  Adnkronos - Ultim'ora elementor-element-6077b3d9 elementor-widget elementor-widget-theme-post-
content" data-id="6077b3d9" data-element_type="widget" data-widget_type="theme-post-content.default"> Roma, 7
ott. (Adnkronos Salute) – ‘Nella mia idea di nuovo Ssn c’è uno spazio importante per il vostro lavoro, per la vostra
professionalità, per quello che avete rappresentato in questi mesi di emergenza e per quello che avete rappresentato
in questi anni, come necessità di rimettere al centro l’assistenza, il supporto psicologico che è sentito dai cittadini
come rilevante e sempre più importante’. Lo ha detto, rivolgendosi a una platea di psicologi, il ministro della Salute,
Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato all’incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli
psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020. ‘Leggerò con attenzione le vostre proposte e avremo
modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini professioni sanitarie. Dopo questa crisi ci sarà una fase
interessante con un nuova centralità del servizio sanitario nazionale. E queste pagine dobbiamo scriverle insieme. Il
lavoro che state facendo è un lavoro che mi interessa e che appartiene al Servizio sanitario nazionale’, ha concluso
Speranza.
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Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – "Nella mia idea di nuovo Ssn c'è uno spazio importante per il vostro lavoro, per
la vostra professionalità, per quello che avete rappresentato in questi mesi di emergenza e per quello che avete
rappresentato in questi anni, come necessità di rimettere al centro l'assistenza, il supporto psicologico che è sentito
dai cittadini come rilevante e sempre più importante". Lo ha detto, rivolgendosi a una platea di psicologi, il ministro
della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli
Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020. "Leggerò con attenzione le vostre proposte e
avremo modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini professioni sanitarie. Dopo questa crisi ci sarà
una fase interessante con un nuova centralità del servizio sanitario nazionale. E queste pagine dobbiamo scriverle
insieme. Il lavoro che state facendo è un lavoro che mi interessa e che appartiene al Servizio sanitario nazionale",
ha concluso Speranza.
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Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"

"Nella mia idea di nuovo Ssn c'è uno spazio importante per il vostro lavoro, per la vostra professionalità, per quello
che avete rappresentato in questi mesi di emergenza e per quello che avete rappresentato in questi anni, come
necessità di rimettere al centro l'assistenza, il supporto psicologico che è sentito dai cittadini come rilevante e sempre
più importante". Lo ha detto, rivolgendosi a una platea di psicologi, il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un
videomessaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata
nazionale della psicologia 2020.  "Leggerò con attenzione le vostre proposte e avremo modo di confrontarci tutti
insieme nella consulta degli Ordini professioni sanitarie. Dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con un nuova
centralità del servizio sanitario nazionale. E queste pagine dobbiamo scriverle insieme. Il lavoro che state facendo è
un lavoro che mi interessa e che appartiene al Servizio sanitario nazionale", ha concluso Speranza. 
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Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"

07/10/2020 11:41 AdnKronos @Adnkronos Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Nella mia idea di nuovo Ssn c'è uno
spazio importante per il vostro lavoro, per la vostra professionalità, per quello che avete rappresentato in questi
mesi di emergenza e per quello che avete rappresentato in questi anni, come necessità di rimettere al centro
l'assistenza, il supporto psicologico che è sentito dai cittadini come rilevante e sempre più importante". Lo ha detto,
rivolgendosi a una platea di psicologi, il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato
all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia
2020. "Leggerò con attenzione le vostre proposte e avremo modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli
Ordini professioni sanitarie. Dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con un nuova centralità del servizio
sanitario nazionale. E queste pagine dobbiamo scriverle insieme. Il lavoro che state facendo è un lavoro che mi
interessa e che appartiene al Servizio sanitario nazionale", ha concluso Speranza.
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Speranza: "Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Nella mia idea di nuovo Ssn c'è uno spazio importante per il vostro lavoro, per
la vostra professionalità, per quello che avete rappresentato in questi mesi di emergenza e per quello che avete
rappresentato in questi anni, come necessità di rimettere al centro l'assistenza, il supporto psicologico che è sentito
dai cittadini come rilevante e sempre più importante". Lo ha detto, rivolgendosi a una platea di psicologi, il ministro
della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli
Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020. "Leggerò con attenzione le vostre proposte e
avremo modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini professioni sanitarie. Dopo questa crisi ci sarà
una fase interessante con un nuova centralità del servizio sanitario nazionale. E queste pagine dobbiamo scriverle
insieme. Il lavoro che state facendo è un lavoro che mi interessa e che appartiene al Servizio sanitario nazionale",
ha concluso Speranza.
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Speranza: “Contagi significativi, non ne siamo fuori”

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – “Non ne siamo fuori, come vedete ancora il contagio è significativo e richiede a
ciascuno di noi la massima cautela”. Lo ha detto il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio
inviato all’incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della
psicologia 2020. “Sono stati mesi davvero difficili per il Paese – ha detto Speranza – difficili per i nostri cittadini,
ciascuno è stato segnato da un’esperienza senza precedenti. Io penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi difficili
che abbiamo affrontato”.
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Speranza: “Contagi significativi, non ne siamo fuori”

Il ministro della Salute: “Ciascuno di noi è stato segnato da un’esperienza senza precedenti”Roma, 7 ott. (Adnkronos
Salute) – “Non ne siamo fuori, come vedete ancora il contagio è significativo e richiede a ciascuno di noi la massima
cautela”. Lo ha detto il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato all’incontro organizzato
dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020. “Sono stati
mesi davvero difficili per il Paese – ha detto Speranza – difficili per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato da
un’esperienza senza precedenti. Io penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi difficili che abbiamo affrontato”.
(Adnkronos) Please follow and like us: Vedi anche:Coronavirus, Speranza “Non ne siamo ancora fuori”Speranza:
"Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi"Speranza: "Fuori da tempesta Covid ma non in porto…Speranza:
"Si ricomincia ad investire, stop austerità"
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Speranza: “Nel nuovo Ssn spazio importante per psicologi”

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) – “Nella mia idea di nuovo Ssn c’è uno spazio importante per il vostro lavoro, per
la vostra professionalità, per quello che avete rappresentato in questi mesi di emergenza e per quello che avete
rappresentato in questi anni, come necessità di rimettere al centro l’assistenza, il supporto psicologico che è sentito
dai cittadini come rilevante e sempre più importante”. Lo ha detto, rivolgendosi a una platea di psicologi, il ministro
della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato all’incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli
Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020. “Leggerò con attenzione le vostre proposte e
avremo modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini professioni sanitarie. Dopo questa crisi ci sarà
una fase interessante con un nuova centralità del servizio sanitario nazionale. E queste pagine dobbiamo scriverle
insieme. Il lavoro che state facendo è un lavoro che mi interessa e che appartiene al Servizio sanitario nazionale”,
ha concluso Speranza. (Adnkronos) Please follow and like us: Vedi anche:Conte: "Paese intero sta affrontando crisi
con…Domani Giornata nazionale della psicologia, convegno a RomaFase 3: Speranza, 'Mes opportunità, già al lavoro
su…**Fase 3: Speranza, 'Italia pronta a più grande…
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Coronavirus, Speranza #Non ne siamo ancora fuori#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale.
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Covid:Azzolina, sostegno piscologico serve anche a scuola

(ANSA) - ROMA, 07 OTT - "Nell'ambito del Protocollo di sicurezza per la ripresa delle lezioni in presenza, siglato
lo scorso 6 agosto, abbiamo previsto, proprio sulla base di un'apposita convenzione tra Ministero dell'Istruzione
e Consiglio Nazionale Ordine Psicologi, attività di sostegno psicologico nelle scuole per fare fronte a situazioni di
insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario. Infatti, la salute
psicologica è parte del diritto alla salute. Credo quindi che la collaborazione che abbiamo attivato sia davvero
importante. E ha trovato un riscontro favorevole anche nella comunità scolastica". Così la ministra della Scuola Lucia
Azzolina in un messaggio di saluto inviato per la V Edizione del Convegno nazionale '"Il Diritto alla Salute psicologica",
organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli Psicologi. (ANSA).
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De Sena Antonio: Coronavirus, Speranza #Non ne siamo ancora fuori# # Libero Quotidiano

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).De Sena Antonio
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CORONAVIRUS, SPERANZA #NON NE SIAMO ANCORA FUORI#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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CORONAVIRUS, SPERANZA #NON NE SIAMO ANCORA FUORI#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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CORONAVIRUS, SPERANZA #NON NE SIAMO ANCORA FUORI#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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Salute: sotto stress 25% italiani per Covid

Mediamente stressati, soprattutto nelle Regioni del Sud Italia, preoccupati per il Coronavirus, per la situazione
lavorativa e le condizioni economiche. È la fotografia degli italiani scattata dalla ricerca condotta dall#Istituto Piepoli
per l#Ordine Nazionale degli Psicologi, presentata dall#Ordine del Piemonte in occasione della Giornata nazionale
della psicologia, che si celebrera# sabato in concomitanza della Giornata mondiale della salute mentale. L#indagine
e# stata condotta su un campione di 500 persone, 53% donne e 47% uomini. Tre le fasce di eta# rappresentate: 26%
per la fascia 18-24 anni, 37% per quella 35-54 anni e il restante 37% dai 54 anni in su. L#emergenza Coronavirus
preoccupa il 25% del campione, soprattutto le donne con piu# di 54 anni. La situazione lavorativa e# il cruccio
per il 23% degli intervistati, principalmente per i maschi tra i 18 e i 34 anni. Le condizioni economiche agitano il
22% del totale, piu# di tutti le donne tra i 35 e i 54 anni. Se nel corso dell#estate le preoccupazioni per il lavoro e
per le condizioni economiche avevano allentato un po# la presa, dal 30 settembre hanno ripreso piede. Proprio lo
stress provocato dall#emergenza sanitaria, dalle restrizioni imposte per prevenire il contagio e dalle preoccupazioni
lavorative ed economiche, ha spinto l#Ordine degli psicologi del Piemonte a scegliere il diritto alla salute psicologica
come tema delle iniziative programmate per celebrare la Giornata nazionale della psicologia. #Senza la salute
psicologica- sottolinea il presidente dell#Ordine degli psicologi del Piemonte, Giancarlo Marenco- non c#e# salute.
Credo che la pandemia abbia messo ancora piu# in risalto l#importanza del benessere psicologico. Riteniamo
necessario quindi ribadire l#utilita# della presenza dello psicologo in sanita##. L#Ordine del Piemonte ha voluto
dedicare una intera settimana alla celebrazione della Giornata nazionale della psicologia, con diversi eventi che
#riguardano la sanita# e il mondo della scuola, perche#- spiega Marenco- sono le due istituzioni che hanno avuto
il piu# forte impatto rispetto al Covid e all#emergenza sanitaria#. La prima conferenza si e# tenuta ieri, 6 ottobre,
ed e# stata dedicata al ruolo dello psicologo all#interno delle cure primarie. #Un tema- spiega lo psicologo- che
riguarda lo sviluppo dell#assistenza territoriale e a livello distrettuale con l#obiettivo di portare le cure in prossimita#
dei cittadini, all#interno delle case della salute. Case in cui lo psicologo puo# essere a disposizione dei cittadini,
per quanto riguarda disagi psichici di lieve entita# come problemi di adattamento al ciclo di vita, lutti, difficolta# di
accettazione di una diagnosi negativa o di aderenza alle cure, problemi di relazione col medico#. Domani, prosegue
Marenco, #avremo una giornata dedicata ai bisogni psicologici della scuola che ha avuto un forte impatto sia dalla
chiusura anticipata che dalla recente riapertura#. #A maggio- ricorda Marenco- abbiamo avviato una collaborazione
con l#Ufficio scolastico regionale e il 30 settembre abbiamo firmato un protocollo d#intesa per collaborare nella
gestione del complesso evento della ripresa delle lezioni. Un rientro nell#ambito del quale c#e# una parte importante
che riguarda le emozioni, la difficolta# di ricominciare gestendo da un lato la capacita# razionale di affrontare i problemi
e dall#altro paure irrazionali come quella di essere contagiati o di contagiare. Per tutte queste ragioni- chiarisce
Marenco- pensiamo che il nostro ruolo possa essere importante#. Il protocollo prevede eventi formativi e informativi e
ha l#obiettivo di avviare la collaborazione con l#Usr anche in vista dell#applicazione del protocollo d#intesa nazionale
per l#istituzione, per questo anno scolastico, della figura dello psicologo a scuola. L#ultimo evento in programma
si terra# venerdi# e sara# dedicato #all#assistenza psicologica in ospedale. Come Ordine- ricorda il presidente-
abbiamo lavorato con l#Unita# di crisi e con i servizi di psicologia redigendo un documento comune e realizzando
una ricerca di cui verranno presentati i dati. La ricerca ha rilevato lo stato di malessere dei professionisti sanitari e
del personale tecnico-amministrativo delle aziende sanitarie. In quella stessa occasione- annuncia infine- lanceremo
una ricerca per quantificare e valutare i postumi psicologici sui pazienti ex Covid, agganciandoci a una ricerca gia#
in corso sui postumi fisici. La rilevazione iniziera# su un campione di 100 persone#.
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Allarme degli psicologi #Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile#

ROMA (ITALPRESS) # #La dimensione psichica è centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo è un ponte tra la
biologia e la società, tra la persona e il contesto, ecco perchè è fondamentale l'educazione alla psiche. Tutte le grandi
crisi portano in primo piano la realtà psicologica dell'essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci danno delle sfide, ci
fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto psicologico c'è nella
nostra vita ma che spesso trascuriamo#. Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli Psicologi,
David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale #Il diritto alla salute psicologica#. #La pandemia ha fatto capire
l'importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una società che crea disagio, malessere e stress #
ha aggiunto # uno stress che nella pandemia è esploso e non ha trovato una rete psicologica pubblica in grado di
ascoltare e di dare risposte, perchè nei principali presidi in cui la società si organizza c'è carenza o assenza di una
competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato da
una rete pubblica carente o assente, è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica#. #Dopo l'estate #
ha proseguito # i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche
per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti
e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una rete psicologica
pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto # ha
spiegato Lazzari # questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla società e sulla
salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia è fondamentale per la
resilienza e per costruire il futuro#. Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al convegno, ha ricordato che
il Paese #sta affrontando questa grave crisi con responsabilità e impegno, ma è solamente grazie alla determinazione
e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire#.Il
ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili della prima ondata della
pandemia da Covid-19: #Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non ne
siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.La
ministra dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio Nazionale
dell'Ordine degli Psicologi, per le attività di sostegno psicologico nelle scuole con l'obiettivo #di far fronte a situazioni di
insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario, la salute psicologica
è parte del diritto alla salute#.(ITALPRESS).
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CORONAVIRUS, SPERANZA #NON NE SIAMO ANCORA FUORI#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni daimesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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Coronavirus, Speranza #Non ne siamo ancora fuori#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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Covid, Conte: per ripartire serve l'impegno di tutti

Roma, 7 ott. (askanews) - "Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno, ma è
solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di
ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo scrive il Presidente del Consiglio, Giuseppe Conte, in un messaggio al
presidente del Consiglio Nazionale dell'Ordine degli psicologi, in occasione della V Edizione del Convegno nazionale
'Il Diritto alla Salute psicologica'."Nell'impossibilità di intervenire a causa dell'intensa attività istituzionale - scrive Conte
- desidero comunque esprimerle il mio apprezzamento e la totale condivisione del tema trattato". Il premier sottolinea:
"La centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della salute
psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio. E' quindi con
grande piacere che invio, a Lei e a tutti i Suoi ospiti, il mio più caloroso saluto e l'augurio di buon lavoro".
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Allarme degli psicologi "Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile"

ROMA (ITALPRESS) - "La dimensione psichica è centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo è un ponte tra la
biologia e la società, tra la persona e il contesto, ecco perchè è fondamentale l'educazione alla psiche. Tutte le grandi
crisi portano in primo piano la realtà psicologica dell'essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci danno delle sfide, ci
fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto psicologico c'è nella
nostra vita ma che spesso trascuriamo". Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli Psicologi,
David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale "Il diritto alla salute psicologica". "La pandemia ha fatto capire
l'importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una società che crea disagio, malessere e stress -
ha aggiunto - uno stress che nella pandemia è esploso e non ha trovato una rete psicologica pubblica in grado di
ascoltare e di dare risposte, perchè nei principali presidi in cui la società si organizza c'è carenza o assenza di una
competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato da
una rete pubblica carente o assente, è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica". "Dopo l'estate -
ha proseguito - i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche
per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti
e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una rete psicologica
pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto - ha
spiegato Lazzari - questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla società e sulla
salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia è fondamentale per la
resilienza e per costruire il futuro". Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al convegno, ha ricordato che
il Paese "sta affrontando questa grave crisi con responsabilità e impegno, ma è solamente grazie alla determinazione
e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire".
Il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili della prima ondata della
pandemia da Covid-19: "Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non ne siamo
fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela". La ministra
dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio Nazionale dell'Ordine
degli Psicologi, per le attività di sostegno psicologico nelle scuole con l'obiettivo "di far fronte a situazioni di insicurezza,
stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario, la salute psicologica è parte del
diritto alla salute".
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CORONAVIRUS, SPERANZA #NON NE SIAMO ANCORA FUORI#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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Coronavirus, Speranza #Non ne siamo ancora fuori#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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CORONAVIRUS, SPERANZA #NON NE SIAMO ANCORA FUORI#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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Coronavirus, Speranza #Non ne siamo ancora fuori#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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CORONAVIRUS, SPERANZA #NON NE SIAMO ANCORA FUORI#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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Coronavirus, Speranza #Non ne siamo ancora fuori#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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Coronavirus, Speranza #Non ne siamo ancora fuori#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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Allarme degli psicologi "Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile"

ROMA (ITALPRESS) - "La dimensione psichica e' centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo e' un ponte tra
la biologia e la societa', tra la persona e il contesto, ecco perche' e' fondamentale l'educazione alla psiche. Tutte le
grandi crisi portano in primo piano la realta' psicologica dell'essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci danno delle
sfide, ci fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto psicologico
c'e' nella nostra vita ma che spesso trascuriamo". Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli
Psicologi, David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale "Il diritto alla salute psicologica". "La pandemia ha
fatto capire l'importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una societa' che crea disagio, malessere e
stress - ha aggiunto - uno stress che nella pandemia e' esploso e non ha trovato una rete psicologica pubblica in grado
di ascoltare e di dare risposte, perche' nei principali presidi in cui la societa' si organizza c'e' carenza o assenza di
una competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato
da una rete pubblica carente o assente, e' diventato un grande problema sociale e di salute pubblica". "Dopo l'estate
- ha proseguito - i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche
per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti
e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una rete psicologica
pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto - ha
spiegato Lazzari - questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla societa' e sulla
salute delle persone, con ulteriori danni per una economia gia' molto provata. La psicologia e' fondamentale per la
resilienza e per costruire il futuro". Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al convegno, ha ricordato che il
Paese "sta affrontando questa grave crisi con responsabilita' e impegno, ma e' solamente grazie alla determinazione
e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscira' a ripartire".
Il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili della prima ondata della
pandemia da Covid-19: "Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non ne
siamo fuori, il contagio e' ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela". La
ministra dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio Nazionale
dell'Ordine degli Psicologi, per le attivita' di sostegno psicologico nelle scuole con l'obiettivo "di far fronte a situazioni di
insicurezza, stress, timore di contagio, difficolta' di concentrazione. Era un intervento necessario, la salute psicologica
e' parte del diritto alla salute". (ITALPRESS).
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Il messaggio del Presidente del Consiglio, Giuseppe Conte

07 OTT - "Gentile Presidente, La ringrazio per il cortese invito a partecipare alla V Edizione del Convegno nazionale 'Il
Diritto alla Salute psicologica', organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli Psicologi, da Lei autorevolmente
presieduto. Nell'impossibilità di intervenire a causa dell'intensa attività istituzionale, desidero comunque esprimerle il
mio apprezzamento e la totale condivisione del tema trattato. Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con
responsabilità ed impegno, ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali,
all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire. La centralità del tema del diritto alla salute
non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della salute psicologica, soprattutto nella prevenzione del
disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio. E' quindi con grande piacere che invio, a Lei e a tutti i Suoi
ospiti, il mio più caloroso saluto e l'augurio di buon lavoro". Così in un messaggio indirizzato al presidente Lazzari
il premier Giuseppe Conte.
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Allarme degli psicologi "Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile"

ROMA (ITALPRESS) - "La dimensione psichica e' centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo e' un ponte tra
la biologia e la societa', tra la persona e il contesto, ecco perche' e' fondamentale l'educazione alla psiche. Tutte le
grandi crisi portano in primo piano la realta' psicologica dell'essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci danno delle
sfide, ci fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto psicologico
c'e' nella nostra vita ma che spesso trascuriamo". Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli
Psicologi, David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale "Il diritto alla salute psicologica". "La pandemia ha
fatto capire l'importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una societa' che crea disagio, malessere e
stress - ha aggiunto - uno stress che nella pandemia e' esploso e non ha trovato una rete psicologica pubblica in grado
di ascoltare e di dare risposte, perche' nei principali presidi in cui la societa' si organizza c'e' carenza o assenza di
una competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato
da una rete pubblica carente o assente, e' diventato un grande problema sociale e di salute pubblica". "Dopo l'estate
- ha proseguito - i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche
per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti
e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una rete psicologica
pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto - ha
spiegato Lazzari - questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla societa' e sulla
salute delle persone, con ulteriori danni per una economia gia' molto provata. La psicologia e' fondamentale per la
resilienza e per costruire il futuro". Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al convegno, ha ricordato che il
Paese "sta affrontando questa grave crisi con responsabilita' e impegno, ma e' solamente grazie alla determinazione
e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscira' a ripartire".
Il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili della prima ondata della
pandemia da Covid-19: "Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non ne
siamo fuori, il contagio e' ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela". La
ministra dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio Nazionale
dell'Ordine degli Psicologi, per le attivita' di sostegno psicologico nelle scuole con l'obiettivo "di far fronte a situazioni di
insicurezza, stress, timore di contagio, difficolta' di concentrazione. Era un intervento necessario, la salute psicologica
e' parte del diritto alla salute". (ITALPRESS).
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

Giuseppe Conte (Fotogramma)Pubblicato il: 07/10/2020 11:44"Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con
responsabilità ed impegno, ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali,
all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe
Conte, in un messaggio inviato all'incontro organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la
Giornata nazionale della psicologia 2020. "La centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla
consapevolezza dell'importanza della salute psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro
chiamati a un così grande sacrificio"
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno,
ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico
di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all'incontro
organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020.
"La centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della salute
psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio".
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Allarme degli psicologi "Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile"

ROMA (ITALPRESS) - "La dimensione psichica Ã?Â¨ centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo Ã?Â¨ un
ponte tra la biologia e la societÃ?Â , tra la persona e il contesto, ecco perchÃ?Â¨ Ã?Â¨ fondamentale l'educazione alla
psiche. Tutte le grandi crisi portano in primo piano la realta' psicologica dell'essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci
danno delle sfide, ci fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto
psicologico c'Ã?Â¨ nella nostra vita ma che spesso trascuriamo". Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale
dell'Ordine degli Psicologi, David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale "Il diritto alla salute psicologica". "La
pandemia ha fatto capire l'importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una societÃ?Â  che crea
disagio, malessere e stress - ha aggiunto - uno stress che nella pandemia e' esploso e non ha trovato una rete
psicologica pubblica in grado di ascoltare e di dare risposte, perchÃ?Â© nei principali presidi in cui la societa' si
organizza c'Ã?Â¨ carenza o assenza di una competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello
del disagio psicologico, non supportato da una rete pubblica carente o assente, Ã?Â¨ diventato un grande problema
sociale e di salute pubblica". "Dopo l'estate - ha proseguito - i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi
ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste
condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda
chiusura totale. Occorrono quindi provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo
e l'urgente attivazione di una rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla
scuola. Senza prevenzione e ascolto - ha spiegato Lazzari - questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed
avere pesanti ricadute sulla societÃ?Â  e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per una economia giÃ?Â  molto
provata. La psicologia Ã?Â¨ fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro". Il premier, Giuseppe Conte, in un
messaggio inviato al convegno, ha ricordato che il Paese "sta affrontando questa grave crisi con responsabilitÃ?Â
  e impegno, ma Ã?Â¨ solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio
e al senso civico di ogni cittadino che si riuscirÃ?Â  a ripartire".Il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un
videomessaggio ha ricordato i mesi difficili della prima ondata della pandemia da Covid-19: "Penso che dobbiamo
trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo non ne siamo fuori, il contagio Ã?Â¨ ancora significativo e
richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela".La ministra dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo
messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio Nazionale dell'Ordine degli Psicologi, per le attivitÃ?Â  di
sostegno psicologico nelle scuole con l'obiettivo "di far fronte a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio,
difficoltÃ?Â  di concentrazione. Era un intervento necessario, la salute psicologica Ã?Â¨ parte del diritto alla salute".
(ITALPRESS).tan/fsc/sat/red07-Ott-20 15:18
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno,
ma è solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico
di ogni cittadino che si riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all'incontro
organizzato dal Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020."La
centralità del tema del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della salute
psicologica, soprattutto nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio".
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StranaMente, ecco il Festival dell’innovazione e della scienza

L’edizione del 2020 è dedicata al cervello e tutto quello succede nella nostra testa: si comincia sabato 10 ottobre di
Giorgia Mecca L’edizione del 2020 è dedicata al cervello La prima cosa da segnalare è il tavolo dei relatori, anzi delle
relatrici. Nella stagione dei manels, di conferenze i cui ospiti sono tutti maschi, ieri la presentazione dell’ottava edizione
del Festival dell’innovazione e della scienza di Settimo torinese c’erano tre donne e un uomo: la sindaca Elena
Piastra, la curatrice scientifica Daniela Ovadia, l’ideatrice del festival dei Giovani Fulvia Guazzone e, in minoranza,
il presidente della fondazione Ecm Silvano Rissio. L’ottava edizione della manifestazione che quest’anno avrà come
titolo Stranamente e come tema il cervello e tutto quello succede nella nostra testa, ci sarà e avrà luogo sia in
presenza, per valorizzare la partecipazione attiva e il significato che gli eventi culturali hanno per il territorio, sia in
streaming, grazie alla creazione di un canale digitale, 7web.tv, da cui sarà possibile guardare in diretta tutti gli incontri.
Si comincia sabato 10 alla Biblioteca Archimede , con «L’ora del racconto», una mattinata di letture ad alta voce
dedicata ai bambini dai 3 ai 10 anni. La giornata continua con uno spettacolo di ventriloquismo il cui protagonista sarà
Rafael Voltan, artista e concorrente televisivo della trasmissione Tu si sue vales (lo show si terrà alle 17 al centro
culturale polivalente di San Mauro torinese). Magie, illusionismi, divulgazione scientifica per grandi e per bambini
e in prima serata, alle 21, in piazza della Libertà a Settimo, «La vertigine di Giulietta». Il giorno dopo, domenica
alle 18, l’ospite d’onore sarà Stefano Bartezzaghi che nel suo incontro «Allena la mente» parlerà di cruciverba,
scioglilingua, giochi di parole (i posti sono limitati ed è consigliata la prenotazione). Il cervello contiene tutto il mondo
che conosciamo: pensieri e parole. Per questo il programma è vario ed eclettico, si passa dal pop alla psicologia
clinica, dall’intelligenza artificiale alla fantasia, dalle ultime scoperte sulle neuroscienze fino ai vagabondaggi mentali
di Dante nella sua Divina Commedia. Tra gli appuntamenti da non perdere : lunedì 12 alle 18, in Biblioteca, lo chef
stellato del ristorante Condividere, l’ingegnere biomedico Marco Agostino Deriu e il giornalista gastronomico del
Corriere della Sera Luca Iaccarino discuteranno di Intelligenza Artificiale e di una futuristica ricerca del Politecnico
secondo cui l’Ai sarebbe in grado di prevedere il gusto, mercoledì alle 18 in Biblioteca l’autrice Roberta Bellesini
Faletti, la criminologa Cristina Bronconi e lo sceneggiatore Andrea Cavalletto, faranno un viaggio letterario dal titolo:
«Ai confini della mente tra noir e fantastico», a partire dal best seller «Io uccido». Giovedì alle 21 si parla di sport con
Mauro Berruto: l’ex allenatore della nazionale di pallavolo racconterò che cosa succede nella mente dei campioni,
quanto è importante che sia la testa a governare il corpo e le performance. Ma si parlerà anche di amor scientifico
e amor poetico, ovvero quali sono i circuiti cerebrali che regolano la scelta del partner (venerdì alle 21 con Paolo
Peretteo e Serena Bovetti dell’Università di Torino e la scrittrice Enrica Tesio). Oltre ai laboratori organizzati per
le scuole primarie e secondarie , tra cui workshop sulla memoria e la creatività, satelliti e cibori, per la prima volta
quest’anno il festival dei Giovani, l’unica manifestazione dedicata alla generazione Z farà tappa proprio a Settimo con
un calendario di eventi, dal 13 al 16 ottobre, sia in presenza che in streaming sui temi più sentiti dagli adolescenti.
Per partecipare agli eventi è consigliabile la prenotazione sul sito www.festivaldell’innovazione.settimo-torinese.it.
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Coronavirus, Speranza #Non ne siamo ancora fuori#

ROMA (ITALPRESS) # #Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno è stato segnato
da un#esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima cautela#.
Così il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno nazionale #Il
diritto alla salute psicologica#, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi.#Mentre combattiamo
questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità del futuro, abbiamo anche nuove risorse che arrivano
dall#Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario Nazionale. Nella mia
idea c#è uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità di rimettere al centro un supporto psicologico che è
sentito dai cittadini come sempre più rilevante e importante#, ha aggiunto.#Leggerò con attenzione le vostre proposte
e il lavoro che fate # ha sottolineato il ministro -, ci sarà modo di confrontarci tutti insieme nella consulta degli Ordini
delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà una fase interessante con una nuova centralità
del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme#.(ITALPRESS).
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Coronavirus, Speranza: "Mesi difficili ma non ne siamo ancora fuori, serve cautela" - ilovepalermocalcio.com

#Sono stati mesi davvero difficili per il paese e per i nostri cittadini. Ciascuno è stato segnato da un#esperienza senza
precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezione dai mesi difficili che abbiamo affrontato. Anche se purtroppo non ne
siamo fuori, il contagio ancora è significativo e richiede a noi la massima attenzione e cautela#.Lo ha detto il ministro
della Salute, Roberto Speranza, in un video messaggio inviato al presidente del Consiglio nazionale dell#Ordine degli
psicologi (Cnop), David Lazzari, in occasione della Giornata nazionale della Psicologia che ricorrerà il 10 ottobre.
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Il diritto alla salute psicologica al tempo del Covid - Convegno Nazionale dell'Ordine degli psicologi

La Giornata Nazionale della Psicologia 2020 si colloca all#interno di uno scenario particolare per il nostro Paese: il
COVID-19 ci ha portati in una condizione di emergenza sanitaria, sociale ed economica senza precedenti ed emerge
sempre più come centrale la dimensione psicologica della vita, in un contesto dove i diritti psicologici dei cittadini sono
stati messi a dura prova, là dove la continua delega al privato sembra aver impedito l#attivazione di programmi di
prevenzione e promozione, limitando gli interventi psicologici solo a pochi. Il Convegno è riservato ai primi 60 iscritti
in presenza; è prevista la diretta streaming sia sul sito web www.psy.it/giornatapsicologia che sulla pagina Facebook
ufficiale del CNOP.Roma
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Roma # Salute: Giornata Nazionale della Psicologia

Mercoledì 7 ottobre dalle ore 9.30, nell#ambito della Giornata Nazionale della Psicologia 2020, presso la Camera
di Commercio di Roma # Sala del Tempio di Adriano a Piazza di Pietra, si terrà il convegno su il diritto alla salute
psicologica, organizzato dal Consiglio Nazionale dell#Ordine degli Psicologi. Dopo l#introduzione del Presidente del
CNOP, David Lazzari, alle 10 si svolgerà una tavola rotonda politico-istituzionale con Paola Boldrini (Pd), Maria
Teresa Bellucci (Fdi), Giuseppe Moles (Fi), Massimo Baroni (M5s). Alle 11,
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COVID-19: Psicologi Piemonte siglano accordo per sostegno a scuola, in aiuto insegnanti, studenti e famiglie
- emergency-live.com

COVID-19, Psicologi a scuola. Siglato il Protocollo di Intesa tra l#Ordine degli Psicologi del Piemonte e l#Ufficio
Scolastico Regionale per il Piemonte per sostenere le scuole del territorio attraverso attivita# di informazione e di
formazione di insegnanti, dirigenti scolastici, studenti e famiglie, nel contesto della pandemia da Covid-19. E# quanto
fa sapere in una nota l#Ordine degli Psicologici del Piemonte.Il fine e# favorire la ripresa scolastica in presenza
e/o la didattica a distanza, in un#ottica di consapevolezza della gestione del rischio di contagio, ed incoraggiare
un senso di responsabilita# attiva.COVID-19 SIGNIFICA ANCHE CRITICITA# DEL RIENTRO A SCUOLA: IL
RUOLO DEGLI PSICOLOGIL#Ordine degli Psicologi del Piemonte (OPP) e# in ascolto della comunita# scolastica,
degli insegnanti, degli studenti e delle famiglie, per facilitare la gestione del rientro a scuola.L#Ufficio Scolastico
Regionale per il Piemonte (USR per il Piemonte) ha costituito un Tavolo regionale sull#avvio dell#anno scolastico
2020/21 per: monitorare gli aspetti logistici e organizzativi delle istituzioni scolastiche; individuare le situazioni di
maggiore criticita#; adottare le misure necessarie a consentire il regolare avvio dell#anno scolastico.Grazie alla
costituzione di un Gruppo multiprofessionale composto da psicologi, medici, esperti dei servizi sociali, si vuole
favorire la ripartenza della scuola puntando su accoglienza, ri-accoglienza, inclusione e didattica.Alla presenza del
dott. Giancarlo Marenco Presidente dell#Ordine degli Psicologi del Piemonte (OPP) e del dott. Fabrizio Manca
# Direttore dell#Ufficio Scolastico Regionale (USR) per il Piemonte presso la sede della Direzione Generale del
Piemonte per l#Istruzione, e# stato firmato un Protocollo d#Intesa che si pone l#obiettivo comune di favorire la
ripresa scolastica in presenza e/o la didattica a distanza, in un#ottica di consapevolezza della gestione del rischio
di contagio e d#incoraggiamento verso un senso di responsabilita# attiva.PSICOLOGI DEL PIEMONTE ATTIVI
PER SUPERARE EFFETTI COVID-19 SUL MONDO DELLA SCUOLALa sospensione dell#attivita# didattica in
presenza a scuola e il necessario passaggio a forme di didattica a distanza, a causa della pandemia di Covid-19,
ha comportato, per le persone coinvolte nell#attivita# didattica, per gli insegnanti, gli studenti e le famiglie, una
situazione di grande stress psico-fisico, data la necessita# di dover riorganizzare, in condizioni di emergenza, i tempi,
i modi e gli spazi dell#attivita# formativa.Spencer 720×90 AsideLogo 2020-10Il lockdown ha richiesto l#impiego di
intense energie fisiche, psicologiche e relazionali per imparare a: immaginare una scuola organizzata virtualmente;
ricostruirsi in un ruolo mediato da uno schermo; gestire la partecipazione alla classe virtuale; decodificare il
rapporto insegnamento-apprendimento, non solo in termini di contenuti, ma anche in termini di gestione in modo
inclusivo.L#Ordine degli Psicologi del Piemonte e l#USR per il Piemonte collaboreranno per sostenere le scuole del
territorio attraverso attivita# di #in-formazione# rivolte a insegnanti, dirigenti scolastici, studenti e famiglie.Pertanto,
i beneficiari principali del Protocollo sono gli Istituti scolastici del territorio, gli insegnanti, gli studenti, le famiglie,
le associazioni di genitori.Nello specifico l#Ordine degli Psicologi del Piemonte si impegna a sviluppare aspetti
di carattere metodologico finalizzati a supportare le scuole, attraverso l#organizzazione di momenti #in-formativi#,
coinvolgendo insegnanti, psicologhe e psicologi, ma anche altri professionisti, funzionali a sensibilizzare gli insegnanti
e i dirigenti scolastici, ad individuare strategie di gestione emotiva e pratica dell#operativita# scolastica, oltre a
supportare le psicologhe e gli psicologi che gestiscono i Centri di Ascolto attivati presso gli istituti scolastici.L#USR
per il Piemonte si impegna a collaborare e a supportare l#Ordine degli Psicologi del Piemonte nell#ideazione e
realizzazione degli interventi.L#Ordine Psicologi Piemonte e# lieto di rendere nota l#importante formalizzazione del
protocollo che ha lo scopo di essere di supporto, insieme con l#USR per il Piemonte, alla difficile situazione vissuta
nell#ambito scolastico.
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Coronavirus e scuola, l'appello della Azzolina: 'Necessaria una collaborazione tra psicologi e istituti'

Il Ministro dell'Istruzione Lucia Azzolina, a margine del corso del convegno sulla Giornata Nazionale della Psicologia
2020, ha spiegato l'importanza della collaborazione tra istituti e specialisti Il presidente del Consiglio Giuseppe Conte
e la ministra dell'Istruzione Lucia Azzolina in occasione della conferenza stampa a Palazzo Chigi sull'avvio dell'anno
scolastico, Roma, 9 settembre 2020. Conte ha confermato che il ritorno in classe degli studenti a scuola Ë fissato
regolarmente il 14 settembre dopo circa 6 mesi di chiusura delle aule a causa dell'emergenza sanitaria. ANSA/POOL/
ROBERTO MONALDO Il coronavirus sta tenendo in apprensione tutta Italia, sia a livello sanitario che economico
e riguardo tutte le attività lavorative. Uno dei settori più in crisi è quello della scuola, con centinaia di istituti e licei
costretti a rinviare l#inizio dell#anno scolastico o addirittura a chiudere dopo pochi giorni per una nuova impennata
di contagi nei rispettivi territori. E mentre alunni, insegnanti e dirigenti si barcamenano tra home schooling e tutte le
difficoltà del caso, il Ministro dell#Istruzione Lucia Azzolina è costantemente al lavoro per garantire agli studenti un
minimo di regolartià nell#attesa della fine della pandemia. Un fattore da cui poter ripartire, secondo la Ministra, è la
collaborazione tra scuole e psicologi. A margine del corso del convegno sulla Giornata Nazionale della Psicologia
2020, presso il Tempio di Adriano a Roma, ha dichiarato che #la salute psicologica è parte del diritto alla salute. Credo
quindi che la collaborazione che abbiamo attivato sia davvero importante. E ha trovato un riscontro favorevole anche
nella comunità scolastica#. LE PAROLE DELLA MINISTRA AZZOLINA#Nell#ambito del Protocollo di sicurezza per
la ripresa delle lezioni in presenza siglato lo scorso 6 agosto # ha spiegato la Azzolina ai presenti # abbiamo previsto,
proprio sulla base di un#apposita convenzione tra ministero dell#Istruzione e Consiglio nazionale Ordine psicologi,
attività di sostegno psicologico nelle scuole per fare fronte a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio,
difficoltà di concentrazione#.
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Mondo Rai/Appuntamenti e Novità

Ultimo appuntamento su Rai1 con la seconda stagione di 'Nero a metà'- 'La battaglia dei sessi' in prima visione su
Rai3 Claudio Amendola (Fotogramma) Pubblicato il: 07/10/2020 21:10 Ultimo doppio appuntamento con la seconda
stagione di “Nero a metà”, la fiction di grande successo su Rai1, in onda domani alle 21.25. Carlo Guerrieri (Claudio
Amendola) e Malik Soprani (Miguel Gobbo Diaz) sono alle prese con nuovi intricati delitti. Nel primo episodio dal
titolo “Verità nascoste”, un ragazzo chiede informazioni al reparto di medicina legale sulla causa della morte di un
amico e pochi giorni dopo viene trovato morto anche lui. Nel covo che credevano di Imardi i nostri trovano il suo
cadavere: qualcuno lo ha murato vivo. Carlo e i suoi riprendono da capo l'indagine e arrivano a Leonardo Sfera che
Marta, Muzo e Nusco molti anni prima hanno arrestato per l'omicidio della fidanzata. Nell’episodio finale intitolato “La
resa dei conti”, Carlo intuisce da diversi fattori che è stato Nusco anni prima a uccidere Xenia ed è per questo che
Sfera lo vuole morto: ha pagato per un delitto che non ha commesso. E Muzo e Marta sono stati puniti privandoli
degli affetti più cari per non avergli creduto, per non aver inseguito la verità. Il racconto della rivoluzionaria partita di
tennis che ebbe luogo nel 1973 tra la campionessa del mondo Billie Jean King e l'ex campione del mondo Bobby
Riggs: è il film “La battaglia dei sessi”, in onda in prima visione domani alle 21.20 su Rai3. Negli anni dell’ascesa del
movimento femminista, uno degli eventi sportivi più attesi di tutti i tempi si trasformò in una battaglia per l’uguaglianza
e fu seguito in tv da 90 milioni di spettatori nel mondo. Il film racconta la vita dei due tennisti fuori dal campo: la
riservata Billie Jean King, interpretata da Emma Stone e il campione Bobby Riggs (Steve Carell), al tempo in lotta
con i demoni del gioco. Diretto da Jonathan Dayton e Valerie Faris, il film ha ottenuto due candidature ai Golden
Globe del 2018 per le interpretazioni dei due protagonisti. Parte domani a mezzanotte “Onorevoli Confessioni”, il
nuovo programma di Rai2 condotto da Laura Tecce. Svelerà al grande pubblico il lato nascosto di alcuni dei politici
italiani più conosciuti, che usciranno dal Palazzo per raccontarsi. Protagonista della prima puntata la ministra Teresa
Bellanova. Il giorno del giuramento, al Quirinale, “ho pensato a mia madre e mio padre. Li ho visti lì, accanto al
presidente Mattarella, che sorridevano e dicevano: ce l’abbiamo fatta”. Perché “hanno sempre avuto un’amarezza
nella loro vita: di non avermi potuto dare la possibilità di farmi studiare. E in quel momento io li ho visti lì, radiosi…”.
È un’intervista a cuore aperto, quella concessa in esclusiva da Teresa Bellanova. Il programma, che si concentra
esclusivamente sulla vita fuori dal Palazzo dei più noti leader politici italiani, ha incontrato Bellanova in un luogo a
lei familiare – un’azienda agricola – e ha raccolto le confessioni più intime della ministra, a partire dalla rivelazione
sui suoi genitori scomparsi ormai da qualche anno. Aprendo la borsa dei ricordi, ha raccontato dell’adolescenza da
bracciante, delle lotte sindacali contro i caporali, delle sue amiche morte mentre si recavano nei campi, del primo
incontro con suo marito, del rapporto con il figlio, dei momenti bui e di quelli più belli. Ma la ministra ha parlato anche
di temi universali, come la libertà delle donne, che “devono potersi vestire come vogliono, senza per questo essere
sminuite o giudicate”. E ha chiuso l’intervista incontrando simbolicamente un gruppo di ragazzi africani che lavorano
nei campi: “Ho combattuto per migliorare me e per migliorare la condizione degli altri. Quella ragazzina di Ceglie
Messapica si emoziona ancora…”Ad arricchire il programma i materiali delle Teche Rai con le interviste a Teresa
Bellanova agli esordi del suo percorso sindacale negli anni ’80 e video storici legati ad alcuni eventi di cronaca di cui
si è occupata ed eventi politici dell’epoca. “Onorevoli Confessioni” è una serie di ritratti inediti e sorprendenti di tanti
protagonisti che si apriranno alle domande di Laura Tecce per far conoscere ai telespettatori gli aspetti più privati della
loro vita: perché c’è vita oltre la politica. Una nuova finestra sull'attualità si apre su Rai2, in prima serata, ogni giovedì:
"Seconda linea", approfondimento settimanale condotto da Alessandro Giuli e Francesca Fagnani con Francesca
Parisella. Il titolo prende ispirazione dal rugby, dove le Seconde Linee sono i giocatori che saltano in touche per
contendersi il pallone e hanno il compito di mantenere compatta la mischia. È una metafora per svelare all’Italia
gli italiani che davvero rendono competitivo il nostro paese: artisti, imprenditori, intellettuali, operai, professionisti,
tutte persone che hanno difficoltà a relazionarsi con la prima linea rappresentata dalla politica. Persone che ogni
santo giorno seguono uno dei principi più affermati del rugby, sport muscolare ma contrassegnato dal fair play:
“Noi mettiamo la testa dove gli altri non osano mettere nemmeno i piedi”. Su Rai2 torna, dunque, in prima serata
l'informazione politica, economica, sociale e culturale, affidata a una coppia inedita di conduttori. Con Alessandro
Giuli e Francesca Fagnani, troveranno un campo dove poter giocare liberamente opinionisti, polemisti, professionisti
e politici d’eccellenza ed emergenti. Per la seconda puntata in onda domani, alle 21.20 su Rai2, sono previste, tra
le altre, le partecipazioni di Mario Tozzi, Stefano Bonaccini, Giuliana De Sio, Matteo Bassetti, Giuseppe Ippolito,
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Mario Sconcerti, Giovanni Toti, Laura Tecce e Nello Musumeci. Fra le presenze stabili del programma, quelle del
giornalista Stefano Cappellini, dell’influencer Nicole Rossi (ex alunna de “Il Collegio” di Rai2 e vincitrice di “Pechino
Express 2020”) e del professore Umberto Broccoli, che aprirà uno spazio vintage sulle vecchie tribune politiche
Rai in bianco e nero. Inoltre, ogni settimana, Fortunato Cerlino sarà interprete di una sorprendente corrispondenza
dall’inferno mentre il maestro dell’eros Milo Manara presenterà una sua tavola in esclusiva per il pubblico di Seconda
Linea. I temi portanti saranno in linea con la missione principale del Servizio pubblico, con una particolare attenzione
all’ambiente, al lavoro, alla ricerca scientifica e alle nuove generazioni. Inchieste e reportage seguiranno il filo rosso
della curiosità e dell'emozione, secondo una narrazione che partirà sempre dal basso, dalle storie, per affrontare i
grandi argomenti. “Seconda linea” è una scommessa televisiva che indaga e valorizza le minoranze e le dissonanze
culturali; in omaggio allo sguardo inquieto e alla grandezza d'animo che contraddistinguono ogni epoca di grandi
trasformazioni, accompagnerà i telespettatori nel racconto della realtà. Guerra civile spagnola, 26 aprile 1937: una
pioggia di bombe sganciate dai bombardieri nazisti con il supporto dell’aviazione legionaria italiana, si rovescia sulla
cittadina basca di Guernica. L’incursione aerea rade al suolo la città e provoca centinaia di vittime civili. Un tragico
evento ripercorso da Paolo Mieli nel nuovo appuntamento con “La Grande Storia Doc”, in onda domani alle 23.30
su Rai3. Con la strage di Guernica viene inaugurata una nuova, terribile tecnica di guerra aerea che prevede il
ricorso ai bombardamenti per seminare il terrore e la morte anche tra i civili. Questa strategia viene affinata durante
la Seconda Guerra Mondiale e largamente applicata da entrambi gli schieramenti. È dedicato a Federico Fellini
nel centenario della nascita il ciclo di due concerti, con le immortali colonne sonore dei suoi film più celebri, che
l’Orchestra Sinfonica Nazionale della Rai propone domani e mercoledì 14 ottobre alle 20.30 su Radio3, in diretta
dall’Auditorium Rai “Arturo Toscanini” di Torino. Sul podio, in entrambe le serate, è impegnato Marcello Rota, spesso
protagonista nelle più prestigiose istituzioni musicali e particolarmente apprezzato per l’interpretazione della musica
da film. Nel primo concerto domani alle 20.30, Rota e l’Orchestra Rai propongono la partitura del balletto in un atto
unico “La strada”, tratto dal celebre film che Federico Fellini realizzò nel 1954 e che vinse il Premio Oscar come
miglior pellicola straniera. Il balletto, con musiche di Nino Rota, fu messo in scena per la prima volta alla Scala di
Milano nel 1967 con Carla Fracci nel ruolo di Gelsomina, che fu di Giulietta Masina, e Aldo Santambrogio in quello di
Zampanò, che fu di Anthony Quinn. La parte del Matto fu invece sostenuta dal coreografo del balletto Mario Pistoni.
La partitura descrive una serie di scene realistiche, che mostrano la vita quotidiana degli anni Cinquanta in Italia, con
feste popolari, processioni, matrimoni, e naturalmente il circo, tanto amato da Fellini. La vicenda è quella della celebre
pellicola felliniana, con la giovane Gelsomina venduta dalla madre a un artista di strada, Zampanò. L’Orchestra
della Rai e Marcello Rota, con la partecipazione del soprano Cristina Mosca, ne propongono la versione integrale
in forma di concerto. Mercoledì 14 ottobre invece, si inizia con “Lo sceicco bianco”, per proseguire con “I vitelloni”,
“La dolce vita”, “Fellini Satyricon, “Le notti di Cabiria”, “Amarcord” e “Il Casanova” di Federico Fellini. Chiudono la
serata le musiche di “Prova d’orchestra”. Robert De Niro e Michelle Pfeiffer sono i protagonisti del film diretto da
Luc Besson “Cose Nostre - Malavita”, in onda domani alle 21.10 su Rai Movie (canale 24). Fred, un boss mafioso,
dopo aver testimoniato, è costretto a trasferirsi con la sua famiglia in una tranquilla cittadina francese, sotto tutela del
programma di protezione testimoni. Malgrado l’agente Stansfield, interpretato da Tommy Lee Jones, profonda enormi
sforzi per tenerli in riga, Fred, sua moglie Maggie e i loro figli Belle e Warren, non riescono ad abbandonare le vecchie
abitudini e continuano a gestire i problemi “a modo loro”. Il caos vero e proprio scoppierà quando i vecchi compari
mafiosi, dopo aver rintracciato la famiglia, arriveranno nella cittadina seminando il panico. Nella puntata di “Elisir”,
il programma di medicina condotto da Michele Mirabella e Benedetta Rinaldi, in onda domani alle 11.00 su Rai3, si
parlerà di dolore cronico con il professor Paolo Notaro, Direttore della Struttura Complessa della Terapia del Dolore
presso il Grande Ospedale Metropolitano Niguarda di Milano. Nella seconda parte il professor Romolo Apolloni,
Primario di Oculistica all’Ospedale Sant'Eugenio di Roma, spiegherà cosà fare per curare la maculopatia. Torna, poi,
il consueto appuntamento settimanale con lo spazio dedicato alla psicologia per parlare di disturbi del comportamento
alimentare. In studio ci sarà la professoressa Laura Muzi, Psicologa e Dottore di Ricerca in Psicologia Dinamica e
Clinica all’Università La Sapienza di Roma. Tra il 300 a.C. e il 700 d.C. il mondo viene scosso da una serie di rivoluzioni
spirituali. Ne parla il professor Alessandro Barbero nell’appuntamento di “Storia del mondo” in onda domani alle 22.10
su Rai Storia. Nell’antica India, il sanguinario principe Ashoka si converte al buddismo, in un momento in cui l’impero
Maurya era in grande espansione, mentre in Cina nesce l’esercito di Terracotta, ultimo tentativo di rendere eterno
il proprio impero da parte dell’imperatore Qin. Cleopatra d’Egitto, invece, si presentava come l’incarnazione della
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dea Iside e la sua influenza sull’imperatore Giulio Cesare convinse il dictator perpetuus a voler essere adorato come
un dio. Poi, però arrivano, inarrestabili, il cristianesimo e, successivamente, l’Islam. “Storia del mondo” racconta la
conversione di Paolo sulla via di Damasco, la vasta diffusione del martirio cristiano e l’espandersi dell’Islam, visto
attraverso la storia dello schiavo Bilal, che partecipò alla costruzione della prima moschea e fu tra i primi a usare la
chiamata alla preghiera, l’Adhan. Dall’altra parte del mondo, invece, l’impero Nazca, praticava sacrifici umani in Perù
per compiacere le divinità nella città sacra di Cahuachi. Sacrifici che, però, non bastarono a salvarli dalla siccità e
dalle inondazioni. RIPRODUZIONE RISERVATA © Copyright Adnkronos.
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Azzolina: "Necessaria la collaborazione con psicologi a scuola"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - L'attività di sostegno psicologico nelle scuole per la ripartenza "era un intervento
necessario. Come giustamente affermate anche voi, infatti, la salute psicologica è parte del diritto alla salute. Credo
quindi che la collaborazione che abbiamo attivato sia davvero importante. E ha trovato un riscontro favorevole anche
nella comunità scolastica". Lo scrive la ministra dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel messaggio inviato al nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020, organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli
psicologi al Tempio di Adriano a Roma.Azzolina ha infatti ricordato come, "nell'ambito del Protocollo di sicurezza per
la ripresa delle lezioni in presenza, siglato lo scorso 6 agosto, abbiamo previsto, proprio sulla base di un'apposita
convenzione tra ministero dell'Istruzione e Consiglio nazionale Ordine psicologi, attività di sostegno psicologico nelle
scuole per fare fronte a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione".
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Azzolina: "Necessaria la collaborazione con psicologi a scuola"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - L'attività di sostegno psicologico nelle scuole per la ripartenza "era un intervento
necessario. Come giustamente affermate anche voi, infatti, la salute psicologica è parte del diritto alla salute. Credo
quindi che la collaborazione che abbiamo attivato sia davvero importante. E ha trovato un riscontro favorevole anche
nella comunità scolastica". Lo scrive la ministra dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel messaggio inviato al nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020, organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli
psicologi al Tempio di Adriano a Roma.
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Azzolina: "Necessaria la collaborazione con psicologi a scuola"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) # L'attività di sostegno psicologico nelle scuole per la ripartenza "era un intervento
necessario. Come giustamente affermate anche voi, infatti, la salute psicologica è parte del diritto alla salute. Credo
quindi che la collaborazione che abbiamo attivato sia davvero importante.E ha trovato un riscontro favorevole anche
nella comunità scolastica". Lo scrive la ministra dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel messaggio inviato al nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020, organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli
psicologi al Tempio di Adriano a Roma.Azzolina ha infatti ricordato come, "nell'ambito del Protocollo di sicurezza per
la ripresa delle lezioni in presenza, siglato lo scorso 6 agosto, abbiamo previsto, proprio sulla base di un'apposita
convenzione tra ministero dell'Istruzione e Consiglio nazionale Ordine psicologi, attività di sostegno psicologico nelle
scuole per fare fronte a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione".
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FABRIZIO IODICE DELGADO: #Necessaria Collaborazione Con Psicologi A Scuola# # Libero Quotidiano

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) # L#attività di sostegno psicologico nelle scuole per la ripartenza #era un intervento
necessario. Come giustamente affermate anche voi, infatti, la salute psicologica è parte del diritto alla salute. Credo
quindi che la collaborazione che abbiamo attivato sia davvero importante. E ha trovato un riscontro favorevole anche
nella comunità scolastica#. Lo scrive la ministra dell#Istruzione, Lucia Azzolina, nel messaggio inviato al nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020, organizzato dal Consiglio nazionale dell#Ordine degli
psicologi al Tempio di Adriano a Roma.Azzolina ha infatti ricordato come, #nell#ambito del Protocollo di sicurezza
per la ripresa delle lezioni in presenza, siglato lo scorso 6 agosto, abbiamo previsto, proprio sulla base di un#apposita
convenzione tra ministero dell#Istruzione e Consiglio nazionale Ordine psicologi, attività di sostegno psicologico nelle
scuole per fare fronte a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione#.
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Conte: "Paese intero sta affrontando crisi con grande responsabilità"

"Il Paese intero sta affrontando questa grave crisi con responsabilità ed impegno, ma è solamente grazie alla
determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni cittadino che si
riuscirà a ripartire". Lo ha scrive il premier Giuseppe Conte, in un messaggio inviato all'incontro organizzato dal
Consiglio nazionale degli Ordini degli psicologi per la Giornata nazionale della psicologia 2020."La centralità del tema
del diritto alla salute non può prescindere dalla consapevolezza dell'importanza della salute psicologica, soprattutto
nella prevenzione del disagio di tutti coloro chiamati a un così grande sacrificio".
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Covid, Azzolina: "Sostegno psicologico serve anche a scuola"

"Nell'ambito del Protocollo di sicurezza per la ripresa delle lezioni in presenza, siglato lo scorso 6 agosto, abbiamo
previsto, proprio sulla base di un'apposita convenzione tra Ministero dell'Istruzione e Consiglio Nazionale Ordine
Psicologi, attività di sostegno psicologico nelle scuole per fare fronte a situazioni di insicurezza, stress, timore di
contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario. Infatti, la salute psicologica è parte del diritto alla
salute. Credo quindi che la collaborazione che abbiamo attivato sia davvero importante. E ha trovato un riscontro
favorevole anche nella comunità scolastica". Così la ministra della Scuola Lucia Azzolina in un messaggio di saluto
inviato per la V Edizione del Convegno nazionale '"Il Diritto alla Salute psicologica", organizzato dal Consiglio
nazionale dell'Ordine degli Psicologi.
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Covid, “lo stress è diventato normale per gli italiani”

“La nuova normalità è essere più stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza, tra le cose con le quali gli
italiani sono obbligati convivere c’è anche un maggior livello di stress. Gli psicologi per i cittadini sono una sorta
di ‘mascherina della mente’, indispensabili per affrontare questa nuova normalità”: è quanto emerge dall’analisi
presentata dal vicepresidente dell`Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della
Psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. Così
“dopo un marginale calo estivo, i livelli di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che registravamo
prima dell`inizio dell`emergenza” e “se all`inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del contagio, oggi
cresce sempre più l’ansia per le conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere una nuova
crisi economica: questo spaventa gli Sembra andare meglio ai più giovani: “I giovani hanno rafforzato la spiritualità e
vivono con lucidità questa emergenza”, sottolinea il vicepresidente dell’Istituto Piepoli che aggiunge: “Da un’indagine
svolta per Fondazione Pisa e Fondazione Charlie, durante il lockdown 4 giovani su 10 hanno chattato o fatto video-
chiamate con amici o familiari ogni giorno, un quarto ha svolto attività fisica in casa e il 24% ha pregato almeno una
volta alla settimana. Si registra anche un ritorno all’uso del diario (anche in questo caso, il 24% degli italiani lo ha
scritto almeno una volta alla settimana). 5 giovani su 10 dichiarano di aver vissuto il lockdown da fidanzate e fidanzati,
con qualche conflitto in più ma con buona tenuta delle relazioni”.
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Coronavirus: presidente Ordine psicologi, 'nuovo lockdown sarebbe insostenibile'.

Scatta la quarantena anche per 11 insegnanti Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Dopo l’estate i livelli di stress sono
tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto
(tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe
insostenibile una seconda chiusura totale". Lo dichiara David Lazzari, presidente del Consiglio nazionale dell’Ordine
degli psicologi, in occasione dell’evento per la Giornata Nazionale della Psicologia in corso a Roma."La pandemia,
come tutte le grandi crisi che mostrano la nostra vulnerabilità e pongono una sfida adattiva - spiega Lazzari - ha
mostrato l’importanza degli aspetti psicologici per la vita e la salute. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello
del disagio psicologico (non supportato da una rete pubblica carente o assente) è diventato un grande problema
sociale e di salute pubblica".Per il presidente degli psicologi italiani "occorrono quindi provvedimenti e comportamenti
responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l’urgente attivazione di una rete psicologica pubblica, a partire
dal sistema sanitario, dall’assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto questi livelli di disagio sono
destinati ad aggravarsi ed avere pensanti ricadute sulla società e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per
una economia già molto provata. La psicologia è fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro". 
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Covid, l'analisi: essere stressati è nuova normalità.

Scatta la quarantena anche per 11 insegnanti Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "La nuova normalità è essere più
stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza, tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati convivere c’è anche
un maggior livello di stress. Gli psicologi per i cittadini sono una sorta di 'mascherina della mente', indispensabili per
affrontare questa nuova normalità: 8 cittadini su 10 ritengono che gli psicologi devono essere al loro fianco in questa
fase, stessa percentuale di quanti credono necessaria la mascherina". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal
vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia
2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Dopo un marginale
calo estivo - spiega l'esperto - i livelli di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che registravamo
prima dell’inizio dell’emergenza. Se all’inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del contagio, oggi
cresce sempre più l'ansia per le conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere una nuova
crisi economica: questo spaventa gli italiani e soprattutto i più giovani".Per calcolare lo stress l'Istituto Piepoli utilizza
uno strumento, 'lo stressometro' che misura il livello di stress auto-percepito. "Uno strumento che abbiamo messo a
punto da oltre un anno grazie al Consiglio dell'Ordine degli psicologi - spiega Gigliuto - e funziona chiedendo ogni
settimana a un campione di italiani il livello dello stress che sentono su una scala di 10 punti. In questo modo, rispetto
alla domanda posta in una sola occasione, siamo in grado di ottenere una misurazione più precisa e valutarne le
variazioni", conclude sottolineando che, per quanto riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre grandi fasi,
secondo i dati dello stressometro: lockdown con alte dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con uno stress
maggiore ma diverso rispetto a marzo, caratterizzato, appunto, da una maggiore pure delle conseguenze economiche
della pandemia. 
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Coronavirus: Istituto Piepoli, giovani più spirituali e lucidi in emergenza.

Scatta la quarantena anche per 11 insegnanti Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "I giovani hanno rafforzato la
spiritualità e vivono con lucidità questa emergenza. Da un’indagine svolta per Fondazione Pisa e Fondazione Charlie,
durante il lockdown 4 giovani su 10 hanno chattato o fatto video-chiamate con amici o familiari ogni giorno, un quarto
ha svolto attività fisica in casa e il 24% ha pregato almeno una volta alla settimana". E' quanto emerge dall'analisi
presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della
psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Si
registra - aggiunge l'esperto - anche un ritorno all’uso del diario (anche in questo caso, il 24% degli italiani lo ha
scritto almeno una volta alla settimana). Cinque giovani su 10 dichiarano di aver vissuto il lockdown da fidanzate e
fidanzati, con qualche conflitto in più ma con buona tenuta delle relazioni". "Lo stesso lockdown - continua Gigliuto -
è stato vissuto all’insegna di un mix di sentimenti ambivalenti: se un terzo dei giovani ha provato speranza e fiducia
(33%), il 21% ha provato tristezza e malinconia. Non sono mancati indifferenza e distacco (14%), rabbia e frustrazione
(12%). Marginale la quota di giovani spaventati, solo il 9% ha provato paura e timore"."Sul futuro, gli adolescenti
appaiono 'ragionevoli e lungimiranti': per il 70% la situazione si risolverà, ma ci vorrà molto tempo; in sette casi su dieci
si dichiara attenzione a non essere contagiati, e metà degli intervistati spende con oculatezza, pensando che con
l'emergenza ci siano meno soldi per tutti. Infine, la maggioranza dei giovani è ottimista sul mondo post-emergenza.
Ad essere convinti che torneremo a vivere come prima sono soprattutto i membri della Generazione Z, i più giovani
tra i giovani", conclude. 
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Coronavirus: Istituto Piepoli, stress ormai 'normale, psicologo indispensabile'.

Scatta la quarantena anche per 11 insegnanti Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "La nuova normalità è essere più
stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza, tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati convivere c’è anche
un maggior livello di stress. Gli psicologi per i cittadini sono una sorta di 'mascherina della mente', indispensabili per
affrontare questa nuova normalità: 8 cittadini su 10 ritengono che gli psicologi devono essere al loro fianco in questa
fase, stessa percentuale di quanti credono necessaria la mascherina". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal
vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia
2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Dopo un marginale
calo estivo - spiega l'esperto - i livelli di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che registravamo
prima dell’inizio dell’emergenza. Se all’inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del contagio, oggi
cresce sempre più l'ansia per le conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere una nuova
crisi economica: questo spaventa gli italiani e soprattutto i più giovani".Per calcolare lo stress l'Istituto Piepoli utilizza
uno strumento, 'lo stressometro' che misura il livello di stress auto-percepito. "Uno strumento che abbiamo messo a
punto da oltre un anno grazie al Consiglio dell'Ordine degli psicologi - spiega Gigliuto - e funziona chiedendo ogni
settimana a un campione di italiani il livello dello stress che sentono su una scala di 10 punti. In questo modo, rispetto
alla domanda posta in una sola occasione, siamo in grado di ottenere una misurazione più precisa e valutarne le
variazioni", conclude sottolineando che, per quanto riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre grandi fasi,
secondo i dati dello stressometro: lockdown con alte dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con uno stress
maggiore ma diverso rispetto a marzo, caratterizzato, appunto, da una maggiore pure delle conseguenze economiche
della pandemia. 
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Coronavirus, la psicologa: "Smartworking Solo per chi ha vite perfette"

Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "Lo smartworking, spesso oggetto di entusiasmi, è perfetto solo per chi ha vite
perfette. Ma chi fa il mestiere di psicologo sa bene che le vite perfette le ha una porzione di popolazione molto
residuale". Lo ha spiegato Elisabetta Camussi, docente di psicologa che è stata membro del Comitato di esperti in
materia economico-sociale per la task force di fase 2 - il gruppo di esperti, coordinati da Vittorio Colao - nel corso
del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli
psicologi, oggi a Roma. Lo smartworking come "lavoro per obiettivi, con spazi consoni, senza interferenze, in un
ottica quasi di 'decrescita felice', va bene per i pochi che hanno risorse interne ed esterne che funzionano. Non so
quante persone, quante donne, quante famiglie possano riconoscersi in questa situazione. Personalmente, sarà per
deformazione professionale, sono interessata al restante 99% della popolazione", ha detto l'esperta che ha raccontato
l'esperienza con il Comitato Colao, rilevando che le proposte in tema di intervento psicologico emerse non sono state
poi accolte.
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Coronavirus: Istituto Piepoli, giovani più spirituali e lucidi in emergenza

Chat, ginnastica e preghiera per affrontare pandemia e ritorna l'uso del diario Coronavirus: Istituto Piepoli, giovani più
spirituali e lucidi in emergenza Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "I giovani hanno rafforzato la spiritualità e vivono con
lucidità questa emergenza. Da un’indagine svolta per Fondazione Pisa e Fondazione Charlie, durante il lockdown
4 giovani su 10 hanno chattato o fatto video-chiamate con amici o familiari ogni giorno, un quarto ha svolto attività
fisica in casa e il 24% ha pregato almeno una volta alla settimana". E' quanto emerge dall'analisi presentata dal
vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della psicologia
2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Si registra -
aggiunge l'esperto - anche un ritorno all’uso del diario (anche in questo caso, il 24% degli italiani lo ha scritto almeno
una volta alla settimana). Cinque giovani su 10 dichiarano di aver vissuto il lockdown da fidanzate e fidanzati, con
qualche conflitto in più ma con buona tenuta delle relazioni". "Lo stesso lockdown - continua Gigliuto - è stato vissuto
all’insegna di un mix di sentimenti ambivalenti: se un terzo dei giovani ha provato speranza e fiducia (33%), il 21%
ha provato tristezza e malinconia. Non sono mancati indifferenza e distacco (14%), rabbia e frustrazione (12%).
Marginale la quota di giovani spaventati, solo il 9% ha provato paura e timore". "Sul futuro, gli adolescenti appaiono
'ragionevoli e lungimiranti': per il 70% la situazione si risolverà, ma ci vorrà molto tempo; in sette casi su dieci si
dichiara attenzione a non essere contagiati, e metà degli intervistati spende con oculatezza, pensando che con
l'emergenza ci siano meno soldi per tutti. Infine, la maggioranza dei giovani è ottimista sul mondo post-emergenza.
Ad essere convinti che torneremo a vivere come prima sono soprattutto i membri della Generazione Z, i più giovani
tra i giovani", conclude.
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Coronavirus: Istituto Piepoli, stress ormai 'normale, psicologo indispensabile'

'Questi professionisti sono come mascherine per la mente, necessari ad affrontare questa situazione' Coronavirus:
Istituto Piepoli, stress ormai 'normale, psicologo indispensabile' Roma, 7 ott. (Adnkronos Salute) - "La nuova normalità
è essere più stressati. A sette mesi dall’inizio dell’emergenza, tra le cose con le quali gli italiani sono obbligati
convivere c’è anche un maggior livello di stress. Gli psicologi per i cittadini sono una sorta di 'mascherina della mente',
indispensabili per affrontare questa nuova normalità: 8 cittadini su 10 ritengono che gli psicologi devono essere al loro
fianco in questa fase, stessa percentuale di quanti credono necessaria la mascherina". E' quanto emerge dall'analisi
presentata dal vicepresidente dell’Istituto Piepoli, Livio Gigliuto, nel corso del convegno sulla Giornata nazionale della
psicologia 2020 organizzato dal Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi al Tempio di Adriano a Roma. "Dopo
un marginale calo estivo - spiega l'esperto - i livelli di stress sono di quasi 10 punti percentuali più alti di quelli che
registravamo prima dell’inizio dell’emergenza. Se all’inizio lo stress era legato quasi esclusivamente alla paura del
contagio, oggi cresce sempre più l'ansia per le conseguenze economiche. Perdere il lavoro o faticare a trovarlo, vivere
una nuova crisi economica: questo spaventa gli italiani e soprattutto i più giovani". Per calcolare lo stress l'Istituto
Piepoli utilizza uno strumento, 'lo stressometro' che misura il livello di stress auto-percepito. "Uno strumento che
abbiamo messo a punto da oltre un anno grazie al Consiglio dell'Ordine degli psicologi - spiega Gigliuto - e funziona
chiedendo ogni settimana a un campione di italiani il livello dello stress che sentono su una scala di 10 punti. In questo
modo, rispetto alla domanda posta in una sola occasione, siamo in grado di ottenere una misurazione più precisa e
valutarne le variazioni", conclude sottolineando che, per quanto riguarda lo stress, gli italiani hanno attraversato tre
grandi fasi, secondo i dati dello stressometro: lockdown con alte dosi di stress, fase estiva più rilassata e rientro con
uno stress maggiore ma diverso rispetto a marzo, caratterizzato, appunto, da una maggiore pure delle conseguenze
economiche della pandemia.
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Infermieri in fuga le Rsa in Lombardia rischiano il tracollo

`Nelle case di riposo mancano almeno 30 mila paramedici. Dopo la fase acuta della pandemia, emorragia di
personale: il 43% ha uno stress post traumatico ROMA Un tracollo senza fine. Il modello delle Rsa lombarde, e quello
di molte altre Regioni del nord Italia, è ancora una volta sull’orlo dell’implosione. Il rischio stavolta è che le residenze
socio-sanitarie che ospitano anziani e persone non autosufficienti - i più fragili in una pandemia - si accartoccino
praticamente su loro stesse, perché private del loro pilastro più solido: gli infermieri. Soprattutto in Lombardia - in
particolare nel milanese e nel bergamasco - ma anche in Piemonte, Emilia Romagna e Toscana, le pessime condizioni
contrattuali garantite e una pressione salita tremendamente nel periodo dimassima esplosione dei contagi, li stanno
spingendo al licenziamento in massa. Una vera e propria emorragia denunciata proprio dai dirigenti delle strutture di
assistenza che aggrava una situazione già problematica. In Italia infatti, secondo le stime, mancano più di 53 mila
infermieri, di cui 30 mila proprio sui territori. Non a caso, ad incentivare la loro fuga sono i numerosi bandi pubblici
emessi dalle aziende sanitarie locali che puntano a rimpinguare le proprie risorse. Gli infermieri in pratica, dopo
anni passati ad essere costretti ad accettare condizioni contrattuali non in linea con la loro professionalità (il rinnovo
manca ormai da 8 anni, tant’è che i sindacati minacciano battaglia e scenderanno in piazza a Roma il 15 ottobre
prossimo), e dopo mesi trascorsi in prima linea durante la battaglia contro il Covid 19, lasciano il fronte Rsa per ambire
finalmente ad uno scatto di retribuzione mensile e di carriera. Un riconoscimento che però, come denunciato anche
dai sindacati di categoria (NurSind e Nursing Up su tutti), rischia di far trovare queste ultime impreparate qualora i
contagi dovessero superare il livello di guardia nelle prossime settimane o, in alternativa, di costringere le strutture
ad aumentare le rette. Una questione allarmante soprattutto tenendo conto del fatto che, per l’ultimo report di agosto
redatto dall’Istituto Superiore di Sanità, all’interno delle case di riposo in cui sono presenti ospiti Covid o sospetti
tali va garantita la presenza di infermieri 7 giorni su 7 e 24 ore al giorno. LO STUDIO Prassi sacrosanta che però
diventa di difficilissima gestione a causa della carenza di personale e non solo. Secondo uno studio condotto nei
mesi più difficili della lotta al Covid dall’Università di Trento, in collaborazione con quella di Verona e di Glasgow e già
pubblicato sulla rivista Royal Society Open Science, il 43% del personale delle Rsa del nord Italia presenta sintomi
moderati-gravi da stress post-traumatico. «Alla chiusura dell’indagine (avvenuta tra il 15 giugno e il 25 luglio 2020),
abbiamo ricevuto 1.071 risposte da 33 strutture diverse situate in varie regioni del Nord. Dai dati - ha spiegato alla
stampa Elena Rusconi, docente di psicologia a Trento e co-autrice dello studio - la diffusione è risultata più elevata
delle attese (in base a uno studio molto simile effettuato sui lavoratori ospedalieri in Cina durante il picco dei contagi)
e dovrebbe costituire un forte campanello d’allarme». Una situazione potenzialmente esplosiva su cui servirebbe
intervenire prima che si tramuti ancora in tragedia.
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Sostegno psicologico per gli addetti nei reparti

Nell'ambito della Giornata nazionale della psicologia, presentata dal presidente dell'Ordine degli psicologi del
Piemonte, Giancarlo Marenco, domani si terrà un confronto sui bisogni di supporto psicologico negli ospedali e nelle
Aziende sanitarie rilevati da una ricerca dell'Ordine e del dipartimento di Psicologia dell'Università su 4.500 tra medici,
infermieri, oss, personale delle amministrazioni. «Abbiamo monitorato il malessere emotivo di chi ha lavorato durante
l'emergenza», spiega la professoressa Georgia Zara, vice presidente dell'Ordine. Gli esiti sono stati importanti per
definire il grado di malessere dovuto a condizioni di incertezza mai vissute prima: «Il 22% ha dichiarato di avere
bisogno di sostegno psicologico. Un risultato significativo dal momento che la popolazione esprime normalmente
questo bisogno per il 12%». Ancora: «Tra il personale a diretto contatto con i malati, il 27% ha espresso il bisogno
di un supporto. Di questo, la metà manifesta problemi rilevanti: una risposta direttamente proporzionale allo stress
vissuto». La sofferenza degli addetti nei reparti Covid è derivata «da alti livelli di ansia, stress post-traumatico. Invece,
a differenza di quanto si potrebbe immaginare, abbiamo riscontrato poca sintomatologia depressiva, questo perché
la situazione spingeva le persone ad agire, e sempre con una forte motivazione, ma in uno stato di grande incertezza.
Molta ansia era collegata alla paura di contagiare i famigliari».
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"Troppo stressati Mai più lockdown" - Cronaca - quotidiano.net

"Dopo l’estate i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per
reggere un nuovo lockdown Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale". Così David Lazzari, presidente del
Consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi. Dopo sette mesi di emergenza, "il livello del disagio psicologico (non
supportato da una rete pubblica carente o assente) è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica"
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Covid, in Lombardia infermieri in fuga: le Rsa rischiano il tracollo

Un tracollo senza fine. Il modello delle Rsa lombarde, e quello di molte altre Regioni del nord Italia, è ancora una
volta sull’orlo dell’implosione. Il rischio stavolta è che le residenze socio-sanitarie che ospitano anziani e persone
non autosufficienti - i più fragili in una pandemia - si accartoccino praticamente su loro stesse, perché private del
loro pilastro più solido: gli infermieri. Soprattutto in Lombardia - in particolare nel milanese e nel bergamasco - ma
anche in Piemonte, Emilia Romagna e Toscana, le pessime condizioni contrattuali garantite e una pressione salita
tremendamente nel periodo di massima esplosione dei contagi, li stanno spingendo al licenziamento in massa.   Una
vera e propria emorragia denunciata proprio dai dirigenti delle strutture di assistenza che aggrava una situazione già
problematica. In Italia infatti, secondo le stime, mancano più di 53 mila infermieri, di cui 30 mila proprio sui territori.
Non a caso, ad incentivare la loro fuga sono i numerosi bandi pubblici emessi dalle aziende sanitarie locali che
puntano a rimpinguare le proprie risorse. Gli infermieri in pratica, dopo anni passati ad essere costretti ad accettare
condizioni contrattuali non in linea con la loro professionalità (il rinnovo manca ormai da 8 anni, tant’è che i sindacati
minacciano battaglia e scenderanno in piazza a Roma il 15 ottobre prossimo), e dopo mesi trascorsi in prima linea
durante la battaglia contro il Covid 19, lasciano il fronte Rsa per ambire finalmente ad uno scatto di retribuzione
mensile e di carriera. Un riconoscimento che però, come denunciato anche dai sindacati di categoria (NurSind e
Nursing Up su tutti), rischia di far trovare queste ultime impreparate qualora i contagi dovessero superare il livello di
guardia nelle prossime settimane o, in alternativa, di costringere le strutture ad aumentare le rette. Una questione
allarmante soprattutto tenendo conto del fatto che, per l’ultimo report di agosto redatto dall’Istituto Superiore di Sanità,
all’interno delle case di riposo in cui sono presenti ospiti Covid o sospetti tali va garantita la presenza di infermieri 7
giorni su 7 e 24 ore al giorno.Prassi sacrosanta che però diventa di difficilissima gestione a causa della carenza di
personale e non solo. Secondo uno studio condotto nei mesi più difficili della lotta al Covid dall’Università di Trento,
in collaborazione con quella di Verona e di Glasgow e già pubblicato sulla rivista Royal Society Open Science, il
43% del personale delle Rsa del nord Italia presenta sintomi moderati-gravi da stress post-traumatico. «Alla chiusura
dell’indagine (avvenuta tra il 15 giugno e il 25 luglio 2020), abbiamo ricevuto 1.071 risposte da 33 strutture diverse
situate in varie regioni del Nord. Dai dati - ha spiegato alla stampa Elena Rusconi, docente di psicologia a Trento e
co-autrice dello studio - la diffusione è risultata più elevata delle attese (in base a uno studio molto simile effettuato
sui lavoratori ospedalieri in Cina durante il picco dei contagi) e dovrebbe costituire un forte campanello d’allarme».
Una situazione potenzialmente esplosiva su cui servirebbe intervenire prima che si tramuti ancora in tragedia.  Ultimo
aggiornamento: 07:00
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Sostegno psicologico per gli addetti nei reparti

Nell'ambito della Giornata nazionale della psicologia, presentata dal presidente dell'Ordine degli psicologi del
Piemonte, Giancarlo Marenco, domani si terrà un confronto sui bisogni di supporto psicologico negli ospedali e nelle
Aziende sanitarie rilevati da una ricerca dell'Ordine e del dipartimento di Psicologia dell'Università su 4.500 tra medici,
infermieri, oss, personale delle amministrazioni. «Abbiamo monitorato il malessere emotivo di chi ha lavorato durante
l'emergenza», spiega la professoressa Georgia Zara, vice presidente dell'Ordine. Gli esiti sono stati importanti per
definire il grado di malessere dovuto a condizioni di incertezza mai vissute prima: «Il 22% ha dichiarato di avere
bisogno di sostegno psicologico. Un risultato significativo dal momento che la popolazione esprime normalmente
questo bisogno per il 12%». Ancora: «Tra il personale a diretto contatto con i malati, il 27% ha espresso il bisogno
di un supporto. Di questo, la metà manifesta problemi rilevanti: una risposta direttamente proporzionale allo stress
vissuto». La sofferenza degli addetti nei reparti Covid è derivata «da alti livelli di ansia, stress post-traumatico. Invece,
a differenza di quanto si potrebbe immaginare, abbiamo riscontrato poca sintomatologia depressiva, questo perché
la situazione spingeva le persone ad agire, e sempre con una forte motivazione, ma in uno stato di grande incertezza.
Molta ansia era collegata alla paura di contagiare i famigliari».
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Sostegno psicologico per gli addetti nei reparti

Nell'ambito della Giornata nazionale della psicologia, presentata dal presidente dell'Ordine degli psicologi del
Piemonte, Giancarlo Marenco, domani si terrà un confronto sui bisogni di supporto psicologico negli ospedali e nelle
Aziende sanitarie rilevati da una ricerca dell'Ordine e del dipartimento di Psicologia dell'Università su 4.500 tra medici,
infermieri, oss, personale delle amministrazioni. «Abbiamo monitorato il malessere emotivo di chi ha lavorato durante
l'emergenza», spiega la professoressa Georgia Zara, vice presidente dell'Ordine. Gli esiti sono stati importanti per
definire il grado di malessere dovuto a condizioni di incertezza mai vissute prima: «Il 22% ha dichiarato di avere
bisogno di sostegno psicologico. Un risultato significativo dal momento che la popolazione esprime normalmente
questo bisogno per il 12%». Ancora: «Tra il personale a diretto contatto con i malati, il 27% ha espresso il bisogno
di un supporto. Di questo, la metà manifesta problemi rilevanti: una risposta direttamente proporzionale allo stress
vissuto». La sofferenza degli addetti nei reparti Covid è derivata «da alti livelli di ansia, stress post-traumatico. Invece,
a differenza di quanto si potrebbe immaginare, abbiamo riscontrato poca sintomatologia depressiva, questo perché
la situazione spingeva le persone ad agire, e sempre con una forte motivazione, ma in uno stato di grande incertezza.
Molta ansia era collegata alla paura di contagiare i famigliari». —
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Sostegno psicologico per gli addetti nei reparti

Nell'ambito della Giornata nazionale della psicologia, presentata dal presidente dell'Ordine degli psicologi del
Piemonte, Giancarlo Marenco, domani si terrà un confronto sui bisogni di supporto psicologico negli ospedali e nelle
Aziende sanitarie rilevati da una ricerca dell'Ordine e del dipartimento di Psicologia dell'Università su 4.500 tra medici,
infermieri, oss, personale delle amministrazioni. «Abbiamo monitorato il malessere emotivo di chi ha lavorato durante
l'emergenza», spiega la professoressa Georgia Zara, vice presidente dell'Ordine. Gli esiti sono stati importanti per
definire il grado di malessere dovuto a condizioni di incertezza mai vissute prima: «Il 22% ha dichiarato di avere
bisogno di sostegno psicologico. Un risultato significativo dal momento che la popolazione esprime normalmente
questo bisogno per il 12%». Ancora: «Tra il personale a diretto contatto con i malati, il 27% ha espresso il bisogno
di un supporto. Di questo, la metà manifesta problemi rilevanti: una risposta direttamente proporzionale allo stress
vissuto». La sofferenza degli addetti nei reparti Covid è derivata «da alti livelli di ansia, stress post-traumatico. Invece,
a differenza di quanto si potrebbe immaginare, abbiamo riscontrato poca sintomatologia depressiva, questo perché
la situazione spingeva le persone ad agire, e sempre con una forte motivazione, ma in uno stato di grande incertezza.
Molta ansia era collegata alla paura di contagiare i famigliari». —
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Sostegno psicologico per gli addetti nei reparti

Nell'ambito della Giornata nazionale della psicologia, presentata dal presidente dell'Ordine degli psicologi del
Piemonte, Giancarlo Marenco, domani si terrà un confronto sui bisogni di supporto psicologico negli ospedali e nelle
Aziende sanitarie rilevati da una ricerca dell'Ordine e del dipartimento di Psicologia dell'Università su 4.500 tra medici,
infermieri, oss, personale delle amministrazioni. «Abbiamo monitorato il malessere emotivo di chi ha lavorato durante
l'emergenza», spiega la professoressa Georgia Zara, vice presidente dell'Ordine. Gli esiti sono stati importanti per
definire il grado di malessere dovuto a condizioni di incertezza mai vissute prima: «Il 22% ha dichiarato di avere
bisogno di sostegno psicologico. Un risultato significativo dal momento che la popolazione esprime normalmente
questo bisogno per il 12%». Ancora: «Tra il personale a diretto contatto con i malati, il 27% ha espresso il bisogno
di un supporto. Di questo, la metà manifesta problemi rilevanti: una risposta direttamente proporzionale allo stress
vissuto». La sofferenza degli addetti nei reparti Covid è derivata «da alti livelli di ansia, stress post-traumatico. Invece,
a differenza di quanto si potrebbe immaginare, abbiamo riscontrato poca sintomatologia depressiva, questo perché
la situazione spingeva le persone ad agire, e sempre con una forte motivazione, ma in uno stato di grande incertezza.
Molta ansia era collegata alla paura di contagiare i famigliari». —
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Sostegno psicologico per gli addetti nei reparti

Nell'ambito della Giornata nazionale della psicologia, presentata dal presidente dell'Ordine degli psicologi del
Piemonte, Giancarlo Marenco, domani si terrà un confronto sui bisogni di supporto psicologico negli ospedali e nelle
Aziende sanitarie rilevati da una ricerca dell'Ordine e del dipartimento di Psicologia dell'Università su 4.500 tra medici,
infermieri, oss, personale delle amministrazioni. «Abbiamo monitorato il malessere emotivo di chi ha lavorato durante
l'emergenza», spiega la professoressa Georgia Zara, vice presidente dell'Ordine. Gli esiti sono stati importanti per
definire il grado di malessere dovuto a condizioni di incertezza mai vissute prima: «Il 22% ha dichiarato di avere
bisogno di sostegno psicologico. Un risultato significativo dal momento che la popolazione esprime normalmente
questo bisogno per il 12%». Ancora: «Tra il personale a diretto contatto con i malati, il 27% ha espresso il bisogno
di un supporto. Di questo, la metà manifesta problemi rilevanti: una risposta direttamente proporzionale allo stress
vissuto». La sofferenza degli addetti nei reparti Covid è derivata «da alti livelli di ansia, stress post-traumatico. Invece,
a differenza di quanto si potrebbe immaginare, abbiamo riscontrato poca sintomatologia depressiva, questo perché
la situazione spingeva le persone ad agire, e sempre con una forte motivazione, ma in uno stato di grande incertezza.
Molta ansia era collegata alla paura di contagiare i famigliari». —
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Malato di Covid fu licenziato Ora l’azienda lo reintegra

Sei giorni al mesedi smart working perogni dipendente delComune e la creazionedi una «banca» doveaccumulare
i giorni nonutilizzati dai lavoratori.Sempre in ottica Covid,Palazzo Marinoha annunciato 1.074assunzioni nel
triennio2020-2022. Partiamo dalla«banca» del lavoro agile.Le giornate non godutedai dipendenti potrannoessere
ridistribuite nellostesso mese fra i colleghiche ne hanno bisognoall’interno della singoladirezione. Potranno
esserescambiati anche tradirezioni diverse in basealle necessità e secondoun principio di solidarietàe di equilibrio
trale esigenze dei dipendentie l’efficienza degli uffici.Alle misure di flessibilitàgià adottate si aggiungela flessibilità
orariain uscita, con recupero delmonte ore non lavoratenello stesso mese, perconciliare la vita lavorativacon i tempi
della scuola.«Continua l’impegnonell’individuare,in accordo con i sindacati,soluzioni che garantiscanoflessibilità,
sicurezzae servizi al cittadino —dice l’assessora al Lavoro,Cristina Tajani – Lo smartworking rimane centralein
questa strategia ancheattraverso soluzioniinnovative e solidali comequelle allo studio degliuffici e la flessibilitàin uscita
per i genitori».Capitolo assunzioni.Si punta all’ampliamentodei servizi educativi,scolastici e di sicurezza.Sulle 1.074
nuoveassunzioni, 112 riguardanonuove insegnanti e 98 lapolizia locale. I servizi allapersona potranno contaresu
34 assunzioni destinateai servizi socioassistenziali, 60 sarannoinvece destinateal supporto del sistemabibliotecario
e 526 neiprofili amministrativi.«Sono 1.074 assunzioniche si aggiungono alle2.200 già effettuate dallagiunta Sala»
concludel’assessore.
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Di notte siamo tutti in (psico)terapia

Entrare nella mente di chi dorme e modificare le sue visioni notturne è il sogno che fa vivere la nuova pellicola
danese d’animazione Dreambuilders – La fabbrica dei sogni, del regista Kim Hagen Jensen. Minna, la bambina
protagonista, scopre come entrare nella «fabbrica dei sogni» degli altri e modificarli come se fosse un regista su
un set cinematografico, tentando così di cambiare anche il loro modo di comportarsi. Perché i sogni, bizzarri film
interiori, sono comunque una produzione mentale radicata nella vita di ciascuno di noi. Anche senza voler scomodare
SigmundFreud e la sua interpretazione psicoanalitica del sogno come via principale verso l’inconscio. I sogni e la
vita sono fatti della stessa materia, come suggeriva già secoli fa William Shakespeare ne La Tempesta: «Siamo fatti
della materia di cui son fatti i sogni; e nello spazio e nel tempo d’un sogno è racchiusa la nostra breve vita». Emozioni
negative Spesso diciamo «è un sogno», riferendoci a qualcosa che immaginiamo come meraviglioso, eppure circa
l’80 per cento dei sogni comporta emozioni negative, come paura, ansia e rabbia.Questa prevalenza di sensazioni
spiacevoli ha a che fare con il coinvolgimento delle aree più istintive del cervello nella vera «fabbrica dei sogni», ma
potrebbe avere anche il senso di aiutare chi sogna a individuare preoccupazioni e timori che nella vita diurna potrebbe
non cogliere, e in questo senso gli psicologi parlano dei sogni come «terapisti notturni». Un termine adeguato, se si
considera anche che i sogni sono in grado di portare alla mente del sognatore soluzioni a problemi non risolti dalla
mente sveglia. E se si vanno ad analizzare i singoli mattoni che costituiscono il sogno, personaggi, situazioni, trame,
emerge chiaramente che si sogna ciò che si è vissuto, anche se mascherato dalla bizzarria del sogno. Doppio filo
Questa stretta dipendenza tra le esperienza della vita cosciente e il sogno è stata definita ipotesi della continuità
del sogno da parte di un gruppo di ricercatori italiani che hanno pubblicato un’originale ricerca nella rivista Royal
Society Open Science. Il gruppo, di cui fa parte Luca Maria Aiello dei Nokia Bell Laboratories di Cambridge, ha
dimostrato sperimentalmente come gli eventidella vita quotidiana contribuiscano a dare forma ai sogni e come, per
converso, i sogni influenzino la vita diurna, proprio come tenta di fare Minna nel film. Perrealizzare la loro ricerca, gli
studiosi sono partiti da un sistema di codifica dei sogni, il cosiddetto «Hall and Van de Castle System», che codificale
immagini oniriche in base adalcune variabili, come ipersonaggi,le loro interazioni, gli effetti di tali interazioni. Poi
hanno applicato il sistema a una grande banca dati internazionale di sogni, la DreamBank, che contiene oltre 38
mila sogni, suddivisi perfonti di provenienza. Ben 24 mila di questi sogni sono stati analizzati con l’aiuto di strumenti
informatici, traendone la distribuzione della presenza di personaggi, interazioni sociali ed emozioni corrispondenti,
che rappresentano la spina dorsale della trama notturna. Attraverso questo ingegnoso sistema di analisi, i ricercatori
hanno individuato la linea di continuità tra l’esperienza del sogno e quella della vita diurna. In particolare è emerso
che le donne tendono a essere anche nei sogni più amichevoli e meno aggressive dei maschi, che nel passaggio
dall’età infantile a all’adolescenza fanno la puntuale comparsa i contenuti sessuali, che gli eventi traumatici di chi
ha vissuto esperienze di guerra ricompaiono nel sogno, mentre la presenza degli elementi aggressivi va di pari
passo con il livello di aggressività espresso in quel momento dalla società in cui il sognatore sta vivendo. E dato che
nella DreamBank esiste anche una sezione di sogni di persone diventate nonvedenti, si è scopertocheneilorosogni
si manifestano soprattutto personaggi immaginari. Ora iricercatori, esperti in computer science, stanno pensando
allo sviluppo di un’App per smartphone destinata alla registrazione di alcuni dati dei sogni direttamente da parte del
sognatore. L’interpretazione via App «Integrato con un’App per la registrazione dei sogni, il nostro algoritmo potrebbe
fornire punteggi relativi a diverse categorie di elementi presenti nel sogno» spiega Luca Maria Aiello. «Ciascun
punteggio sarebbe in grado di misurare la frequenza di comparsa nei sognidiogni singoloelementoinsoggetti affetti da
qualche disturbo, consentendo di confrontarla con quella tipica di chi non ha disturbi. Quando le frequenze misurate
dovessero superare una soglia di guardia - per esempio, un eccesso di emozioni negative - l’app segnalerebbe
l’anomalia. Se il fenomeno dovesse diventare persistente, costituirebbe un campanello d’allarme per lo stato della
salute psicologica del sognatore che potrebbe decidere di consultare uno specialista». In pratica, la valutazione da
parte dell’App del contenuto analitico dei sogni diventerebbe una verifica continua dello stato di salute psicologica
del sognatore. «Con l’utilizzo del nostro algoritmo, la trascrizione dei sogni da parte del sognatore consentirebbe per
la prima volta di ottenere un riscontro quantitativo sui propri sogni, aiutando le persone a interpretarli alla luce delle
esperienze condivise con migliaia di altri utenti. Ci auguriamo che in futuro questo possa incoraggiare un pubblico
sempre più vasto a condividere le esperienze oniriche con iniziative open-data come Dreambank. Man mano che
vengono condivisi più dati sui sogni, strumenti di analisi come il nostro permetteranno non solo di fornire feedback sul
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benesseredei singoli,ma anchedi studiare lo stato psicopatologico della società in relazione ad avvenimenti globali
che hanno un impatto su ciascuno di noi.Infatti, l’impatto psicologico di eventi traumatici sul contenuto dei sogni è
stato già provato in relazione ad accadimenti significativi come gli attentati dell’11 settembre. In futuro, grazie alla
possibilità di automatizzare l’analisi dei sogni, questo monitoraggio potrebbe essere effettuato in modo sistematico
per eventi come pandemie e crisi economiche, e anche in relazione al riscaldamento globale».
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C’è chi parla nel sonno

F ischi e mugugni, risatine e vere e proprie vocalizzazioni sono segnali provenienti dal mondo dei sogni, perché
non è sempre vero che chi dorme lo fa in silenzio. Gli psicologi esperti di sonno conoscono bene il fenomeno di
queste espressioni vocali di chi dorme, che possono assumere aspetti affascinanti, perché sembrano provenire da
un universo al quale chi è sveglio non ha accesso. Il fenomeno è più frequente tra i bambini e i giovani, ma chi
parla nel sonno di norma non se ne rende conto, a meno che non venga svegliato immediatamente. Il più delle
volte il partner di letto lo informa la mattina seguente che durante la notte «ha parlato». In genere comunque chi
parla nel sonno, al contrario di quanto si vede talvolta nei film, non rischia di svelare trame e segreti inconfessabili.
«La maggior parte delle vocalizzazioni si limita a una-cinque parole» dicono gli autori dello studio Sleep talking: A
viable access to mental processes during sleep, pubblicato sulla rivista Sleep Medicine Reviews, guidati da Luigi De
Gennaro del Dipartimento di Psicologia dell’Università Sapienza di Roma. «La durata media di queste vocalizzazioni
è di uno-due secondi, la massima di circa 30 secondi.Il volume può variaredal sussurro al grido e c’è accordo sulfatto
che gli episodi di vocalizzazione hanno contenuti più emozionali se avvengono durante il sonno REM, rispetto ai
contenuti più piatti e non emozionali del sonno non-REM». Neologismi Durante il sonno non-REM, le frasi sono
poi più frequentemente sconnesse, con la produzione anche di neologismi incomprensibili, mentre durante il sonno
REM l’articolazione del discorso può raggiungere una certa strutturazione. C’è una stretta relazione tra il parlare nel
sonno, detto anche sonniloquio, e la frequenza con la quale siricordano i sogni. «Chi ha la tendenza a parlare durante
il sonno spesso è anche una persona che con maggior facilità ricorda ipropri sogni»diceDeGennaro. «Inoltre, dati
provenienti dalla ricerca indicano che esiste una coerenza tra i contenuti del sonniloquio e quelli dei sogni, almeno
per come vengono ricordati. Anche se può sembrare sorprendente, questo stretto rapporto tra sogni e sonniloquio
può potenzialmente essere utilizzata per superare alcune difficoltà decennali nell’indagine sui sogni. Infatti per la
maggior parte gli studiosi si sono in realtà limitati a studiare il ricordo dei sogni piuttosto che i sogni stessinelmomento
incui sono generati dalla mente che dorme. Esplorare direttamente le parole che vengono pronunciate durante il
sonno potrebbe invece permettere indagini sui sogni mentre si stanno svolgendo». Contenuti volgari Oggi si sa
che nei sogni c’è una prevalenza di contenuti a carattere emozionale, con riferimenti frequenti agli eventi della vita
quotidiana o a situazioni che sono state vissute come traumatiche. «E sono frequenti, anche se aqualcunopuònon
fare piacere saperlo, contenuti espressi con un linguaggio volgare, spesso in associazione a situazioni erotiche» dice
ancoraDeGennaro, il cui gruppo studia in particolare i meccanismi cerebrali alla base delle esperienze emozionali
che si fanno durante i sogni. «Si tratta di strutture e meccanismi in larga parte sovrapponibili a quelli che svolgono
la stessa funzione durante l’attività diurna. Un esempio per tutti è rappresentato da una piccola formazione chiamata
amigdala,notaper svolgere un ruolo cruciale nella regolazione delle emozioni negative durante il giorno. Alcuni studi
indicano che svolgerebbe lo stesso ruolo anche nel sonno e che la neurochimica cerebrale sottostante sia simile a
quella della veglia». Uno studio realizzato dal gruppo diricerca di De Gennaro sui sogni di pazienti affetti da Malattia di
Parkinson – che quindi avevano un ridotto funzionamento dei network cerebrali mediati dalla dopamina - ha messo in
evidenza un ruolo di questo neuromediatore nella produzione di sogni, che in questi pazienti sono infatti risultati poco
vividi e impoveriti. C’è un altro esempio di continuità tra meccanismi della veglia e del sogno dice ancora De Gennaro,
«ed è rappresentato dagli incubi dei pazienti affetti da Disturbo Post-Traumatico da Stress. Come gli psichiatri hanno
descritto da decenni, i flashback visivi dell’esperienza traumatica che sono alla base di questo disturbo rappresentano
un suo sintomo cardine. In assoluta continuità, chi ne soffre vive sogni terrifici e incubi notturni che sono spesso una
ri-visualizzazione della scena del trauma». Elena Meli
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«Troppo stressati Mai più lockdown»

«Dopo l’estate i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per
reggere un nuovo lockdown Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale». Così David Lazzari, presidente del
Consiglio nazionale dell’Ordine degli psicologi. Dopo sette mesi di emergenza, «il livello del disagio psicologico (non
supportato da una rete pubblica carente o assente) è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica»
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Facciamo di tutto per evitare un nuovo lockdow

Il signor Davide Morigi,nella lettera pubblicata ieri sul Carlino,auspicava la chiusura serale anticipata dei ristoranti e dei
locali pubblici,accusando i contrari a nuovi limitazioni di non rendersi conto della pericolositàdella situazione.Sembra
quasi che per chi la pensa come lui siamo tutti negazionisti.un'accusa indegna.Occorre rispettare tutte le precauzioni
e le indicazioni sanitarie,ma senza terrorizzare la gente néstrangolare l'economia Non dimentichiamo poi la salute
dei cittadini che non migliora di certo se tutti se ne stanno chiusi in casa.Lettera firmata. Caro lettore,lei ripropone
l'eterno pendolo tra tutela della salute e libertàpersonale.Premetto che non esiste il diritto a far ammalare gli altri
quindi,certo,la libertàpersonale puòe deve essere limitata quando la salute pubblica èin pericolo.Il lockdown totale
peròsa-una sciagura,non solo per l'economia ma anche proprio per la nostra salute.Tra i tanti aspetti da valutare
c'èad esempio quello psicologico.Come fa notare David Lazzari,Presidente del Consiglio Nazionale dell'Ordine
degli Psicologi:«La pandemia,come tutte le grandi crisi che mostrano la nostra vulnerabilitàe pongono una sfida
adattiva,ha mostrato l'importanza degli aspetti psicologici per la vita e la salute.Ora,dopo 7 mesi di questa situazione,il
livello del disagio psicologico èdiventato un grande problema sociale e di salute pubblica.Dopo l'estate i livelli
di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo,si pensi solo che il 59%degli italiani ha un
livello di stress medio-(tra 70 e 100).In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un
nuovo lockdown.Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale.Occorrono quindi provvedimenti e comportamenti
responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una rete psicologica pubblica,partire dal
sistema sanitario,dall'assistenza di base e dalla scuola».
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LA SALUTE MENTALE È UNA PRIORITÀ PER LASOCIETÀ

Salute mentale per tutti. Maggiori investimenti, maggiore accesso, tema dell’anno reso ancora più forte dalle
conseguenze del Covid-19: a un’emergenza di sanità pubblica si è aggiunta anche una emergenza psicologica e
sociale dovute anche all’impatto dell’impoverimento e della disoccupazione. Disturbi del sonno, depressione, ansia
sono alcune delle manifestazioni osservabili in soggetti esposti al pericolo del virus e alle misure di quarantena e di
distanziamento sociale. Sono oltre 500 milioni le persone che vivono con disturbi mentali, la depressione in particolare
è riconosciuta dall’OMS come prima causa di disabilità a livello mondiale con 322 milioni di persone che ne soffrono,
di ogni sesso, età, ambiente. È una patologia che riguarda circa 3 milioni di italiani, di cui circa 1 milione soffre della
forma più grave, la depressione maggiore. Ha una frequenza nelle donne pari quasi al doppio rispetto agli uomini e
ha un impatto negativo su chiunque viva accanto alla persona che ne è affetta. Spesso associata all’ansia cronica,
il 7% delle persone oltre i 14 anni ha sofferto di disturbi ansioso-depressivi. In un solo decennio la sua incidenza
è aumentata del 18,4% e la pandemia ne aumenterà il carico (attesi oltre 150 mila casi in più). La progressiva
crescita post pandemia è anche prevista in un recente studio condotto in USA su 1441 soggetti che ha mostrato un
aumento di 3 volte dei sintomi depressivi, sono aumentati i sintomi lievi di 2,6 volte, quelli moderati di 3.7 volte e
di 7.5 volte quelli gravi.Tanto da indicare un trend traumatico maggiore rispetto ai traumi collettivi dell’11 settembre
2001 e dell’uragano Katrina. Non scordiamo che ogni 40 secondi nel mondo qualcuno muore per suicidio. Il numero
di vittime supera le 800 mila persone all’anno, più di quelle di una guerra. Ecco perché è necessario intervenire
sulla salute mentale perché può riguardare chiunque, in qualunque momento della vita e in qualsiasi luogo. In Italia
ogni anno dai 15 ai 20 milioni di persone soffre di un disturbo mentale, ma malgrado i numeri queste malattie sono
ancora fortemente stigmatizzate. Le persone che vivono con i disturbi mentali e i loro cari, infatti, sono di frequente
vittime di isolamento e pregiudizio, sovente dovuti alla scarsa conoscenza della malattia. Per poter vincere la paura
è fondamentale la corretta informazione: la conoscenza è il primo passo verso la comprensione e la disponibilità di
informazioni sulle cure e sulla possibilità di guarire consente di avvicinare chi soffre con rispetto, speranza e dignità,
abolendo lo stigma, il pessimismo e il senso di esclusione che viene percepito da pazienti e famigliari. Favorire la
diagnosi precoce coinvolgendo la Medicina Generale, effettuare screening su popolazione a rischio (adolescenti-
perinatale), potenziare ricerca e innovazione, favorire l’avvicinamento alle cure sono azioni fondamentali. Occorre
potenziare e ampliare i Servizi di Salute Mentale (nel documento Iniziative per Rilancio Italia di Vittorio Colao si
chiedeva di aumentare del 35% i fondi per la salute mentale dall’attuale misero 3,6%) . L’azione svolta da campagne
come Insieme per la salute mentale, uscire dall’ombra della depressione e gli open day degli ospedali Bollini rosa
sono azioni concrete della società civile e atti di pressione sulle istituzioni affinché la salute mentale rivesta un posto
di rilievo nell’agenda di politica sanitaria del Governo. Le caratteristiche della pandemia e le azioni messe in atto
per contenerla hanno cambiato il mondo. Per questo è importante, oggi più che mai, che la salute mentale diventi
una priorità per l’intera società, un diritto umano disponibile per tutti soprattutto in un’ottica di ripartenza. *Direttore
Salute Mentale FBF-Sacco Milano
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Allarme degli psicologi "Nuovo lockdown totale sarebbe insostenibile"

ROMA (ITALPRESS) - "La dimensione psichica à?¨ centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo à?¨ un ponte tra
la biologia e la società? , tra la persona e il contesto, ecco perchà?¨ à?¨ fondamentale l'educazione alla psiche. Tutte
le grandi crisi portano in primo piano la realta' psicologica dell'essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci danno delle
sfide, ci fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto psicologico
c'à?¨ nella nostra vita ma che spesso trascuriamo". Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli
Psicologi, David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale "Il diritto alla salute psicologica". "La pandemia ha
fatto capire l'importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una società?  che crea disagio, malessere
e stress - ha aggiunto - uno stress che nella pandemia e' esploso e non ha trovato una rete psicologica pubblica in
grado di ascoltare e di dare risposte, perchà?© nei principali presidi in cui la societa' si organizza c'à?¨ carenza o
assenza di una competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non
supportato da una rete pubblica carente o assente, à?¨ diventato un grande problema sociale e di salute pubblica".
"Dopo l'estate - ha proseguito - i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo
che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse
psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi
provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una
rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione
e ascolto - ha spiegato Lazzari - questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla
società?  e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già?  molto provata. La psicologia à?
¨ fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro". Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al
convegno, ha ricordato che il Paese "sta affrontando questa grave crisi con responsabilità?  e impegno, ma à?¨
solamente grazie alla determinazione e all'attenzione di tutti gli attori istituzionali, all'equilibrio e al senso civico di ogni
cittadino che si riuscirà?  a ripartire".Il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i
mesi difficili della prima ondata della pandemia da Covid-19: "Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo
affrontato, purtroppo non ne siamo fuori, il contagio à?¨ ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione
e la massima cautela".La ministra dell'Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con
il Consiglio Nazionale dell'Ordine degli Psicologi, per le attività?  di sostegno psicologico nelle scuole con l'obiettivo
"di far fronte a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà?  di concentrazione. Era un intervento
necessario, la salute psicologica à?¨ parte del diritto alla salute".(ITALPRESS).tan/fsc/sat/red07-Ott-20 15:18
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Coronavirus, Speranza "Non ne siamo ancora fuori"

ROMA (ITALPRESS) - "Sono stati mesi davvero difficili per il Paese e per i nostri cittadini, ciascuno à?¨ stato segnato
da un'esperienza senza precedenti. Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato, purtroppo
non ne siamo fuori, il contagio à?¨ ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima
cautela". Cosà?¬ il ministro alla Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio inviato in occasione del convegno
nazionale "Il diritto alla salute psicologica", organizzato dal Consiglio Nazionale dell'Ordine degli Psicologi."Mentre
combattiamo questa sfida del virus dobbiamo iniziare a pensare alla sanità?  del futuro, abbiamo anche nuove
risorse che arrivano dall'Europa che ci possono mettere in condizione di programmare il nuovo Servizio Sanitario
Nazionale. Nella mia idea c'à?¨ uno spazio importante per il vostro lavoro, la necessità?  di rimettere al centro un
supporto psicologico che à?¨ sentito dai cittadini come sempre pià?¹ rilevante e importante", ha aggiunto."Leggerà?
² con attenzione le vostre proposte e il lavoro che fate - ha sottolineato il ministro -, ci sarà?  modo di confrontarci
tutti insieme nella consulta degli Ordini delle professioni sanitarie. Sono convinto che dopo questa crisi ci sarà?  una
fase interessante con una nuova centralità?  del SSN e si potranno scrivere nuove pagine e dobbiamo farlo insieme".
(ITALPRESS).tan/sat/red07-Ott-20 10:34
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Il Festival delle Idee 2020 all’M9-Museo del ‘900 di Mestre

Il programma dal 15 al 18 ottobre Da Redazione - 8 ottobre 2020 Condividi su Facebook Tweet su Twitter
tweet M9-Museo del ‘900 di Venezia Mestre, dopo le 8mila presenze nella passata edizione, diventa luogo di
approfondimenti culturali dal 15 al 18 ottobre per la II edizione del “Festival delle Idee”. Il Festival è patrocinato dalla
Regione del Veneto e dal Comune di Venezia, con l’ideazione e la progettazione artistica di Marilisa Capuano con
Tommaso Santini, organizzato da Associazione Futuro delle Idee, in collaborazione con Fondazione di Venezia, e
co-organizzato da M9-Museo del ’900. Idee per la rinascita, tema di questa edizione, sarà approfondito da Massimo
Temporelli e la sua visione sul progresso dell’umanità, tra uomo e tecnologia; Camila Raznovich e il viaggio; Telmo
Pievani e lo sguardo di un biologo ed evoluzionista; Corrado Augias, la memoria del passato per comprendere
un possibile futuro; Fiona May e Jury Chechi,  lo sport come mezzo per il cambiamento; Federico Rampini, in
collegamento da New York, con la sua analisi internazionale sull’attualità e gli scenari futuri; Valeria Parrella e il
suo ultimo racconto on the road al femminile; Eliana Liotta, divulgatrice scientifica, per un focus sul rapporto uomo-
ambiente come punto di partenza per il rinnovamento; Vito Mancuso, la consapevolezza della propria libertà; Donato
Carrisi,  il punto di vista di un regista e maestro del romanzo thriller; Luca Barbareschi, la rinascita che passa
attraverso l’esperienza; Patrizio Roversi, un viaggio immaginario etico e sostenibile; lo chef Tino Vettorello per un
focus sul cibo come risorsa; Giancarlo De Cataldo, la ripartenza vista attraverso le lente dell’esperienza nella scrittura
di romanzi e per il cinema. Domenica 18 ottobre (Chiostro M9, ore 22.45) Morgan omaggia  Philippe Daverio con
l’evento speciale L’ultimo dandy. Proprio lo scorso anno,  la coppia si era esibita in modo inatteso sul palco di M9
regalando al pubblico un momento magico, improvviso, emozionante, tra arte e musica, parola e vita, connessioni
anticonvenzionali, estro e stravaganze. Tra suoni e parole, al pianoforte, come solo lui sa fare, Morgan ricorda il
Maestro Daverio, facendoci rivivere attraverso le corde dell’emozione cosa la sua figura ha rappresentato per il
mondo dell’arte e della cultura. Una figura unica, resa tale anche grazie a un’ironia fine e originale che rendeva il
suo sapere così pieno e coinvolgente. Per ragioni tecniche e logistiche, potranno assistere all’evento solo le persone
che parteciperanno al precedente incontro con Luca Barbareschi. Sul tema Idee per la rinascita, anche le voci
dell’imprenditoria: Laura Valente (presidente del Museo Madre di Napoli), Margherita Amarelli (direttrice commerciale
e marketing di Liquirizia Amarelli), Sara Benedetti (Event Manager VeronaFiere SpA), Roberto Bravin (AD Audi
Motorclass), Lorenzo Sironi (AD Gruppo Bolton), Marco Vidal (AD The Marchant of Venice, Direttore Commerciale
Mavive SpA). Il Padiglione Venezia ai Giardini della Biennale ospiterà inoltre alcuni appuntamenti del Festival, inseriti
all’interno del progetto “Aperture Straordinarie”: il 24 ottobre sarà ospite lo scrittore e giornalista Emilio Casalini; il 25
ottobre il medico e divulgatore scientifico  Filippo Ongaro. EVENTI MULTIMEDIALI Sul tema Idee per la rinascita gli
ospiti si raccontano anche attraverso il regista e video artist Fabio Massimo Iaquone, che rielaborerà in un progetto
grafico alcune loro idee, proiettando le loro frasi sulla rinascita nel Chiostro di M9. Al termine del suo incontro, Patrizio
Roversi presenterà invece in auditorium il progetto in Virtual Reality Coi piedi nell’acqua, un’immersione a 360°
nelle risaie piemontesi. IL TEMA – Idee per la rinascita “Nascere non basta. È per rinascere che siamo nati. Ogni
giorno” (Pablo Neruda). Il 2020 è stato un anno particolare, un anno che ha rivoluzionato le nostre priorità e che
ci ha portato a guardare il mondo con occhi nuovi, ad aprire lo sguardo sulla nostra vita, sulla nostra quotidianità,
sui nostri obiettivi, in modo diverso da quanto succedeva solo qualche mese prima. In un momento così peculiare,
la seconda edizione del “Festival delle Idee” non poteva che interrogarsi sul “contemporaneo”, poiché è qui ed ora
che si sta riscrivendo la “Storia”, e sulla ricerca di una Bellezza che, nonostante tutto, ci attende, sempre, se la
sappiamo e la vogliamo cogliere. Su di essa e sull’analisi di un “nuovo domani” si focalizzerà il Festival che, per la
sua seconda edizione, si dedicherà alle Idee per la rinascita. Questo il tema che gli ospiti sono chiamati ad affrontare,
con le loro visioni di apertura, fiducia, voglia di cambiamento, plasmate dalle loro esperienze artistiche, professionali,
di vita. Il racconto intimo e colloquiale continuerà ad essere il filo rosso del Festival, per fornire preziosi consigli e
spunti educativi al pubblico e ai giovani, per stupire con analisi e visioni di futuro fuori dagli schemi. Questo dopo
una prima edizione cui hanno assistito oltre 8mila spettatori, a cui si aggiungono oltre 30mila visite al sito internet del
festival e 390mila persone raggiunte con i social network. GLI OSPITI 15 ottobre Oggi abbiamo bisogno di F***ing
genius, dice Massimo Temporelli, divulgatore scientifico e dell’innovazione, che, attraverso il racconto di straordinarie
figure che hanno fatto la storia, da Marie Curie ad Albert Einstein, cercherà di provocare una sana reazione nel
XXI secolo e nel pubblico del Festival. Il valore della Cultura, baluardo con cui guardare al futuro, è invece il focus
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dell’incontro con Laura Valente, presidente del Museo madre di Napoli; con lei si parlerà di come le mostre, le
attività museali, siano un viaggio da fare dal vivo, con la mente, con gli occhi e con il cuore. Telmo Pievani, filosofo,
biologo, evoluzionista, metterà il futuro al centro della discussione grazie al punto di vista dei ragazzi della cosiddetta
“generazione Greta”, che, con il progetto Planetbook, fotografie d’autore sul tema della crisi ambientale, analizzeranno
i problemi e le possibili soluzioni per il bene del nostro pianeta.  Atmosfere noir e mistery, la psiche, eterno mistero
dal fascino sublime, sono materia fluida su cui lo scrittore Donato Carrisi crea i suoi best seller, e gira thrillerpieni
di suspence. Al Festival la rinascita con lui si affronterà attraverso un viaggio alla scoperta dell’universo dentro ognuno
di noi. Camila Raznovich, conduttrice di Il Borgo dei Borghi e di Kilimangiaro, ha molto a che fare con la Natura, che ha
ritrovato lo spazio per mostrarsi ai nostri occhi in tutta la sua magnificenza, e con la rinascita green, in cui ci coinvolgerà
con il suo entusiasmo e la sua energia creativa. 16 ottobre Valeria Parrella, scrittrice, drammaturga, Premio Campiello
Opera Prima, finalista al Premio Strega 2020, ci condurrà in un viaggio con al centro quattro donne occidentali,
simbolo e sintesi di molte altre, in macchina, durante il Ramadan attraverso la Turchia. Perché “Bisogna andare a
cercare quel nucleo duro che è dentro di noi, farsi lì puntello e poi cambiare tutto intorno assieme al mondo che
cambia”. A uscire da un’ottica puramente occidentale, confrontando due mondi e due culture attraverso il suo Oriente
e Occidente, contribuirà Federico Rampini, in collegamento streaming da New York, per fare il punto su questo 2020 di
emergenze sanitarie ed economiche, in un percorso ricco di riferimenti storici, filosofici e politici. Con Marianna Aprile,
giornalista sempre sul pezzo, autrice di una serie di interviste esclusive nel mondo della politica, il ragionamento
si sposterà sulle condizioni della società civile, su come l’anima della gente ha vissuto, metabolizzato, quest’anno
di grandi trasformazioni, di cambiamento, per ripartire con un’energia nuova e consapevole. Ad affrontare il nostro
oggi, da un punto di vista sociologico, ci penserà – in collegamento streaming – Luca Ricolfi; con lui e il suo libro
rivoluzionario La società signorile di massa, ci chiederemo qual è il futuro di una società in cui molti consumano e
pochi producono. Nella memoria del passato, in grado di farci mettere i fatti in prospettiva, per un possibile futuro
diverso si focalizzerà l’intervento di Corrado Augias. Perché la memoria del passato serve a individuare le cause
e i loro effetti e fornire – quando è possibile – un punto d’orientamento. Un progetto dedicato al tema del Festival
sarà proposto dallo chef delle star Tino Vettorello, che, in dialogo con il giornalista Caludio De Min, condividerà la
sua esperienza e conoscenza delle materie prime non solo per la creazione di piatti a in grado di cogliere le istanze
del vivere contemporaneo, ma anche per delineare il futuro del food e dell’arte culinaria. La visione imprenditoriale
sarà rappresentata da Roberto Bravin (AD Audi Motorclass) e Marco Vidal (AD The Marchant of Venice, Direttore
Commerciale Mavive SpA). 17 ottobre Il senso di perdita, la ricerca di salvezza, lo smarrimento del cammino europeo,
sono elementi del puzzle emotivo che compone e scompone Lorenzo di Las Plassas, inviato e volto RAI, nel suo
esordio narrativo Lascia parlare il vento, punto di partenza per parlare al Festival della sua “visione di futuro”. Un
grande scrittore (autore, tra gli altri, di Suburra e Romanzo Criminale) per ricordarci come la pandemia possa essere
un monito per cambiare: Giancarlo De Cataldo condividerà il suo punto di vista sul futuro anche attraverso la sua
ultima fatica letteraria Io sono il castigo. La via della Bellezza è la via della Salvezza. Perché la ricerchiamo? Perché
ricercarla e custodirla è la via privilegiata per onorare il compito che attende la vita e, su cui, Vito Mancuso, saggista
e teologo, ci saprà condurre con maestria, per approfondire il senso d’interiorità della nostra anima, fatta di armonia
e fascino. Avere consapevolezza del proprio corpo, dei suoi limiti, delle sue potenzialità, poiché il cambiamento
e la rinascita nascono dentro di noi ma hanno bisogno di trovare sostegno fuori. E lo Sport, con la sua etica, la
sua disciplina, la sua bellezza, rappresenta uno dei sostegni più importanti nel percorso delle nostre vite. A fornirci
preziosi consigli ci saranno due campioni: Jury Chechi, il “Signore degli anelli”, e Fiona May, la “Regina del salto in
lungo”. L’imprenditrice ospite della giornata sarà Sara Benedetti, Event Manager di veronaFiere. 18 ottobre Come
ci ha cambiato il Covid-19? È un esperimento innovativo quello che Daniele Vicari, regista e scrittore, ha portato
avanti in tempo di pandemia con il suo progetto Il Giorno e la Notte, con gli attori chiusi nel limite delle loro case,
e lui a distanza a tracciare un nuovo percorso di costruzione del futuro, i cui esiti condividerà al Festival. E sempre
il Cinema, come la Cultura e, in particolare, il Teatro, è al centro dell’intervento di Emilia Costantini, giornalista
e critica teatrale, nella sua visione di rinascita. “La retorica della ripartenza, mi produce una certa insofferenza.
Ripartire? Percome e perdove?” Chi può rispondere a queste domande? L’autore della filastrocca, il viaggiatore per
antonomasia, Patrizio Roversi, giornalista e volto tv, che saprà fornirci quell’iniezione di buon umore e d’energia per
mettersi in viaggio verso il futuro. Anche attraverso la proiezione VR Lo sguardo sul pianeta, su come salvarlo dalla A
alla Z, lo avremo con la giornalista scientifica Eliana Liotta, che ha scritto insieme a Massimo Clementi La rivolta della
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natura, un percorso da intraprendere con grande responsabilità e con l’idea che cambiare è oggi più che mai l’unica
soluzione. Serbatoio d’idee, di creatività e di bellezza, nel teatro più che in altro si attende il ritorno all’incontro di una
collettività. Anche se per Luca Barbareschi, attore, regista, di cinema e teatro, produttore cinematografico, l’unica
rinascita possibile in un Paese dipende dalla sua moralità. Completano l’ultima giornata del Festival gli interventi
di Lorenzo Sironi (AD Gruppo Bolton) e Margherita Amarelli (direttore commerciale e marketing Liquirizia Amarelli).
Padiglione Venezia 24 ottobre Giornalista, conduttore televisivo, scrittore, Emilio Casalini si focalizza sulla possibilità
di rifondare la nostra Patria grazie alla valorizzazione del patrimonio artistico e culturale che le appartiene, per
creare un benessere sostenibile grazie all’economia della bellezza. 25 ottobre Filippo Ongaro, che vive e lavora
in Svizzera, è da anni un punto di riferimento per centinaia di migliaia di persone con il suo metodo che integra
in modo scientifico medicina, psicologia e coaching. Medico degli astronauti dal 2000 al 2007, è il primo italiano
a essersi certificato in medicina anti-aging e funzionale negli USA. Anche attraverso il suo nuovo libro,Forte come
l’acqua (2020), con un distillato di conoscenza e ispirazione ci aiuta a credere in noi stessi per costruire un futuro
straordinario attraverso nuove idee. INFORMAZIONI Gli incontri saranno contingentati nel rispetto delle norme vigenti
per garantire la sicurezza di artisti e pubblico. In tutta l’area di M9 saranno messe in atto le dovute misure sanitarie
anti-Covid e saranno segnalate le precauzioni da adottare per poter accedere agli eventi. Ingresso gratuito con
prenotazione obbligatoria: sul sito www.festivalidee.it è possibile prenotare i singoli eventi fino ad esaurimento posti.
Vista la capienza ridotta imposta dalle norme anti-Covid e la grande richiesta di pubblico, verranno create delle liste di
attesa pro-forma; chi non potrà più assistere ad incontri che ha già prenotato è pregato di comunicarlo scrivendo alla
mail del festival segreteria@festivalidee.it, così da lasciare il posto ad altre prenotazioni. Si consiglia di arrivare in M9
almeno 30 minuti prima dell’evento. Il prossimo anno, con una terza edizione del Festival più diffusa sul territorio, sarà
previsto un fee di ingresso. Per raggiungere un pubblico ancora più ampio, i seguenti incontri saranno diffusi anche
in diretta streaming sulle pagine Facebook del Museo M9 (https://www.facebook.com/M9museum) e del Festival
delle Idee (https://www.facebook.com/festivalidee): 15 ottobre > Massimo Temporelli, Telmo Pievani, Donato Carrisi,
Camila Raznovich; 16 ottobre > Corrado Augias, Tino Vettorello-Claudio De Min; 17 ottobre > Vito Mancuso, Jury
Chechi-Fiona May; 18 ottobre > Patrizio Roversi, Luca barbareschi, Morgan.
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Prosegue il CICAP FEST – EXTRA 2020 – Questa settimana: Quammen, Bottini, Malvaldi, Barbascura X,
Gheno, Pievani, Villa, Angela, Eggleston

Prosegue il CICAP FEST – EXTRA 2020 Il Festival della scienza e della curiosità in digital edition   Tra gli
appuntamenti di questa settimana: David Quammen, Gabriella Bottini, Marco Malvaldi, Barbascura X, Vera Gheno,
Telmo Pievani, Roberta Villa, Piero Angela, Ralph Eggleston   CICAP FEST – EXTRA 2020 25 settembre – 18
ottobre LA SFIDA È ADESSO Ri-partire con la scienza affrontando il cambiamento, l’imprevisto e l’improbabile Terza
edizione   Programma completo su https://www.cicapfest.it/programma     7 ottobre 2020. Ancora una settimana
di incontri per l’edizione 2020 del CICAP Fest, il Festival della scienza e della curiosità (“La sfida è adesso. Ri-
partire con la scienza affrontando il cambiamento, l’imprevisto e l’improbabile”), inaugurata in live streaming lo
scorso venerdì 25 settembre alle ore 20.30 con Massimo Polidoro, Daniela Ovadia, Sergio Della Sala, e con Telmo
Pievani, che ha tenuto l’incontro di apertura “Pandemia 2020: una storia darwiniana”.   Nei giorni successivi, il
sito www.cicapfest.it e i social media dell’evento (Facebook e Youtube) hanno trasmesso conferenze, workshop,
laboratori, spettacoli, presentazioni, dialoghi, podcast, rassegne stampa, passeggiate virtuali per Padova e tantissimo
altro, e continueranno farlo fino al 18 ottobre.   Tra gli appuntamenti dei prossimi giorni: giovedì 8 ottobre alle 21.00, in
collaborazione con Bergamo Scienza, un viaggio alla scoperta dell’evoluzione delle pandemie e dei nuovi pericoli che
ci attendono con lo scrittore David Quammen, autore di Spillover, in dialogo con Luigi Ripamonti. Venerdì 9 ottobre alle
16.30, Francesco Verso, scrittore ed editore di fantascienza, e Simone Laudiero, scrittore e sceneggiatore, dialogano
con Michele Bellone sulle distopie, filone fantascientifico più in voga che mai non solo nella letteratura ma anche nel
cinema, nel fumetto e nel mondo videoludico; alle 18.00, in collaborazione con Chiavi di Volta, l’intervento di Maria
Letizia Tanturri e Simona Castaldi, in dialogo con Riccardo Franceschin, su cause e conseguenze della transizione
demografica anche alla luce delle previsioni sui futuri cambiamenti climatici, con una particolare attenzione al tema
della sostenibilità alimentare; alle 19.30 il consueto appuntamento del fine settimana con i divulgatori di Superquark
+, questa volta Ruggero Rollini incontra Barbara Bernardini per capire se i biologi “giocano a fare Frankenstein”; alle
20.45 è l’ora del CICAP Quiz! La sfida è adesso: due squadre composte da personaggi dello spettacolo, divulgatori e
scienziati, presentate dalla voce di Radio Deejay Francesco Lancia, si sfideranno per scoprire chi riesce a “spiegarsi”
meglio di fronte a un’infallibile giuria popolare. I concorrenti della serata: Barbascura X, Silvia Bencivelli, Raul
Cremona e Adrian Fartade.   Sabato 10 ottobre alle 11.30, la neuroscienziata Gabriella Bottini ci spiega l’arte
come (forse) non l’abbiamo mai intesa: le neuroscienze dimostrano infatti, al di là di ogni ragionevole dubbio, che
l’esperienza estetica ha un effetto benefico sul nostro cervello, e che quindi la cultura ci aiuta a stare meglio, non
solo a vivere meglio; alle 12.30, Roberta Villa presenta Il guerriero gentile, autobiografia del paladino della ricerca
scientifica e della sanità pubblica Silvio Garattini, raccolta proprio dalla giornalista; alle 13.30, la consegna ‘virtuale’ al
giornalista del Post Emanuele Menietti del premio CICAP “In difesa della Ragione”, assegnato ogni anno a chi si
è distinto nel promuovere il pensiero critico e scientifico e nel contrastare la pseudoscienza; alle 15.00, Federico
Taddia ci presenta Barbara Cavalazzi, astrobiologa che ha studiato – e vissuto – in alcune delle zone più inospitali
del nostro pianeta; alle 15.45, David Puente, esperto “debunker”, illustrerà in dialogo con Massimo Polidoro la sua
personale guida anti-bufala 2.0 fatta di 10 semplici regole alla portata di tutti; alle 16.30 Sergio Della Sala, con Cristina
Da Rold, risponderà al pubblico sui metodi della scienza, su come si analizzano, riportano, pubblicano e disseminano
le ricerche scientifiche, e su quali sono i problemi, le ambiguità, e i conflitti che le caratterizzano; alle 17.15, la
giornalista del Sole 24 Ore Manuela Perrone, la linguista Vera Gheno e la Prorettrice alle relazioni culturali, sociali
e di genere dell’Università di Padova Annalisa Oboe, moderate da Anna Rita Longo, parleranno di linguaggio e
stereotipi di genere alla luce degli studi che dimostrano quanto i termini che utilizziamo per definire le donne nei vari
ambiti della loro vita influenzino l’immagine che hanno di se stesse e il loro ruolo sociale; alle 18.30 lo scrittore e
chimico Marco Malvaldi evidenzia come la recente pandemia ha mostrato una volta di più quanto siamo inadeguati
a capire le statistiche delle malattie; il sabato sera si inizia alle 20.30 con “le storie della buona notte” di Chiara
Segré, rivolte ai più piccoli, quindi, CIALTRONPEDIA! ovvero: aspettando quelli seri…, con Davide Calabrese e
Fabio Vagnarelli degli Oblivion, accompagnati da Alberta Izzo e Lino Patruno; a seguire, alle 21.30, in collaborazione
con Audible, l’incontro con lo YouTuber, chimico, musicista e divulgatore scientifico Barbascura X, che prendendo
spunto dagli ultimi minuti della vita di Antoine-Laurent de Lavoisier, il leggendario padre settecentesco della chimica
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ghigliottinato durante la Rivoluzione francese, cercherà di capire il fine ultimo della scienza.   Domenica 11 ottobre,
alle 11.30, la climatologa Serena Giacomin si confronta con il cantante Bugo e condivide con noi la prima puntata di
“Imagine. Artisti per il clima”, una sua nuova rubrica volta a capire come la musica e l’arte possano aiutare la scienza a
trasformare i dati in reazione al cambiamento climatico; alle 12.30, in collaborazione con Fondazione AIRC, l’oncologo
molecolare Pier Paolo Di Fiore e lo storico dell’evoluzione Telmo Pievani, moderati da Daniela Ovadia, racconteranno
la storia e il probabile futuro della ricerca contro il cancro; alle 14.15, una passeggiata al Museo degli Insetti di Padova,
il primo grande insettario d’Italia, con l’entomologo Enzo Moretto, direttore di Esapolis; alle 15.30, le più folli storie di
scienza e scienziati, raccontate in un nuovo progetto di podcast per Audible, dalla più spassosa coppia di scienziati
e divulgatori: Adrian Fartade e Luca Perri, moderati da Massimo Polidoro; alle 16.15 Fabiana Zollo, ricercatrice ed
esperta di social media dell’Università Ca’ Foscari, discuterà con il filosofo dell’Università di Torino Vincenzo Crupi di
fake news, intelligenza artificiale e dei suoi limiti nel distinguere ciò che è attendibile e ciò che è fake; alle 17.30,
tutto quello che avreste voluto sapere sul Covid19 (e che ora potrete chiedere): risponde Roberta Villa, medico,
giornalista e seguitissima sui social durante il lockdown per il suo modo chiaro, semplice, ma scientificamente corretto,
di raccontare la nuova emergenza; alle 18.30, Piero Angela, in dialogo con Massimo Polidoro, ci accoglie per la
terza volta a casa sua, spiegando in che modo il metodo scientifico permette di separare i fatti accertati da quelli
che non lo sono e come lo studio della pseudoscienza permette più di tante altre cose di capire ancora meglio i
pregi (e i limiti) della scienza; infine, alle 21.00, in collaborazione con Bergamo Scienza, e introdotti da Caterina
Boccato dell’INAF, lo zoologo Arik Kershenbaum e gli astronomi Edwige Pezzulli e Roberto Ragazzoni parleranno
di cosa possono dirci gli animali terrestri sulla vita di altri pianeti.   Lunedì 12 ottobre alle 13.00, con Gianluca
Ranzini, astronomo e presidente dell’Associazione dei Planetari Italiani, si discuterà della credenza che la Terra
sia piatta, persino nell’era dei viaggi nello spazio; martedì 13 ottobre alle 17.30, un incontro ravvicinato con lo
spazio con lo Youtuber e divulgatore Filippo Totani; mercoledì 14 ottobre alle 21.00, in collaborazione con Bergamo
Scienza, Piero Angela parteciperà a una conversazione, moderata da Alessandro Bettonagli, direttore creativo
di Bergamo Scienza e da Massimo Polidoro, sul tema dell’animazione nella divulgazione scientifica, insieme al
disegnatore Bruno Bozzetto e al regista premio Oscar Ralph Eggleston, sceneggiatore e scenografo di celebri film
Pixar come Toy Story, Alla ricerca di Nemo, Monsters &Co e Gli Incredibili.   Questi e altri incontri nel programma
completo (https://www.cicapfest.it/programma); tutti i video resteranno fruibili sui social del CICAP Fest e sul canale
YouTube del CICAP anche dopo la chiusura del Festival.   Gli ospiti Anche quest’anno il CICAP Fest coinvolge i
più bei nomi della divulgazione, della scienza e del panorama culturale italiano e internazionale, come lo psicologo
dell’Università di Bristol Stephan Lewandowsky, Naomi Oreskes, storica della scienza dell’Università di Harvard, Jim
Al-Khalili, fisico teorico alla University of Surrey, in Gran Bretagna, dove ha anche una cattedra di Comunicazione
scientifica, Charles Spence, psicologo sperimentale all’Università di Oxford, esperto di modalità sensoriali (in
collaborazione con Food&Science Festival), e David Quammen, scrittore e divulgatore scientifico statunitense (in
collaborazione con Bergamo Scienza). Tra gli italiani, oltre a Piero Angela, interverranno anche l’astronauta Paolo
Nespoli; l’immunologa Antonella Viola; lo scienziato e farmacologo Silvio Garattini; lo storico Alessandro Barbero; la
meteorologa Serena Giacomin; lo scrittore Marco Malvaldi; il regista premio Oscar Ralph Eggleston; il neuroscienziato
e presidente del CICAP Sergio Della Sala; la giornalista e medico Roberta Villa; il genetista Guido Barbujani; lo storico
sociale delle idee David Bidussa; l’epidemiologo Paolo Vineis; il futurologo Roberto Paura; il direttore dell’International
Center for the Humanities and Social Change dell’Università Ca’ Foscari Shaul Bassi; l’attore e regista Pif; il
filosofo Telmo Pievani; la prorettrice dell’Università di Padova Annalisa Oboe; il chimico e divulgatore scientifico Dario
Bressanini; i climatologi Filippo Giorgi ed Elisa Palazzi; l’economista Carlo Cottarelli; l’informatico Stefano Quintarelli;
la nutrizionista Elisabetta Bernardi; lo psicologo sociale Lorenzo Montali; gli storici della scienza Marco Ciardi e
Francesco de Ceglia, gli astrofisici Leopoldo Benacchio, Amedeo Balbi e Luca Perri; le fisiche Sandra Savaglio e Lucia
Votano; il professore di teoria dell’argomentazione Adelino Cattani, il disegnatore Bruno Bozzetto; l’illusionista Raul
Cremona e ancora i giornalisti e divulgatori Paolo Attivissimo, Barbascura X, Michele Bellone, Silvia Bencivelli,
Barbara Bernardini, Piero Bianucci, Marco Boscolo, Manuela Perrone, Alfredo Castelli, Alex Dante, Cristina Da Rold,
Riccardo Di Deo, Gianluca Dotti, Davide Coero Borga, Adrian Fartade, Margherita Fronte, Silvano Fuso, Giuliana
Galati, Anna Rita Longo, Paolo Magliocco, Beatrice Mautino, Matteo Merzagora, Fabio Pagan, Edwige Pezzulli,
David Puente, Simona Regina, Ruggero Rollini, Chiara Segré, Federico Taddia, Elisabetta Tola, Fabio Turone,
gli artisti Diego Allegri, Davide Calabrese, Fabio Vagnarelli, Vanni de Luca, Hyde, Matteo Filippini, Alberta Izzo,
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Francesco Lancia, Mad Markson, Roberto Mercadini, Jack Nobile, Lino Patruno, Alex Rusconi, Francesco Scimemi e
tantissimi altri. Promotori e sostenitori   Il CICAP Fest è promosso dal CICAP in collaborazione con l’Università, il
Comune, la Provincia, la Camera di Commercio di Padova e Promex, con Regione del Veneto e con il riconoscimento
del Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca, il contributo di Fondazione Cassa di Risparmio di Padova
e Rovigo; Audible come Partner; Assindustria Venetocentro, Confagricoltura Padova, Istituto Mario Negri, Fondazione
Umberto Veronesi, Fondazione AIRC, Istituto di Ricerca Pediatrica Città della Speranza, Orto botanico di Padova e
Musme come partner istituzionali; Intesa Sanpaolo e Corvallis come sponsor, Circuito Zero come sponsor tecnico
e con la media partnership di Focus, Il Mattino di Padova, Radio RAI, TV7, Focus Scuola, Il Bo Live e PLaNCK!
Il Comitato scientifico   Michele Bellone (giornalista scientifico e curatore editoriale per Codice), Francesco Paolo
De Ceglia (professore di Storia della scienza all’Università di Bari), Sergio Della Sala (neuroscienziato e Presidente
CICAP), Anna Rita Longo (comunicatrice della scienza, componente del board di SWIM – Science Writers in Italy
e Socia effettiva CICAP), Arturo Lorenzoni (professore di Economia dell’Energia ed Electricity Market Economics
all’Università di Padova), Lorenzo Montali (professore di Psicologia sociale all’Università di Milano-Bicocca e Vice-
presidente CICAP), Annalisa Oboe (professoressa di Letteratura inglese e Prorettrice alle attività culturali, sociali
e di genere dell’Università di Padova), Telmo Pievani (professore di Filosofia delle scienze biologiche e delegato
del Rettore per la comunicazione istituzionale dell’Università di Padova), Luca Perri (astrofisico dell’Osservatorio
di Merate e del Planetario di Milano e divulgatore per Rai Scuola), Antonio Scalari (giornalista scientifico, Valigia
Blu), Elisabetta Tola (giornalista scientifica, Formicablu), Antonella Viola (professoressa di Patologia Generale presso
l’Università di Padova e Direttrice Scientifica dell’Istituto di Ricerca Pediatrica “Città della Speranza”).   Che cosa
è il CICAP   Il CICAP (Comitato italiano controllo affermazioni sulle pseudoscienze) è un’associazione educativa e
pedagogica, fondata nel 1989 da Piero Angela e da altre personalità del mondo della scienza e della cultura tra cui
Margherita Hack, Umberto Eco, Rita Levi Montalcini, Carlo Rubbia e Umberto Veronesi, per favorire la diffusione
di una mentalità scientifica e contrastare pseudoscienze, irrazionalità e superstizione. Il lavoro formativo del CICAP
è riconosciuto dal Ministero per l’Istruzione, l’Università e la Ricerca.     Per informazioni Sito: www.cicapfest.it
Facebook: facebook.com/CICAPfest Instagram: instagram.com/cicap_fest   Ufficio Stampa Stilema – tel. 0115624259
Anna Gilardi Roberta Canevari canevari@stilema-to.it – tel. 3356585866 Simona Oliva stampa@stilema-to.it – tel.
3894886947   Email inviata con   Cancella iscrizione  |  Invia a un amico Abbiamo inserito il Vostro indirizzo di
posta elettronica nella nostra mailing list allo scopo di inviarVi le nostre comunicazioni informative. Tutti i destinatari
della mail sono in copia nascosta. Gli indirizzi ai quali mandiamo la comunicazione sono selezionati e verificati,
ma può succedere che il messaggio pervenga anche a persone non interessate. Potete perciò opporVi, ai sensi
del GDPR – Reg. (UE) 2016/679, in tutto o in parte al trattamento di dati personali che Vi riguardano, inviando un
semplice messaggio all’indirizzo info@stilema-to.it. Stilema, via Cavour 19, Torino, 10123 TO IT www.stilemarete.it
0115624259
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Per gli psicologi italiani "un nuovo lockdown sarebbe insostenibile"

Covid lockdown psicologi aggiornato alle 09:30 08 ottobre 2020 AGI - "La pandemia, come tutte le grandi crisi che
mostrano la nostra vulnerabilità e pongono una sfida adattiva, ha mostrato l'importanza degli aspetti psicologici per
la vita e la salute. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico - non supportato da una rete
pubblica carente o assente - è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica". Lo afferma David Lazzari,
presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi, in occasione dell'evento per la Giornata nazionale
della Psicologia in corso oggi a Roma. "Dopo l'estate - osserva - i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo
quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In
queste condizioni - sottolinea Lazzari - il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown.
Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale". "Occorrono quindi - prosegue - provvedimenti e comportamenti
responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una rete psicologica pubblica, a partire
dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto questi livelli di disagio sono
destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla societa' e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per
una economia già molto provata. La psicologia - conclude - è fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro". 
  Leggi anche L'Istat vede l'economia in ripresa: segnali confortanti da consumi ed export Lo rileva la Nota mensile
sull'andamento dell'economia italiana. Ripartono anche le vendite al dettaglio ad agosto dopo lo stop di luglio
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Per vivere a lungo bisogna ascoltare la pancia

© RIPRODUZIONE RISERVATA È la prima ad accorgersi quando siamo tristi o stressati. E pure la longevità è legata
al funzionamento dell’apparato digerente ■ Gli antichi lo predicano da secoli: il ventre (ombelico del mondo) è al
centro dell’energia. Per questo dovremmo imparare ad ascoltarlo maggiormente. Lui è il primo ad accorgersi se
siamo preoccupati o stressati, se siamo tesi o tristi. È il nostro secondo cervello per precise ragioni biochimiche e
neurologiche, ne è convinta pure la comunità scientifica da almeno 20 anni, mentre filosofi e saggi lo sostenevano
ancor prima. Ai piani bassi ci sono le stesse cellule nervose dei piani alti. Nei 12 metri di apparato gastrointestinale
si dipanano qualcosa come cinquecento milioni di neuroni. Un intelletto viscerale in grado di secernere ormoni
e rilasciare neurotrasmettitori che hanno effetti cruciali non soltanto sui processi digestivi ma anche sull’intero
metabolismo, sull’umore e perfino sul comportamento. Tanto che a differenza degli altri organi del nostro corpo,
l’intestino è dotato di un sistema nervoso autonomo che gli permette di portare a termine i suoi compiti (digestione
e assorbimento dei nutrimenti) senza dover ricevere autorizzazioni né ordini dal sistema nervoso centrale. Beata
indipendenza. Anzi, è proprio la pancia, la prima a sentire se qualcosa non va e ad avvertire il cervello principale,
il quale corre in soccorso mettendo a disposizione tutta l’energia che riesce a trovare in giro per il corpo. E a darsi
da fare prontamente di fronte a un’urgenza che richieda una risposta immediata come possono esserlo una forte
emozione o un accesso di ira. Ma col passare del tempo, le situazioni di tensione psichica diventano problematiche
per l’intestino, come scrive Silvio Danese, gastroenterologo di fama internazionale nel libro “La pancia lo sa”, con
cui Eliana Liotta inaugura la sua collana Sonsogno Scienze per la vita. La pancia lo sa che la sindrome dell’intestino
irritabile è quasi sempre una questione di stress. Che colpisce specialmente uomini e donne che si portano i problemi
di lavoro a casa e anche quando sono in famiglia non riescono a staccare la spina. E seppur la testa vorrebbe
negare tutto, a volte è proprio quel borbottio sotto il diaframma a lanciare degli inequivocabili segnali. «Certi mal di
pancia derivano da una cattiva coscienza», si legge nel romanzo “Il malpensante” di Bufalino. Gli studi lo confermano:
una recente ricerca infatti ha evidenziato che il 35,9 per cento dei pazienti affetti da sindrome dell’intestino irritabile
soffre di ansia a liveli patologici. Altro che centro di smaltimento rifiuti, come qualcuno pensa, piuttosto possiamo
immaginare il nostro intestino come una stanza di bottoni che regola il funzionamento di tutto l’organismo. Luogo
vitale dal quale hanno origine le virtù di calma, consapevolezza, serenità, ragione ed equilibrio, secondo la filosofia
zen, cara ai giapponesi. Tuttavia quel “peso sullo stomaco” che appare e scompare potrebbe nascondere delle
allergie o intolleranze alimentari. A volte delle infiammazioni patologie più subdole come la depressione: si calcola
che l’intestino fuori posto possa influire per oltre il 10 per cento. Atro dato interessante: un quarto degli italiani adulti
soffre di disturbi digestivi che si manifestano con dolore, bruciore o gonfiore. In questi casi, oltre a un’alimentazione
corretta, alcuni tipi di psicoterapia, in particolare quelle che insegnano a trasformare i pensieri negativi e a gestire
stress e ansia, riescono ad alleviare i sintomi. Ecco perché è importante saper ascoltare i messaggi che arrivano per
rimettere in sesto corpo e mente. Lo stato di salute generale, il sistema immunitario per fronteggiare virus e malanni
e persino ciò che regola la longevità risiedono nell’apparato digerente. Che ci piaccia o no.
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Covid, in Lombardia infermieri in fuga: le Rsa rischiano il tracollo

ROMA Un tracollo senza fine. Il modello delle Rsa lombarde, e quello di molte altre Regioni del nord Italia, è ancora
una volta sull’orlo dell’implosione. Il rischio stavolta è che le residenze socio-sanitarie che ospitano anziani e persone
non autosufficienti - i più fragili in una pandemia - si accartoccino praticamente su loro stesse, perché private del
loro pilastro più solido: gli infermieri. Soprattutto in Lombardia - in particolare nel milanese e nel bergamasco - ma
anche in Piemonte, Emilia Romagna e Toscana, le pessime condizioni contrattuali garantite e una pressione salita
tremendamente nel periodo di massima esplosione dei contagi, li stanno spingendo al licenziamento in massa.  Covid,
bollettino di oggi 7 ottobre 2020: 3.678 nuovi contagi e 31 morti. Mai così tanti da metà aprile. Boom in Campania, è
allarmeVaccini in Lombardia, lo scontro si infiamma. Il sindaco Sala: «Come cittadino lombardo non mi sento tutelato
dalla Regione»Una vera e propria emorragia denunciata proprio dai dirigenti delle strutture di assistenza che aggrava
una situazione già problematica. In Italia infatti, secondo le stime, mancano più di 53 mila infermieri, di cui 30 mila
proprio sui territori. Non a caso, ad incentivare la loro fuga sono i numerosi bandi pubblici emessi dalle aziende
sanitarie locali che puntano a rimpinguare le proprie risorse. Gli infermieri in pratica, dopo anni passati ad essere
costretti ad accettare condizioni contrattuali non in linea con la loro professionalità (il rinnovo manca ormai da 8
anni, tant’è che i sindacati minacciano battaglia e scenderanno in piazza a Roma il 15 ottobre prossimo), e dopo
mesi trascorsi in prima linea durante la battaglia contro il Covid 19, lasciano il fronte Rsa per ambire finalmente ad
uno scatto di retribuzione mensile e di carriera.Un riconoscimento che però, come denunciato anche dai sindacati di
categoria (NurSind e Nursing Up su tutti), rischia di far trovare queste ultime impreparate qualora i contagi dovessero
superare il livello di guardia nelle prossime settimane o, in alternativa, di costringere le strutture ad aumentare le rette.
Una questione allarmante soprattutto tenendo conto del fatto che, per l’ultimo report di agosto redatto dall’Istituto
Superiore di Sanità, all’interno delle case di riposo in cui sono presenti ospiti Covid o sospetti tali va garantita la
presenza di infermieri 7 giorni su 7 e 24 ore al giorno.LO STUDIOPrassi sacrosanta che però diventa di difficilissima
gestione a causa della carenza di personale e non solo. Secondo uno studio condotto nei mesi più difficili della lotta
al Covid dall’Università di Trento, in collaborazione con quella di Verona e di Glasgow e già pubblicato sulla rivista
Royal Society Open Science, il 43% del personale delle Rsa del nord Italia presenta sintomi moderati-gravi da stress
post-traumatico. «Alla chiusura dell’indagine (avvenuta tra il 15 giugno e il 25 luglio 2020), abbiamo ricevuto 1.071
risposte da 33 strutture diverse situate in varie regioni del Nord. Dai dati - ha spiegato alla stampa Elena Rusconi,
docente di psicologia a Trento e co-autrice dello studio - la diffusione è risultata più elevata delle attese (in base a
uno studio molto simile effettuato sui lavoratori ospedalieri in Cina durante il picco dei contagi) e dovrebbe costituire
un forte campanello d’allarme». Una situazione potenzialmente esplosiva su cui servirebbe intervenire prima che si
tramuti ancora in tragedia.  Ultimo aggiornamento: 10:38
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<BR>ODISSEA NELL’OSPIZIO - GLI INFERMIERI SONO IN FUGA E LE RESIDENZE PER ANZIANI IN
LOMBARDIA RISCHIANO IL TRACOLLO – SITUAZIONE DIFFICILE ANCHE IN PIEMONTE, EMILIA E
TOSCANA. NELLE CASE DI RIPOSO MANCANO ALMENO 30 MILA PARAMEDICI. DOPO LA FASE
ACUTA DELLA PANDEMIA, SI REGISTRA UNA EMORRAGIA DI PERSONALE: IL 43% HA UNO STRESS
POST TRAUMATICO...

Francesco Malfetano per il Messaggero   infermieri rsa Un tracollo senza fine. Il modello delle Rsa lombarde, e quello
di molte altre Regioni del nord Italia, è ancora una volta sull'orlo dell'implosione. Il rischio stavolta è che le residenze
socio-sanitarie che ospitano anziani e persone non autosufficienti - i più fragili in una pandemia - si accartoccino
praticamente su loro stesse, perché private del loro pilastro più solido: gli infermieri.   Soprattutto in Lombardia -
in particolare nel milanese e nel bergamasco - ma anche in Piemonte, Emilia Romagna e Toscana, le pessime
condizioni contrattuali garantite e una pressione salita tremendamente nel periodo di massima esplosione dei contagi,
li stanno spingendo al licenziamento in massa.   infermieri rsa 2 Una vera e propria emorragia denunciata proprio dai
dirigenti delle strutture di assistenza che aggrava una situazione già problematica. In Italia infatti, secondo le stime,
mancano più di 53 mila infermieri, di cui 30 mila proprio sui territori. Non a caso, ad incentivare la loro fuga sono
i numerosi bandi pubblici emessi dalle aziende sanitarie locali che puntano a rimpinguare le proprie risorse.   Gli
infermieri in pratica, dopo anni passati ad essere costretti ad accettare condizioni contrattuali non in linea con la loro
professionalità (il rinnovo manca ormai da 8 anni, tant' è che i sindacati minacciano battaglia e scenderanno in piazza
a Roma il 15 ottobre prossimo), e dopo mesi trascorsi in prima linea durante la battaglia contro il Covid 19, lasciano
il fronte Rsa per ambire finalmente ad uno scatto di retribuzione mensile e di carriera.   tampone Un riconoscimento
che però, come denunciato anche dai sindacati di categoria (NurSind e Nursing Up su tutti), rischia di far trovare
queste ultime impreparate qualora i contagi dovessero superare il livello di guardia nelle prossime settimane o, in
alternativa, di costringere le strutture ad aumentare le rette. Una questione allarmante soprattutto tenendo conto del
fatto che, per l'ultimo report di agosto redatto dall'Istituto Superiore di Sanità, all'interno delle case di riposo in cui
sono presenti ospiti Covid o sospetti tali va garantita la presenza di infermieri 7 giorni su 7 e 24 ore al giorno.   LO
STUDIO Prassi sacrosanta che però diventa di difficilissima gestione a causa della carenza di personale e non solo.
Secondo uno studio condotto nei mesi più difficili della lotta al Covid dall'Università di Trento, in collaborazione con
quella di Verona e di Glasgow e già pubblicato sulla rivista Royal Society Open Science, il 43% del personale delle
Rsa del nord Italia presenta sintomi moderati-gravi da stress post-traumatico. «Alla chiusura dell'indagine (avvenuta
tra il 15 giugno e il 25 luglio 2020), abbiamo ricevuto 1.071 risposte da 33 strutture diverse situate in varie regioni del
Nord. CORONAVIRUS RSA   Dai dati - ha spiegato alla stampa Elena Rusconi, docente di psicologia a Trento e co-
autrice dello studio - la diffusione è risultata più elevata delle attese (in base a uno studio molto simile effettuato sui
lavoratori ospedalieri in Cina durante il picco dei contagi) e dovrebbe costituire un forte campanello d'allarme». Una
situazione potenzialmente esplosiva su cui servirebbe intervenire prima che si tramuti ancora in tragedia.   
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EpiCura: continua la crescita del primo poliambulatorio digitale in Italia

EpiCura: continua la crescita del primo poliambulatorio digitale in Italia Redazione 8 Ottobre 2020 EpiCura: continua
la crescita del primo poliambulatorio digitale in Italia2020-10-08T10:43:50+02:00 Attualità Nessun banner disponibile
Nuove risorse finanziarie per EpiCura, il primo poliambulatorio digitale in Italia. Dopo l’aumento di capitale del valore
di 1 milione di euro concluso nell’estate del 2019, la società aggiunge circa 2 milioni di euro di risorse finanziarie
che serviranno alla start up per continuare a migliorare la propria tecnologia ed esplorare nuove opportunità di
business. 1.450.000 euro di finanziamento bancario sono stati messi a disposizione da importanti Istituti: Unicredit,
Cassa di Risparmio di Savigliano, Banca di Cherasco e BCC Casalgrasso e Sant’Albano Stura. Ulteriori 500mila euro
provengono dall’aggiudicazione del bando SC-UP di FinPiemonte dedicato proprio alla realizzazione di progetti di
sviluppo di startup tecnologiche che abbiano già raccolto dal mercato capitali di rischio. Alessandro Ambrosio – CEO
e co-founder di EpiCura: “Dopo aver raccolto la fiducia di tanti soci nel nostro primo importante aumento di capitale
nell’estate del 2019, vedere sia il sistema bancario che la Regione Piemonte pronti a dare un ulteriore supporto
finanziario per i nostri piani di crescita è un segnale incoraggiante, non solo per noi ma credo per tutte le giovani
realtà che si stanno impegnando a crescere, anche in un contesto tanto complesso come quello che stiamo vivendo”.
“Siamo orgogliosi dei risultati ottenuti e, soprattutto, del valore che EpiCura ha già potuto esprimere anche in questo
periodo di grande difficoltà per il Paese, portando con i suoi servizi un concreto aiuto alle famiglie nella gestione
dell’assistenza agli anziani e risoluzione di dubbi e problemi sanitari grazie al video consulto e teleconsulto. Siamo
solo all’inizio di un percorso di crescita dal potenziale vastissimo e queste nuove risorse ci aiuteranno a coglierlo
al massimo supportando ulteriormente lo sviluppo tecnologico per rendere il nostro poliambulatorio digitale sempre
più accessibile, efficiente e veloce.” ha sottolineato Gianluca Manitto – CEO e co-founder di EpiCura. Nonostante
il periodo di emergenza che ha portato alla contrazione di diversi settori, EpiCura continua a crescere a conferma
della strategicità del proprio ruolo nello scenario sanitario attuale. Nel secondo trimestre 2020 ha erogato circa 6.000
prestazioni con una crescita dei volumi pari al 225% rispetto allo stesso periodo del 2019 e del valore del +157%
rispetto al secondo trimestre dello scorso anno. A crescere in modo sostanziale è la domanda, oltre dei servizi di
medicina di base (a causa del difficile accesso a strutture ospedaliere e ambulatori) e infermieristici, dei servizi di
assistenza domiciliare per anziani a cui il poliambulatorio digitale risponde con programmi di assistenza di lunga
durata tramite l’impiego di figure socio-assistenziali e Family Tutor dedicati, svolto a livello nazionale. EpiCura, grazie
alla propria piattaforma tecnologica e ad un network di 700 professionisti certificati, porta nelle 10 principali città
italiane servizi sanitari e socio – assistenziali accessibili 7 giorni su 7 e con un tempo medio di attesa inferiore alle
24 ore. Inoltre, a conferma della propria capacità di rispondere in tempi rapidissimi alle nuove esigenze dei propri
clienti, EpiCura ha potenziato il proprio servizio di consulenza telefonica e di video-consulto. Sono oltre 100 tra
medici, infermieri, veterinari, nutrizionisti e psicologi, i professionisti disponibili che rispondono al bisogno di tutti coloro
che necessitano di un confronto o di un consiglio sulla gestione di una terapia in corso, sull’insorgenza di sintomi
che potrebbero destare preoccupazione ma anche di dialogo, in questo difficile momento di necessario isolamento
sociale, con specialisti certificati. I nutrizionisti, inoltre, possono aiutare a ritrovare un equilibrio alimentare adeguato
trasformando il periodo di sosta forzata in un’opportunità piuttosto che in una situazione di sbilanciamento alimentare.
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Per gli psicologi italiani "un nuovo lockdown sarebbe insostenibile"

David Lazzari, presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi, in occasione dell'evento per la Giornata
nazionale della Psicologia in corso oggi a Roma." data-reactid="12">AGI - "La pandemia, come tutte le grandi crisi che
mostrano la nostra vulnerabilità e pongono una sfida adattiva, ha mostrato l'importanza degli aspetti psicologici per
la vita e la salute. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico - non supportato da una rete
pubblica carente o assente - è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica". Lo afferma David Lazzari,
presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi, in occasione dell'evento per la Giornata nazionale della
Psicologia in corso oggi a Roma.il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe
insostenibile una seconda chiusura totale"." data-reactid="13">"Dopo l'estate - osserva - i livelli di stress sono tornati
a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto
(tra 70 e 100). In queste condizioni - sottolinea Lazzari - il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un
nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale"."Occorrono quindi - prosegue - provvedimenti
e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente attivazione di una rete psicologica
pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione e ascolto questi
livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla societa' e sulla salute delle persone,
con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia - conclude - è fondamentale per la resilienza
e per costruire il futuro". 
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Giornata Nazionale della Psicologia: le proposte dell’Ordine degli Psicologi del Piemonte

Giornata Nazionale della Psicologia: L’Ordine degli Psicologi del Piemonte propone preziosi momenti di confronto
nella complessa cornice emergenziale Covid-19 Il 10 ottobre ricorre la V Edizione della Giornata Nazionale della
Psicologia. Il tema di questa edizione è il Diritto alla Salute Psicologica. L’Ordine Psicologi Piemonte per tutta la
settimana propone un percorso estremamente attuale con numerosi momenti di confronto. Recentemente, l’Ordine
Psicologi Piemonte è entrato nel Gruppo internazionale che coinvolge quasi 65 Società e Ordini di Psicologia di tutti i
continenti (Global Psychology Alliance). Pochi giorni fa la firma del Protocollo di Intesa tra l’Ordine Psicologi Piemonte
e l’Ufficio Scolastico Regionale per il Piemonte, a sostegno delle scuole del territorio, nel contesto della pandemia da
Covid-19. Tutte le iniziative su ordinepsicologi.piemonte.it e sui canali social facebook.com/ordinepsicologipiemonte
e instagram.com/ordinepsicologipiemonte In occasione della V Edizione della Giornata Nazionale della Psicologia,
ideata e promossa dal Consiglio Nazionale dell’Ordine degli Psicologi (CNOP), che ricorre il prossimo 10 ottobre,
l’Ordine degli Psicologi del Piemonte (OPP) presenta durante l’intera settimana un programma dettagliato, con
l’obiettivo di enfatizzare l’importanza di un diritto fondamentale: il Diritto alla Salute Psicologica. Il Covid-19 ha
generato una condizione di emergenza sanitaria, sociale ed economica, evidenziando sempre di più come sia
centrale la dimensione psicologica della vita personale ed interpersonale, in un contesto dove i bisogni psicologici
dei cittadini sono stati messi a dura prova. La salute psicologica è parte essenziale del diritto alla salute che
va promosso e tutelato nella sua globalità, al fine di generare benessere in tutto il Paese e nel mondo. Mettere
al centro i diritti e la salute psicologica significa guardare a quello che le professioniste e i professionisti già
fanno nelle realtà dove operano, valorizzando il ruolo della psicologia come professione capace di intervenire non
solo sulla patologia ma anche e soprattutto nella costruzione del benessere individuale e della comunità, e nella
prevenzione del disagio sociale. In questo contesto complesso, l’Ordine degli Psicologi del Piemonte si caratterizza
per due unicità: è il primo e unico Ordine italiano coinvolto nell’importante Gruppo internazionale delle Società e
degli Ordini di Psicologia (Global Psychology Alliance – GPA). Sono quasi 65 le Istituzioni rappresentative della
psicologia nel mondo che ne fanno parte, con il coordinamento dell’American Psychological Association (APA).
Il Gruppo ha elaborato un documento relativo alle azioni che la psicologia può promuovere per combattere il
fenomeno della violenza domestica, acutizzato maggiormente durante l’emergenza sanitaria. Inoltre, è il primo e
unico Ordine Regionale ad aver siglato un Protocollo di Intesa con l’Ufficio Scolastico Regionale, con il fine di
favorire la ripresa scolastica in presenza e/o la didattica a distanza, in un’ottica di consapevolezza della gestione
del rischio di contagio, ed incoraggiando un senso di responsabilità attiva. L’Ordine degli Psicologi del Piemonte si
è posto in ascolto della comunità scolastica, degli insegnanti, degli studenti e delle famiglie, per co-partecipare nella
complessa gestione delle emozioni che comporta il rientro a scuola. L’Ufficio Scolastico Regionale per il Piemonte ha
costituito un Tavolo regionale sull’avvio dell’anno scolastico e, grazie alla costituzione di un Gruppo multiprofessionale
composto da psicologi, medici, esperti dei servizi sociali, vuole favorire la ripartenza della scuola puntando su
accoglienza, ri-accoglienza, inclusione e didattica. Programma e Attività della Settimana Nazionale della Psicologia
(5-10 ottobre 2020) Con il Patrocinio del Dipartimento di Psicologia dell’Università degli Studi di Torino, è stato
sviluppato un percorso ricco di iniziative, durante l’intera settimana, rivolto a tutte le generazioni e realtà sociali del
territorio. I canali social facebook.com/ordinepsicologipiemonte e instagram.com/ordinepsicologipiemonte, e il sito
ordinepsicologi.piemonte.it/ sono i mezzi per raccontare tre momenti di confronto, con esperti di particolare rilevanza
e rappresentanti delle Istituzioni Regionali: La Psicologia di Cure Primarie per la promozione della salute mentale e
del benessere delle comunità; La Scuola e la Psicologia ai tempi del Covid-19: la complessità della gestione delle
emozioni alla ripresa della scuola; L’assistenza psicologica negli Ospedali e nelle Aziende sanitarie nell’emergenza
Covid-19. APPROFONDIMENTO CONVEGNI Sede Ordine dei Medici Chirurghi e degli Odontoiatri; Villino Raby –
corso Francia, 8 – Torino Ore 09:15 – 13:00 Martedì 6 ottobre 2020 La Psicologia di Cure Primarie per la promozione
della salute mentale e del benessere delle comunità: esperienze empiriche, organizzative, di ricerca e di formazione
in Piemonte Il potenziamento dell’assistenza territoriale è il primo presidio per le azioni di prevenzione, promozione
della salute, cura ed assistenza. Il passaggio dall’interesse esclusivo per la malattia al concetto più ampio di salute e
alla persona nella sua globalità ha determinato un’attenzione sempre maggiore alle componenti di ordine psicologico
che possono influenzare lo stato di salute complessivo. L’obiettivo della Psicologia di Cure Primarie è garantire
benessere psicologico a livello dell’assistenza di base, vicino alla realtà dei pazienti, alle loro famiglie e alle loro
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comunità. Il disegno di legge “Istituzione dello Psicologo di Cure primarie”, che ha da poco iniziato il suo iter legislativo,
testimonia – a fianco di alcune Leggi regionali – il crescente interesse della politica e delle istituzioni per una attuazione
normativa del lavoro dello Psicologo all’interno delle Cure Primarie. Il convegno intende offrire una riflessione sulle
esperienze in corso, nonché proporre alcune vie percorribili di realizzazione in Piemonte: dalle risposte all’emergenza
Covid, all’implementazione dell’assistenza sanitaria di base in forma strutturata. _____________________________
Giovedì 8 Ottobre La Scuola e la Psicologia ai tempi del Covid: la complessità della gestione delle emozioni alla
ripresa della scuola Il convegno intende aprire una nuova forma di collaborazione tra l’Ufficio Scolastico Regionale e
l’Ordine Psicologi Piemonte, attraverso l’organizzazione di eventi formativi e informativi, sancita dal protocollo firmato
il 30 settembre, al fine di agire sulla complessità della gestione del ritorno a scuola in relazione agli aspetti di natura
psicologica. Lo stato di incertezza inevitabilmente caratterizza i vissuti relativi al Covid-19 e alle diverse strategie
messe in atto. È perciò necessario un approccio multidisciplinare condiviso. Gli interventi vedranno coinvolti Dirigenti
scolastici, Insegnanti, Psicologi e un Giudice del Tribunale Minorile per offrire una prima panoramica degli aspetti che
rendono problematica la gestione della ripresa della scuola, con particolare attenzione agli aspetti legati alla salute
psicologica e alla sicurezza. Si vuole affrontare il tema degli sportelli di ascolto anche in un’ottica di collaborazione
con il SSN, come previsto dagli sviluppi normativi legati all’assistenza territoriale nelle cure primarie di prossimità
per i cittadini. _____________________________ Venerdì 9 ottobre 2020 L’assistenza psicologica negli Ospedali
e nelle Aziende sanitarie nell’emergenza Covid-19 Lo scopo del convegno è presentare l’apporto della Psicologia
durante l’emergenza Covid-19 a favore degli operatori sanitari, dei cittadini, dei pazienti e dei familiari. La pandemia
ha messo in risalto l’importanza dell’integrazione degli interventi sanitari e psicologici perché, a fronte delle rilevanti
problematiche di salute, sono emerse diverse condizioni psicologiche significative riferite ai pazienti, ai familiari ed
al personale sanitario. Verranno presentati gli esiti di una rilevazione del livello di malessere psicologico ed emotivo
del personale sanitario ed amministrativo delle Aziende sanitarie e Ospedaliere, organizzata dall’Ordine Psicologi
Piemonte in collaborazione con il Dipartimento di Psicologia dell’Università di Torino, gli interventi messi in atto dai
Servizi di Psicologia Regionali e il monitoraggio dei postumi fisici post Covid-19, ricerca in atto presso l’AOU Città della
Salute e della Scienza di Torino, con cui si sta avviando una collaborazione per il monitoraggio delle ripercussioni di
natura psicologica. L’obiettivo è la promozione di una cultura sanitaria che consideri la persona nella sua interezza
biopsicosociale.
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La formazione alla sicurezza serve, oppure è da sempre inadeguata

L'intervento di Renata Borgato su un tema di grande attualità anche causa Coronavirus Redazione (BeS) giovedì 8
ottobre 2020 10:57 Tweet Renata Borgato Help's Ufficio Stampa Dipende da quale formazione. Quella che trasmette
prescrizioni, procedure, detta comportamenti probabilmente no. Quella abilitante, di ampio respiro, atta a fornire non
schemi di comportamento predefiniti, ma mappe per orientarsi ed esplorare territori sempre mutevoli e cangianti, sì.
La formazione deve far crescere complessivamente le persone, deve contribuire alla capacità di essere protagonisti
in un società che cambia a ritmo esponenziale. La formazione quindi o è «umanistica», cioè pone al centro la persona
e usa i contenuti per favorirne lo sviluppo, o non è. Dipende dalle modalità con cui la si eroga. Non basta conoscere e
usare una sola metodologia. È necessario padroneggiare un mix di strumenti (oggi abbiamo la tecnologia che ci aiuta)
che permettano di raggiungere ciascuno dei partecipanti. Il tema, di grande attualità anche causa Coronavirus, verrà
approfondito nel corso di un webinar promosso da AIAS (Associazione Italiana Ambiente e Sicurezza) Coordinamento
Regione Piemonte ed Helps Srl (Società di Biella che da anni studia metodi innovativi per migliorare la formazione
alla sicurezza nei luoghi di lavoro). Le iscrizioni al webinar «La formazione sulla sicurezza non serve? 60 minuti
in controtendenza per migliorarla» sono gratuite dal sito www.helpsconsult.it. Chi è Renata Borgato? Formatrice e
consulente aziendale, progetta ed eroga percorsi formativi che utilizzano metodologie attive di tipo innovativo (open
space technology, giochi didattici, teatro d’impresa). Usa le competenze sociali e cognitivo relazionali come leva per
migliorare il livello di sicurezza nei luoghi di lavoro. Collabora con la facoltà di Psicologia dell’università di Milano
Bicocca. Responsabile Ufficio Formazione CGIL Lombardia. Formazione sulla sicurezza: rottamare l’art. 37 del
Decreto 81? La formazione sulla sicurezza è da sempre inadeguata, e lo diviene sempre di più di fronte alle profonde
modificazioni che attraversano il mondo del lavoro. Un’idea per migliorarla. L'intervento di Renata Borgato Le critiche
alla formazione in materia di salute e sicurezza giungono da parti diverse e possono essere ispirate da logiche ancora
più diverse. Non mi interessa qui entrare nell’analisi delle argomentazioni con cui si sostengono le critiche. Quello che
però mi sembra significativo è che esse hanno una cifra comune: la denuncia dell’inefficacia della formazione. È da
questo punto che vorrei partire. Così come viene prescritta dall’art. 37 del D.lgvo 81/08 e dall’Accordo Stato Regioni,
non è di per sè in grado di garantire i risultati attesi. E non può garantirli perchè è da sempre inadeguata, per logica
ispiratrice, strutturazione dei programmi, durata, contenuti, modalità di attuazione. Basti pensare alla formulazione
stessa dei programmi (vedere Accordo Stato Regioni) che autorizza a privilegiare la sfera delle conoscenze a
scapito della costruzione di atteggiamenti. Peraltro concentrarsi sulla trasmissione di contenuti risulta molto più facile
che cercare di incidere sulla cultura delle persone. Nel primo caso, basta padroneggiare gli argomenti o anche,
semplicemente, preparare delle slides da snocciolare in aula. La formazione non solo è da sempre inadeguata, ma lo
diviene sempre di più di fronte alle profonde modificazioni che attraversano il mondo del lavoro, cambiando le tipologie
contrattuali (lo smart working è la manifestazione più evidente), ma soprattutto le modalità produttive. La continua
evoluzione delle tecnologie e delle modalità di produzione richiede una capacità di risposta che dipende quasi
integralmente dal possesso di strumenti aspecifici quali la competenza nel cogliere i segnali deboli e nell’effettuare
collegamenti e deduzioni consapevoli. Ma è legata soprattutto alla capacità dei lavoratori di pensare autonomamente
e flessibilmente. Occorre dunque una formazione che promuova nelle persone la mindfullness cioè che induca a
risvegliarsi da una vita vissuta in automatico, solleciti la sensibilità alle novità nelle esperienze quotidiane e faciliti
l’acquisizione della resilienza cioè di quell’abilità intrinseca di un’organizzazione, di un sistema, ma anche di una
persona a mantenere o riguadagnare uno stato dinamicamente stabile che consenta di continuare le proprie attività
dopo un grave evento o in presenza di uno stress continuativo. Richiede soprattutto di essere antifragili. Lavorare
in ambiente 4.0 fa dunque emergere una necessità di competenze aspecifiche e di capacità di processare pensiero
astratto che dovrebbero venire dalla formazione scolastica (ed eventualmente universitaria), ma che essa dà in modo
molto limitato. D’altra parte ci muoviamo in un contesto che ha mitizzato le competenze tecniche trascurando quelle
più complessivamente umanistiche. Quelle cioè veramente abilitanti, che attrezzano a orientarsi nei contesti che
cambiano e nelle realtà complesse. Su questo terreno il compito di supplenza da parte dell’azienda è problematico,
quasi utopico, anche se alcuni imprenditori (a partire dallo storico Olivetti fino all’ormai fin troppo citato Cucinelli)
hanno raccolto la sfida. Al di là di obiettivi più ambiziosi - che peraltro si sono dimostrati molto remunerativi per chi li ha
sperimentati in relazione sia alla qualità del lavoro che alla sicurezza - compete comunque all’azienda di dare almeno
strumenti generali di orientamento e presidiare l’expertise. Per fare questo sarebbe opportuno ampliare il numero
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di ore della formazione generale, attualmente povera nei contenuti ed eccessivamente breve, e affidare a essa,
oltre ai più specifici rudimenti relativi alla sicurezza, già presenti nell’attuale programma, il presidio delle competenze
logiche generali e di quelle cognitivo relazionali. L’efficacia della formazione specifica sarebbe aumentata da uno
svolgimento effettuato nel posto di lavoro, con attività non solo nominalmente chiamate «training on the job, coaching,
action learning, mentoring». Sottolineo il «non solo nominalmente chiamate» perchè l’esperienza mi ha portato troppe
volte a vedere nascoste sotto il nome di queste metodologie complesse (e difficili da usare correttamente) le più
tradizionali modalità trasmissive. Parte della formazione potrebbe in questo modo essere affidata ai preposti, meglio
se aged. In questo caso si otterrebbero risultati pregevoli sia per le persone che per l’azienda. L’assegnazione
dei compiti ai lavoratori invecchiati, soprattutto se essi hanno delle limitazioni, può risultare infatti critica e questa
difficoltà può comportare per i lavoratori stessi sensazioni negative, suscettibili di sfociare nella presenza di stress.
Riconoscerne l’esperienza dando loro il ruolo di formatori è invece gratificante e spesso garantisce all’azienda non
solo la trasmissione delle competenze esplicite, ma anche di quelle implicite che frequentemente vanno perdute
quando chi le possiede va in pensione. Insegnare inoltre spesso induce gli aged, che rischiano di usare mappe
vecchie in un contesto di cambiamento, ad aggiornarle rileggendo con occhio critico il proprio modus operandi.
D’altra parte, insegnare è uno strumento potente di apprendimento. Però, perchè la formazione gestita in azienda
dai dipendenti funzioni occorrono delle precondizioni. Occorre che chi la svolge: veda formalizzato questo compito
in termini di tempo dedicato e riconoscimento economico acquisisca le competenze necessarie, non solo in termini
formali, con l’attuale, volenteroso, ma non sufficientemente incisivo corso di formazione formatori. I formatori aziendali
dovrebbero poi essere, almeno in parte del percorso, affiancati da formatori professionisti in grado di aiutarli a
rielaborare cognitivamente e a estendere a paradigma di riferimento gli insegnamenti contingenti. Mi rendo conto che
proporre di svolgere direttamente nel posto di lavoro una parte qualificante della formazione, affidandola a personale
interno, può offrire alle aziende meno consapevoli un potente strumento per eludere gli obblighi formativi. Ma sono
anche consapevole che chi non riconosce l’importanza della formazione trova già ora modalità per svuotarla di senso
ed efficacia pur adempiendo formalmente alle prescrizioni in materia. Al contrario, percorsi più contestualizzati e
rispondenti alla concreta situazione aziendale, supportati da un solido quadro interpretativo, permettono alle aziende
di migliorare effettivamente la sicurezza e di costruire come momento qualificante della formazione i parametri di
verifica di tale efficacia. Riproduzione riservata &#2013266089;
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Lockdown, l'allarme degli psicologi

AGI - "La pandemia, come tutte le grandi crisi che mostrano la nostra vulnerabilità e pongono una sfida adattiva, ha
mostrato l'importanza degli aspetti psicologici per la vita e la salute. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello
del disagio psicologico - non supportato da una rete pubblica carente o assente - è diventato un grande problema
sociale e di salute pubblica". Lo afferma David Lazzari, presidente del Consiglio nazionale dell'Ordine degli psicologi,
in occasione dell'evento per la Giornata nazionale della Psicologia in corso oggi a Roma. © Fornito da AGI "Dopo
l'estate - osserva - i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il 59% degli
italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni - sottolinea Lazzari - il Paese non ha le
risorse psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale"."Occorrono
quindi - prosegue - provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l'urgente
attivazione di una rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall'assistenza di base e dalla scuola.
Senza prevenzione e ascolto questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute sulla
societa' e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia - conclude
- è fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro".   Microsoft potrebbe guadagnare una commissione in caso
di acquisto di un prodotto o servizio tramite i link consigliati in questo articolo. ARGOMENTI PER TE
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“Si spezza ogni volta il mio cuore”

In libreria e negli store digitali il nuovo toccante libro di Carla De Bernardi, edito da Golem Edizioni. Dall’abile penna
di Carla De Bernardi una storia di dolore e amore sconfinato per un figlio che non c’è più e di tante domande che
cercano ancora una risposta. Come superare la morte di un figlio? Impossibile! Soprattutto quando quel figlio non
c’è più perché si è lanciato da una finestra di una struttura che avrebbe dovuto proteggerlo e curarlo. E quelle che
vengono date come risposte, in realtà, insinuano altri dubbi, atroci, di fronte a delle scelte oramai fatte: “E se invece
avessi?”. Dalla penna della scrittrice Carla De Bernardi un racconto di fantasia ma che, come un terribile macigno, ha
toccato la vita di molti. L’incubo che si insinua in ogni genitore, nel momento stesso in cui quella piccola creatura viene
al mondo. Ecco perché l’autrice ha deciso affrontare questo delicato tema e di cercare delle risposte. La profonda
e illuminante prefazione è di Maria Cristina Koch, psicoterapeuta, saggista e formatrice. L’opera va letta (e si legge)
tutta d’un fiato e, per raccontarlo con le sue parole, non fortunatamente, per la sciagura indescrivibile di perdere un
figlio, ma per l’infinità dei temi che il libro racconta e affronta, per la complessità di una narrazione che coinvolge
tutti in prima persona, comunque, ad ogni livello. Temi come le variegate esperienze dell’amore e dell’innamorarsi,
della crescita nel tempo, delle scelte, del mettere al mondo un figlio e domandarsi ogni giorno che cosa vuol dire e
che cosa comporta. Scelte difficili e rimorsi, che cominciano con una telefonata non fatta, da parte della protagonista
Giovanna Guarneri (la mamma) al figlio Tommaso e che rimpiangerà tutta la vita. “Non è vero, non è vero, non è
vero, non è vero” sono le parole che continuano a echeggiare nella mente di Giovanna. Non è vero ma è accaduto
e, oramai, è troppo tardi per cambiare le cose, ma non per capire che cosa è successo e conoscere la verità; diventa
un dovere morale anche nei confronti del figlio Tommaso (Tommy per chi gli voleva bene davvero). Perché quel figlio
non è morto per un incidente, come lo ha definito il responsabile della Comunità alla quale lui stesso si era affidato
per uscire dal terribile tunnel nel quale era lentamente sprofondato fin dall’adolescenza, ma è volato dalla finestra.
Proprio come un Angelo. La stessa comunità che aveva promesso di proteggerlo e, invece, lo ha umiliato, privato
della sua identità, depredato del suo stesso essere fino poi a nascondere la verità sulla sua stessa fine. Il libro parte
proprio da qui per esplorare l’animo umano di una donna, che è stata, moglie, amica e soprattutto, madre. “Si spezza
ogni volta il mio cuore”, 104 pagine. Edito da Golem Edizioni, è in vendita nelle migliori librerie di tutta Italia e store
digitali al prezzo di € 15,00. CARLA DE BERNARDI Carla De Bernardi, nata ad Alessandria d’Egitto, ha trascorso
l’infanzia a Parigi. Vive a Milano dove svolge l’attività di fotografa e scrittrice. Specializzata in ritratti, still-life e foto di
interni, ha esposto le sue opere in numerose mostre personali e collettive. Ama viaggiare a piedi (è socio fondatore di
Movimento Lento, associazione che promuove il viaggio a piedi e in bicicletta) sulle antiche strade che attraversano
l’Europa e ha percorso, tra gli altri, il Cammino di Santiago, la Via Francigena, il Cammino di Assisi. Socio fondatore
e presidente dell’Associazione Amici del Monumentale di Milano, ha pubblicato otto libri, tra diari di viaggio, saggi e
romanzi. Quattro editati da Mursia: “Contare i passi - dai Pirenei all’Oceano sul Cammino di Santiago” (2010), cui
ha fatto seguito nel 2011 "Tutte le strade portano ad Assisi”, “Qualche lontano amore” (2012) la guida narrativa al
Cimitero Monumentale di Milano “Non ti scordar di me - Guida per curiosi e ficcanaso al Monumentale” (2015) e
l’ampio capitolo storico del volume edito nel 2017 per i 150 anni del Monumentale, "La Piccola Città” (Jacabook, 2017)
di cui ha anche realizzato le immagini e, con Lalla Fumagalli, ha scritto la “Guida al Monumentale” (Jacabook, 2017).
Nel 2018 è uscito il suo primo romanzo giallo: "Legittima difesa, l’ultima indagine del commissario Moretti" (Bolis
Edizioni). Nel 2019 ha inoltre curato la monografia sull’architetto Carlo Maciachini: Maciachini, un positivista eclettico
(Jaca Book).
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Salute mentale: domani Open day all'ospedale Sant'Anna di Torino

Fondazione Onda, Osservatorio Nazionale sulla salute della donna e di genere, da sempre attenta al tema della
salute mentale, e l'ospedale Sant'Anna della Città della Salute di Torino lanciano la nuova edizione dell’(H)-Open
Weekend che si terrà venerdì 9 ottobre presso l'ospedale torinese del network Bollini Rosa e in tutti i presidi dedicati
alla salute mentale che aderiranno all’iniziativa dedicata alle donne che soffrono di disturbi psichici, neurologici
e del comportamento alimentare. Sarà possibile effettuare una consulenza telefonica gratuita con le psicologhe
della Psicologia Clinica dell'ospedale Sant'Anna dalle ore 10 alle ore 15 al numero 331 6245539. Un servizio di
supporto psicologico rivolto a tutte le donne in gravidanza e puerperio per condizioni di ansia, solitudine e disagio
perinatale per favorire l'accesso alle cure e sensibilizzare all'importanza della diagnosi precoce in un'ottica che superi
i pregiudizi, lo stigma e le paure legate al disagio psichico perinatale, soprattutto in questo momento storico legato al
Covid-19. Per il settimo anno consecutivo, proprio in occasione della Giornata Mondiale della Salute Mentale che si
celebra il 10 ottobre, le strutture aderenti al progetto su tutto il territorio nazionale apriranno le porte alla popolazione
femminile, attivando consulti, colloqui psicologici, sportelli di ascolto, info point, conferenze e distribuendo materiale
informativo sulla salute mentale con posters specifici su schizofrenia e suicidio giovanile. L’obiettivo è sensibilizzare
la popolazione sull’importanza della diagnosi precoce e favorire l’accesso alle cure, aiutando a superare pregiudizi,
stigma e paure legati alle malattie psichiche. L’edizione di quest’anno riveste un significato ancora più particolare
a fronte dell’emergenza sanitaria correlata al Covid-19 ed al lungo periodo di lockdown, in cui la salute mentale
dei cittadini italiani è stata messa a dura prova. I servizi offerti sono consultabili a partire dal 28 settembre sul
sito www.bollinirosa.it, dove sarà possibile visualizzare l’elenco dei Centri aderenti con indicazioni su date, orari e
modalità di prenotazione. “Siamo giunti alla settima edizione di questo Open Weekend sulla Salute Mentale che
vede coinvolti 120 tra ospedali e centri territoriali”, chiarisce Francesca Merzagora, Presidente Fondazione Onda.
“Questa iniziativa assume quest’anno una valenza ancora superiore alla luce delle conseguenze del Covid-19 che
potrebbe purtroppo far aumentare i casi di depressione, già elevati soprattutto per la popolazione femminile (2
milioni le donne che ne soffrono). L’OMS parla di emergenza psichica: per questo offrire, con la collaborazione
di tante strutture a cui va il nostro ringraziamento per lo sforzo organizzativo, servizi gratuiti alla popolazione su
tutte le patologie mentali, riteniamo sia un piccolo, ma prezioso contributo”. L’iniziativa gode del patrocinio della
Società Italiana di NeuroPsicoFarmacologia (SINPF) e della Società Italiana di Psichiatria (SIP) ed è resa possibile
anche grazie al contributo incondizionato di Angelini, Janssen Italia, l’azienda farmaceutica del Gruppo Johnson &
Johnson, Lundbeck e Neomesia. Per maggiori informazioni visitare il sito www.bollinirosa.it o inviare una e-mail a
segreteria@ondaosservatorio.it comunicato stampa
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Salute mentale, domani Open day all’ospedale Sant’Anna

Servizio rivolto alle donne: dalle 10 alle 15 consulenze telefoniche gratuite con le dottoresse della Psicologia Clinica
Foto Depositphotos Fondazione Onda, Osservatorio Nazionale sulla salute della donna e di genere, da sempre
attenta al tema della salute mentale, e l’ospedale Sant’Anna della Città della Salute di Torino lanciano la nuova
edizione dell’(H)-Open Weekend che si terrà venerdì 9 ottobre presso l’ospedale torinese del network Bollini Rosa
e in tutti i presidi dedicati alla salute mentale che aderiranno all’iniziativa dedicata alle donne che soffrono di
disturbi psichici, neurologici e del comportamento alimentare. Sarà possibile effettuare una consulenza telefonica
gratuita con le psicologhe della Psicologia Clinica dell’ospedale Sant’Anna dalle ore 10 alle ore 15 al numero 331
6245539. Un servizio di supporto psicologico rivolto a tutte le donne in gravidanza e puerperio per condizioni di
ansia, solitudine e disagio perinatale per favorire l’accesso alle cure e sensibilizzare all’importanza della diagnosi
precoce in un’ottica che superi i pregiudizi, lo stigma e le paure legate al disagio psichico perinatale, soprattutto
in questo momento storico legato al Covid-19. Per il settimo anno consecutivo, proprio in occasione della Giornata
Mondiale della Salute Mentale che si celebra il 10 ottobre, le strutture aderenti al progetto su tutto il territorio nazionale
apriranno le porte alla popolazione femminile, attivando consulti, colloqui psicologici, sportelli di ascolto, info point,
conferenze e distribuendo materiale informativo sulla salute mentale con posters specifici su schizofrenia e suicidio
giovanile. L’obiettivo è sensibilizzare la popolazione sull’importanza della diagnosi precoce e favorire l’accesso alle
cure, aiutando a superare pregiudizi, stigma e paure legati alle malattie psichiche. L’edizione di quest’anno riveste
un significato ancora più particolare a fronte dell’emergenza sanitaria correlata al Covid-19 e al lungo periodo di
lockdown, in cui la salute mentale dei cittadini italiani è stata messa a dura prova. I servizi offerti sono consultabili a
partire dal 28 settembre sul sito www.bollinirosa.it, dove sarà possibile visualizzare l’elenco dei Centri aderenti con
indicazioni su date, orari e modalità di prenotazione. “Siamo giunti alla settima edizione di questo Open Weekend sulla
Salute Mentale che vede coinvolti 120 tra ospedali e centri territoriali”, chiarisce Francesca Merzagora, Presidente
Fondazione Onda. “Questa iniziativa assume quest’anno una valenza ancora superiore alla luce delle conseguenze
del Covid-19 che potrebbe purtroppo far aumentare i casi di depressione, già elevati soprattutto per la popolazione
femminile (2 milioni le donne che ne soffrono). L’OMS parla di emergenza psichica: per questo offrire, con la
collaborazione di tante strutture a cui va il nostro ringraziamento per lo sforzo organizzativo, servizi gratuiti alla
popolazione su tutte le patologie mentali, riteniamo sia un piccolo, ma prezioso contributo”. L’iniziativa gode del
patrocinio della Società Italiana di NeuroPsicoFarmacologia (SINPF) e della Società Italiana di Psichiatria (SIP) ed è
resa possibile anche grazie al contributo incondizionato di Angelini, Janssen Italia, l’azienda farmaceutica del Gruppo
Johnson & Johnson, Lundbeck e Neomesia.
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Al dialogo con i figli ci si può anche allenare: tre incontri a Modena

08 Ottobre 2020 “Allenarsi al dialogo con i figli – Conflitti e alleanze nelle famiglie ai tempi del Covid19” è il titolo
del ciclo di tre video-conferenze organizzato dal Centro per le famiglie del Comune con le Biblioteche comunali di
Modena, che incomincia sabato 10 ottobre. L’obiettivo è cercare di fare luce, attraverso le riflessioni degli esperti,
sui vissuti e i comportamenti di adulti e figli in questa epoca di incertezze. Per tutti e tre gli incontri la partecipazione
online è gratuita per un numero massimo variabile di partecipanti. Per iscriversi si deve inviare una mail al Centro
Famiglie (centrofamiglie.iscrizioni@comune.modena.it) specificando a quali incontri si vuole partecipare. Conferma
dell’iscrizione e istruzioni per collegarsi arriveranno in risposta alla mail inviata. Il primo incontro “Il coraggio di educare
– Come evitare che l’epidemia blocchi la crescita dei bambini e dei ragazzi”, sabato 10 ottobre dalle 10 alle 12,
è affidato al pedagogista Daniele Novara, direttore del Centro Psicopedagogico per l’educazione e la gestione dei
conflitti. Alla videoconferenza possono partecipare 70 persone. Il secondo appuntamento in programma, sabato 24
ottobre dalle 10 alle 12, consiste in una videoconferenza interattiva a cui possono partecipare 40 iscritti. Francesco
Zappettini, psicoterapeuta e psicopedagogista responsabile del Consultorio familiare “Affidarsinsieme” di Reggio
Emilia, parla di “Conflittualità in famiglia nel tempo del Covid. Dialoghi sulle difficoltà relazionali tra genitori e figli
adolescenti e sguardi in prospettiva”. Infine, martedì 3 novembre, dalle 21 alle 23, il ciclo “Allenarsi al dialogo con
i figli” si chiude con “La congiura contro i giovani – Il punto di vista e la prospettiva dei figli”, assieme al sociologo
Stefano Laffi (alla videoconferenza possono partecipare 70 persone). Sono disponibili bibliografie tematiche per adulti
e ragazzi (www.bibliomo.it) nella sezione Proposte di lettura: Allenarsi al dialogo e Album di famiglia. Il Centro per le
Famiglie (e-mail: mediazionefamiliare@comune.modena.it – www.comune.modena.it/genitori-a-modena) risponde al
tel. 059 2033614 o 059 2033343. PER LA TUA PUBBLICITA' 0536807013
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Nuove risorse finanziarie per EpiCura

Nuove risorse finanziarie per EpiCura, il primo poliambulatorio digitale in Italia. Dopo l'aumento di capitale del valore
di 1 milione di euro concluso nell'estate del 2019, la società aggiunge circa 2 milioni di euro di risorse finanziarie che
serviranno alla start up per continuare a migliorare la propria tecnologia ed esplorare nuove opportunità di business.
1,45 milioni di euro di finanziamento bancario sono stati messi a disposizione da importanti Istituti:  Unicredit, Cassa
di Risparmio di Savigliano, Banca di Cherasco e BCC Casalgrasso e Sant'Albano Stura. Ulteriori 500 mila euro
provengono dall'aggiudicazione del bando SC-UP di FinPiemonte (interamente a fondo perduto) dedicato proprio alla
realizzazione di progetti di sviluppo di startup tecnologiche che abbiano già raccolto dal mercato capitali di rischio.
"Dopo aver raccolto la fiducia di tanti soci nel nostro primo importante aumento di capitale nell’estate del 2019, vedere
sia il sistema bancario che la Regione Piemonte pronti a dare un ulteriore supporto finanziario per i nostri piani di
crescita è un segnale incoraggiante, non solo per noi ma credo per tutte le giovani realtà che si stanno impegnando
a crescere, anche in un contesto tanto complesso come quello che stiamo vivendo", ha commentato Alessandro
Ambrosio, ceo e co-founder di EpiCura. "Siamo orgogliosi dei risultati ottenuti e, soprattutto, del valore che EpiCura ha
già potuto esprimere anche in questo periodo di grande difficoltà per il Paese, portando con i suoi servizi un concreto
aiuto alle famiglie nella gestione dell'assistenza agli anziani e risoluzione di dubbi e problemi sanitari grazie al video
consulto e teleconsulto. Siamo solo all'inizio di un percorso di crescita dal potenziale vastissimo e queste nuove
risorse ci aiuteranno a coglierlo al massimo supportando ulteriormente lo sviluppo tecnologico per rendere il nostro
poliambulatorio digitale sempre più accessibile, efficiente e veloce", ha aggiunto Gianluca Manitto, ceo e co-founder
di EpiCura. Nonostante il periodo di emergenza che ha portato alla contrazione di diversi settori, EpiCura continua
a crescere a conferma della strategicità del proprio ruolo nello scenario sanitario attuale. Nel secondo trimestre ha
erogato circa 6.000 prestazioni con una crescita dei volumi pari al 225% rispetto allo stesso periodo del 2019 (+23%
vs primo trimestre 2020) e del valore del +157% rispetto al secondo trimestre dello scorso anno (+24% vs primo
trimestre 2020). A crescere in modo sostanziale è la domanda, oltre dei servizi di medicina di base (a causa del
difficile accesso a strutture ospedaliere e ambulatori) e infermieristici, dei servizi di assistenza domiciliare per anziani
a cui il poliambulatorio digitale risponde con programmi di assistenza di lunga durata tramite l'impiego di figure socio-
assistenziali e Family Tutor dedicati, svolto a livello nazionale. EpiCura, grazie alla propria piattaforma tecnologica e
ad un network di 700 professionisti certificati, porta nelle 10 principali città italiane (Torino, Milano, Roma, Firenze,
Napoli, Bologna, Brescia, Genova, Catania e Verona) servizi sanitari e socio, assistenziali accessibili 7 giorni su 7 e
con un tempo medio di attesa inferiore alle 24 ore. Inoltre, a conferma della propria capacità di rispondere in tempi
rapidissimi alle nuove esigenze dei propri clienti, EpiCura ha potenziato il proprio servizio di consulenza telefonica e
di video-consulto. Sono oltre 100 tra medici, infermieri, veterinari, nutrizionisti e psicologi, i professionisti disponibili
che rispondono al bisogno di tutti coloro che necessitano di un confronto o di un consiglio sulla gestione di una
terapia in corso, sull'insorgenza di sintomi che potrebbero destare preoccupazione ma anche di dialogo, in questo
difficile momento di necessario isolamento sociale, con specialisti certificati. I nutrizionisti, inoltre, possono aiutare
a ritrovare un equilibrio alimentare adeguato trasformando il periodo di sosta forzata in un'opportunità piuttosto che
in una situazione di sbilanciamento alimentare.
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Lupini (M5S): «Sanità pubblica e assistenza psicologica, pilastri del dopo Covid»

Sanità pubblica e capillare assistenza psicologica come pilastri del dopo pandemia. Il punto della consigliera regionale
M5S Simona Lupini Simona Lupini «Ho partecipato con grande attenzione e con tutte le precauzioni Covid alla
Giornata Nazionale della Psicologia 2020, a Roma presso il Tempio di Adriano, organizzata dal Consiglio Nazionale
dell'Ordine degli Psicologi. È stato un notevole momento di confronto tra istituzioni e professionisti, che assume
particolare importanza in questo periodo di emergenza Covid. Dalla Giornata emerge una necessità ormai non più
rinviabile, ovvero il pieno diritto alla salute psicologica, da attuarsi rapidamente e con le necessarie misure, sia a
livello nazionale che a livello regionale». Lo afferma Simona Lupini, Consigliera della Regione Marche e componente
del Gruppo Movimento 5 Stelle. Il tuo browser non può riprodurre il video. Devi disattivare ad-block per riprodurre
il video. Play Replay Play Replay Pausa Disattiva audio Disattiva audio Disattiva audio Attiva audio Indietro di 10
secondi Avanti di 10 secondi Spot Attiva schermo intero Disattiva schermo intero Skip Il video non può essere
riprodotto: riprova più tardi. Attendi solo un istante, dopo che avrai attivato javascript... Forse potrebbe interessarti,
dopo che avrai attivato javascript... Devi attivare javascript per riprodurre il video. «L'impatto dell'esperienza Covid
ha acuito ancor di più le serie problematiche che ormai da diversi anni riguardano il benessere psicologico dei nostri
cittadini. Da ora in poi lo Stato e le varie istituzioni locali, dalle Regioni ai Comuni, devono assolutamente dare risposte
adeguate, prevedendo necessari interventi con adeguati stanziamenti economici. L'assistenza psicologica, infatti,
ha subito un graduale ridimensionamento che ha provocato evidenti carenze sul territorio, dalle scuole alle strutture
sanitarie locali, peraltro seguendo il negativo andamento che ha riguardato tutta la sanità pubblica, fortemente
penalizzata a favore di quella privata. Per quanto mi riguarda, nella mia duplice veste di neo eletta consigliera
della Regione Marche e psicologa-psicoterapeuta, seguirò con particolare attenzione queste tematiche, proponendo
specifici progetti e stimolando la nuova amministrazione della regione Marche a rimediare alle scelte compiute nella
precedente legislatura», conclude la Lupini.
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Nuove risorse finanziarie per EpiCura

08/10/2020 15:00 Nuove risorse finanziarie per EpiCura, il primo poliambulatorio digitale in Italia. Dopo l'aumento
di capitale del valore di 1 milione di euro concluso nell'estate del 2019, la società aggiunge circa 2 milioni di euro
di risorse finanziarie che serviranno alla start up per continuare a migliorare la propria tecnologia ed esplorare
nuove opportunità di business. 1,45 milioni di euro di finanziamento bancario sono stati messi a disposizione da
importanti Istituti:  Unicredit , Cassa di Risparmio di Savigliano, Banca di Cherasco e BCC Casalgrasso e Sant'Albano
Stura. Ulteriori 500 mila euro provengono dall'aggiudicazione del bando SC-UP di FinPiemonte (interamente a fondo
perduto) dedicato proprio alla realizzazione di progetti di sviluppo di startup tecnologiche che abbiano già raccolto dal
mercato capitali di rischio. "Dopo aver raccolto la fiducia di tanti soci nel nostro primo importante aumento di capitale
nell’estate del 2019, vedere sia il sistema bancario che la Regione Piemonte pronti a dare un ulteriore supporto
finanziario per i nostri piani di crescita è un segnale incoraggiante, non solo per noi ma credo per tutte le giovani realtà
che si stanno impegnando a crescere, anche in un contesto tanto complesso come quello che stiamo vivendo", ha
commentato Alessandro Ambrosio, ceo e co-founder di EpiCura. "Siamo orgogliosi dei risultati ottenuti e, soprattutto,
del valore che EpiCura ha già potuto esprimere anche in questo periodo di grande difficoltà per il Paese, portando con
i suoi servizi un concreto aiuto alle famiglie nella gestione dell'assistenza agli anziani e risoluzione di dubbi e problemi
sanitari grazie al video consulto e teleconsulto. Siamo solo all'inizio di un percorso di crescita dal potenziale vastissimo
e queste nuove risorse ci aiuteranno a coglierlo al massimo supportando ulteriormente lo sviluppo tecnologico per
rendere il nostro poliambulatorio digitale sempre più accessibile, efficiente e veloce", ha aggiunto Gianluca Manitto,
ceo e co-founder di EpiCura. Nonostante il periodo di emergenza che ha portato alla contrazione di diversi settori,
EpiCura continua a crescere a conferma della strategicità del proprio ruolo nello scenario sanitario attuale. Nel
secondo trimestre ha erogato circa 6.000 prestazioni con una crescita dei volumi pari al 225% rispetto allo stesso
periodo del 2019 (+23% vs primo trimestre 2020) e del valore del +157% rispetto al secondo trimestre dello scorso
anno (+24% vs primo trimestre 2020). A crescere in modo sostanziale è la domanda, oltre dei servizi di medicina
di base (a causa del difficile accesso a strutture ospedaliere e ambulatori) e infermieristici, dei servizi di assistenza
domiciliare per anziani a cui il poliambulatorio digitale risponde con programmi di assistenza di lunga durata tramite
l'impiego di figure socio-assistenziali e Family Tutor dedicati, svolto a livello nazionale. EpiCura, grazie alla propria
piattaforma tecnologica e ad un network di 700 professionisti certificati, porta nelle 10 principali città italiane (Torino,
Milano, Roma, Firenze, Napoli, Bologna, Brescia, Genova, Catania e Verona) servizi sanitari e socio, assistenziali
accessibili 7 giorni su 7 e con un tempo medio di attesa inferiore alle 24 ore. Inoltre, a conferma della propria capacità
di rispondere in tempi rapidissimi alle nuove esigenze dei propri clienti, EpiCura ha potenziato il proprio servizio di
consulenza telefonica e di video-consulto. Sono oltre 100 tra medici, infermieri, veterinari, nutrizionisti e psicologi, i
professionisti disponibili che rispondono al bisogno di tutti coloro che necessitano di un confronto o di un consiglio
sulla gestione di una terapia in corso, sull'insorgenza di sintomi che potrebbero destare preoccupazione ma anche di
dialogo, in questo difficile momento di necessario isolamento sociale, con specialisti certificati. I nutrizionisti, inoltre,
possono aiutare a ritrovare un equilibrio alimentare adeguato trasformando il periodo di sosta forzata in un'opportunità
piuttosto che in una situazione di sbilanciamento alimentare.
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Adolescenza, come superare con successo l’età ingrata. Nasce TEENS, progetto interdisciplinare e
transgenerazionale

Roma 8 ottobre 2020 – Secondo indagini sociologiche e di psicologia evolutiva, l’adolescenza è diventata una fase
che non si esaurisce nei tradizionali 5-6 anni che vanno dai 14 ai 20, ma inizia precocemente: già dai 10 anni e
si prolunga sino a 25-28. Una espansione mai vista prima in cui avviene l’effettivo ingresso nell’età adulta e un
cambiamento che deve essere preso in considerazione e gestito adeguatamente. È la tesi sostenuta da Susan
Sawyer, direttore del centro per la salute degli adolescenti presso il Royal Children’s Hospital di Melbourne, in un
articolo del 2018 sulla rivista Lancet Child & Adolescent Health. Eppure Laurence Steinberg, professore di Psicologia
e autore di “Adolescence” sostiene che l’adolescenza sia l’età delle grandi opportunità, che hanno però bisogno di
essere riconosciute e stimolate per potersi esprimere al meglio. “Si tratta di una fase fondamentale per la formazione
dell’individuo che merita di essere accompagnata in risposta al bisogno di conoscenza ,di immaginazione e di continua
costruzione della propria identità, in relazione al contesto nel quale si vive. Nasce TEENS per consentire ai ragazzi di
oggi di confrontarsi con i ragazzi di ieri, scambiarsi esperienze, contaminarsi reciprocamente, trasmettendosi storie
utili per ispirare i giovani di oggi nella costruzione del proprio futuro. Un processo in cui i giovani, nello sviluppo
del progetto artistico, fanno anche esperienza della bellezza, assicurando stabilmente quelle emozioni positive che
il bello evoca” spiega la dottoressa Francesca Cioffi, Direttore di IPACS. TEENS è un progetto dell’artista Mimmo
Martorelli che ha raccolto suggestioni di psicologia clinica, sociologia e coaching per rispondere ad alcune domande:
Cosa distingue i giovani che escono indenni dalle tempeste psicologiche ed emotive dell’adolescenza da quelli che
ne rimangono vittime? Come sono cambiati i modelli dell’adolescenza negli ultimi 40-50 anni? Cosa gli ex adolescenti
possono lasciare come patrimonio di esperienze e competenze ai giovani e cosa i giovani possono restituire loro
in termini di innovazione? “L’adolescenza è la fase della crescita e del cambiamento repentino, il momento in cui i
ragazzi demarcano con maggior forza la loro identità in contrasto con i genitori ed avvicinandosi ai pari. Un periodo
delicato e nello stesso tempo ricco di potenzialità. Costruire insieme ai ragazzi uno spazio di narrazione sui propri
vissuti e sulle proprie esperienze, può diventare l’occasione di scambio e di una condivisione di esperienza in grado di
far scoprire ai ragazzi nuovi aspetti di sé e dell’altro”, afferma il dott. Roberto Noccioli, Psicologo e Psicoterapeuta. Il
progetto verrà svolto in un campione di 200 ragazzi di istituti scolastici secondari (medie e superiori). Parte dall’Istituto
Omar di Novara e termina a Roma presso il Liceo Anco Marzio di Ostia. In una prima fase i ragazzi saranno invitati a
compilare un questionario (survey) su temi relativi all’organizzazione del loro tempo, il significato attribuito agli eventi
che li riguardano e ai processi di decisione sul loro futuro. La seconda fase è rappresentata da laboratori artistico-
formativi in cui i ragazzi sono chiamati a raccontarsi e a dialogare con gli adolescenti del passato e a creare il testo
narrativo che sarà performato nell’evento artistico finale. Il linguaggio sarà quello della cultura attuale: video, arte,
letteratura, cinema, musica, visiva e multimediale e il progetto artistico avrà il suo culmine in una tavola rotonda di
esperti dell’età evolutiva e istituzioni che chiuderà la mostra di pittura, reading performativo di Mimmo Martorelli.
L’adolescenza appare oggi, specialmente in Italia, tra le culture occidentali, un “fenomeno prolungato”. Mentre le
generazioni antecedenti agli anni ’80 si entravano nella fase adulta tra 20 e massimo 25 anni. Attualmente si nota
come l’età media per l’ingresso in fase di età adulta si stia progressivamente spostando oltre i 30 anni. Il progetto
TEENS vuole analizzare la condizione di vita degli adolescenti Accompagnare i giovani a conoscere meglio se stessi
migliorare la relazione con l’adulto e con la comunità di riferimento, creando benessere sociale.

186

https://www.insalutenews.it/in-salute/adolescenza-come-superare-con-successo-leta-ingrata-nasce-teens-progetto-interdisciplinare-e-transgenerazionale/
https://www.insalutenews.it/in-salute/adolescenza-come-superare-con-successo-leta-ingrata-nasce-teens-progetto-interdisciplinare-e-transgenerazionale/


Newspaper metadata:

Source: Insalutenews.it

Country: Italy

Media: Internet

Author:

Date: 2020/10/08

Pages:  -

Web source: https://www.insalutenews.it/in-salute/giornata-mondiale-della-salute-mentale-servizi-clinico-diagnostici-gratuiti-allospedale-santanna-di-torino/

Giornata Mondiale della Salute Mentale, servizi clinico-diagnostici gratuiti all’ospedale Sant’Anna di Torino

Torino, 8 ottobre 2020 – Fondazione Onda, Osservatorio Nazionale sulla salute della donna e di genere, da sempre
attenta al tema della salute mentale, e l’ospedale Sant’Anna della Città della Salute di Torino lanciano la nuova
edizione dell’(H)-Open Weekend che si terrà venerdì 9 ottobre presso l’ospedale torinese del network Bollini Rosa e
in tutti i presidi dedicati alla salute mentale che aderiranno all’iniziativa dedicata alle donne che soffrono di disturbi
psichici, neurologici e del comportamento alimentare. Sarà possibile effettuare una consulenza telefonica gratuita
con le psicologhe della Psicologia Clinica dell’ospedale Sant’Anna dalle ore 10.00 alle ore 15.00 al numero 331
6245539. Un servizio di supporto psicologico rivolto a tutte le donne in gravidanza e puerperio per condizioni di
ansia, solitudine e disagio perinatale per favorire l’accesso alle cure e sensibilizzare all’importanza della diagnosi
precoce in un’ottica che superi i pregiudizi, lo stigma e le paure legate al disagio psichico perinatale, soprattutto
in questo momento storico legato al Covid-19. Per il settimo anno consecutivo, proprio in occasione della Giornata
Mondiale della Salute Mentale che si celebra il 10 ottobre, le strutture aderenti al progetto su tutto il territorio nazionale
apriranno le porte alla popolazione femminile, attivando consulti, colloqui psicologici, sportelli di ascolto, info point,
conferenze e distribuendo materiale informativo sulla salute mentale con poster specifici su schizofrenia e suicidio
giovanile. L’obiettivo è sensibilizzare la popolazione sull’importanza della diagnosi precoce e favorire l’accesso alle
cure, aiutando a superare pregiudizi, stigma e paure legati alle malattie psichiche. L’edizione di quest’anno riveste
un significato ancora più particolare a fronte dell’emergenza sanitaria correlata al Covid-19 ed al lungo periodo di
lockdown, in cui la salute mentale dei cittadini italiani è stata messa a dura prova. I servizi offerti sono consultabili
a partire dal 28 settembre sul sito www.bollinirosa.it, dove sarà possibile visualizzare l’elenco dei Centri aderenti
con indicazioni su date, orari e modalità di prenotazione.L’iniziativa gode del patrocinio della Società Italiana di
NeuroPsicoFarmacologia (SINPF) e della Società Italiana di Psichiatria (SIP).
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ALLARME DEGLI PSICOLOGI #NUOVO LOCKDOWN TOTALE SAREBBE INSOSTENIBILE#

ROMA (ITALPRESS) # #La dimensione psichica è centrale nella vita umana. Il lavoro dello psicologo è un ponte tra
la biologia e la società, tra la persona e il contesto, ecco perchè è fondamentale l#educazione alla psiche. Tutte le
grandi crisi portano in primo piano la realtà psicologica dell#essere umano, ci fanno vivere emozioni, ci danno delle
sfide, ci fanno riflettere sul nostro modo di percepire le cose, sui nostri comportamenti, quanto di aspetto psicologico
c#è nella nostra vita ma che spesso trascuriamo#. Lo ha detto il presidente del Consiglio nazionale dell#Ordine degli
Psicologi, David Lazzari, intervenendo al Convegno Nazionale #Il diritto alla salute psicologica#. #La pandemia ha
fatto capire l#importanza di questi aspetti, ha fatto capire quanto viviamo in una società che crea disagio, malessere
e stress # ha aggiunto # uno stress che nella pandemia è esploso e non ha trovato una rete psicologica pubblica in
grado di ascoltare e di dare risposte, perchè nei principali presidi in cui la società si organizza c#è carenza o assenza
di una competenza psicologica. Ora, dopo 7 mesi di questa situazione, il livello del disagio psicologico, non supportato
da una rete pubblica carente o assente, è diventato un grande problema sociale e di salute pubblica#.#Dopo l#estate
# ha proseguito # i livelli di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo, si pensi solo che il
59% degli italiani ha un livello di stress medio-alto (tra 70 e 100). In queste condizioni il Paese non ha le risorse
psicologiche per reggere un nuovo lockdown. Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale. Occorrono quindi
provvedimenti e comportamenti responsabili per tenere la pandemia sotto controllo e l#urgente attivazione di una
rete psicologica pubblica, a partire dal sistema sanitario, dall#assistenza di base e dalla scuola. Senza prevenzione
e ascolto # ha spiegato Lazzari # questi livelli di disagio sono destinati ad aggravarsi ed avere pesanti ricadute
sulla società e sulla salute delle persone, con ulteriori danni per una economia già molto provata. La psicologia
è fondamentale per la resilienza e per costruire il futuro#.Il premier, Giuseppe Conte, in un messaggio inviato al
convegno, ha ricordato che il Paese #sta affrontando questa grave crisi con responsabilità e impegno, ma è solamente
grazie alla determinazione e all#attenzione di tutti gli attori istituzionali, all#equilibrio e al senso civico di ogni cittadino
che si riuscirà a ripartire#.Il ministro della Salute, Roberto Speranza, in un videomessaggio ha ricordato i mesi difficili
della prima ondata della pandemia da Covid-19: #Penso che dobbiamo trarre lezioni dai mesi che abbiamo affrontato,
purtroppo non ne siamo fuori, il contagio è ancora significativo e richiede a tutti noi la massima attenzione e la massima
cautela#.La ministra dell#Istruzione, Lucia Azzolina, nel suo messaggio ha ricordato la convenzione con il Consiglio
Nazionale dell#Ordine degli Psicologi, per le attività di sostegno psicologico nelle scuole con l#obiettivo #di far fronte
a situazioni di insicurezza, stress, timore di contagio, difficoltà di concentrazione. Era un intervento necessario, la
salute psicologica è parte del diritto alla salute#.(ITALPRESS).
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Due milioni di euro per il poliambulatorio digitale Epicura

Nuove risorse finanziarie per il poliambulatorio digitale EpiCura. Dopo l’aumento di capitale del valore di 1 milione
di euro concluso nell’estate del 2019, la società aggiunge circa 2 milioni di euro di risorse finanziarie che serviranno
alla start up per continuare a migliorare la propria tecnologia ed esplorare nuove opportunità di business: 1.450.000
euro di finanziamento bancario sono stati messi a disposizione da importanti Istituti: UniCredit, Cassa di Risparmio
di Savigliano, Banca di Cherasco e Bcc Casalgrasso e Sant’Albano Stura. Ulteriori 500 mila euro provengono
dall’aggiudicazione del bando Sc-Up di FinPiemonte (interamente a fondo perduto) dedicato proprio alla realizzazione
di progetti di sviluppo di startup tecnologiche che abbiano già raccolto dal mercato capitali di rischio. Nonostante
il periodo di emergenza che ha portato alla contrazione di diversi settori, la startup innovativa fondata nel giugno
del 2017 continua a crescere: nel secondo trimestre 2020 ha erogato circa 6mila prestazioni con una crescita dei
volumi pari al 225% rispetto allo stesso periodo del 2019 (+23% vs primo trimestre 2020) e del valore del +157%
rispetto al secondo trimestre dello scorso anno (+24% vs primo trimestre 2020). A crescere in modo sostanziale è la
domanda, oltre dei servizi di medicina di base (a causa del difficile accesso a strutture ospedaliere e ambulatori) e
infermieristici, dei servizi di assistenza domiciliare per anziani a cui il poliambulatorio digitale risponde con programmi
di assistenza di lunga durata tramite l’impiego di figure socio-assistenziali e Family Tutor dedicati, svolto a livello
nazionale.EpiCura, grazie alla propria piattaforma tecnologica e a un network di 700 professionisti certificati, porta
nelle 10 principali città italiane (Torino, Milano, Roma, Firenze, Napoli, Bologna, Brescia, Genova, Catania e Verona)
servizi sanitari e socio – assistenziali accessibili 7 giorni su 7 e con un tempo medio di attesa inferiore alle 24 ore.
Inoltre EpiCura, fondata da Alessandro Ambrosio e Gianluca Manitto, ha potenziato il proprio servizio di consulenza
telefonica e di video-consulto. Sono oltre 100 tra medici, infermieri, veterinari, nutrizionisti e psicologi, i professionisti
disponibili che rispondono al bisogno di tutti coloro che necessitano di un confronto o di un consiglio sulla gestione di
una terapia in corso, sull’insorgenza di sintomi che potrebbero destare preoccupazione ma anche di dialogo, in questo
difficile momento di necessario isolamento sociale, con specialisti certificati. I nutrizionisti, inoltre, possono aiutare
a ritrovare un equilibrio alimentare adeguato trasformando il periodo di sosta forzata in un’opportunità piuttosto che
in una situazione di sbilanciamento alimentare.
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Giorno e notte Toscana gli appuntamenti di ottobre

OTTOBRE Giovedì 8 ottobre MAGGIO MUSICALE FIORENTINO Dopo il ritorno di Placido Domingo, che mancava
dal palcoscenico fiorentino da 49 anni, e di Juan Diego Florez che era stato al Maggio al principio della sua carriera,
continua la carrellata di divi della lirica al Teatro del Maggio con la mezzosoprano Cecilia Bartoli in un concerto
Omaggio a Farinelli, una produzione dell'Operà de Monte-Carlo che la vede accompagnata da Les Musiciens du
Prince-Monaco (orchestra monegasca costituita per sua iniziativa e di cui la Bartoli è direttrice artistica), diretta dal
maestro Gianluca Capuano. Sul palcoscenico, ad accompagnarla, ci sarà anche il danzatore e perfomer Xavier
Laforge. Piazzale Vittorio Gui, ore 21 FABBRICA EUROPA Chiude il Festival Alessandro Sciarroni con Save the last
dance for me, uno studio tra la danza e l'antropologia con cui il coreografo ha ridato vita a un ballo bolognese in via di
estinzione, la Polka Chinata, danza di corteggiamento eseguita da soli uomini risalente ai primi del '900. Fisicamente
impegnativa, quasi acrobatica, vede i danzatori Gianmaria Borzillo e Giovanfrancesco Giannini abbracciati l'un
l'altro girare vorticosamente mentre si piegano sulle ginocchia quasi fino a terra. Il lavoro nasce in collaborazione
con Giancarlo Stagni, maestro di balli Filuzziani che ha ridato vita a questa antica tradizione grazie allo studio di
alcuni video di documentazione risalenti agli anni '60. Al termine della serata Sciarroni incontra il pubblico. PARC
Performing Arts Research Centre, piazzale delle Cascine 4/5/7 dalle ore 19 ingresso 12 euro MIDDLE EAST NOW
Al cinema La Compagnia la rassegna che presenta la cultura mediorientale più contemporanea attraverso cinema,
documentari, arte, fumetti, musica, cibo, incontri ed eventi speciali. Fra i film in programma dall'Algeria arriva "143
Rue du Desert" (ore 15.30) bellissimo doc d'autore di Hassen Ferhani che ha debuttato a Locarno, interamente girato
in una locanda nel deserto algerino, in cui per una sigaretta o un caffè, una donna - Malika - accoglie camionisti,
vagabondi e sogni. Novità di questa edizione è "Music For Films", programma dedicato alle colonne sonore di film
mediorientali: presentato da un ospite speciale il talentuoso musicista Omar Fadel, compositore pluripremiato di film,
serie tv e video games che al festival presenta 3 film diretti e prodotti in Medioriente da lui musicati: "In search of oil and
sand" di Wael Omar and Philippe Dib, sguardo divertente e affascinante - tra detective story e analisi politica - sulla
vita della ricca élite sociale del Cairo poco prima del colpo di stato del 1952 (ore 18). La sera (ore 21) "Yomeddine"
di Abu Bakr Shawky, un viaggio iniziatico, un road movie nell'Egitto profondo, che con tono leggero parla di miseria,
tabù religiosi ed esclusione. Via Cavour 50r proiezioni dalle 15.30   PARADISE – UNA NUOVA VITA In esclusiva allo
Spazio Alfieri "Paradise, Una nuova vita", il nuovo film di Davide Del Degan, il regista triestino che, dopo documentari
e cortometraggi pluripremiati, firma il suo primo lungometraggio di finzione: una commedia, che è anche un dramma
surreale. Via dell’Ulivo, ore 20 e 21.30   BELLA BESTIA Al teatro Cantiere Florida va in scena Bella Bestia produzione
Officine della Cultura di e con Francesca Sarteanesi, Luisa Bosi. Nato dall’esigenza delle artiste di sperimentare
nuove strade e di confrontarsi a partire da vicende autobiografiche, lo spettacolo è un viaggio – riflessione, tra vita
reale e realtà immaginaria, nell’intimità di due donne attraverso una drammaturgia che colpisce per il dialogo serrato,
quotidiano e un po’ surreale. Via Pisana 111r, ore 21 biglietto 15 euro, replica il 9 ottobre NAUFRAGIUM Affidato in
scena a Silvia Gallerano e Daria Lippi, che firma anche la regia, Naufragium è un testo di Sonia Antinori dedicato
agli anni della contestazione. Al riparo da tentazioni nostalgiche o reducistiche, il lavoro esplora le emozioni e le
conseguenze di un fenomeno epocale attraverso gli occhi della generazione cresciuta in quegli anni. Un tentativo di
ripensare la passione politica. Prato, teatro Fabbricone fino a domenica 11 ottobre, ore 20.45, sabato 10 ore 19.30,
domenica 11 ore 16.30   FELICITà METROPOLITANE Una rassegna di performance letterarie e musicali e talk show
con autori e interpreti che danno vita a un circuito nei comuni della Città Metropolitana per sottolineare l'intimo legame
che lega cultura e felicità. Alla biblioteca Comunale di Empoli incontro con Giuseppe Culicchia "E finsero felici e
contenti" (Feltrinelli). Empoli, ore 18   ADESSO E QUI Alla libreria Salvemini Tiziana Alma Scalisi presenta il suo
romanzo “Adesso e qui - Mai sottovalutare la forza di una donna terribile”. Piazza Salvemini, ore 18 LE MURATE Al
caffè letterario Le Murate presentazione di Storia d’Italia e delle catastrofi: dalle emergenze a Italiasicura di Erasmo
D’Angelis e Mauro Grassi (ed. Polistampa). La sera sul palco Malibra trio in concerto. Un progetto musicale nato
nel 2010 e capitanato da Brahima Dembelè, Griot del Burkina Faso; sue la musica e testi, tutti in lingua Djoula,
diffusa in Africa Occidentale. L'idea musicale attinge direttamente al bagaglio ritmico e melodico africano; possiamo
ritrovare infatti l'eco dei cori dei piccoli villaggi, i ritmi delle danze tradizionali, i colori vivaci e malinconici al tempo
stesso di paesaggi meravigliosi e lontani. Questo background afro, si incontra e si fonde però con diverse tipologie
di musica occidentale, che pure devono le proprie radici all'Africa: il reggae e il jazz. Anche gli strumenti tradizionali
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africani, quali djembe, balafon e kora si mescolano con tastiere, pianoforte e batteria. Piazza delle Murate, ore 18 e
ore 21.30  INTERNET FESTIVAL Torna a Pisa Internet Festival il tema centrale di questa edizione sarà l'applicazione
delle teconologie alla medicina e lo studio sulla diffusione di alcune malattie. Si parlerà di etica delle tecnologie, di
diritto nella Rete, le nuove frontiere dell'intelligenza artificiale, ma anche di smart working e i 'thick data'. Pisa, fino
all’11 ottobre vari luoghi Venerdì 9 ottobre MIDDLE EAST NOW Al cinema La Compagnia la rassegna che presenta
la cultura mediorientale più contemporanea attraverso cinema, documentari, arte, fumetti, musica, cibo, incontri ed
eventi speciali. Fra i film in programma dalla Giordania il pluripremiato documentario "Tiny Souls" di Dina Naser, che
racconta la vita quotidiana della piccola Marwa, che vive in un campo profughi in Giordania da quando è fuggita dalla
Siria con la sua famiglia, del suo spirito vivace e aperto, e delle sfide per sopravvivere in un ambiente dove, nonostante
tutto, la vita continua (ore 17.30). La sera (ore 21) "The Wasteland" (Dashte Khamoush) del regista iraniano Ahmad
Bahrami, vincitore del Premio Orizzonti al miglior film all'ultimo festival di Venezia, che in puro stile 'seconda nouvelle
vague' del cinema iraniano racconta di una storia d'amore tra i soprusi e le ingiustizie subite da molti operai delle
zone più remote dell'Iran. Via Cavour 50r proiezioni dalle 15.30   FIPILI HORROR FESTIVAL Al cinema Teatro 4
Mori di Livorno la giornata si apre con la proiezione dei cortometraggi in concorso. Alle 16.30, Elio Germano nello
spettacolo Segnale d’allarme. La mia battaglia VR. In questo spettacolo che è considerato uno dei primi esperimenti
di teatro in realtà virtuale, l’attore si cimenterà in un monologo parlando dei mali che attanagliano la nostra epoca, e
del proprio impegno, per rivelare infine quanto dobbiamo aver “paura di noi stessi”. Gli spettatori saranno muniti di
visori oculus per assistere allo show in realtà virtuale e al termine potranno incontrare l’attore per un dibattito intorno
al progetto. L’evento sarà replicato alle ore 20. Alle 17.30 incontro con lo scrittore Valerio Aiolli, che dialogherà con gli
autori Enrico Pompeo e Michele Cecchini. A seguire (ore 19) cerimonia di premiazione per i concorsi letterari indetti
dal festival: “La paura fa 90 (righe)”. A chiudere la giornata (ore 22.30) introdotta da Federico Frusciante la proiezione
del discusso film “Lords Of Chaos” di Jonas Åkerlund. Ispirato a fatti realmente accaduti in Norvegia nei primi anni '90
il film racconta la storia della band Mayehm, la rivalità tra Burzum ed Euronymous e una serie di fatti di cronaca nera
che hanno segnato la storia del black metal scandinavo. Livorno, via Pietro Tacca, dalle ore 14 MUSICA DA CAMERA
IN SAN LORENZO A Bagno a Ripoli, l'Associazione Amici di Vicchio di Rimaggio, promuove il ciclo autunnale di
Musica da camera in San Lorenzo a Vicchio di Rimaggio, quest'anno alla sua ventesima edizione. Il duo formato
dal violinista fiorentino Stefano Farulli e dal pianista siciliano Giulio Potenza esegue pagine di Beethoven, Dvoràk,
Schumann. Bagno a Ripoli, Chiesa di S. Lorenzo a Vicchio di Rimaggio, via Vicchio e Paterno, ore 21 Ingresso libero
su prenotazione WhatsApp o SMS al 349.2384256   STORIE INTERDETTE Allo spazio Chille a San Salvi va in scena
il festival Storie Interdette nato da un bando nazionale dedicato alla giovane creazione contemporanea under 35
nell’ambito delle arti drammaturgiche e performative. I 4 giovani Artisti selezionati quest’anno sono Carmela De Marte,
attrice calabrese che lavora a Gubbio, con il progetto “I am”, il fiorentino Tommaso Ferrini con la calabrese Silvia
Licciardo che realizzeranno “Oltre la trave, il buio”, la romana-triestina Ilaria Marcuccilli con “Bella dentro” e la leccese
Daniela Nisi, con “Khalasia”.  Tutte le sere del Festival alle ore 21 gli artisti presenteranno le loro creazioni. Via di San
Salvi 12, ore 21 biglietto 5 euro prenotazione: whatsapp 335 6270739 o info@chille.it fino a domenica 11 ottobre   LE
MURATE Sul palco del caffè letterario Led kajal Acoustic Trio del cantante e chitarrista Khaled Hamud. La musica di
Led Kajal si inoltra nel vortice del Funk, del Soul e dell'Acid Jazz, con un repertorio che include brani originali e cover
di artisti internazionali come Steve Wonder, Incognito, Herbie Hanckok, Donna Summer, Jamiroquai, Bill Withers e
tanti altri. Piazza delle Murate, ore 21.30   REDRUM Al Circolo Arci Progresso festa di apertura dell’associazione La
Chute con la presentazione della stagione musicale dell’anno 2020/2021, la selezione dei video che hanno cambiato
il mondo per Ivo Minuti e i poster di Claudio Guglielmi. Via Vittorio Emanuele II 135, ore 20.45 ingresso libero 50 posti
limitati e disponibili fino ad esaurimento prenotazioni 333.7662434 - 339.8615225   TEATROCK Al Quaranthana,
Teatro Comunale di San Miniato continua la rassegna di concerti "TeatRock. Verso la Musica di Ricerca" con i
Blue Parrot Fishes in "Sirene intriganti e pesci volanti". In un percorso che nasce dall'esigenza di sperimentare
nuove vie di forma-canzone il gruppo influenzerà il pubblico per cambiare la prospettiva di chi ascolta rispetto alla
musica di oggi. Mossi da una grande passione per la musica, i Blue Parrot Fishes, band electro rock, hanno un forte
impatto live, escono dagli schemi trascinando lo spettatore in un ascolto surreale. San Miniato, ore 21.30 biglietto
5 euro. Prenotazione obbligatoria 370 3687878 comunicazione@teatrinodeifondi.it   FELICITà METROPOLITANE
Una rassegna di performance letterarie e musicali e talk show con autori e interpreti che danno vita a un circuito
nei comuni della Città Metropolitana per sottolineare l'intimo legame che lega cultura e felicità. - Alla Fondazione

191



Newspaper metadata:

Source: Repubblica.it

Country: Italy

Media: Internet

Author: BARBARA
RANGONI

Date: 2020/10/08

Pages:  -

Web source: https://firenze.repubblica.it/tempo-libero/articoli/cultura/2020/10/01/news/giorno_e_notte_toscana_gli_appuntamenti_di_ottobre-269006724/?rss

Scienza e Tecnica: Nicola Perullo, Estetica ecologica: percepire saggio, vivere corrispondente (Mimesis), reading
di Gianluigi Tosto, Talk Show con Raffaele Palumbo di Controradio. A seguire inaugurazione della mostra a tema
di Cinzia Leone Donne da Nobel e cibo per sorridere. Via Giusti 29, ore 18   FIGURE  Un viaggio che parte dai
musei e finisce nelle nostre librerie, ai nostri schermi da social network: il graphic designer Riccardo Falcinelli, tra
i più apprezzati d’Italia, spiega come funzionano le immagini, in “Figure”, il suo nuovo libro edito da Einaudi per
la collana Stile Libero Extra. Accademia di Belle Arti, via Ricasoli 66, ore 18.30 prenotazione obbligatoria: https://
www.lacittadeilettori.it/eventi/riccardo-falcinelli/ UN AUTUNNO DA SFOGLIARE Alla sala conferenze della Lazzerini
di Prato per le iniziative di Un autunno da sfogliare alle 17 Sergio Staino dialoga con l’attrice Anna Meacci sull’ultimo
suo libro Hello, Jesus (Giunti Editore). Alle 19 primo incontro del ciclo Ingrandimenti 2020 con letture condivide su
poeti contemporanei, a cura di Sandra Querci e Stefania Zampiga. In questo primo appuntamento sarà approfondita
la sosta e l’assenza nella poesia di Valerio Magrelli. Prato, via Puccetti 3, ore 17 e ore 19 LIBROPOLIS A Pietrasanta
quarta edizione di Libropolis, il festival dell'editoria e del giornalismo, tre giorni sul tema "I confini del futuro", all'insegna
dei libri e degli incontri con alcuni fra i più noti opinionisti del dibattito socio-politico e culturale del nostro Paese.
  Fra gli ospiti con i quali il pubblico di Libropolis potrà immaginare quali saranno le dinamiche e le caratteristiche del
prossimo decennio, sul filo della retrospettiva, degli errori e delle lezioni degli anni Venti del Novecento, ci saranno
il grecista Luciano Canfora, gli storici Franco Cardini e Giordano Bruno Guerri, l'allenatore Julio Velasco, i giornalisti
Camillo Langone, Giancarlo Dotto, Patricia Thomas, Luca Giannelli, Davide Brullo, Gianluca Mazzini e Francesco
De Core, gli scrittori Stenio Solinas, Giampiero Mughini, Alfio Squillaci e Filippo La Porta, il filosofo Paolo Ercolani, il
cantante Giovanni Lindo Ferretti, i saggisti Raffaele Alberto Ventura, Lorenzo Castellani, Cinzia Sciuto e Alessandro
Aresu, gli economisti Thomas Fazi e Gabriele Guzzi, i professori universitari Andrea Zhok e Carlo Galli, il fotoreporter
Gabriele Micalizzi, la poetessa Silvia Bre, e molti altri. In concomitanza con il festival la prima "Pietrasanta Design
Week-end" con una Formula "itinerante" che coinvolge più location e spazi urbani tra cui il Centro Arti Visive ed il
Museo Virtuale della Scultura e dell'Architettura. Pietrasanta, Chiostro di Sant'Agostino fino a domenica 11 ottobre 
  FESTIVAL SETA Da sempre la narrazione che riguarda la Cina nei suoi molteplici aspetti è generalmente filtrata da
visioni eurocentriche, a cui si aggiungono, a seconda dei diversi argomenti, veli di fascino esotico o letture fortemente
stereotipate. Per due giorni esperti, giornalisti, intellettuali e artisti si alterneranno per raccontare le trasformazioni,
le nuove tendenze e strategie di sviluppo del Paese di mezzo, come ad esempio l’ambizioso progetto de “La Nuova
via della Seta”, ovvero la continuazione nella geopolitica contemporanea della famosa rotta commerciale tra Oriente
e Occidente, attraversata da Marco Polo e altri mercanti, che per quasi mille anni ha costituito un formidabile motore
di sviluppo economico e scambi culturali. Prato, Museo del Tessuto, dalle ore 10.30 anche il 10 ottobre ingresso
libero, prenotazioni su Eventbrite FOTO DI CLASSE A Lo Spazio a Pistoia, Giuseppe Grattacaso presenta "Foto di
classe. La scuola della ripartenza raccontata dall’Ultimo Banco" (Castelvecchi). L'autore dialoga con Michele Cocchi.
Pistoia, via dell’ospizio, ore 18   FASHION IN FLAIR A Villa Bottini a Lucca arrivano le eccellenze del Made in Italy,
con creazioni di moda e bijoux, raffinate decorazioni per la casa, uno spazio dedicato al beauty care e l'immancabile
accompagnamento enogastronomico di assoluta qualità. Lucca, ore 15-20 Sabato 10 ottobre   NABUCCO Il terzo
titolo ad andare in scena al Teatro del Maggio è Nabucco di Giuseppe Verdi nell'allestimento del Teatro Lirico di
Cagliari già messo in scena in passato a Firenze. La celebre opera verdiana, con la regia di Leo Muscato, vede
sul palcoscenico alcune superstar della lirica come Placido Domingo nel ruolo di Nabucco, Fabio Sartori come un
Ismaele di grande lusso e Maria Josè Siri al suo debutto nel ruolo di Abigaille. Sul podio a dirigere l'Orchestra del
Maggio Musicale Fiorentino il maestro Paolo Carignani. Piazzale Vittorio Gui, ore 15.30, replica martedì 13 ore 20 
  MIDDLE EAST NOW Al cinema La Compagnia la rassegna che presenta la cultura mediorientale più contemporanea
attraverso cinema, documentari, arte, fumetti, musica, cibo, incontri ed eventi speciali. Novità assoluta di questa
edizione è "Music For Films", programma dedicato alle colonne sonore di film mediorientali: presentato da un ospite
speciale il talentuoso musicista Omar Fadel, compositore pluripremiato di film, serie tv e video games che presenta
"The United" di Amin Matalqa, primo film prodotto dalla Disney e mai uscito nelle sale, storia di un allenatore di
calcio outsider che cerca di mettere assieme una squadra di giovani promesse da tutto il mondo arabo (ore 11).
Fra i film in programma nel pomeriggio dal Libano "Beirut: la vie en rose" di Èric Motjer, sorprendente documentario
che segue le vite di quattro membri dell'élite cristiana libanese, ultimi rappresentanti di un'età dell'oro a cui sono
riluttanti a rinunciare (ore 17.30). La sera (ore 21) dalla Palestina l'anteprima italiana di "Between Heaven and Hearth",
l'ultimo film dell'acclamata regista Najwa Najjar, commedia che ruota attorno alla vicenda di Salma, palestinese di
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Nazareth, che vuole divorziare da suo marito Tamer, figlio di un famoso intellettuale rivoluzionario ucciso a Beirut,
e alle complicazioni che derivano dal fatto che provengono da due fronti opposti della Green Line. Via Cavour 50r
proiezioni ore 11 e dalle 15.30   PARADISE – UNA NUOVA VITA In esclusiva allo Spazio Alfieri "Paradise, Una nuova
vita", il nuovo film di Davide Del Degan, il regista triestino che, dopo documentari e cortometraggi pluripremiati, firma
il suo primo lungometraggio di finzione: una commedia, che è anche un dramma surreale. Il regista lo presenta nella
proiezione delle 21.30. Via dell’Ulivo, ore 21.30 NANNI MORETTI Un evento speciale al Cinema Odeon che ospita
in sala Nanni Moretti. Il regista leggerà i diari di Caro Diario, a seguire la proiezione del film, proposto in versione
restaurata, in collaborazione con la Cineteca di Bologna. Il film (solo il film) verrà replicato Domenica 11 Ottobre (ore
18.30). Piazza, Strozzi ore 15.30 sold out HONEYLAND Arriva al Cinema Odeon "Honeyland: il regno delle api” lo
straordinario film sull'equilibrio e la connessione tra uomo e natura, vincitore al Sundance Film Festival lo scorso 2019.
Girato nel nord della Macedonia, Honeyland fa conoscere la straordinaria storia di Hatidze una delle ultime donne
cacciatrici di api in Europa che riesce a mantenere il delicato equilibrio con la natura seguendo una semplice regola
d'oro: prendi pure metà del miele ma lasciane sempre metà per loro. Piazza Strozzi, ore 21; domenica 11 ottobre ore
16.30 FIPILI HORROR FESTIVAL La seconda giornata inizia al cinema 4 mori con la proiezione dei cortometraggi
internazionali in concorso (ore 11.30) per proseguire all’insegna delle proiezioni nel pomeriggio dalle 14 con i corti di
genere horror e fantascienza. Alle 17.30, il festival si sposta nel Quartiere Venezia alla biblioteca dei Bottini dell’olio
per l’incontro letterario con l’illustratrice e autrice di cartoni animati Sara Colaone e lo scrittore e fumettista Luca De
Santis. Alle 17.30 in contemporanea al cinema 4 mori ci sarà Il Giro dell’Horror, una docu-serie di Luca Ruocco, Paolo
Gaudio e Francesco Abonante. Una serie di documentari che raccontano in ogni puntata un protagonista dell'horror
made in Italy, attraverso filmati, spezzoni di film, sketch comici, animazioni e puppets. Alle 18.45 due pluripremiati
artisti livornesi vincitori rispettivamente di cinque e tre David di Donatello, il regista Francesco Bruni e la make-up
artist Dalia Colli, saranno i protagonisti di “Le mie paure al cinema”, una conversazione con i Licaoni tra addetti ai
lavori, che si alternerà tra i ruoli di professionisti del cinema e di spettatori professionisti al cinema. Alle 20, Samp,
l’ultima produzione cinematografica di Rezzamastrella, cioè Antonio Rezza e Flavia Mastrella, lui regista e attore,
Leone d’oro alla carriera, un corpo disarmonico e incontenibile in scena, lei artista visiva di ambienti mutevoli, che da
30 anni sorprendono sia sul palcoscenico che sul grande schermo. Un road movie appena presentato in anterprima
a Venezia, ambientato nella campagna pugliese dove si aggira un curioso killer. Al termine della proiezione i registi
saranno in collegamento Skype.  A seguire alle 22.30 verrà proiettato il film Letto n. 6 diretto da Milena Cocozza
(presente in sala). Un horror su storie di fantasmi con Carolina Crescentini come protagonista. Livorno, via Pietro
Tacca, dalle ore 11.30   MUSICA IN CALESSE Dodicesima edizione della rassegna Mercati in Musica dal titolo
“Musica in calesse – Tra nostalgia e speranza” con protagoniste le strade del centro storico di Firenze. Un concerto
itinerante, che vede esibirsi gli artisti Modestino Musico (fisarmonica) e Luana Primavera (chitarra e voce), su di una
tipica carrozzella fiorentina condotta da un fiaccheraio. Prima sosta piazza Santa Maria Novella, ore 16.30 anche
l’11 ottobre CARROZZA 10 Nello Spazio “Carrozza 10 – Il Vagone della Vedova Begbick” storytelling by Partners
in crime con Simone Di Maggio e Angelo Castiglione. Attraverso cenni storiografici, aneddoti e soprattutto musica
si ripercorre l’incontro, ritenuto impossibile, della Musica Bianca (Country, Rockabilly) e della Musica Nera (Blues,
Rhythm and Blues): la più bella pagina di storia musicale mai scritta che ha dato vita al Rock and Roll. Giardino del
teatro dell’Antella, via Montisoni 10, ore 19.30 cocktail; ore 20.30 concerto ingresso libero, prenotazioni: 055.621894
(da lunedì al venerdì ore 10-12) – prenotazioni@archetipoac.it FESTIVAL INTERCITY Sul palco del teatro della
Limonaia Marco Vergani con "La nipote di Mubarak" di Valentina Diana, regia Vinicio Marchioni. La Nipote di Mubarak
non è ambientato in Egitto, ma in un bar kebab a Milano e racconta lo spaccato di vita di uno speaker radiofonico,
ponendo l'attenzione sulle sparizioni forzate. Uno speaker radiofonico spiantato e disilluso stringe amicizia con Abdul
mentre mangia il kebab preparato con amore dall'egiziano nel suo negozio pieno di cartoline dall'Egitto. Abdul chiama
"negro" lo speaker, ribaltando da subito in maniera grottesca ogni rapporto. Sesto Fiorentino, teatro della Limonaia,
ore 20.30 e 22 anche l'11 ottobre   HISTOIRE DU SOLDAT Alla Basilica di Santo Spirito Filharmonie e Compagnia
delle Seggiole presentano Histoire Du Soldat, opera di Igor Stravinsky e testo di Charles Ramuz. Un'opera da camera
fortemente legata alle tematiche   delle   crisi   post-guerra, alla situazione analoga della pandemia della febbre
spagnola e alle condizioni precarie dell'uomo. Piazza Santo Spirito, ore 21 Ingresso: 18 euro info e prenotazioni
3332284784 tutti i giorni dopo le 14 L’EROICA IN TEATRO Una corsa spettacolo per omaggiare L’Eroica, storica
manifestazione ciclistica, nota in tutto il mondo, che quest’anno non si è tenuta causa emergenza sanitaria. Al Teatro
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Dante a Campi Bisenzio va in scena “L’Eroica in Teatro”, in cui coppie di personaggi si cimenteranno nella simulazione
del percorso di 80 km, uno dei tracciati ormai noti a livello internazionale. Tra i partecipanti già confermati (la lista è
in via di aggiornamento), l’atleta Fiona May, l’attore Massimo Poggio, il sindaco di Campi Bisenzio Emiliano Fossi, il
famoso macellaio Dario Cecchini (protagonista di un momento conviviale), Matteo Miano, nipote di Alfredo Martini,
ciclista su strada e dirigente sportivo italiano, Giovanni Nencini, figlio di Gastone Nencini, noto ciclista, Sara Gazzini,
Nicola Pecci, Gianni Pacini, Massimiliano Galligani, Luisa Cattaneo, Giancarlo Brocci, Luigi Cappellini, Franco Rossi.
A seguire, alle ore 21.00, si terrà la lettura spettacolo, in prima rappresentazione, del nuovo romanzo “Bartali,
l'ultimo eroico” di Giancarlo Brocci, ideatore dell’Eroica. A interpretarla, l’attore e regista Andrea Bruno Savelli. Campi
Bisenzio, dalle 15 ingresso  gratuito prenotazioni biglietteria@teatrodante.it o Whatsapp 346 3038170. UTOPIA DEL
BUONGUSTO Al Teatro delle Sfide di Bientina Guascone Teatro presenta Stramilly Memorie di una diva di e con
Adelaide Vitolo. Una ex Diva degli anni '30 accompagnata dal suo pianista di una vita, saranno al centro del palco
circondati da foto, ritagli di giornale e vecchi cimeli, per far riaffiorare attraverso le sue memorie la storia di un artista
ingiustamente dimenticata. Bientina, ore 21.30   L’AMANTE PURO La prima nazionale de L’amante puro, per la
regia del greco Aris Laskos, inaugura al Teatro San Girolamo la rassegna Teatro Città. Tratto da "The Pure Lover
– a memoir of grief" di David Plante, romanziere inglese da anni residente a Lucca, L’amante puro è l’elegia che
l’autore dedica al proprio partner, l’editore e poeta greco Nikos Stangos, alla loro vita insieme e alla sua tragica
fine. Lucca, ore 21; domenica 11 ottobre ore 18 e ore 21 biglietto 10 euro PREMIO LETTERARIO CHIANTI In
piazza Matteotti a Greve in Chianti, cerimonia finale del Premio letterario Chianti, con la votazione da parte dei
giurati delle opere dei cinque finalisti, che saranno presenti. I cinque autori finalisti della XXXIII edizione del Premio
Letterario Chianti sono: Valerio Aiolli (Nero Ananas, Voland editore), Mariapia De Conto (Il silenzio di Veronika, Santi
Quaranta ed.), Enrico Ianniello (La compagnia delle illusioni, Feltrinelli), Andrea Molesini (Dove un'ombra sconsolata
mi cerca, Sellerio), Gesuino Nemus (Il catechismo della pecora, Elliot). Greve in Chianti, ore 17   MATCH Nasce
Match al Museo Novecento, prima edizione di un festival dedicato alle performing arts nato da una costola della
mostra monografica Allan Kaprow. I will always be a painter of sorts, dedicata al grande artista americano padre
degli “Happenings” e degli “Environments” Praticamente. Two Days on Performance è il titolo della prima edizione
del festival con la direzione artistica di Sergio Risaliti, curato dall’artista Jacopo Miliani e da Stefania Rispoli.  Un
weekend intenso di lecture, tavole rotonde, performance e uno screening program ospitato tra il Museo Novecento
e la Sala d’Arme di Palazzo Vecchio che si prefigge di stimolare attraverso una pluralità di contributi e di voci una
riflessione attorno all’attualità delle pratiche performative. La prima giornataè dedicata all’analisi della performance
come metodologia e alle relazioni con altre discipline attraverso uno screening program (nella Sala Cinema del Museo
Novecento, ore 11-20) con opere video di Merce Cunningham, Joan Jonas, Allan Kaprow, Cynthia Maughan, Bruce
Nauman, Yvonne Rainer. Nel pomeriggio, un programma di lecture (nella Sala d’Arme di Palazzo Vecchioore 15-19)
con curatori, docenti, storici dell’arte e artisti: Vittoria Broggini, Caroline Corbetta, Maria Luisa Frisa, Teresa Macrì,
Emiliano Maggi. Mentre la giornata di domenica 11 ottobre ospiterà due tavole rotonde (nella Sala d’Arme di Palazzo
Vecchio 10-13.30) con focus sulla performance in Toscana e un programma di lecture performance e performance
(al Museo Novecento ore 15.30-20) degli artisti Roberto Fassone, Jacopo Miliani e Francesca Banchelli. Museo
Novecento, dalle ore 11; Palazzo Vecchio dalle 15; domenica Palazzo Vecchio dalle10; Museo Novecento dalle
15.30, ingresso libero prenotazione obbligatoria segreteria.museonovecento@muse.comune.fi.it FASHION IN FLAIR
A Villa Bottini a Lucca arrivano le eccellenze del Made in Italy, con creazioni di moda e bijoux, raffinate decorazioni per
la casa, uno spazio dedicato al beauty care e l'immancabile accompagnamento enogastronomico di assoluta qualità.
Lucca, ore 10-20 Domenica 11 ottobre   MAGGIO MUSICALE FIORENTINO Al teatro del Maggio per la stagione
sinfonica appuntamento con il celebre direttore d'orchestra israeliano Eliahu Inbal, ritenuto uno degli specialisti più
importanti della musica di Mahler, Bruckner e Šostakovi?, guida l'Orchestra nella quinta sinfonia di Anton Bruckner.
Piazzale Vittorio Gui, ore 20   SUONI RIFLESSI Il Festival propone il concerto "Farulli 100", un omaggio nel centenario
della nascita a Piero Farulli, alcuni dei migliori giovani della sua Scuola di musica di Fiesole, dalla quale è nato
tanti anni fa il festival "Suoni riflessi", eseguiranno musiche di Bach e Beethoven. Il Quartetto Shaboruz interpreterà
il Quartetto in sol maggiore op. 18 n. 2 di Ludwig van Beethoven, seguirà l'esecuzione della violoncellista Maria
Salvatori della Suite n. 1 in sol maggiore di Johann Sebastian Bach e l'interpretazione del Trio Alosen del Trio in
do minore op. 1 n. 3 di Beethoven. Sala vanni, piazza del Carmine, prima esecuzione alle 11, seconda alle 15.30.
I biglietti saranno prenotabili ed acquistabili nel sito web del festival a questo link https://www.suoniriflessi.it/tag-
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prodotto/biglietteria/ (tel. 055-699223 - mail: mariachiarabergamo@gmail.com) oppure prima degli spettacoli con la
precauzione di non creare assembramenti. PILLOLE MUSICALI PER L’ANIMA All’auditorium Ottone Rosai per i
concerti A.Gi.Mus. recital del pianista Alessandro Del Gobbo, vincitore Premio delle Arti. Via dell’Arcovata 6, ore 11
ingresso libero, prenotazione obbligatoria 338/9841799, agimus.firenze@agimus.it MIDDLE EAST NOW Al cinema
La Compagnia la rassegna che presenta la cultura mediorientale più contemporanea attraverso cinema, documentari,
arte, fumetti, musica, cibo, incontri ed eventi speciali. Fra le proiezioni dell'ultima giornata dall'Afghanistan, l'intenso e
poetico film d'animazione della regista Zabou Breitman "Les Hirondelles de Kaboul (Le Rondini di Kabul), ambientata
in una Kabul in rovina e occupata dai Talebani, in cui i due giovani Mohsen e Zunaira si amano profondamente, e
nonostante la violenza e la miseria del loro quotidiano vogliono credere in un futuro migliore (ore 15.30). A seguire
(ore 17.30) il bellissimo e delicato documentario "Formerly Youth Square", in cui la regista-giornalista Mina Akbari
parte da una fotografia di gruppo di venti anni prima che ritrae i 70 giornalisti che lavoravano al quotidiano Jame, oggi
chiuso, per raccontare cosa ne è stato delle loro vite e dei loro percorsi professionali, per comporre un racconto delle
difficoltà e delle insidie dell'essere giornalista in Iran. Alle 21 cerimonia di premiazione e proiezione del pluripremiato
cortometraggio "Maradona's Legs" di Firas Khoury, ambientato durante i Mondiali del 1990, protagonisti due ragazzini
palestinesi alla ricerca disperata delle "gambe di Maradona", l'ultima figurina mancante per completare l'album dei
mondiali e vincere un computer Atari. A seguire dall'ultimo festival di Venezia "Gaza Mon Amour", l'ultimo fatica dei
gemelli terribili del cinema palestinese Tarzan e Arab Nasser. Via Cavour 50r proiezioni ore 11 e dalle 15.30 FIPILI
HORROR FESTIVAL La terza giornata inizia al cinema 4 mori con un incontro tra due critici cinematografici: Federico
Frusciante, noto per il suo canale YouTube e per la sua videoteca Videodrome, e Claudio Bartolini, fondatore di
Bietti Edizioni. Dialogheranno per introdurre un film “cult”: Maniac di William Lustig, (1980). Nel pomeriggio saranno
proiettati gli ultimi cortometraggi in concorso in vista della premiazione che si terrà alle ore 19. Alle 17.30 incontro
con lo sceneggiatore Emiliano Pagani e il disegnatore Daniele Caluri che presentano in anteprima nazionale il
nuovo volume “Don Zauker: L’origine del male e altre storie”. A concludere il festival alle 22.30, Federico Frusciante
introdurrà un film che non è mai arrivato nelle sale, ma che ha già fatto molto parlare di sé: The Lighthouse (USA
2020) di Robert Eggers con protagonisti Willem Dafoe e Robert Pattinson. Un dramma in bianco e nero girato in
35mm, presentato a Cannes nella sezione Quinzaine des Réalisateurs e successivamente candidato ad un Premio
Oscar nella categoria Miglior Fotografia, The Lighthouse. Livorno, via Pietro Tacca, dalle ore 11  CARROZZA 10
Nello Spazio “Carrozza 10 – Il Vagone della Vedova Begbick” seconda serata di Schermi Irregolari XXI festival
internazionale di cortometraggi, presenta la serata l’attore Lorenzo Carcasci. Giardino del teatro dell’Antella, via
Montisoni 10, ore 19.30 cocktail; ore 20.30 concerto ingresso libero, prenotazioni: 055.621894 (da lunedì al venerdì
ore 10-12) – prenotazioni@archetipoac.it ABBI CURA DI ME All'Auditorium San Romano a Lucca "Abbi cura di me"
canzoni dal vivo e racconti di vita con Simone Cristicchi, in dialogo con Massimo Orlandi. Cristicchi alternerà i racconti
e le esperienze della vita a canzoni dal vivo del suo repertorio, eseguite con la chitarra. Lucca, Piazza San Romano ore
17.30 LA GRANDE INVASIONE Cento interpreti dei principali laboratori teatrali pisani (inclusi quelli del Teatro Verdi
e della Scuola Normale), si esibiranno in decine di performance "di strada" consecutive lungo l'intero asse est-ovest
di Pisa, da Cisanello a Porta a Mare. Sei blocchi di un'ora e mezza ciascuno, costituiti da monologhi e dialoghi della
durata massima di sette minuti, si susseguiranno in altrettanti quartieri. Periferie, in prevalenza, evocative delle stesse
problematiche veicolate dalle pièce. Testi di molteplici autori (da Carlo Rovelli a Jack London, da Buzzati a Jovanotti)
che affrontano l'anticonsumismo, l'immigrazione o il riscaldamento globale, ossia i temi cardine dell'opera che ha
ispirato questa iniziativa teatrale: l'enciclica Laudato si' di papa Francesco.  Pisa, dalle 9.30 alle 19.30 FASHION
IN FLAIR A Villa Bottini a Lucca arrivano le eccellenze del Made in Italy, con creazioni di moda e bijoux, raffinate
decorazioni per la casa, uno spazio dedicato al beauty care e l'immancabile accompagnamento enogastronomico di
assoluta qualità. Lucca, ore 10-20 FESTA DEL MARRONE A San Piero a Sieve tre eventi in uno da mattina a sera
appuntamento classico con “Mercanzie in Piazza”, la “Festa del Marrone e dei prodotti tipici” ed “Estemporanea”.
La Via Provinciale diverrà il centro di mercatini, degustazioni, animazioni per bambini, spettacoli e molto altro. Per
l’intera giornata si potranno degustare bruciate ed altri piatti a base di marroni. E poi mercato delle aziende agricole
locali con prodotti a km 0 (oltre ai marroni, miele, mele, zafferano ecc.), e poi il tradizionale appuntamento mensile
con “Mercanzie in Piazza”, con artigianato, rigatteria, antiquariato ed opere del proprio ingegno a far bella mostra
di sè. San Piero a Sieve, dalle 9 alle 19 Lunedì 12 ottobre IL CASO PANTANI Nelle multisale UCI arriva “Il Caso
Pantani – L’Omicidio Di Un Campione” un noir contemporaneo, un thriller, ma anche un film d'inchiesta, un biopic, un
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film drammatico. Una ricostruzione accurata e avvincente della vita del campione romagnolo che svelerà particolari
inediti sulla sua morte. Uci Firenze, Arezzo e Sinanlunga ore 21.30; Uci Campi Bisenzio ore 18 e 21.30 fino al 14
ottobre MALEDETTO MODIGLIANI Nelle multisale Uci arriva il documentario dedicato a uno degli artisti più bohémien
del secolo scorso, con gli interventi di Marc Restellini, Paolo Virzì, Simone Lenzi, Gérard Netter, Antonio Marras,
Laura Dinelli, Emilia Philippot, Jacqueline Munck e Klaus Albrecht Schröder. Uci Firenze, Campi Bisenzio, Arezzo e
Sinalunga ore 20.30 fino al 13; il 14 ottobre Uci Firenze e Campi Bisenzio ore 18 Martedì 13 ottobre   NABUCCO Il
terzo titolo ad andare in scena al Teatro del Maggio è Nabucco di Giuseppe Verdi nell'allestimento del Teatro Lirico
di Cagliari già messo in scena in passato a Firenze. La celebre opera verdiana, con la regia di Leo Muscato, vede sul
palcoscenico alcune superstar della lirica come Placido Domingo nel ruolo di Nabucco, Fabio Sartori come un Ismaele
di grande lusso e Maria Josè Siri al suo debutto nel ruolo di Abigaille. Sul podio a dirigere l'Orchestra del Maggio
Musicale Fiorentino il maestro Paolo Carignani. Piazzale Vittorio Gui, ore 20 Piazzale Vittorio Gui, ore 20 FLORENCE
QUEER FESTIVAL Torna il Florence Queer Festival con la sua ricca programmazione culturale che si snoda tra
cinema internazionale a tematica LGBTQ, mostre, incontri ed eventi. Ad aprire il festival “Il caso Braibanti” di Carmen
Giardina e Massimiliano Palmese che saranno presenti in sala insieme all’autore della colonna sonora, Pivio. Ricco
di inediti assoluti, il documentario di Giardina e Palmese è dedicato alla figura di Aldo Braibanti, partigiano, poeta,
drammaturgo, (“genio straordinario” secondo Carmelo Bene), ricordato soprattutto per il processo a cui fu sottoposto
con l’accusa di aver plagiato il ventunenne Giovanni Sanfratello. Dietro questa accusa c’era la famiglia Sanfratello
che non accettava l’omosessualità del figlio. Alle 18.15 “The Ballad of Genesis and Lady Jaye” di Marie Loisier che
ritrae il performer, musicista e pioniere del gender-fluid Genesis P-Orridge. Cinema La Compagnia, via Cavour 50r,
ore 18.15 e ore 21 EL NUMERO NUEVE Gli incontri del Libraccio si spostano nel cortile del ristorante Quinoa il
primo appuntamento è con la presentazione del film documentario in dvd El Numero Nueve - Gabriel Omar Batistuta.
Saranno presenti Mario Tenerani e Benedetto Ferrara – collegamento skype con Batistuta. Vicolo Di Santa Maria
Maggiore 1, ore 18 con il brutto tempo invece saranno spostati all’interno. Prenotazioni presso la libreria Libraccio,
via de’ cerretani 16r, dove verrà consegnato il pass di accesso, tel 055287339 o eventifirenze@libraccio.it   Mercoledì
14 ottobre   FLORENCE QUEER FESTIVAL Torna il Florence Queer Festival con la sua ricca programmazione
culturale che si snoda tra cinema internazionale a tematica LGBTQ, mostre, incontri ed eventi. La seconda giornata
del festival si apre con “L'altra altra metà del cielo. Donne” di Maria Laura Annibali, regia di Filippo Soldi, che intreccia
interviste a donne molto diverse tra loro che hanno in comune la scelta lesbica. A seguire “Welcome to Chechnya”
di David France, un documentario potente e illuminante sulla storia di un gruppo di attivisti che rischiano la vita per
combattere le persecuzioni anti-LGBTQ nella repressiva Cecenia (ore 18.15). La sera (ore 21) “Suk Suk” di Ray
Yeung storia d’amore tra due anziani gay non dichiarati, ispirato al libro Oral Histories of Older Gay men in Hong
Kong del sociologo Travis Kong. Cinema La Compagnia, via Cavour 50r, proiezioni dalle 16.30 LEGGERE PER
NON DIMENTICARE Alla Biblioteca delle Oblate per ciclo di incontri "Leggere per non dimenticare" presentazione
del libro di Salvatore Natoli "Il fine della politica. Dalla "teologia del regno" al "governo della contingenza"" (Bollati
Boringhieri). Via dell'Oriuolo 24, ore 17.30 prenotazioni 055 261 6523.   DIALOGHI DI CULTURA All'auditorium
Vasari degli Uffizi per il ciclo di incontri "Dialoghi di cultura" Nicoletta Pons parla di un'inedita pala di Jacopo del
Sellaio. Le conferenze verranno trasmesse anche in diretta streaming sul canale facebook delle Gallerie degli Uffizi.
Auditorium Vasari ore 17   CONVERSAZIONI IN SAN FRANCESCO Tornano a Lucca le Conversazioni in San
Francesco con un ciclo di appuntamenti, tutti incentrati sul tema “Futura. Congetture per il prossimo millennio”. Ad
aprire la rassegna il filosofo Umberto Galimberti in un incontro intitolato “L’illusione della libertà”. Lucca, Chiesa di San
Francesco, ore 21 prenotazioni online sul sito www.fondazionecarilucca.it Giovedì 15 ottobre MAGGIO MUSICALE
FIORENTINO Al teatro del Maggio per la stagione sinfonica protagonista il maestro Adam Fischer, grande e raffinato
specialista mozartiano, con un programma di composizioni di Wolfgang Amadeus Mozart e Franz Joseph Haydn
che lo vedrà solista al pianoforte oltre che direttore d'orchestra. Piazzale Vittorio Gui, ore 20   FLORENCE QUEER
FESTIVAL Torna il Florence Queer Festival con la sua ricca programmazione culturale che si snoda tra cinema
internazionale a tematica LGBTQ, mostre, incontri ed eventi. La terza giornata del festival si apre con “Her Name
is Bo” di Marion Vagner & Christophe Deborsu, la testimonianza di Bo van Spilbeeck, noto reporter televisivo belga
con moglie e figli, che si è dichiarato transessuale all’età di 58 anni e ha deciso di filmare l'intero processo. A seguire
Variações - Guardian Angel di João Maia, un biopic dedicato a uno dei cantanti più importanti della storia della musica
portoghese, António Variações (ore 18.15). La sera (ore 21) “Ahead of the Curve” di Jen Rainin, la visibilità e la
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cultura lesbica raccontate attraverso la nascita e la storia del celebre magazine Curve. Cinema La Compagnia, via
Cavour 50r, proiezioni dalle 16.30 HISTOIRE DU SOLDAT All’ Abbazia di Badia a Settimo Filharmonie e Compagnia
delle Seggiole presentano Histoire Du Soldat, opera di Igor Stravinsky e testo di Charles Ramuz. Un'opera da camera
fortemente legata alle tematiche   delle   crisi   post-guerra, alla situazione analoga della pandemia della febbre
spagnola e alle condizioni precarie dell'uomo. Via S. Lorenzo a Settimo 19, ore 21 Ingresso: 18 euro info e prenotazioni
3332284784 tutti i giorni dopo le 14 US Gli incontri del Libraccio si spostano nel cortile del ristorante Quinoa: alle ore 18
presentazione del libro di Michele Cocchi “US” (Fandango editore). Insieme all’autore saranno presenti Paolo Ciampi
e Giuseppe Girimonti Greco. Vicolo Di Santa Maria Maggiore 1, ore 18 con il brutto tempo invece saranno spostati
all’interno. Prenotazioni presso la libreria Libraccio, via de’ cerretani 16r, dove verrà consegnato il pass di accesso, tel
055287339 o eventifirenze@libraccio.it FINGER FOOD FESTIVAL Ritorna a dell’Ippodromo del Visarno per la terza
edizione l’evento dedicato all’eccellenze del cibo di strada e delle birre artigianali. Si potranno quindi gustare prelibate
specialità regionali, il meglio delle birre artigianali ed ascoltare ottime selezioni musicali a cura di Estragon Club. Parco
delle Cascine, dalle 18 alle 24 fino a domenica 18 ottobre Venerdì 16 ottobre  FLORENCE QUEER FESTIVAL Torna il
Florence Queer Festival con la sua ricca programmazione culturale che si snoda tra cinema internazionale a tematica
LGBTQ, mostre, incontri ed eventi. La quarta giornata del festival si apre con Breaking Fast di Mike Mosallam.
L’incontro tra un medico gay musulmano e un affascinante attore americano in una commedia che oltrepassa le
barriere culturali.  A seguire Luciérnagas di Bani Khoshnoudi: Ramin è un trentenne iraniano che, fuggito dalla Turchia
su nave cargo a causa della persecuzione subita in quanto gay, si ritrova a Veracruz in Messico. (ore 18.15). La sera
(ore 21) Ellie & Abbie (& Ellie’s Dead Aunt) di Monica Zanetti, la storia di Ellie che, per conquistare la sua compagna
di classe, sarà aiutata dal fantasma della zia Tara, un’attivista lesbica tragicamente morta negli anni '80. Cinema
La Compagnia, via Cavour 50r, proiezioni dalle 16 TEATROCK Al Quaranthana, Teatro Comunale di San Miniato
continua la rassegna di concerti "TeatRock. Verso la Musica di Ricerca" con i musicisti Antonio Sora, in arte Careka,
e Tommaso Bertini. Careka con il progetto Bipolare si soffermerà su delle tracce con sonorità più Chill. con ritmiche
HipHop/rap sui 4/4, con contaminazioni dal Jazz, al blues, alle sonorità ambient e sperimentali con contenuti che su
tematiche quotidiane, sui sentimenti. Tommaso Bertini darà luogo a una sperimentazione sulle corde di varie tipologie
di chitarra, improvvisando su ogni tipologia di tema. Dal teatro alla recitazione mistica si andrà alla ricerca della
comprensione del suono e della sua dispersione. San Miniato, ore 21.30 biglietto 5 euro. Prenotazione obbligatoria
370 3687878 comunicazione@teatrinodeifondi.it EX-TEMPORANEO A Officina Giovani a Prato parte la rassegna
teatrale con lo spettacolo “Amleto take away” della Compagnia Berardi Casolari. Un affresco tragicomico che gioca
sui paradossi, gli ossimori e le contraddizioni del nostro tempo che, da sempre, sono fonte d'ispirazione per il teatro
‘contro temporaneo' della compagnia. Prato Piazza dei Macelli 4, ore 21 Ingresso libero con prenotazione obbligatoria
su:https://www.eventbrite.it/e/biglietti-amleto-take-away-111336510500 FELICITà METROPOLITANE Una rassegna
di performance letterarie e musicali e talk show con autori e interpreti che danno vita a un circuito nei comuni della Città
Metropolitana per sottolineare l'intimo legame che lega cultura e felicità. - Alla Biblioteca di Sesto Fiorentino: Diego
De Silva, I valori che contano (avrei preferito non scoprirli), Einaudi, reading letterario e musicale, sonorizzazioni
a cura di Michele Staino e Renato Cantini, Talk Show con Raffaele Palumbo di Controradio.  Sesto Fiorentino,
ore 21   FINGER FOOD FESTIVAL Ritorna a dell’Ippodromo del Visarno per la terza edizione l’evento dedicato
all’eccellenze del cibo di strada e delle birre artigianali. Si potranno quindi gustare prelibate specialità regionali, il
meglio delle birre artigianali ed ascoltare ottime selezioni musicali a cura di Estragon Club. Parco delle Cascine,
dalle 18 alle 24 fino a domenica 18 ottobre STREET FOOD FEST Torna a Pisa, anche quest'anno, il vero Street
Food FEST targato Food Art Italy con 20 Chef provenienti da tutta Europa che preparano, impastano, friggono,
infornano diverse prelibatezze si potranno assaggiare Arrosticini Abruzzesi, Hamburger con diversi tipi di carne, dal
Cinghiale, alla Chianina, Porchetta tradizionale cotta a Legna Toscana e di Ariccia, Gnocco fritto, moltissime specialità
di Fritture, Dolci Siciliani, Kurtuskalacs e altre specialità dalla Transilvania, cucina Tailandese, Paella Valenziana e
la ricercatissima cucina per Celiaci. Non mancherà la musica con cover band e djset. Pisa, via Nino Bixio fino al
18 ottobre   Sabato 17 ottobre FLORENCE QUEER FESTIVAL Torna il Florence Queer Festival con la sua ricca
programmazione culturale che si snoda tra cinema internazionale a tematica LGBTQ, mostre, incontri ed eventi. La
quinta giornata del festival si apre con “Margen de error” di Liliana Paolinelli: quando un'amica di sua figlia le confessa
di essere innamorata di una donna anziana, Iris sospetta che si tratti di lei e ne è lusingata. Ma ben presto inizia ad
avere qualche dubbio. A seguire “Im Stillen Laut” (A quiet distance) di Therese Koppe: Erika e Christine sono una
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coppia da più di 40 anni e oggi, all'età di 81 anni, ripercorrono un periodo turbolento della loro storia. Un film sull'amore
e l'invecchiamento, l'autonomia e l'espressione artistica in spazi all'interno della DDR. (ore 18.15). La sera (ore 21)
Vento Seco di Daniel Nolasco un omaggio alla cultura bear: la vita di Sandro prende una nuova direzione quando
Maicon, un motociclista che sembra uscito da Tom of Finland, arriva nella sua piccola città brasiliana. Cinema La
Compagnia, via Cavour 50r, proiezioni dalle 16 UNIVERSO BACH Già ideatore del World Bach-Fest e della rassegna
Bach in Black, il direttore Mario Ruffini porta a Firenze Universo Bach, tre serate all’Auditorium di Santo Stefano al
Ponte (sabato 17, mercoledì 21 e sabato 24 ottobre) in cui sarà proposta l’integrale dei Concerti per pianoforte e
orchestra di Johann Sebastian Bach. Organizzata in collaborazione con l’Orchestra da Camera Fiorentina, Universo
Bach vede la partecipazione straordinaria del pianista Ramin Bahrami (Concerto BWV 1952), tra i massimi interpreti
del repertorio bachiano. Per la prima volta un’integrale dei concerti per pianoforte e orchestra di Bach comprenderà
il Concerto in re minore BWV 1059: sarà presentato nella versione “ricostruita” da Mario Ruffini, che partendo dai
frammenti arrivati ai giorni nostri ha completato la partitura seguendo scrupolosamente gli stilemi bachiani (edito nel
2018 da Edizioni Suvini Zerboni). Oltre agli otto Concerti per pianoforte solo, potremo ascoltare inoltre quelli per due
e per tre pianoforti, eseguiti di rado. Piazza S. Stefano 3, ore 21 biglietto 10 euro FESTIVAL INTERCITY Al teatro
della Limonaia "Dalle stelle" di Silvia Calamai regia Fabio Mascagni, con Antonio Fazzini e Annibale Pavone.  Due
uomini in pigiama, Zinni e Axxo, di circa settant'anni, la comicità leggera e stralunata che permea i dialoghi tra i
due personaggi beckettiani, intenti a condurre inesauribilmente un curioso dialogo seduti su una panchina. Sesto
Fiorentino, teatro della Limonaia, ore 20.30 e 22 anche il 18 ottobre   SUONI RIFLESSI Alla Sala Vanni Moni Ovadia
insieme a Mario Ancillotti parlano del concerto in programma domenica 18 ottobre nel ciclo di incontri "Svelare la
musica". Piazza del Carmine, ore 18 ingresso libero (massimo 50 persone)   UTOPIA DEL BUONGUSTO Al Nuovo
Teatro delle Commedie di Livorno Guascone Teatro presenta "Urge" di e con Andrea Kaemmerle, con Francesco
Bottai (voce e chitarra). Francesco Bottai, raffinato e protoromantico cantautore teatrale ed Andrea Kaemmerle attore
ed autore da più di 30 anni, entrambi divertiti ed ammaliati da molte cose comuni, amici e sodali, sono i due pescatori
che ogni sera di spettacolo si mettono a pescare nel grande POZZO dell'umanità ricercando la bellezza della parola
detta, cantata, sussurrata. Livorno, ore 21.30   FELICITà METROPOLITANE Una rassegna di performance letterarie
e musicali e talk show con autori e interpreti che danno vita a un circuito nei comuni della Città Metropolitana per
sottolineare l'intimo legame che lega cultura e felicità. - Alla Biblioteca dell'Isolotto: Sandro Bonvissuto, La gioia fa
parecchio rumore, Einaudi, reading di Fulvio Cauteruccio - Talk Show con Stefano Miniati.  Via Chiusi, ore 18  FINGER
FOOD FESTIVAL Ritorna a dell’Ippodromo del Visarno per la terza edizione l’evento dedicato all’eccellenze del cibo
di strada e delle birre artigianali. Si potranno quindi gustare prelibate specialità regionali, il meglio delle birre artigianali
ed ascoltare ottime selezioni musicali a cura di Estragon Club. Parco delle Cascine, dalle 12 alle 24 STREET FOOD
FEST Torna a Pisa, anche quest'anno, il vero Street Food FEST targato Food Art Italy con 20 Chef provenienti da
tutta Europa che preparano, impastano, friggono, infornano diverse prelibatezze si potranno assaggiare Arrosticini
Abruzzesi, Hamburger con diversi tipi di carne, dal Cinghiale, alla Chianina, Porchetta tradizionale cotta a Legna
Toscana e di Ariccia, Gnocco fritto, moltissime specialità di Fritture, Dolci Siciliani, Kurtuskalacs e altre specialità
dalla Transilvania, cucina Tailandese, Paella Valenziana e la ricercatissima cucina per Celiaci. Non mancherà la
musica con cover band e djset. Pisa, via Nino Bixio fino al 18 ottobre Domenica 18 ottobre   FLORENCE QUEER
FESTIVAL Torna il Florence Queer Festival con la sua ricca programmazione culturale che si snoda tra cinema
internazionale a tematica LGBTQ, mostre, incontri ed eventi. L’ultima giornata del festival si apre con “The Capote
Tapes” sull’ascesa e caduta dell’iconico scrittore gay Truman Capote. A seguire “Baci rubati” di Fabrizio Laurenti
e Gabriella Romano che attraverso lettere, diari e resoconti personali, racconta le esperienze degli italiani LGBTQ
durante il fascismo. (ore 18.15). La sera (ore 21) premiazione dei vincitori. Dopo la premiazione la chiusura del
Festival è affidata al film Advokatas - The Lawyer di Romas Zabarauskas. Marius è un avvocato gay che lavora
come consulente di prestigiose aziende. La sua vita borghese va in crisi quando incontra Ali, un rifugiato siriano
che vive a Belgrado e che si guadagna da vivere facendo il sex worker. Cinema La Compagnia, via Cavour 50r,
proiezioni dalle 16 SUONI RIFLESSI Il terzo appuntamento del festival è con il teatro dadaista dell'Histoire du Soldat
di Igor Stravinskij interpretata in modo unico da Moni Ovadia. La musica di Stravinskij, sarà eseguita dall'Ensemble
Suoni Riflessi diretto da Mario Ancillotti. Sala vanni, piazza del Carmine, prima esecuzione alle 11, seconda alle
17. I biglietti saranno prenotabili ed acquistabili nel sito web del festival a questo link https://www.suoniriflessi.it/
tag-prodotto/biglietteria/ (tel. 055-699223 - mail: mariachiarabergamo@gmail.com) oppure prima degli spettacoli con

198



Newspaper metadata:

Source: Repubblica.it

Country: Italy

Media: Internet

Author: BARBARA
RANGONI

Date: 2020/10/08

Pages:  -

Web source: https://firenze.repubblica.it/tempo-libero/articoli/cultura/2020/10/01/news/giorno_e_notte_toscana_gli_appuntamenti_di_ottobre-269006724/?rss

la precauzione di non creare assembramenti PILLOLE MUSICALI PER L’ANIMA All’auditorium Ottone Rosai per
i concerti A.Gi.Mus. evento inserito nelle celebrazioni dei 100 anni dalla nascita di Piero Farulli, sul palco Stefano
Zanobini e Hildegard Kuen, viole, in programma la presentazione del cd “Musica e Regime”. Via dell’Arcovata 6, ore
11 ingresso libero, prenotazione obbligatoria 338/9841799, agimus.firenze@agimus.it   HISTOIRE DU SOLDAT Al
Monastero della Certosa del Galluzzo Filharmonie e Compagnia delle Seggiole presentano Histoire Du Soldat, opera
di Igor Stravinsky e testo di Charles Ramuz. Un'opera da camera fortemente legata alle tematiche   delle   crisi   post-
guerra, alla situazione analoga della pandemia della febbre spagnola e alle condizioni precarie dell'uomo. Via della
Buca di Certosa 1, ore 21 Ingresso: 18 euro info e prenotazioni 3332284784 tutti i giorni dopo le 14 UTOPIA DEL
BUONGUSTO Al Teatro Verdi di Casciana Terme va in scena "Treni strettamente sorvegliati" liberamente ispirato al
romanzo omonimo di Bohumil Hrabal, di e con Marco Fiorentini, uno spettacolo sognante ma non rarefatto, tenero
ma anche cinico e sorprendente. Un bel viaggio dentro il cuore di Hrabal!. Casciana Terme, ore   FINGER FOOD
FESTIVAL Ritorna a dell’Ippodromo del Visarno per la terza edizione l’evento dedicato all’eccellenze del cibo di
strada e delle birre artigianali. Si potranno quindi gustare prelibate specialità regionali, il meglio delle birre artigianali
ed ascoltare ottime selezioni musicali a cura di Estragon Club. Parco delle Cascine, dalle 12 alle 24 STREET FOOD
FEST Torna a Pisa, anche quest'anno, il vero Street Food FEST targato Food Art Italy con 20 Chef provenienti da
tutta Europa che preparano, impastano, friggono, infornano diverse prelibatezze si potranno assaggiare Arrosticini
Abruzzesi, Hamburger con diversi tipi di carne, dal Cinghiale, alla Chianina, Porchetta tradizionale cotta a Legna
Toscana e di Ariccia, Gnocco fritto, moltissime specialità di Fritture, Dolci Siciliani, Kurtuskalacs e altre specialità
dalla Transilvania, cucina Tailandese, Paella Valenziana e la ricercatissima cucina per Celiaci. Non mancherà la
musica con cover band e djset. Pisa, via Nino Bixio   Lunedì 19 ottobre   ANJA Al Cinema La Compagnia di
Firenze Anja Real Love Girl" film thriller psicologico di Paolo Martini e Pablo Benedetti. Tra i protagonisti l'attore
fiorentino Roberto Caccavo, che interpreta Andrej, un uomo dal passato problematico. Anja, girato principalmente a
Firenze e in Toscana, è un film attuale e coerente con il nostro tempo, "siamo tutte barchette che galleggiano con
una boa sulle spalle e il mare sotto i piedi", frase che si ripete nel film e oggi più che mai concreta e attuale. Via
Cavour 50r ore   MI CHIAMO FRANCESCO TOTTI Nelle multisale UCI Cinemas arriva Mi chiamo Francesco Totti,
il lungometraggio diretto da Alex Infascelli, tratto dal libro Un Capitano scritto da Francesco Totti con Paolo Condò.
Il racconto comincia la notte che precede l’addio al calcio di Francesco Totti, che ripercorre tutta la sua vita come
se la vedesse proiettata su uno schermo insieme agli spettatori. Le immagini e le emozioni scorrono tra momenti
chiave della sua carriera, scene di vita personale e ricordi inediti. Uci Firenze, Uci Campi Bisenzio, Uci Sinalunga ore
20.30 fino al 21 ottobre; Uci Arezzo ore 20.30 fino al 20 ottobre FESTIVAL INTERCITY A chiudere la 33°edizione
del festival Andrea Macaluso del Il Lavoratorio con la mise en espace Bestie di Federigo Tozzi, con Alessandro
Baldinotti e Giusi Merli. L'autore per lungo tempo sconosciuto, è oggi considerato uno dei più importanti narratori
italiani del Novecento. È un'opera misteriosa e a tratti indecifrabile. Una raccolta di brevissimi racconti a metà fra
prosa e poesia, aforismi, squarci, che costituiscono una sorta di frammentato viaggio interiore nelle inquietudini del
grande scrittore. Sesto Fiorentino, teatro della Limonaia, ore 21   Martedì 20 ottobre CONVERSAZIONI IN SAN
FRANCESCO Tornano a Lucca le Conversazioni in San Francesco con un ciclo di appuntamenti, tutti incentrati sul
tema “Futura. Congetture per il prossimo millennio”. Il secondo appuntamento della rassegna s’intitola “L’America al
voto e l’economia del futuro” e vede il giornalista Alan Friedman dialogare con il Premio Nobel per l’Economia Michael
Spence sulle prospettive politiche ed economiche che si delineano alla vigilia del voto negli Stati Uniti. All’incontro
partecipano anche Renata Busettini e Max Ferrero, autori del libro “L’America di Trump”, in uscita per Allemandi
Editore e di cui Alan Friedman ha scritto i testi. Lucca, Chiesa di San Francesco, ore 17 prenotazioni online sul
sito www.fondazionecarilucca.it Mercoledì 21 ottobre   ORT Al teatro Verdi torna protagonista, nel doppio ruolo di
pianista e concertatore, Michele Campanella con due capolavori del classicismo viennese: il Concerto per pianoforte
e orchestra K.467 di Mozart e l'Imperatore di Beethoven, pietra miliare del pianismo. Via Ghibellina, ore 21 anche
il 22 ottobre, biglietti da 15 a 17 euro   UNIVERSO BACH Seconda serata all’Auditorium di Santo Stefano al Ponte
in cui viene proposta l’integrale dei Concerti per pianoforte e orchestra di Johann Sebastian Bach. Organizzata in
collaborazione con l’Orchestra da Camera Fiorentina, Universo Bach vede la partecipazione del pianista Massimiliano
Damerini (Concerti BWV 1054-1056-1057) oltre al giovane Mattia Fusi, vincitore del Premio Bach di Würzburg
( Concerti BWV 1053-1055-1058-1059). Piazza S. Stefano 3, ore 21 biglietto 10 euro DONNA NON RIEDUCABILE Al
teatro del Popolo di Castelfiorentino si inaugura la stagione con Ottavia Piccolo in "Donna non rieducabile". Scritto da
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Stefano Massini, lo spettacolo è l'adattamento in forma teatrale di brani autobiografici e articoli di Anna Politkovskaja,
la giornalista russa trovata morta nel 2006. Castelfiorentino, ore 21 replica il 22 ottobre   DIALOGHI DI CULTURA
All'auditorium Vasari degli Uffizi per il ciclo di incontri "Dialoghi di cultura" Roberto Martusciello Cinquegrana parla
di "Le giostre fiorentine del XV secolo". Le conferenze verranno trasmesse anche in diretta streaming sul canale
facebook delle Gallerie degli Uffizi. Auditorium Vasari ore 17   LEGGERE PER NON DIMENTICARE Alla Biblioteca
delle Oblate per ciclo di incontri “Leggere per non dimenticare” presentazione del libro di Alessio Lega “La nave
dei folli. Vita e opere di Ivan della Mea” (Agenzia X). Via dell’Oriuolo 24, ore 17.30 prenotazioni 055 261 6523.
Giovedì 22 ottobre MAGGIO MUSICALE FIORENTINO Al teatro del Maggio per la stagione sinfonica va in scena
il primo appuntamento dell'attesissimo ciclo Beethoven (nell'anno in cui si celebrano i 250 anni dalla nascita del
compositore) che il maestro Zubin Mehta avrebbe dovuto dirigere durante il Festival del Maggio di quest'anno. Il primo
concerto del ciclo integrale vede il maestro dirigere l'Orchestra del Maggio nelle Sinfonie n.1, n.2 e n.4. Piazzale
Vittorio Gui, ore 20   CAPPUCCETTO ROZZO Al Tuscany Hall Jonathan Canini in Cappuccetto Rozzo, il giovane
comico toscano rivisita la nota favola, "trascinando" in Toscana tutti i suoi personaggi: fiorentina la protagonista,
livornese la nonna, pisano il cacciatore, lucchese il lupo. Alla storia originale si sovrappongono così vernacoli e
questioni di campanile, in un esilarante botta e risposta che rivela il talento di Jonathan Canini, ideatore e regista dello
spettacolo, oltre che autore dei testi. Con lui sul palco Riccardo Di Marzo. Via Fabrizio De Andrè angolo lungarno
Aldo Moro, ore 20.45   TUTTA LA VITA Questo nuovo lavoro di Amor Vacui, primo tempo di una trilogia che avrà
come tema tre domande impossibili, si interroga sulla umana paura del cambiamento e su come sia possibile aprire
un dialogo con la nostra parte più fragile e conservatrice. Prato, teatro Magnolfi fino a domenica 25 ottobre, ore
20.45, sabato 24 ore 19.30, domenica 25 ore 16.30   FESTIVAL DELLO SPETTATORE Ad Arezzo la quinta edizione
del Festival dello Spettatore, quest’anno incentrato su “Lo spettatore digitale”. Il festival si apre con lo spettacolo di
teatro digitale “Il Mezzo”, della compagnia GenoveseBeltramo. Lo spettacolo, vede una parte dal vivo e una parte
con l’utilizzo di un casco di realtà virtuale è ispirato a “Il Visconte Dimezzato” di Italo Calvino e racconta la storia di
come il visconte Medardo di Terralba, partito per andare in guerra contro i turchi, tornò dalla Boemia diviso in due
metà, una buona e una cattiva. (teatro Pietro Aretino ore 9.30 e ore 12 repliche venerdì 23 ottobre in matinée e
sabato 24 in doppia replica pomeridiana e serale). Il pomeriggio (Cinema Eden, ore 17.30) sarà dedicato all’incontro
con gli artisti vincitori del progetto Residenze Digitali. A seguire, alle ore 21 Di mestiere faccio il paesologo, film
documentario di Andrea D'Ambrosio sullo scrittore Franco Arminio con, al termine incontro con il poeta e il regista
del film. Arezzo, dalle ore 9.30 GLI INGRANAGGI DEI RICORDI Gli incontri del Libraccio si spostano nel cortile del
ristorante Quinoa: alle ore 18 Paolo Ciampi presenta due nuovi  libri della casa editrice Arkadia: “Gli ingranaggi dei
ricordi” di Marina Sabelle e “Il principe delle arene candide” di Massimo Granchi. Vicolo Di Santa Maria Maggiore
1, ore 18 con il brutto tempo invece saranno spostati all’interno. Prenotazioni presso la libreria Libraccio, via de’
cerretani 16r, dove verrà consegnato il pass di accesso, tel 055287339 o eventifirenze@libraccio.it   Venerdì 23
ottobre   IL BARBIERE DI SIVIGLIA Torna Il Barbiere di Siviglia di Gioachino Rossini nell'ormai classico allestimento
del Maggio con la regia di Damiano Michieletto. A dirigere l'Orchestra del Maggio, il giovane direttore Michele Gamba,
interpreti principali lo strepitoso mezzosoprano russo Vasilisa Berzhanskaya come Rosina, Massimo Cavalletti come
Figaro, e come Don Bartolo Fabio Capitanucci; debutta come Conte d'Almaviva la star del Festival di Spoleto, Ruzil
Gatin. Piazzale Vittorio Gui, ore 20, repliche 25, 27 e 29 ottobre   EX-TEMPORANEO A Officina Giovani a Prato
per la rassegna teatrale va in scena lo spettacolo "Fantine - Quando dal Caos nacque l'Amore" drammaturgia e
regia: Michele Mariniello, un monologo tratto dal romanzo "I Miserabili" di Hugo. Una rivisitazione del personaggio
di Fantine, estrapolato dal contesto romantico-ottocentesco e fatto rivivere al giorno d'oggi. Prato Piazza dei Macelli
4, ore 21 Ingresso libero con prenotazione obbligatoria su: https://www.eventbrite.it/e/biglietti-fantine-122098282249
TEATROCK Al Quaranthana, Teatro Comunale di San Miniato si chiude la rassegna di concerti "TeatRock. Verso la
Musica di Ricerca" con Mattia Robucci in PlayLost, dalla musica cantautoriale alla musica elettronica, partirà dalla
chitarra acustica e dalla voce, entrambi strumenti portanti della tecnica compositiva dell'autore, rivestiti di suoni e
ritmi elettronici di carattere minimale. Un percorso artistico volto a ritrovare la musica della tradizione folk-blues
americana ed europea, partendo però dal rock alternativo e dal post rock ai margini di quella che è stata una vera e
propria rivoluzione digitale nella società e di riflesso nel mondo della musica. San Miniato, ore 21.30 biglietto 5 euro.
Prenotazione obbligatoria 370 3687878 comunicazione@teatrinodeifondi.it   FESTIVAL DELLO SPETTATORE Ad
Arezzo la quinta edizione del Festival dello Spettatore, quest’anno incentrato su “Lo spettatore digitale”. La seconda
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giornata del festival si apre con la giornata di studi Lo spettatore digitale, con la presentazione di Sonar, la piattaforma
per il teatro digitale creata da Straligut Teatro. Fra gli invitati Laura Gemini, docente di Sociologia dei Processi
Culturali e Comunicativi - Università di Urbino, Michele Trimarchi, docente di Economia della Cultura - Università
di Bologna, gli artisti digitali Federica Patti e Francesco Marcantoni. La giornata proseguirà con la prima nazionale
dello spettacolo di teatro danza per ragazzi e famiglie Esercizi di fantastica, nuova produzione di Sosta Palmizi da
un’idea di Giorgio Rossi (Teatro Petrarca, ore 18). Gli autori sono stati ispirati dall’idea di “Fantastica” dello scrittore
Gianni Rodari, di cui nel 2020 si celebrano i 100 anni dalla nascita. Alle ore 20 (partenza parcheggio Rossellino) il
Pullman dello spettatore porterà il pubblico al Teatro Verdi di Monte San Savino per assistere allo spettacolo Segnale
d’allarme - La mia battaglia VR, scritto, diretto e interpretato da Elio Germano. Trasposizione in realtà virtuale de
“La mia Battaglia”, opera portata in scena da Elio Germano che parla alla e della nostra epoca, lo spettacolo porta
lo spettatore a confondere immaginario e reale. Al termine incontro con l’attore. Arezzo, dalle ore 14.30   FELICITà
METROPOLITANE Una rassegna di performance letterarie e musicali e talk show con autori e interpreti che danno
vita a un circuito nei comuni della Città Metropolitana per sottolineare l'intimo legame che lega cultura e felicità. - Alla
Biblioteca di Calenzano: Alice Cappagli, Ricordati di Bach, Einaudi, reading di Federica Miniati - Talk Show con Ilaria
Guidantoni - Sonorizzazioni dal vivo a cura di Alice Cappagli (Violoncello). Calenzano, ore 18   Sabato 24 ottobre
 UNIVERSO BACH Ultima serata all’Auditorium di Santo Stefano al Ponte in cui l’Orchestra da Camera Fiorentina,
diretta da Mario Ruffini propone l’integrale dei Concerti per pianoforte e orchestra di Johann Sebastian Bach. Piazza
S. Stefano 3, ore 21 biglietto 10 euro SERE A TEATRO Al teatro Tredici va in scena la ventisettesima edizione
della rassegna teatrale Sere a teatro una serie di spettacoli e studi drammaturgici con protagonisti oltre ottanta
giovani allievi attori diretti dal regista fiorentino Pietro Bartolini con l'organizzazione di Ludovica Sanalitro. Un viaggio
immaginario con i grandi autori della drammaturgia internazionale e della letteratura italiana l'ultimo appuntamento
è con Così è se vi pare di Luigi Pirandello. Via Nicolodi 2, ore 20.30 replica domencia 25 ottobre, prenotazione
obbligatoria segreteria.accademiateatrale@gmail.com o sul sito web: www.accademia-teatrale.it   SUONI RIFLESSI
Alla Sala Vanni gli attori Elena Bucci e Davide Dolores insieme a Mario Ancillotti e Matteo Fossi parlano dello
spettacolo in programma domenica 25 ottobre nel ciclo di incontri "Svelare la musica". Piazza del Carmine, ore 18
ingresso libero (massimo 50 persone)   UTOPIA DEL BUONGUSTO All'Azienda agricola Floriddia Il mulino a pietra
di Peccioli va in scena "Balla" Ispirato a "Il violino di Rothschilld" di Anton ?echov, di e con Andrea Kaemmerle e
con Roberto Cecchetti (violino). Spettacolo sorprendente, a suo modo diverso da tutte le precedenti produzioni di
Guascone Teatro, più riflessivo ma non per questo meno divertente, più introspettivo ma non meno esuberante,
sicuramente spiazzante. Nato da un racconto di ?echov, è, in genera¬le, dedicato a tutte le produzioni minori dei
grandi scrittori passati alla storia per "gigan¬ti" da 600 pagine e che magari in un'ora di pioggia, al riparo di una
tettoia hanno scritto tre paginette poi divenute perle di rara bel¬lezza ed incanto.  Peccioli, ore 21.30  FESTIVAL
DELLO SPETTATORE Ad Arezzo la quinta edizione del Festival dello Spettatore, quest’anno incentrato su “Lo
spettatore digitale”. La terza giornata del festival si apre con la seconda parte della giornata di studi Lo spettatore
digitale, interverranno Antonio Pizzo, professore in discipline dello spettacolo (multimedialità e teatro) dell’Università
di Torino, Leonardo Giusti Design Lead - Google Inc., Paolo Giulierini, Direttore Museo Archeologico Nazionale
di Napoli, Anna Maria Monteverdi ricercatrice in Discipline dello Spettacolo presso l’Università Statale di Milano.
(Teatro Pietro Aretino dalle 9,30 alle 13). Alle 14, 30, presso il Teatro Pietro Aretino, l’attesissimo appuntamento
della Reunion degli spettatori d’Italia, con gruppi di spettatori aderenti a progetti di formazione e coinvolgimento del
pubblico che si incontreranno ad Arezzo, sia in forma virtuale sia dal vivo, per condividere motivazioni, desideri,
visioni del pubblico a teatro. Il pomeriggio proseguirà al Piccolo Eden( ore 17.30), dove Anna Maria Monteverdi
presenterà il suo ultimo libro Leggere uno spettacolo multimediale. La nuova scena tra videomapping, interaction
design e intelligenza artificiale e poi al Teatro Pietro Aretino per la replica, alle ore 18.30 e ore 21.,15 dello spettacolo
Il Mezzo. Arezzo, dalle ore 9.30 PER FILO E PER SEGNO Gli incontri del Libraccio si spostano nel cortile del
ristorante Quinoa: alle ore 18 presentazione del libro di Francesco Ammannati “Per filo e per segno. L' arte della lana
a Firenze nel Cinquecento “ (Firenze University Press). Saranno presenti Loretta Napoleoni giornalista e saggista
e Caterina Alinari insegnante di uncinetto del corso Knit. Vicolo Di Santa Maria Maggiore 1, ore 18 con il brutto
tempo invece saranno spostati all’interno. Prenotazioni presso la libreria Libraccio, via de’ cerretani 16r, dove verrà
consegnato il pass di accesso, tel 055287339 o eventifirenze@libraccio.it Domenica 25 ottobre   MUSICA PER
SANTA CROCE L'Opera di Santa Croce e l'Orchestra della Toscana insieme per animare - attraverso l'incontro con
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la musica, la cultura e la bellezza - il quartiere e la città. Le due istituzioni lanciano il progetto Musica per Santa
Croce, un programma di concerti gratuiti nel complesso monumentale di Santa Croce, pensato per promuovere una
visione accogliente e partecipata del centro storico di Firenze e incoraggiare i fiorentini a vivere il cuore della loro
città. Il secondo appuntamento della rassegna ospita Stefano Zanobini alla viola e Andrea Landi al violoncello che
eseguono pagine di Beethoven, Boccherini, Rolla. Complesso monumentale Santa Croce, ore 12 ingresso libero   IL
BARBIERE DI SIVIGLIA Torna Il Barbiere di Siviglia di Gioachino Rossini nell'ormai classico allestimento del Maggio
con la regia di Damiano Michieletto. A dirigere l'Orchestra del Maggio, il giovane direttore Michele Gamba, interpreti
principali lo strepitoso mezzosoprano russo Vasilisa Berzhanskaya come Rosina, Massimo Cavalletti come Figaro,
e come Don Bartolo Fabio Capitanucci; debutta come Conte d'Almaviva la star del Festival di Spoleto, Ruzil Gatin.
Piazzale Vittorio Gui, ore 15.30, repliche 27 e 29 ottobre   SUONI RIFLESSI Per il quarto appuntamento del festival
è in programma l'originale spettacolo di teatro musicale, contro la violenza di genere, "A tutte le donne", dal titolo
di un inno di Alda Merini. Con gli attori Elena Bucci e Davide Dolores a recitare testi della Merini, di Franca Rame,
Mariangela Gualtieri, Serena Piccoli, Giuseppe Dolores e William Shakespeare, e musiche di Johann Sebastian
Bach, André Jolivet, Dmitrij Shostakovich, Béla Bartok, Erwin Schulhoff e Alessandro Magini (una prima esecuzione
assoluta) eseguite dal soprano Silvia Tocchini, da Mario Ancillotti al flauto, Matteo Fossi al pianoforte, Pino Tedeschi
al violino e Gianluca Pirisi al violoncello. Sala vanni, piazza del Carmine, prima esecuzione alle 11, seconda alle
17. I biglietti saranno prenotabili ed acquistabili nel sito web del festival a questo link https://www.suoniriflessi.it/
tag-prodotto/biglietteria/ (tel. 055-699223 - mail: mariachiarabergamo@gmail.com) oppure prima degli spettacoli con
la precauzione di non creare assembramenti   PILLOLE MUSICALI PER L’ANIMA All’auditorium Ottone Rosai per
i concerti A.Gi.Mus. recital della pianista Vera Cecino, vincitrice Premio Crescendo 2019. In programma musiche
di Beethoven, Schumann, Ravel, Chopin. Via dell’Arcovata 6, ore 11 ingresso libero, prenotazione obbligatoria
338/9841799, agimus.firenze@agimus.it FESTIVAL DELLO SPETTATORE Ad Arezzo la quinta edizione del Festival
dello Spettatore, quest’anno incentrato su “Lo spettatore digitale”. L’ultima giornata del festival si apre con una visita al
Castello di Poppi e al Teatro Dovizi di Bibbiena con il Pullman dello spettatore (partenza ore 9, parcheggio Rossellino)
il pomeriggio doppia replica (ore 16 e ore 18, Teatro Pietro Aretino), dello spettacolo finalista della selezione In-Box
verde, Opera Minima della compagnia Can Bagnato. La magia dell’opera lirica è al centro di questo lavoro dove due
clown contemporanei creano trasformazioni immaginifiche, scene surreali perfettamente logiche, mettendo alla luce
dinamiche delle relazioni interpersonali e sentimenti universali in cui tutti si possono riconoscere, creando quel senso
di umanità condivisa e possibilità di riscatto attraverso il gioco, tipica del clown teatrale. Conclude la serata (Teatro
Petrarca, ore 21) lo spettacolo Ballarini, testo e regia di Emma Dante, interpretato da Sabino Civilleri e Manuela
Lo Sicco, attori storici della regista siciliana, lo spettacolo è l’ultimo della Trilogia degli occhiali, struggente lavoro
in cui una donna e di un uomo anziani si incontrano per dare vita al primo ballo, il loro ultimo probabilmente, in un
tramonto della vita fatto di malanni e insieme di passione ancora viva, senza dimenticare l’intensità di quell’amore
nato molti anni prima. Arezzo, dalle ore 9 Martedì 27 ottobre   IL BARBIERE DI SIVIGLIA Torna Il Barbiere di
Siviglia di Gioachino Rossini nell'ormai classico allestimento del Maggio con la regia di Damiano Michieletto. A
dirigere l'Orchestra del Maggio, il giovane direttore Michele Gamba, interpreti principali lo strepitoso mezzosoprano
russo Vasilisa Berzhanskaya come Rosina, Massimo Cavalletti come Figaro, e come Don Bartolo Fabio Capitanucci;
debutta come Conte d'Almaviva la star del Festival di Spoleto, Ruzil Gatin. Piazzale Vittorio Gui, ore 15.30, replica il 29
ottobre   Mercoledì 28 ottobre   MAGGIO MUSICALE FIORENTINO Al teatro del Maggio per la stagione sinfonica va
in scena il secondo appuntamento dell'attesissimo ciclo Beethoven con il maestro Zubin Mehta che dirige l'Orchestra
del Maggio nella Sinfonia n.7, insieme alla Sinfonia n. 2 D125 di Franz Schubert e a Kammersymphonie n. 9 di
Schönberg. Piazzale Vittorio Gui, ore 20   DIALOGHI DI CULTURA All'auditorium Vasari degli Uffizi per il ciclo di
incontri "Dialoghi di cultura" Gianni Caverni parla di "La Venere cantata. Citazioni di opere d'arte e d'archeologia nella
musica pop e rock". Le conferenze verranno trasmesse anche in diretta streaming sul canale facebook delle Gallerie
degli Uffizi. Auditorium Vasari ore 17 LEGGERE PER NON DIMENTICARE Alla Biblioteca delle Oblate per ciclo di
incontri “Leggere per non dimenticare” presentazione del libro di Flavio Cairoli “La grande corsa dell'arte europea.
Viaggio nella bellezza da Van Eyck a Kiefer” (Mondadori). Via dell’Oriuolo 24, ore 17.30 prenotazioni 055 261 6523.
Giovedì 29 ottobre   ORT Al teatro Verdi una serata che vede protagonisti ben tre solisti: la pianista cinese Jin Ju,
la spalla dell'ORT Daniele Giorgi e il primo violoncello Luca Provenzani. Per loro il Triplo Concerto di Beethoven,
sotto la guida di John Axelrod, direttore principale a Siviglia e direttore ospite a Kyoto. Previsti per la serata anche
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l'ouverture dalla Sposa venduta di Smetana e la Sinfonia Dal nuovo mondo di Dvo?ák. Via Ghibellina, ore 21 anche il
30 ottobre, biglietti da 15 a 17 euro   DON JUAN 16 danzatori di Aterballetto raccontano il mito paradigmatico di Don
Juan nella coreografia di Johan Inger. Rielaborato a partire dalla commedia originale di Tirso de Molina, ma anche
da Molière, Bertolt Brech, dall'opera teatrale di Suzanne Lilar e vari altri testi, lo spettacolo illumina in un atto unico
il percorso di solitudine del leggendario seduttore come in un Kammerspiel, dove la danza è lente d'ingrandimento
emozionale di caratteri e sentimenti. Prato, teatro Metastasio, fino a domenica 1 novembre, ore 20.45, sabato 31
ore 19.30, domenica 1 novembre ore 16.30   FRANCE ODEON Si apre all'insegna della commedia la XII edizione
di France Odeon, il festival del cinema francese contemporaneo. Il film d'apertura, è La Bonne épouse, di Martin
Provost, con la star Juliette Binoche, protagonista insieme a Yolande Moreau e Noémie Lvovsky. Saranno due le
proiezioni inaugurali alla presenza del regista, alle 18.45, dopo gli interventi istituzionali e alle 22. La “buona sposa”
nel film è Paulette Van Der Beck, che insegna alle donne, in una scuola privata dell’Alsazia più conservatrice, a
piegarsi ai doveri coniugali e a diventare gli angeli del focolare. Ma le sue certezze vacillano: quando il vento di
libertà del maggio '68 soffierà, la sposa modello si trasformerà in una donna libera.  A presentare il film in sala, oltre
al regista, Francesco Ranieri Martinotti, Enrico Castaldi, Stefano Jacono, mentre la star francese Juliette Binoche
sarà in collegamento con la sala cinematografica via Skype. Cinema La Compagnia, via Cavour 50r, ore 18.45 e
ore 22  FELICITà METROPOLITANE Una rassegna di performance letterarie e musicali e talk show con autori e
interpreti che danno vita a un circuito nei comuni della Città Metropolitana per sottolineare l'intimo legame che lega
cultura e felicità. - Al Teatro delle Arti di Lastra a Signa: Letizia Fuochi Felicità Metropolitane, performance letteraria
musicale. Retrospettiva tra saggezza antica e quotidiane perplessità: da Seneca a Fosco Maraini, da Ivano Fossati
a Pablo Neruda, da Nazim Hikmet a Lucio Battisti. Lastra a Signa, ore 18  PUFFY & BRUNILDE Gli incontri del
Libraccio si spostano nel cortile del ristorante Quinoa: alle ore 16.30 lettura animata del nuovo libro di  Barbara
Cantini “Puffy & Brunilde Un pizzico di magia” ( Mondadori ) con gli attori di Effepi teatro. Vicolo Di Santa Maria
Maggiore 1, ore 16.30 con il brutto tempo invece saranno spostati all’interno. Prenotazioni presso la libreria Libraccio,
via de’ cerretani 16r, dove verrà consegnato il pass di accesso, tel 055287339 o eventifirenze@libraccio.it Venerdì
30 ottobre CAVEMAN Ventesima replica di Caveman, esilarante testo sui fatti e misfatti della vita di coppia, un
argomento che non passa mai di moda: l'eterno incontro/scontro tra uomo e donna, con le loro manie, i differenti
modi di pensare e di agire.  Con uno straordinario Maurizio Colombi, che si scopre un attore comico capace di
affrontare con eleganza due ore di spettacolo ad un ritmo incalzante, sorprendendo ogni genere di pubblico. Il
monologo più longevo nella storia di Broadway è stato scritto da Rob Becker nel 1995 ed è frutto di tre anni di studi di
antropologia, preistoria, psicologia, sociologia e mitologia. Esportato in 30 paesi nel mondo è già stato visto da oltre
10 milioni di spettatori. Tuscany Hall via Fabrizio De Andrè angolo lungarno Aldo Moro, ore 20.45 EX-TEMPORANEO
A Officina Giovani a Prato per la rassegna teatrale va in scena lo spettacolo “Wonderful” di e con: Massimo Bonechi
e Riccardo Goretti. Uno spettacolo teatrale a tutti gli effetti, ma è anche un gigantesco gioco a quiz portato avanti
dagli attori/autori sul palco insieme a tutta la sala degli spettatori. Prato Piazza dei Macelli 4, ore 21 Ingresso libero
con prenotazione obbligatoria su: https://www.eventbrite.it/e/biglietti-wonderful-122244537703   Sabato 31 ottobre 
  MAGGIO MUSICALE FIORENTINO Al teatro del Maggio per la stagione sinfonica va in scena il terzo appuntamento
del ciclo Beethoven con il maestro Zubin Mehta che dirige l'Orchestra del Maggio nelle Sinfonie n.3 e n.5. Piazzale
Vittorio Gui, ore 20   SUONI RIFLESSI Per il quinto appuntamento del festival sono in programma "Le grandi sonate"
con al pianoforte Pier Narciso Masi: Sonata op. 27 n. 2 "Al chiaro di luna", Sonata op. 53 "Waldstein", Sonata op.
57 "Appassionata". Sala vanni, piazza del Carmine, prima esecuzione alle 17, seconda alle 21. I biglietti saranno
prenotabili ed acquistabili nel sito web del festival a questo link https://www.suoniriflessi.it/tag-prodotto/biglietteria/
(tel. 055-699223 - mail: mariachiarabergamo@gmail.com) oppure prima degli spettacoli con la precauzione di non
creare assembramenti   DON JUAN 16 danzatori di Aterballetto raccontano il mito paradigmatico di Don Juan nella
coreografia di Johan Inger. Rielaborato a partire dalla commedia originale di Tirso de Molina, ma anche da Molière,
Bertolt Brech, dall'opera teatrale di Suzanne Lilar e vari altri testi, lo spettacolo illumina in un atto unico il percorso di
solitudine del leggendario seduttore come in un Kammerspiel, dove la danza è lente d'ingrandimento emozionale di
caratteri e sentimenti. Prato, teatro Metastasio, ore 19.30   UTOPIA DEL BUONGUSTO All'Azienda agricola Cantina
Castelvecchio di Terricciola Guascone Teatro presenta "Urge" di e con Andrea Kaemmerle, con Francesco Bottai
(voce e chitarra). Francesco Bottai, raffinato e protoromantico cantautore teatrale ed Andrea Kaemmerle attore ed
autore da più di 30 anni, entrambi divertiti ed ammaliati da molte cose comuni, amici e sodali, sono i due pescatori
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che ogni sera di spettacolo si mettono a pescare nel grande POZZO dell'umanità ricercando la bellezza della parola
detta, cantata, sussurrata. Terricciola, ore 21.30
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Due milioni di euro per il poliambulatorio digitale Epicura

Nel secondo trimestre del 2020 le prestazioni della startup sono cresciute del 225 per cento. Potenziata la consulenza
telefonica e il video-consulto Nuove risorse finanziarie per il poliambulatorio digitale EpiCura. Dopo l'aumento di
capitale del valore di 1 milione di euro concluso nell'estate del 2019, la società aggiunge circa 2 milioni di euro
di risorse finanziarie che serviranno alla start up per continuare a migliorare la propria tecnologia ed esplorare
nuove opportunità di business: 1.450.000 euro di finanziamento bancario sono stati messi a disposizione da
importanti Istituti: UniCredit, Cassa di Risparmio di Savigliano, Banca di Cherasco e Bcc Casalgrasso e Sant'Albano
Stura.Ulteriori 500 mila euro provengono dall'aggiudicazione del bando Sc-Up di FinPiemonte (interamente a fondo
perduto) dedicato proprio alla realizzazione di progetti di sviluppo di startup tecnologiche che abbiano già raccolto
dal mercato capitali di rischio.La crescita durante il lockdownNonostante il periodo di emergenza che ha portato alla
contrazione di diversi settori, la startup innovativa fondata nel giugno del 2017 continua a crescere: nel secondo
trimestre 2020 ha erogato circa 6mila prestazioni con una crescita dei volumi pari al 225% rispetto allo stesso periodo
del 2019 (+23% vs primo trimestre 2020) e del valore del +157% rispetto al secondo trimestre dello scorso anno
(+24% vs primo trimestre 2020).Aumenta l’assistenza domiciliareA crescere in modo sostanziale è la domanda, oltre
dei servizi di medicina di base (a causa del difficile accesso a strutture ospedaliere e ambulatori) e infermieristici, dei
servizi di assistenza domiciliare per anziani a cui il poliambulatorio digitale risponde con programmi di assistenza di
lunga durata tramite l'impiego di figure socio-assistenziali e Family Tutor dedicati, svolto a livello nazionale.EpiCura,
grazie alla propria piattaforma tecnologica e a un network di 700 professionisti certificati, porta nelle 10 principali città
italiane (Torino, Milano, Roma, Firenze, Napoli, Bologna, Brescia, Genova, Catania e Verona) servizi sanitari e socio
– assistenziali accessibili 7 giorni su 7 e con un tempo medio di attesa inferiore alle 24 ore.Più videoconsultiInoltre
EpiCura, fondata da Alessandro Ambrosio e Gianluca Manitto, ha potenziato il proprio servizio di consulenza
telefonica e di video-consulto. Sono oltre 100 tra medici, infermieri, veterinari, nutrizionisti e psicologi, i professionisti
disponibili che rispondono al bisogno di tutti coloro che necessitano di un confronto o di un consiglio sulla gestione di
una terapia in corso, sull'insorgenza di sintomi che potrebbero destare preoccupazione ma anche di dialogo, in questo
difficile momento di necessario isolamento sociale, con specialisti certificati. I nutrizionisti, inoltre, possono aiutare a
ritrovare un equilibrio alimentare adeguato trasformando il periodo di sosta forzata in un'opportunità piuttosto che in
una situazione di sbilanciamento alimentare.8 ottobre 2020
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40 poesie per celebrare la Giornata Mondiale della Salute Mentale

di Redazione :: 08 ottobre 2020 16:08Condividi suIn occasione della Giornata Mondiale della Salute Mentale, che
si celebrerà quest’anno il prossimo 10 ottobre, questa mattina, presso la Direzione Generale dell’Asp di Catania, è
stata presentata la raccolta di poesie “Dalla psicoterapia di gruppo alla poesia di gruppo” composte da utenti del
Centro diurno di Catania (Corso Italia), nell’ambito del Laboratorio di Arteterapia. Presenti per l’occasione il direttore
generale dell’Asp di Catania, dott. Maurizio Lanza; il direttore amministrativo, dott. Giuseppe Di Bella; il direttore del
Dipartimento di Salute mentale, dr. Carmelo Florio; i dottori Giuseppe Raniolo e Ioraima Auteri, dirigenti psicologi del
Modulo DSM Catania 1; la dott.ssa Mariella Savoca, terapista della riabilitazione psichiatrica; la dott.ssa Concetta
Vaccaro, presidente della Consulta della Salute mentale dell’Asp di Catania. Due utenti del Centro diurno hanno letto
alcune poesie e hanno fatto dono di tre dipinti, anch’essi realizzati durante le attività del Laboratorio di Arteterapia.
«Questo momento, che abbiamo pensato nel suo valore simbolico - ha detto il dott. Lanza -, ci offre l’opportunità di
parlare di salute mentale non solo come articolazione dei servizi, ma soprattutto come prospettiva di salute che mette
al centro le persone, le loro singolari esistenze, il loro tempo, le relazioni, le loro famiglie, le risorse e le cure garantite
dalle istituzioni… Un modo di pensare la salute mentale che sposta l’attenzione dalla malattia e la rivolge alla persona,
perché le persone non sono la loro malattia e queste poesie, intense, emozionanti, vive, ne sono la dimostrazione
piena». Le poesie raccolte nel volume, sono il risultato di un lavoro clinico e di un gruppo di terapia condotto, fra il
2017 e il 2018, dal dr. Raniolo, ispiratore di questa esperienza. «Se è vero che l’arte si prende cura della sofferenza
e va oltre - ha detto il dr. Florio -, la prospettiva da cui guardare attraverso le poesie contenute in questa silloge,
è quella di cercare nelle assonanze e nei contenuti espressi il senso del ritrovarsi, della riscoperta e della ricerca.
I nostri artisti, associati nella poesia, ci permettono di accedere ad un mondo fantastico, ricco e a tratti ironico che
restituisce valore alla cura nel suo significato più alto». «È una giornata importante - ha affermato la dott.ssa Vaccaro
- perché oltre a richiamare l’attenzione su questo importante tema, ci ricorda quanto ancora deve essere fatto a favore
di operatori, pazienti e familiari. Noi rappresentiamo le associazioni dei familiari. Queste associazioni, negli ultimi
anni, sono cresciute e testimoniano il ruolo attivo e proattivo assunto dalle famiglie. Auspichiamo che questo ruolo
venga sempre più riconosciuto dai decisori politici. In questa cornice si comprende ancora meglio la collaborazione
con gli operatori, auspicata dal Piano sanitario regionale e dal budget di salute, per migliore sempre di più la qualità
della vita». Fra le poesie lette: Colore, Il terzo occhio e L’Avvenire che si riportano di seguito:   Colore Sentivo una
vibrazione, Era la mia titubanza (…essere o non essere…) Ma nel centro della mia essenza Vidi un focolare ardere Un
focolare immenso Che ora sta di fianco a me Come un sole splendente   Il terzo occhio Con la tecnologia che avanza
Non perdere la speranza Sorridi di più Perché la nostra vita può cambiare Basta cogliere lo spiraglio di luce Nel
proprio destino   L’Avvenire Penso al mio futuro Non vorrei che fosse così difficile. Affacciato a piedi nudi alla finestra
Con il sole che splende Apro l’orizzonte del mio avvenire Trovo la forza di combattere.     NAZIONALEore 20:55
Aspi: Gualtieri, 'se concessionario non rispetta accordo transattivo avanti con revoca'ore 20:50 Alitalia: Gualtieri,
'uscirà oggi stesso decreto su newco e cda'ore 20:43 Pensioni: Gualtieri,'lavoro complesso, nessun intervento in
Legge Bilancio'ore 20:39 Mes: Gualtieri, 'ora non serve, se strettamente necessario lo useremo'ore 20:35 Covid,
nel Lazio 359 nuovi casi: 144 a Romaore 20:35 Covid, nel Lazio 359 nuovi casi: 144 a Romaore 20:19 Lavoro:
Gualtieri, 'proroga Cig per settori più penalizzati con crisi'ore 20:07 Influenza: Anelli (Lega), 'polemiche strumentali in
Lombardia'ore 19:30 Pavia: sindaco scrive a Mattarella per cittadinanza ad atleta Madamore 19:04 Auto: Thorel (Psa),
visite in concessionaria crollate con stop incentivi   ULTIME NOTIZIE REGIONIore 17:50 Consorzio Salame Felino
Igp, Umberto Boschi confermato alla presidenzaore 15:21 Il 're dell'Aglianico': "A Montemarano in Irpinia vendemmia
di qualità"ore 15:02 Milano: presidio Lega in via Novara contro nuova moscheaore 13:43 Coronavirus: Trenord attiva
telecamere anti assembramento a Milano Cadorna e Vareseore 12:47 Mantova: polizia arresta ladra serialeore 11:16
Milano: sorpreso con 67 grammi di hashish, arrestatoore 10:47 Milano: Sala, 'recuperare 60 tonnellate cibo all'anno
contro spreco alimentare'ore 09:22 Milano: vieta alla compagna di uscire di casa e usare i social, arrestatoore 07:18
Milano: banda di ladri in appartamenti centro, otto fermiore 14:43 Milano: carabinieri ritrovano furgone con 168 monitor
per pc rubati   SOSTENIBILITA'ore 13:02 A pesca di rifiuti nell'Adriatico, plastica nelle reti e nei pesciore 12:23
Torna l'Appia Day, alla scoperta della Regina Viarum in chiave greenore 11:50 Prodotti, l'80% degli impatti ambientali
sono conseguenza di scelte progettualiore 10:57 Rapporto Asvis, crisi rende più difficile percorso verso Agenda
2030ore 17:43 Sistema finanziario sostenibile e sussidiario, i fattori per tornare a crescereore 15:52 Chicco Testa e
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la "crescita felice", la povertà è il peggiore inquinatoreore 13:17 One Planet School, on line la nuova piattaforma di e-
learning Wwfore 12:28 Crédit Agricole Leasing Italia e Nextchem per l'economia circolareore 12:28 Progetto Road-
Csr, Unioncamere Veneto presenta Piano d'azioneore 12:19 Crédit Agricole Leasing Italia e Nextchem per l'economia
circolare PIU' LETTELa conferenza stampa del dirigente della DIGOS Marica Scacco in merito all'aggressione di Lo
Monaco.Aggressione Lo Monaco, arrestato pregiudicato cataneseIl video messaggio del Presidente Mattarella per la
PasquaL’ad del Catania Lo Monaco aggredito da alcuni tifosiAggressione Lo Monaco, “L'unica escoriazione ce l'ho
dentro, nel cuore..."Aggressione Lo Monaco: il Prefetto convoca il Comitato della sicurezza pubblicaAggressione Lo
Monaco, il club del Catania si costituirà parte civileDaspo di 10 anni per l'aggressore di Pietro Lo MonacoRitrovata la
Biga di Morgantina rubata con l'elicotteroPizzo al paninaro, cinque arresti della Polizia COMUNICATIore 18:47 Elusys
Therapeutics Receives Positive CHMP Opinion For Obiltoxaximab SFL For The Treatment Of Inhalation Anthraxore
17:19 Columbia Sportswear Company Selects Adyen as its Payments Partner in the US and Globally   
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V° Giornata Nazionale della Psicologia: il diritto alla salute psicologica

Sabato 10 ottobre, in coincidenza con la Giornata mondiale della Salute Mentale, si celebra in tutta Italia la Giornata
nazionale della psicologia. L#edizione di quest#anno trova luogo in uno scenario globale estremamente particolare,
difficoltoso ma proprio per questo oltremodo rivelatore.#La pandemia COVID 19 ha gettato la popolazione in uno
stato di profonda incertezza, sollevando paure, ansie e preoccupazioni che si vanno lentamente strutturando in
forma di grave emergenza sanitaria, sociale ed economica. Emerge così con sempre maggior vigore la dimensione
psicologica e relazionale dell#essere umano, e con essa l#importanza dello stato di salute psichica per il benessere
complessivo della persona#.Così il Dr Michele Piccolin, psicologo forense, consigliere Ordine Psicologi Bolzano,
Referente Regionale Associazione Italiana Psicologia Giuridica e la Dr.ssa Alice Panicciari, psicologa scolastica,
consigliere Ordine Psicologi Bolzano che sottolineano:#Facendo tesoro e ringraziando i colleghi psicologi per
la grande disponibilità e professionalità dimostrata nelle fasi di più acuta emergenza, occorre ora più che mai
sensibilizzare la politica e le Istituzioni all#importanza di investire sulla salute psicologica dell#individuo e della
comunità a livello di prevenzione, diagnosi e sostegno psicologico.Occorre tener presente che la salute psicologica
è un diritto di tutti e come tale deve essere garantita e rinforzata. Gli interventi psicologici dispongono infatti di
numerose dimostrazioni di efficacia e di efficienza e risultano inseriti in un crescente numero di Leggi, Linee Guida,
Raccomandazioni, Buone Prassi, PDTA, PIC, nazionali, ma anche e a volte soprattutto, InternazionaliPer questo gli
psicologi delle varie specialità, afferenti al gruppo di Coordinamento provinciale psicologi, si adoperano affinché la
prolungata emergenza socio-sanitaria porti a opportune riflessioni e azioni da parte delle Istituzioni anche a livello
locale. In questo periodo di aumentato bisogno non si può infatti prescindere dal potenziamento dell#offerta locale
di psicologia, sia essa clinica, scolastica, delle emergenze o dei tanti altri ambiti in cui l#intervento psicologico
ha dimostrato di saper fornire una risposta più appropriata rispetto alla sola medicalizzazione, riducendo i costi
sanitari e sociali indiretti.Rimane infatti nostra ferma convinzione che favorendo l#attivazione di convenzionamenti tra
aziende sanitarie, associazioni e gli studi privati si possa stimolare una assistenza psicologica più capillare, facilmente
accessibile, rapida e di qualità per i bisogni delle diverse fasce di popolazione. In tal senso come psicologi reputiamo
necessaria anche una maggior valorizzazione a livello locale dei decreti legge già in vigore a sostegno di sinergie tra
medici di base e psicologi.Circa poi altri peculiari ambiti del vivere sociale, vogliamo sottolineare l#apprezzamento
della cittadinanza per gli interventi dei molti psicologi scolastici, attivi nelle scuole della Provincia grazie all#attenzione
e sensibilità dell#Intendenza scolastica italiana, sapientemente attivati nella fase acuta della pandemia ed ora pronti
a potenziare ulteriormente la loro azione sull#onda del recente protocollo d#intesa tra il Consiglio Nazionale Ordine
Psicologi e il Ministero dell#Istruzione per il supporto psicologico nelle istituzioni scolastiche. Questi ed altri gli
argomenti sui quali, in occasione della Giornata Nazionale della Psicologia organizzata dal locale ordine professionale
in via telematica il 10 ottobre a partire dalle ore 9, interverranno come relatori: il Dr. Pierpaolo Bertoli, Direttore
sanitario f.f. con uno speech dal titolo #Il ruolo della psicologia nel sistema salute oggi; Accettare le sfide, creare
soluzioni#; il Dr. Andreas Huber Responsabile Servizio Psicologico di Brunico che parlerà della #Psicologia in tempi
di crisi. Cosa abbiamo imparato? Di che cosa abbiamo bisogno?# e la drssa RA. Dr. Gabriele Morandell Difensora
civica sul #Diritto alla salute psicologica: l#art 32 della costituzione e la definizione di salute del WHO.#Sarà attraverso
la risposta a questi interrogativi che la psicologia potrà rappresentare sempre più quel valore aggiunto in grado di
stimolare la ripresa post pandemia di cui la nostra società avverte sempre più il bisogno#. Il contributo per La Voce
di Bolzano è del Dr Michele Piccolin, psicologo forense, consigliere Ordine Psicologi Bolzano, Referente Regionale
Associazione Italiana Psicologia Giuridica e della Dr.ssa Alice Panicciari, psicologa scolastica, consigliere Ordine
Psicologi Bolzano.
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COS’È LA SINDROME DA SMART WORK

Sembrava destinato a finire il 15 ottobre, ma con la S proroga dello stato d’emergenza fino al 31 gennaio lo smart
working continuerà a essere la modalità di lavoro abituale per circa 8 milioni di italiani. Se molte aziende avevano già
richiamato in ufficio i dipendenti, con forme ibride di rientro, altre avevano ancora allo studio soluzioni per garantire
un ritorno in sicurezza, magari più agile e flessibile di prima. In mezzo, e ora con una nuova “data di scadenza”, un
affollato team di impiegati passati in un lampo dalla scrivania dell’open space al tavolo di casa, assuefatti alla routine
della riunione via web con i colleghi, spesso distratti dal sottofondo domestico e in ansia nel dover dimostrare di non
arretrare in termini di produttività. Non sono la maggioranza: secondo una ricerca su 15.000 dipendenti del settore
privato condotta da Variazioni, società di consulenza specializzata in innovazione organizzativa, quasi 9 intervistati
su 10 vorrebbero continuare a lavorare in smart working, mentre circa 8 manager su 10 ne consigliano l’adozione.
Numeri ottimisti, che sembrano non rilevare la zona grigia degli insofferenti all’home work coatto. Chiarisce Arianna
Visentini, ceo di Variazioni e autrice di Smart Working mai più senza (Franco Angeli): «Il lavoro agile non è una
soluzione che di per sé garantisce il benessere alle persone né reddittività all’azienda. Come molti altri strumenti, è la
modalità con cui lo mettiamo in atto a fare la differenza. Se è male applicato, può provocare disorientamento, stress,
malessere, difficoltà di trovare un senso al compito che si sta svolgendo così come ansia nel dover dare evidenza di
quanto e come si è riusciti a produrre. Nel periodo di lockdown non abbiamo avuto modo di sperimentare il vero smart
working: senza dubbio, però, ci siamo confrontati con molte delle sue caratteristiche e principi, vincendo spesso la
sfida». Riprodurre a casa lo stesso modello organizzativo dell’ufficio aumenta il rischio di “stress lavoro correlato”.
Definire che tipo di organizzazione (molto o poco flessibile) è stata scelta dalle aziende in questi mesi di uffici vuoti
è importante anche per capirne contraddizioni e controindicazioni. «La dimensione del lavoro che ha caratterizzato
il periodo da marzo a oggi rientra in una categoria nuova, cioè quella di un impiego “forzatamente” da casa» dice
Massimo Servadio, psicoterapeuta e psicologo del Lavoro e delle Organizzazioni. «La reale essenza dello smart
working è data dall’assenza di vincoli di orari e di luoghi: è un impiego subordinato organizzato perobiettivi, stabilito
con un accordo tra dipendente e azienda, che aiuta il lavoratore a conciliare i tempi di vita personale e professionale
favorendo la sua produttività. Niente a che vedere con quello che accade nel quotidiano, dove si cerca di riprodurre
in casa l’organizzazione che si aveva in ufficio, con il risultato di esporsi al rischio di “stress lavoro correlato”: una
forma disagio in cui il dipendente non riesce a rispondere alle attese aziendali». Alcuni dati Istat danno la proporzione
del balzo avvenuto: prima del Covid solo l’1,2% del personale era impiegato in smart working, tra marzo e aprile era
l’8,8%, e nelle grandi imprese è arrivato al 33%. Se i lati positivi sono stati evidenti (ha permesso il distanziamento
sociale e il risparmio di costi, ha ridotto l’impatto ambientale e aiutato la conciliazione), gli effetti collaterali si sono fatti
sentire sul lungo periodo. Per esempio, amplificando il technostress. Spiega Massimo Servadio: «È un fenomeno in
crescita che nasce da una relazione disfunzionale con la tecnologia. Tramite qualsiasi device oggi è possibile restare
connessi in modo continuo con familiari, amici, colleghi. In questo modo, rischia di crearsi un circolo vizioso in cui il
lavoratore rimane imprigionato in un contesto professionale virtuale, dove bisogna essere sempre vigili e connessi.
Le conseguenze? Nuove forme di disagio come la “notification”, l’ansia derivante dall’ansia di attendere o di ricevere/
inviare messaggi; la “nomofobia”, il timore ossessivo di non essere raggiungibili al cellulare; il “phubbing”, l’incapacità
di prestare attenzione al mondo e alle persone attorno a noi durante situazioni sociali».   La formula di rientro mista
sarà la più probabile nei prossimi mesi. Secondo un’indagine Aidp, l’Associazione italiana dei direttori del personale,
la formula di rientro mista con 2-3 giorni in presenza sarà la più probabile nei prossimi mesi. Una modalità che per
il 58% degli intervistati proseguirà anche nel 2021. Usciremo dunque dall’emergenza con una nuova dinamica di
lavoro flessibile per tutti, capace di ridurre le distanze tra colleghi, mitigare la sindrome da (eccessivo) smart working
e mettere “a reddito” il patrimonio di competenze e libertà acquisite? «Le aziende che già prima del Covid avevano
lavorato su questi temi si sono trovate meno impreparate» conferma Arianna Visentini di Variazioni. «Ma per tutti è
stata un’esperienza immersiva che ha portato a ulteriori consapevolezze, tra le quali l’impossibilità di passare da un
modello organizzativo all’altro senza avere maturato le giuste competenze e la soddisfazione dei collaboratori. Sì, ci
ritroveremo nei nostri uffici ma solo per il piacere di farlo, come opportunità per scambiare idee quando vogliamo, e
mai più per rinchiuderci in gabbia». ©RIPRODUZIONE RISERVATA
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NOI, ORFANI DI FEMMINICIDIO, VITTIME DUE VOLTE

I calzini o il filetto? Lo zaino degli Avengers, che lo I farà sentire più simile ai suoi compagni, o l’abbonamento in piscina,
che fa bene a corpo e mente? Le medicine o la pizza di classe? La quotidianità di Rosa (nome di fantasia, come
tutti quelli contenuti nell’articolo, per ragioni di privacy) è densa di questi dilemmi da quando, nel 2017, ha ottenuto
l’affidamento del nipote. A 5 anni Mauro ha trovato sua mamma, la figlia di Rosa, accoltellata nel soggiorno di casa.
A ucciderla era stato il padre, fuggito dall’appartamento e suicidatosi poche ore dopo. Oggi il bambino frequenta la
seconda elementare e la nonna, rimasta l’unico punto di contatto con la sua vita di prima, prova con coraggio e dignità
ad assicurargli un’esistenza decente. «Ma non è facile» si sfoga. «Tra la mia pensione e la reversibilità di mio marito,
morto prima di quest’altra tragedia, raggiungo a stento i 1.400 euro al mese. Quasi 200 se ne vanno per lo psicologo,
perché il supporto della Asl e della scuola non bastano in casi come questo: mio nipote ha gli incubi quasi ogni notte, e
anche io». Quasi 2.000 minorenni vivono tra sensi di colpa e difficoltà materiali. Quando Rosa ha saputo che la legge
le dava diritto a un rimborso per le spese sostenute, è andata alla prefettura della città del Sud dove vive, perché
è lì che vanno depositate le richieste. «Sono stati gentili, ma ne sapevano meno di me» ammette. «Dopo essersi
informati, mi hanno fatto compilare un modulo. Ma nessuno è in grado di dirmi quanti soldi arriveranno e quando. Io
però la cena devo metterla in tavola ogni sera, adesso, e confesso che senza l’aiuto dei vicini e della Caritas a volte
non ce l’avrei fatta. Questa non è vita, mi creda: significa rendere mio nipote vittima per la seconda volta, senza che
lui abbia alcuna colpa». Quello di Rosa e Mauro è un caso tutt’altro che isolato. L’Italia del 2020 non è un Paese
per orfani. Non per quelli di femminicidio, almeno. Un esercito di 1.900 fantasmi, secondo le stime più attendibili, con
un passato gravido di traumi e un presente fatto di incertezze. La maggior parte sono minorenni: chi è più fortunato
viene posto dal tribunale sotto la tutela di nonni o zii materni, gli altri finiscono sballottati tra case famiglia e nuclei
affidatari. «La specificità delle loro vicende richiederebbe percorsi diversi» suggerisce Roberta Beolchi, portavo-
ce dell’associazione Edela, che assiste una trentina di vittime in tutta Italia. «Spesso hanno assistito alla morte
della madre, o hanno vissuto l’escalation di violenza domestica che l’ha provocata; contrariamente agli altri orfani,
sviluppano un senso di colpa estremo, convinti che se fossero stati più grandi sarebbero potuti intervenire per evitare
la tragedia». LE NORME PREVEDONO RIMBORSI PER LE SPESE SANITARIE, BORSE DI STUDIO, PERCORSI
DI LAVORO AD HOC, ASSISTENZA LEGALE E PRIORITÀ NEI RISARCIMENTI. MA DOPO 2 ANNI È ANCORA
TUTTO FERMO «MIO NIPOTE HA VISTO SUA MADRE MORTA E DA ALLORA HA GLI INCUBI OGNI NOTTE.
SERVONO 200 EURO AL MESE SOLO PER LO PSICOLOGO, PERCHÉ L’ASSISTENZA DI SCUOLA E ASL NON
BASTA. CON LA MIA PENSIONE È DIFFICILE TIRARE AVANTI» I parenti affidatari non hanno ancora ricevuto nulla.
Sono i sintomi tipici dello stress post-traumatico. Sviluppati a questa età rischiano di avere conseguenze devastanti
sul lungo periodo, come racconta la presidente della onlus “Il giardino segreto” Patrizia Schiarizza: «Questi ragazzi
crescono sentendosi doppiamente traditi, dalla famiglia che hanno visto sgretolarsi e dallo Stato che prima non li ha
protetti e poi non riesce a ripristinare il loro stile di vita. Una dinamica in grado di generare rifiuti che poi si ripercuotono
sull’andamento scolastico, sulle relazioni sociali, sull’atteggiamento verso colleghi e superiori». Ecco perché per anni
associazioni e addetti ai lavori hanno invocato per i figli di femminicidio strumenti di assistenza medica ed economica
più simili a quelli che tutelano, per esempio, i familiari delle vittime di terrorismo e mafia. Nel 2018 il nostro Paese è
stato il primo della Ue a esaudire quel desiderio varando una legge ad hoc che prevede, tra l’altro, rimborsi per le
cure mediche e psicologiche, accesso a borse di studio e percorsi formativi, assistenza legale e priorità nei processi
ereditari e risarcitori. Purtroppo quella norma è rimasta a lungo, e sotto certi aspetti ancora rimane, una promessa
non mantenuta: «Fra l’approvazione e il regolamento attuativo sono passati 2 anni e mezzo» lamenta Schiarizza. «E
anche adesso che regole e importi sono chiari, gli orfani e i loro affidatari continuano a non ricevere nulla». Comuni e
Asl spesso non sono preparati. La conferma ar- riva da più fronti: il decreto legislativo dello scorso luglio ha stanziato
14,5 milioni di euro per l’anno in corso e indicato i criteri per individuare gli aventi diritto a 300 euro al mese per
la copertura delle spese sanitarie. Ma basta ascoltare le testimonianze delle famiglie affidatarie - per le quali una
cifra così può fare la differenza - per capire quanto la burocrazia stia rendendo complicato e farraginoso l’accesso
ai sussidi. «In quasi 2 anni gli unici soldi che abbiamo visto sono quelli di un piccolo fondo di solidarietà del nostro
Comune» riferiscono i nonni paterni di Simona, 13enne avuta in affido dopo che l’ex com-pagno ha ammazzato di
botte sua mamma. «Il lavoro della Asl è encomiabile, ma è difficile ottenere più di 4 incontri al mese con lo psicologo:
le sedute private in più le abbiamo pagate di tasca nostra. Il decreto di aprile ci dà diritto a un rimborso, ma non
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siamo riusciti a capire né se sia retroattivo né quando lo riceveremo». In questo caso siamo in una piccola città del
Centro Italia, ma le dinamiche sembrano le stesse ovunque. «Per questo crediamo sia necessaria una campagna
di formazione e informazione più adeguata» osserva Schiarizza. «La procedura è complicata e non indica neppure i
tempi di risposta dell’amministrazione pubblica: in base alla nostra esperienza riteniamo che i familiari non avranno
accesso ai fondi prima di 18 mesi». Diversi addetti ai lavori, infine, denunciano come Comuni e agenzie per il lavoro
non siano nemmeno a conoscenza dell’articolo 4 della legge che, equiparando gli orfani di femminicidio alle categorie
protette, consente alle aziende che li assumono di godere di forti sgravi fiscali e contributivi. Spesso l’omicida non
perde né la patria potestà né il diritto all’eredità. La mancanza di preparazione su questi temi spesso coinvolge anche
i tribunali: secondo la Commissione parlamentare sul femminicidio, i giudici specializzati in materia sono appena
il 12%, mentre fortunatamente tra la magistratura inquirente il dato sale al 75%. Ma esistono nodi giuridici che la
normativa scioglie solo in parte. «La perdita di potestà da parte del padre, per esempio, non è automatica neppure
quando l’omicidio passa in giudicato: questo costringe i figli a vivere a lungo in un limbo sia economico sia anagrafico»
spiega Beolchi. Anche ottenere i risarcimenti è un’odissea, spesso dall’esito incerto. A Senigallia Carmelo e Paola
Calì hanno preso in custodia, e poi adottato, i 3 figli della cugina Marianna Manduca, uccisa in Sicilia dall’ex marito
nel 2007, dopo 12 denunce rimaste inascoltate. L’indennizzo di 259.000 euro, grazie al quale la coppia ha aperto
un bed&breakfast con il quale mantiene la famiglia, era stato concesso in primo grado, revocato in appello e infine
confermato dopo che i 3 orfani, oggi adulti, scrissero un appello al presidente della Repubblica Sergio Mattarella. Elsa,
zia affidataria di un’adolescente che pochi anni fa in Lombardia ha visto il padre uccidere la madre a colpi di pistola,
cita un’altra nota dolente: «Mia nipote è una ragazza forte e, anche se a fatica, sta facendo di tutto per lasciarsi quel
trauma alle spalle» racconta. «Quest’anno farà la maturità e poi vorrebbe frequentare un’università estera. Anche
secondo la psicoterapeuta che la segue è un’ottima idea. Finora abbiamo tirato avanti con i risparmi, ma per darle
questa opportunità dovremmo vendere la loro vecchia casa. Purtroppo fino alla sentenza di Cassazione il padre,
benché omicida, non perderà i diritti ereditari». Nelle scorse settimane Raffaele Cannizzaro, commissario di governo
per il coordinamento delle iniziative di solidarietà alle vittime di reati violenti, ha risposto ai rilievi delle associazioni,
assicurando che le procedure verranno snellite, che i fondi potranno essere erogati già dopo la sentenza di primo
grado e non ne verrà chiesta la restituzione in nessun caso, e che l’esecutivo stipulerà al più presto convenzioni ad
hoc per gli orfani con scuole, convitti e università garantendo per loro l'accesso «gratuito o semigratuito» all'istruzione.
L’attesa delle famiglie continua.
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VIDEO | Sotto stress il 25% degli italiani per Covid, lavoro e situazione economica

Arianna Cioffi 09/10/2020 Sanità, Welfare L'Ordine degli psicologi del piemonte sottolinea l'importanza dello psicologo
in settori come la sanità e la scuola, tanto più in un momento come questo ROMA – Mediamente stressati, soprattutto
nelle Regioni del Sud Italia, preoccupati per il Coronavirus, per la situazione lavorativa e le condizioni economiche.
È la fotografia degli italiani scattata dalla ricerca condotta dall’Istituto Piepoli per l’Ordine nazionale degli psicologi,
presentata dall’Ordine del Piemonte in occasione della Giornata nazionale della psicologia, che si celebrerà sabato
11 ottobre in concomitanza della Giornata mondiale della salute mentale. L’indagine è stata condotta su un campione
di 500 persone, 53% donne e 47% uomini. Tre le fasce di età rappresentate: 26% per la fascia 18-24 anni, 37%
per quella 35-54 anni e il restante 37% dai 54 anni in su.L’emergenza Coronavirus preoccupa il 25% del campione,
soprattutto le donne con più di 54 anni. La situazione lavorativa è il cruccio per il 23% degli intervistati, principalmente
per i maschi tra i 18 e i 34 anni. Le condizioni economiche agitano il 22% del totale, più di tutti le donne tra i 35 e
i 54 anni. Se nel corso dell’estate le preoccupazioni per il lavoro e per le condizioni economiche avevano allentato
un po’ la presa, dal 30 settembre hanno ripreso piede. Proprio lo stress provocato dall’emergenza sanitaria, dalle
restrizioni imposte per prevenire il contagio e dalle preoccupazioni lavorative ed economiche, ha spinto l’Ordine
degli psicologi del Piemonte a scegliere il diritto alla salute psicologica come tema delle iniziative programmate
per celebrare la Giornata nazionale della psicologia.“Senza la salute psicologica- sottolinea il presidente dell’Ordine
degli psicologi del Piemonte, Giancarlo Marenco- non c’è salute. Credo che la pandemia abbia messo ancora più
in risalto l’importanza del benessere psicologico. Riteniamo necessario quindi ribadire l’utilità della presenza dello
psicologo in sanità”.LEGGI ANCHE: VIDEO | Medici e infermieri dopo il Covid? In Piemonte stress e ansia per uno su
dueL’Ordine del Piemonte ha voluto dedicare una intera settimana alla celebrazione della Giornata nazionale della
psicologia, con diversi eventi che “riguardano la sanità e il mondo della scuola, perché- spiega Marenco- sono le
due istituzioni che hanno avuto il più forte impatto rispetto al Covid e all’emergenza sanitaria“. La prima conferenza
si è tenuta il 6 ottobre, ed è stata dedicata al ruolo dello psicologo all’interno delle cure primarie. “Un tema- spiega
lo psicologo- che riguarda lo sviluppo dell’assistenza territoriale e a livello distrettuale con l’obiettivo di portare le
cure in prossimità dei cittadini, all’interno delle case della salute. Case in cui lo psicologo può essere a disposizione
dei cittadini, per quanto riguarda disagi psichici di lieve entità come problemi di adattamento al ciclo di vita, lutti,
difficoltà di accettazione di una diagnosi negativa o di aderenza alle cure, problemi di relazione col medico”.Anche al
mondo della scuola, prosegue Marenco, è stata dedicata una giornata, quella di giovedì 8 ottobre, perchè “la scuola
ha avuto un forte impatto sia dalla chiusura anticipata che dalla recente riapertura”. “A maggio- ricorda Marenco-
abbiamo avviato una collaborazione con l’Ufficio scolastico regionale e il 30 settembre abbiamo firmato un protocollo
d’intesa per collaborare nella gestione del complesso evento della ripresa delle lezioni. Un rientro nell’ambito del
quale c’è una parte importante che riguarda le emozioni, la difficoltà di ricominciare gestendo da un lato la capacità
razionale di affrontare i problemi e dall’altro paure irrazionali come quella di essere contagiati o di contagiare. Per
tutte queste ragioni- chiarisce Marenco- pensiamo che il nostro ruolo possa essere importante”.Il protocollo prevede
eventi formativi e informativi e ha l’obiettivo di avviare la collaborazione con l’Usr anche in vista dell’applicazione
del protocollo d’intesa nazionale per l’istituzione, per questo anno scolastico, della figura dello psicologo a scuola.
La giornata di venerdì vedrà poi un evento dedicato “all’assistenza psicologica in ospedale. Come Ordine- ricorda
il presidente- abbiamo lavorato con l’Unità di crisi e con i servizi di psicologia redigendo un documento comune e
realizzando una ricerca di cui verranno presentati i dati. La ricerca ha rilevato lo stato di malessere dei professionisti
sanitari e del personale tecnico-amministrativo delle aziende sanitarie. In quella stessa occasione- annuncia infine-
lanceremo una ricerca per quantificare e valutare i postumi psicologici sui pazienti ex Covid, agganciandoci a una
ricerca già in corso sui postumi fisici. La rilevazione inizierà su un campione di 100 persone”.
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Il poliambulatorio digitale EpiCura incassa 2 mln euro dalle banche e da FinPiemonte

Il primo poliambulatorio digitale in Italia EpiCura ha incassato 2 milioni di euro dalle banche e da FinPiemonte,
la finanziaria della Regione Piemonte (si veda qui il comunicato stampa).Nel dettaglio, 1,45 milioni di euro di
finanziamento bancario sono stati messi a disposizione da Unicredit, Cassa di Risparmio di Savigliano, Banca di
Cherasco e BCC Casalgrasso e Sant’Albano Stura. Ulteriori 500 mila euro provengono dall’aggiudicazione del bando
SC-UP di FinPiemonte (interamente a fondo perduto), dedicato proprio alla realizzazione di progetti di sviluppo di
startup tecnologiche che abbiano già raccolto dal mercato capitali di rischio. Le risorse finanziarie serviranno alla
startup per continuare a migliorare la propria tecnologia ed esplorare nuove opportunità di business.Ricordiamo che la
startup nel giugno 2019 aveva raccolto un milione di euro nella sua campagna di equity crowdfunding sulla piattaforma
Mamacrowd. L’operazione era stata guidata da importanti gruppi di business angel e fondi di investimento quali Club
degli Investitori, LVenture Group, Club Acceleratori e Boost Heroes (si veda altro articolo di BeBeez).La startup è stata
supportata nell’operazione dall’advisor e venture capitalist Stefano Peroncini. Nel settembre 2017 EpiCura aveva
raccolto circa 105 mila euro da investitori privati attraverso Foundamenta#3, il programma di SocialFare. All’epoca
i fondatori di EpiCura annunciarono un nuovo round di finanziamento, avvenuto tuttavia appunto nei primi mesi del
2019 e non del 2018, come dichiarato inizialmente (si veda altro articolo di BeBeez).Fondata a Torino nel 2017 dai due
ceo Alessandro Ambrosio e Gianluca Manitto, EpiCura, grazie alla sua piattaforma tecnologica e a un network di 700
professionisti certificati, porta nelle 10 principali città italiane (Torino, Milano, Roma, Firenze, Napoli, Bologna, Brescia,
Genova, Catania e Verona) servizi sanitari e socio-assistenziali accessibili 7 giorni su 7 e con un tempo medio di attesa
inferiore alle 24 ore.Alessandro Ambrosio, ceo e cofondatore di EpiCura, ha commentato: “Dopo aver raccolto la
fiducia di tanti soci nel nostro primo importante aumento di capitale nell’estate del 2019, vedere sia il sistema bancario
che la Regione Piemonte pronti a dare un ulteriore supporto finanziario per i nostri piani di crescita è un segnale
incoraggiante, non solo per noi ma credo per tutte le giovani realtà che si stanno impegnando a crescere, anche in
un contesto tanto complesso come quello che stiamo vivendo”.Gianluca Manitto, ceo e cofondatore di EpiCura, ha
aggiunto: “Siamo orgogliosi dei risultati ottenuti e, soprattutto, del valore che EpiCura ha già potuto esprimere anche in
questo periodo di grande difficoltà per il Paese, portando con i suoi servizi un concreto aiuto alle famiglie nella gestione
dell’assistenza agli anziani e risoluzione di dubbi e problemi sanitari grazie al video consulto e teleconsulto. Siamo
solo all’inizio di un percorso di crescita dal potenziale vastissimo e queste nuove risorse ci aiuteranno a coglierlo
al massimo supportando ulteriormente lo sviluppo tecnologico per rendere il nostro poliambulatorio digitale sempre
più accessibile, efficiente e veloce.”Grazie a un modello di prenotazione inverso, i pazienti non devono far altro che
comunicare il servizio richiesto, il luogo, il giorno e la fascia oraria preferita ed EpiCura troverà un professionista
disponibile a prendere in carico la richiesta. Il servizio è attivo 7 giorni su 7 ed è prenotabile online 24 ore su 24 oppure
telefonicamente dalle 8 alle 21. Tutte le prestazioni sono garantite entro 24/48 ore massimo, a prezzi accessibili e
con regolare fatturazione per cui la spesa medica è detraibile dalla dichiarazione dei redditi o può esserne richiesto il
rimborso assicurativo. EpiCura ha potenziato il proprio servizio di consulenza telefonica e di video-consulto. Sono oltre
100 i professionisti disponibili, tra medici, infermieri, veterinari, nutrizionisti e psicologi. Nel secondo trimestre 2020
la startup ha erogato circa 6.000 prestazioni con una crescita dei volumi pari al 225% rispetto allo stesso periodo del
2019 (+23% vs primo trimestre 2020) e del valore del +157% rispetto al secondo trimestre dello scorso anno (+24%
vs primo trimestre 2020). Epicura è stata una delle quattro startup selezionate a valle dalla #CallForGrowth “Smart
Aging: Care for Baby Boomers”, lanciata in ambito insurtech nel settembre 2018 da Europ Assistance, Assicurazioni
Generali e growITup, la piattaforma di Open Innovation creata da Cariplo Factory in collaborazione con Microsoft
(si veda altro articolo di BeBeez). Tag: bancheEpiCurafinanziamentiFinpiemonteItaliaventure capital Schede e News
settore/i: Farmaceutico e medicale
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Un “nonno-segretario” ritorna in associazione per traghettarla verso il congresso

Icambiamenti avvenuti nella storia sociale dell’uomo concernenti la posizione, il ruolo e l’importanza dell’anziano in
seno alla società, sono evidenti. Gli anziani sono diventati colonne portanti per la società odierna. Soprattutto quando
diventano i “custodi dei nipotini”: i nonni. Ecco anche il perché di una festa a loro dedicata: quella degli angeli custodi.
Come ci confida l’arcivescovo di Modena, Erio Castellucci (presidente della Commissione episcopale per la dottrina
della fede): «Papa Francesco richiama spesso l’importanza dei nonni. Il 15 ottobre 2016 è intervenuto alla Festa dei
Nonni con queste parole: “La Chiesa guarda alle persone anziane con affetto, riconoscenza e grande stima. Esse
sono parte essenziale della comunità cristiana e della società. In particolare rappresentano le radici e la memoria di un
popolo. Voi siete una presenza importante, perché la vostra esperienza costituisce un tesoro prezioso, indispensabile
per guardare al futuro con speranza e responsabilità”. Poche parole, che racchiudono grandi verità. I nonni sono tesori
di memoria ed esperienza: e una società matura li valorizza, li mette a contatto con i bambini e i giovani, li ascolta.
L’esperienza della pandemia ha allontanato nonni e nipoti: e ne hanno risentito sia gli uni sia gli altri. Ora speriamo che,
gradualmente, i due universi si possano riavvicinare, per questo tesoro di saggezza che gli anziani racchiudono possa
circolare e dare ossigeno alle speranze dei giovani». Per lo psichiatra Maurizio Colombo «la psicologia individua
due tipi di gruppi familiari: quella patriarcale, e quella nucleare. La prima si caratterizzava per la convivenza nella
medesima abitazione di varie generazioni. In questo contesto, gli anziani rivestivano una posizione privilegiata,
esercitavano l’autorità, ed erano oggetto di particolari riguardi, senza essere messo in discussione in seguito alla
decadenza fisica. I cambiamenti indotti dalla rivoluzione tecnologica hanno comportato un allontanamento, prima
fisico poi affettivo, fra i componenti del nucleo tradizionale, allentando il fenomeno di coesione di solidarietà e di
rispetto precedentemente esistenti». I divorzi e le divisioni di fatto, esigenze lavorative, che spesse volte allontanano
anche fisicamente i coniugi, i tempi sempre più ristretti di condivisione, l’aggregarsi e il disgregarsi di persone che,
pur non essendo consanguinei, vivono sotto il medesimo tetto, rendono impossibile definire con precisione simili
realtà, ma questo incide sul benessere psichico dei minori. «Proprio in questo caso – prosegue l’esperto – le figure
dei nonni diventano fondamentali. E non solo per ragioni economiche. In una società impoverita, infatti, di frequente
il sostegno economico degli anziani è decisivo, non soltanto perché si prendono cura dei giovani consentendo ai
genitori di non rinunciare all’attività lavorativa, ma perché l’esperienza dell’anziano rappresenta un valore primario per
l’equilibrio familiare e sociale. In una società sempre più dimentica del passato e sempre più anonima ed omologata,
l’anziano diviene il depositario di una fertile tradizione che deve assolutamente essere trasmessa. La sua pacatezza
contrasta l’eccessiva aggressività diffusa nel tessuto sociale, la capacità di comprendere controbilancia il rigore
genitoriale e rassicura i più giovani». L’anziano, depositario vivente della tradizione, è il solo che funge da tramite
con le nostre radici e che eviti ad ogni generazione il pericolo di dover ricominciare da capo ogni vent’anni, in quanto
sono solamente le generazioni precedenti che assolvono ad un valore fondamentale, che è quello di dare un senso
di continuità alla vita. Sono proprio per queste ragioni che l’Agesc ha “richiamato in servizio” un nonno settantenne
Ernesto Mainardi, che, malgrado l’impegno a tempo pieno di “custode” dei vari nipotini ha dato la disponibilità ad
assumere la carica di segretario. La sua saggezza, la disponibilità dimostrata, ma soprattutto la sua memoria storica
(imprescindibile patrimonio) servirà per traghettare questa associazione al prossimo congresso. A lui un grazie e un
bentornato.

214

http://rassegna.intermed.it/cca/resource?aWRhcnQ9MzQzNjA0NCZjX3R5cGU9cGRmJnBvcz0xJnNfaW5kZXg9MCZpZGdyb3VwPTY2MCZnZW5fb25kZW1hbmQ9ZmFsc2U=&ticket=548103438187027&y=q


Newspaper metadata:

Source: Left

Country: Italy

Media: Periodics

Author:  Luca Giorgini

Date: 2020/10/09

Pages: 38 -

Web source:

L’omicidio di Lecce e quelle motivazioni senza senso

La cronaca è nota. Lunedì 21 settembre poco dopo le 21 le telecamere di sorveglianza poste in via Fleming a Lecce
L riprendono per pochi secondi un uomo incappucciato con uno zaino che cammina con passo tranquillo. L’uomo si
chiama Antonio De Marco, 21 anni, ed è uno studente di infermieristica. Stando alle sue ammissioni fatte ai carabinieri
e riportate nei giorni seguenti dai giornali, ha appena ucciso con ferocia inaudita una giovane coppia e sta tornando
a casa dove, racconterà, dormirà per tutta la notte. Nei giorni successivi all’omicidio trattato male: la mia rabbia,
forse, era dovuta all’invidia De Marco ha continuato la sua vita come ha sempre fatto, nessuno che provavo per
la loro relazione». dei conoscenti dice di aver notato qualcosa di anomalo, neanche a Si tratta di affermazioni che
fanno raggelare il sangue e posteriori. Anzi De Marco, sempre taciturno e isolato, si dimostra sulla cui interpretazione
credo sia necessario fare chiaanche più socievole del solito, andando alla festa di una collega, balrezza anche in
relazione a quanto scritto su alcuni giorlando e conversando con alcune ragazze. E rimane tranquillo, affernali che
descrivono un quadro assolutamente lontano mano i carabinieri, anche quando viene arrestato: «Non ha mostrato
dalla realtà. Ovvero: fondamentalmente De Marco non nessuna agitazione», preoccupandosi solo di chiedere «da
quanto» lo sarebbe malato perché ha ucciso per invidia nell’epoca stessero «pedinando». dei like e dei follower
e i matti non uccidono per inviTutto questo stride fortemente con quanto successo nel condominio dia (Vittorino
Andreoli, La Stampa 30/9); il problema di via Montello dove De Marco ha ucciso barbaramente con oltre dell’invidia
sarebbe connaturato al genere umano come 30 coltellate a testa i due ragazzi che lo imploravano inutilmente di
insegnato dai miti di Caino e Atena (Stefano Massifermarsi, arrivando a disperderne le interiora per casa e sul
pianeni, La Repubblica 1/10), ma è accentuato dalla società rottolo dove ha finito il ragazzo. De Marco conosceva
Daniele De dell’immagine e dei social dove l’importante è apparire Santis e Eleonora Manta avendo convissuto per
un breve periodo e anche influenzato dall’impatto psicologico della pannello stesso appartamento in cui li uccide. Tra
i tre giovani non era a cronaca è nota. Lunedì 21 settembre poco dopo le 21 le telecamere di sorveglianza poste
in via Fleming a Lecce L riprendono per pochi secondi un uomo incappucciato con uno zaino che cammina con
passo tranquillo. L’uomo si chiama Antonio De Marco, 21 anni, ed è uno studente di infermieristica. Stando alle sue
ammissioni fatte ai carabinieri e riportate nei giorni seguenti dai giornali, ha appena ucciso con ferocia inaudita una
giovane coppia e sta tornando a casa dove, racconterà, dormirà per tutta la notte. Nei giorni successivi all’omicidio
trattato male: la mia rabbia, forse, era dovuta all’invidia De Marco ha continuato la sua vita come ha sempre fatto,
nessuno che provavo per la loro relazione». dei conoscenti dice di aver notato qualcosa di anomalo, neanche a
Si tratta di affermazioni che fanno raggelare il sangue e posteriori. Anzi De Marco, sempre taciturno e isolato, si
dimostra sulla cui interpretazione credo sia necessario fare chiaanche più socievole del solito, andando alla festa
di una collega, balrezza anche in relazione a quanto scritto su alcuni giorlando e conversando con alcune ragazze.
E rimane tranquillo, affernali che descrivono un quadro assolutamente lontano mano i carabinieri, anche quando
viene arrestato: «Non ha mostrato dalla realtà. Ovvero: fondamentalmente De Marco non nessuna agitazione»,
preoccupandosi solo di chiedere «da quanto» lo sarebbe malato perché ha ucciso per invidia nell’epoca stessero
«pedinando». dei like e dei follower e i matti non uccidono per inviTutto questo stride fortemente con quanto successo
nel condominio dia (Vittorino Andreoli, La Stampa 30/9); il problema di via Montello dove De Marco ha ucciso
barbaramente con oltre dell’invidia sarebbe connaturato al genere umano come 30 coltellate a testa i due ragazzi che
lo imploravano inutilmente di insegnato dai miti di Caino e Atena (Stefano Massifermarsi, arrivando a disperderne le
interiora per casa e sul pianeni, La Repubblica 1/10), ma è accentuato dalla società rottolo dove ha finito il ragazzo. De
Marco conosceva Daniele De dell’immagine e dei social dove l’importante è apparire Santis e Eleonora Manta avendo
convissuto per un breve periodo e anche influenzato dall’impatto psicologico della pannello stesso appartamento in
cui li uccide. Tra i tre giovani non era demia da Covid-19 e dal lockdown che ha causato insonnia, depressione, ansia
per la paura di morire e della disoccupazione (Claudio Mencacci, Corriere della sera 30/9). disoccupazione (Claudio
Mencacci, Corriere della sera 30/9). Questi pareri si basano sulle affermazioni di De Marco che vengono prese alla
lettera. Ma questo oltre che assurdo è anche pericoloso e fanno riecheggiare nella mente quando lo psicologo che
aveva dato parere favorevole alla scarcerazione di Angelo Izzo, dopo il nuovo duplice omicidio, si giustificò dicendo:
«Mi aveva detto di essere cambiato». Quindi l’assassinio di Lecce non sarebbe opera di un pazzo e meno male
che il Gip Michele Toriello la pensa diversamente giacché sostiene l’assoluta necessità della custodia cautelare in
carcere perché sebbene incensurato, l’autore è ritenuto in grado di ripetere il gesto che nell’ordinanza è definito così:
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«Un duplice efferato omicidio lucidamente pianificato e perpetrato con eccezionale crudeltà, senza peraltro alcun
serio motivo scatenante, con l’uso di un’arma micidiale e con la progettazione di un ulteriore e raggelante corredo di
condotte crudeli ed atroci (la preventiva tortura) delle vittime». Tornando alle dichiarazioni lette sui giornali, occorre
dire che il metodo medico prevede che si parta da quello che descrive il paziente ma, per interpretarlo correttamente,
lo si osservi nel quadro clinico complessivo. È cosi che un sintomo assolutamente aspecifico come la febbre può
essere giudicato come causato da un banale influenza, oppure in presenza di altri segni (es. difficoltà respiratorie)
vada approfondito con ulteriori ricerche (es. tampone per Covid-19). mai avvenuta nessuna lite prima dell’omicidio,
riferisce il comandante dei Carabinieri di Lecce Paolo Dembech, il quale inoltre afferma che non c’è stato «nessun
movente passionale». Nel verbale dell’interrogatorio riportato dai media De Marco dice: «Sono colpevole, ammetto
di averli uccisi. Qualcosa mi ha dato fastidio, ho provato e accumulato tanta rabbia, che poi è esplosa. Non mi hanno
maiIn psichiatria, poi, non ci si può neanche limitare a quanto riferito verbalmente dal paziente ma occorre occuparsi
del mondo degli affetti. Pertanto «ho ucciso per invidia» non è la verità e tutto quello che è stato fatto prima, durante
e dopo l’omicidio dimostrano che non è cosi e che siamo di fronte a una gravissima forma di malattia come risulta
evidente dall’efferatezza del delitto, dalla freddezza della pianificazione (e dalla sua incongruenza), dall’assenza di
movente. Vediamo tutto ciò in dettaglio sulla base di quanto riportato dai giornali. Il presunto responsabile non ha
amici stretti né a Lecce dove studia e neppure nel suo paese di origine (Casarano), nessuno sembra conoscerlo a
fondo. Introverso, riservato, studioso, passa molte ore chiuso nella sua stanza, si interessa di psicologia e ha una
predilezione per i film horror. È affascinato dal mondo degli Hikikomori, un termine giapponese che indica coloro,
in maggioranza giovani ragazzi, che deliberatamente si ritirano dalla vita sociale confinandosi nella propria stanza
per vivere come reclusi senza alcun contatto con l’esterno, né con i familiari né con gli amici salvo però manifestare
nella metà dei casi comportamenti violenti verso i genitori. Quindi quello che emergerebbe è il quadro di una persona
disturbata, isolata e incapace di stringere relazioni affettive importanti, sebbene, con buona pace di Lombroso, De
Marco non assomigli a Freddie Kruger né a Joker, ma abbia una faccia pulita dove al massimo - stando alle foto
- possono risaltare le occhiaie e forse un’eccessiva fissità nello sguardo. De Marco, che secondo i suoi legali si
sarebbe reso conto di quanto ha fatto, dice: «Ho fatto una cavolata. Li ho uccisi perché erano troppo felici e per
questo mi è montata la rabbia». “Ho fatto una cavolata”? Parla dell’omicidio feroce di due ragazzi come di una cosa
sciocca, poco sensata. Un po’ come mettere il latte sul fuoco e andare a farsi la doccia. Sembra che tutto sia avvenuto
quasi per caso, una cosa stupida fatta con superficialità, per un momento di rabbia, quasi senza pensare. Cosa che
sappiamo non essere vera come dimostrato dal ritrovamento dei cinque bigliettini dove l’omicida oltre al percorso
per evitare le telecamere, aveva annotato minuziosamente Il pazzo uccide senza motivo. Non lo fa per ottenere un
vantaggio la check list dell’omicidio con tanto di tempi di realizzo come il rapinatore disposto a uccidere per denaro.
delle diverse fasi. Un programma dettagliato che non è Non c’è «invidia per la felicità altrui», l’invidia è legata all’odio
che andato come previsto perché (come è naturale) i due per quanto distruttivo è comunque un affetto. Questa può
spingeragazzi hanno opposto resistenza. L’autore cioè nel suo re a uccidere in alcuni casi ma qui l’efferatezza del
delitto, l’assurdipiano non considera le reazioni degli altri, prevede di tà del movente dichiarato, la freddezza nella
progettazione e nella restare nell’appartamento un ora e mezzo per torturare, esecuzione delineano chiaramente
che l’autore si è mosso in una uccidere e lasciare scritte sul muro, ma non che Daniele assenza totale di affetti. Una
lucida e freddissima anaffettività. Una reagisca o che Eleonora urli e che i condomini la senanaffettività che non è
naturale ma che è conseguenza della perdita tano. Chiuso nella sua onnipotenza, vede gli altri come di quanto c’è in
noi di umano a seguito di un processo patologico soldatini da spostare a suo piacimento, in un estraniadenominato
pulsione di annullamento (M. Fagioli, 1971). mento dalla realtà assolutamente psicotico. Pertanto non c’entra niente
l’invidia, né la depressione («non avenAlcuni tendono a escludere la malattia mentale nei casi do molti amici e per
il fatto che trascorro molto tempo da solo mi dove la dinamica delittuosa dimostri capacità predittive sono sentito
triste»), né la rabbia («avevo tanta rabbia dentro, ero notevoli, come avvenuto ad esempio nella seconda peinvidioso
della loro relazione») che al limite può indurre a una rizia psichiatrica fatta a Anders Breivik, il responsabile reazione
impulsiva ma non cosi freddamente e lucidamente calcodella strage di Utoja. Ma questo si sposa con un’idea lata. Il
tratto fondamentale qui è l’assenza di affetti che determina caricaturale della pazzia e del matto che sarebbe solo la
completa perdita di senso e allora uccidere una persona diventa lo scemo del villaggio che va in giro con le mutande
in uguale a bersi un caffè. testa. Quello che invece va sottolineato è l’assenza del Roberto, diciassettenne, uccise l’ex
fidanzatina con un coltellino movente. Quando De Marco per spiegare il movente perché rideva, Luigi Chiatti uccise
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un ragazzino perché lo aveva parla dell’invidia per la felicità della coppia sembra che battuto a carte, Said Machaouat
nel 2019 a Torino uccise un stia cercando di fornire a noi una motivazione comragazzo «perché aveva l’aria felice».
In questi casi c’è l’aggressioprensibile per aiutarci a capire qualcosa che in realtà ne alla vitalità dell’altro che si gode
la vita, ma non è invidia, non è comprensibile. Perché non c’è nessun motivo. è pulsione di annullamento che mira
a rendere inesistente ogni Cioè sono motivi cosi futili e fatui che di fatto non movimento vitale dell’altro, per renderlo
come lui: morto dentro. sono veri motivi. È questa una caratteristica del pazzo. Il pazzo uccide senza motivo. Non
lo fa per ottenere un vantaggio la check list dell’omicidio con tanto di tempi di realizzo come il rapinatore disposto a
uccidere per denaro. delle diverse fasi. Un programma dettagliato che non è Non c’è «invidia per la felicità altrui»,
l’invidia è legata all’odio che andato come previsto perché (come è naturale) i due per quanto distruttivo è comunque
un affetto. Questa può spingeragazzi hanno opposto resistenza. L’autore cioè nel suo re a uccidere in alcuni casi ma
qui l’efferatezza del delitto, l’assurdipiano non considera le reazioni degli altri, prevede di tà del movente dichiarato, la
freddezza nella progettazione e nella restare nell’appartamento un ora e mezzo per torturare, esecuzione delineano
chiaramente che l’autore si è mosso in una uccidere e lasciare scritte sul muro, ma non che Daniele assenza totale
di affetti. Una lucida e freddissima anaffettività. Una reagisca o che Eleonora urli e che i condomini la senanaffettività
che non è naturale ma che è conseguenza della perdita tano. Chiuso nella sua onnipotenza, vede gli altri come
di quanto c’è in noi di umano a seguito di un processo patologico soldatini da spostare a suo piacimento, in un
estraniadenominato pulsione di annullamento (M. Fagioli, 1971). mento dalla realtà assolutamente psicotico. Pertanto
non c’entra niente l’invidia, né la depressione («non avenAlcuni tendono a escludere la malattia mentale nei casi do
molti amici e per il fatto che trascorro molto tempo da solo mi dove la dinamica delittuosa dimostri capacità predittive
sono sentito triste»), né la rabbia («avevo tanta rabbia dentro, ero notevoli, come avvenuto ad esempio nella seconda
peinvidioso della loro relazione») che al limite può indurre a una rizia psichiatrica fatta a Anders Breivik, il responsabile
reazione impulsiva ma non cosi freddamente e lucidamente calcodella strage di Utoja. Ma questo si sposa con un’idea
lata. Il tratto fondamentale qui è l’assenza di affetti che determina caricaturale della pazzia e del matto che sarebbe
solo la completa perdita di senso e allora uccidere una persona diventa lo scemo del villaggio che va in giro con le
mutande in uguale a bersi un caffè. testa. Quello che invece va sottolineato è l’assenza del Roberto, diciassettenne,
uccise l’ex fidanzatina con un coltellino movente. Quando De Marco per spiegare il movente perché rideva, Luigi
Chiatti uccise un ragazzino perché lo aveva parla dell’invidia per la felicità della coppia sembra che battuto a carte,
Said Machaouat nel 2019 a Torino uccise un stia cercando di fornire a noi una motivazione comragazzo «perché
aveva l’aria felice». In questi casi c’è l’aggressioprensibile per aiutarci a capire qualcosa che in realtà ne alla vitalità
dell’altro che si gode la vita, ma non è invidia, non è comprensibile. Perché non c’è nessun motivo. è pulsione di
annullamento che mira a rendere inesistente ogni Cioè sono motivi cosi futili e fatui che di fatto non movimento
vitale dell’altro, per renderlo come lui: morto dentro. sono veri motivi. È questa una caratteristica del pazzo. Questa
è schizofrenia. C’è stata una lucida e freddissima anaffettività. Non è una questione di invidia o rabbia
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Salute mentale Un open day all'ospedale Sant'Anna

L'EVENTOIn Italia 3 milioni di persone soffrono di depressione di cui oltre 2 milioni sono donne. Oggi, per la giornata
mondiale della salute mentale, Fondazione Onda e l'ospedale Sant'Anna di Torino organizzano l'(H)-Open weekend,
in cui sarà possibile effettuare una consulenza telefonica gratuita con le psicologhe della Psicologia clinica, dalle 10
alle 15 al numero 331.6245539. II servizio é rivolto a tutte le donne in gravidanza per condizioni di ansia, solitudine
e disagio perinatale per favorire l'accesso alle cure e sensibilizzare all'importanza della diagnosi precoce in un'ottica
che superi i pregiudizi e le paure.
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Ordine degli Psicologi e Ufficio scolastico:firma del protocollo di collab

NOVARA (bec)Siglato il Protocollo di intesa tra l'Ordine degli Psicologi del Piemonte e l'Ufficio Scolastico Regionale
per sostenere le scuole del territorio attraverso attivitàdi informazione e di formazione di insegnanti,dirigenti
scolastici,studenti e famiglie,nel contesto della pandemia da Covid-si pone l'obiettivo comune di favorire la
ripresa scolastica in presenza e/la didattica a distanza,in un'ottica di consapevolezza della gestione del rischio di
contagio e d'incoraggiamento verso un senso di responsabilitàattiva.Nello specifico l'Ordine si impegna a sviluppare
aspetti di carattere metodologico finalizzati a supportare le scuole,attraverso l'organizzazione di momenti "in-
formativi",coinvolgendo insegnanti,psicologhe e psicologi,ma anche altri professionisti,funzionali a sensibilizzare gli
insegnanti e i dirigenti scolastici,ad individuare strategie di gestione emotiva e pratica dell'operativitàscolastica,oltre
a supportare le psicologhe e gli psicologi che gestiscono i Centri di ascolto attivati presso gli istituti scolastici.L'Usr
si impegna a collaborare e a supportare l'Ordine nell'ideazione e realizzazione degli interventi. Giancarlo Marenco
presidente Ordine Psicologi del Piemonte e Fabrizio Manca direttore Usr alla firm
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VELENI IN PIAZZA

sto dagli psicologi,il presidente del consiglio Giuseppe Conte sta messo male.pure gli italiani non se la passano
meglio.«La pandemia,come tutte le grandi crisi che mostrano la nostra vulnerabilitàe pongono una sfida adattiva,ha
mostrato l'importanza degli aspetti psicologici per la vita e la salute.Ora,dopo 7 mesi di questa situazione,il livello
del disagio psicologico,non supportato da una rete pubblica carente o assente,èdiventato un grande problema
sociale e di salute pubblica».Parola di David Lazzari,presidente del Consiglio Nazionale dell'Ordine degli Psicologi,al
Tempio di Adriano in occasione dell'evento per la Giornata Nazionale della Psicologia.«Dopo l'estate i livelli
di stress sono tornati a crescere e siamo quasi ai livelli di marzo,si pensi solo che il 59%degli italiani ha un
livello di stress medio-(tra 70 e 100).In queste condizioni il Paese non ha le risorse psicologiche per reggere un
nuovo lockdown.Sarebbe insostenibile una seconda chiusura totale».nel convegno molti professionisti volevano
curare il premier,andando a palazzo Chigi.MASTELLA BENEDICE ITALIA NOSTRA Metti Clemente Mastella
a dare il via a un convegno di Italia Nostra,e il successo èassicurato.L'evento accadràoggi a Benevento,la
cittàche vanta come sindaco proprio Mastella,dove il sodalizio che tutela l'ambiente e il paesaggio e gli
atenei «Giustino Fortunato»,«Lumsa»e «Sapienza»di Roma saranno protagonisti di un convegno,definito come
«incontro sannita»,che punteràl'attenzione su temi legati al meridione italiano,con particolare riguardo all'archeologia
all'urbanistica paesaggio degli insediamenti urbani e al ruolo fondamentale che le comunitàe i cittadini hanno
nelle azioni di salvaguardia.Un appuntamento,quello benedetto da Mastella,che anticiperàle celebrazioni della
«Carta di Gubbio»,documento caro al mondo della tutela,che dopo sessanta anni saràoggetto di un convegno
nazionale il 6 e 7 novembre.Da non dimenticare:l'incontro sannita permetteràagli architetti della cittàe agli studenti di
godere dei crediti formativi.Applausi.FRANCESCHINI,QUESTIONI DI STREAMING Polemiche romane,non solo,per
l'esposizione dedicata ai marmi della collezione Torlonia.Tutta colpa di una strana conferenza stampa,convocata
in streaming nella mattinata di lunedìprossimo,che sta facendo infuriare chi scrive di mostre:una rassegna come
questa va vista,fisicamente,perché«ammirare»on-il politico di turno,in questo caso il ministro per i beni culturali Dario
Franceschini,non merita di interesse per chi si occupa di arte.nascono tante domande:«Il razzismo 2.0 che si cela
dietro il Coronavirus vuole colpire i giornalisti non allineati,con la scusa dei divieti di assembramento?Di chi èla colpa?
Dei proprietari?Dello sponsor?E poi che c'entra il titolare del dicastero se la mostra si terràin uno spazio comunale
come Villa Caffarelli?».CACCIATORI E BORTUZZO COPPIA «FORTE»Affrontare il cambiamento e la crisi sanitaria
migliorando motivazione,resilienza e leadership.Per approfondire questo tema Fondo For.Te il piùimportante tra i
Fondi interprofessionali per la formazione continua grazie alle oltre 130mila aziende che vi aderiscono,ha organizzato
oggi «For.Te Live»,che in 90 minuti di diretta web ha alternato testimonianze di imprenditori,interviste,momenti di
formazione,di confronto sui temi della leadership e consigli pratici su come aiutare le imprese a ripartire.Ospiti d'onore
sono stati Manuel Bortuzzo e Maurizia Cacciatori,due testimonial sportivi che con le loro storie sono diventati simbolo
di tenacia e di capacitàdi ripartire anche dopo eventi avversi,ma anche tanti imprenditori che hanno saputo affrontare
con successo questi mesi difficili.Tra loro,Maurizio Marinella,che guida la maison napoletana creata dal nonno,poi
l'amministratore delegato di Boggi Milano Roberto Zaccardi ed Eusebio Di Francesco che,oltre a essere allenatore del
Cagliari,condivide con i fratelli la gestione di un hotel in Abruzzo.Hanno fatto gli onori di casa Paolo Arena,presidente di
For.Te Luca De Zolt,vicepresidente:il fondo quest'anno ha messo a disposizione 83 milioni per aggiornare e migliorare
le competenze delle aziende italiane attraverso percorsi di formazione continua.BERSANI FUORI DAL GIRO MA
ÈSAMUELE «Sono fuori dal giro da un po'di tempo,ho avuto un momento di blackout creativo e vitale.Ci ho lavorato
su.Poi ho iniziato a scrivere il disco ed èandata meglio.La paura del foglio bianco?Certo che la conosco,vengo proprio
da lì».Lo ha detto Samuele Bersani,ospite a di Luca Barbarossa e Andrea Perroni a Radio2 Social Club per presentare
il suo ultimo album,Cinema Samuele.«Il lockdown?Èstato un momento particolare in cui le persone creative hanno
avuto il tempo di tirare fuori qualcosa.La copertina del disco èproprio il condominio della mia testa con tutte le luci
che si sono accese dopo l'isolamento Nel corso della diretta su Rai Radio2 dalla sala B della romana via Asiago si
èparlato molto di Bologna,dove Samuele vive e dove nacque l'amicizia con Lucio Dalla che lo aiuto'farsi largo nel
mondo della musica.©RIPRODUZIONE RISERVATA
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